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Im fábrica de Picón pide protección a la Guardia Civil

La Junta se personará 
en las causas del lino

El Consejo regional de Gobierno decidió ayer 
autorizar al gabinete jurídico iniciar el ejercicio 
de acciones en las causas abiertas en los juzga
dos de Ciudad Real por los dos incendios ocurri
dos en la fábrica de transformación de lino de 
Picón Colisur-2000. Por otra parte, los propieta
rios de esta factoría solicitaron definitivamente

a la Subdelegación del Gobierno que la Guardia 
Civil vigile sus instalaciones, ya que temen que 
determinadas personas, ya sea directamente o por 
orden de terceras personas puedan provocar un 
tercer incendio,

(Pág. 17)

Ciudad Real tendrá 150 
espacios de aparcamiento en 
la Plaza de la Constitución

La Plaza de la Constitución 
de Ciudad Real tendrá un apar
camiento subterráneo de dos 
plantas con capacidad para 150 
plazas, según ladecisión conjun
ta que han tomado el Ayunta
miento capitalino y la Diputa
ción provincial, que domina con 
sus edificios dos de los cuatro 
frentes de dicho espacio.

Los máximos responsables de 
ambas instituciones, Francisco 
Gil-Ortega y Jesús Garrido, res
pectivamente, declararon ayer 
que las dos instituciones están 
dispuestas a retomar el proyec

to que se desestimó en 1996 al 
quedar desierto el concurso de 
adjudicación.

El presupuesto de esta obra 
sería de 350 millones de pese
tas y se pretende que la mitad 
de las plazas queden disponibles 
para la venta o alquiler a los 
vecinos de la zona, mientras que 
otras 15 o 20 quedarían reser
vadas para los servicios de la 
Diputación y el resto, entre 50 y 
60, quedaría como parking pú
blico.

(Pág. 3)

Moro cree que es 
objeto de una 
extorsión política 
sin precedentes

El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, declaró ayer en Toledo que 
se le está sometiendo a una ex
torsión política que no tiene pre
cedentes en el periodo democrá
tico español, con el intento del 
PSOE de implicarle en una su
puesta trama para cobrar subven
ciones por el cultivo de lino.

Moro reclamó a quienes rea
lizan estas acusaciones que las 
fundamenten, aunque matizó que 
lo que considera una campaña de 
mentiras y calumnias contra su 
persona no tiene precedentes. El 
representante del Ejecutivo cen
tral en la región mostró su apo
yo la iniciativa del PP para crear 
una comisión de investigación.

(Pág. 30)
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Los hoteles de 
Ciudad Real 
recibieron en 
abril casi 34.000 
visitantes

(Pág. 4)

De Palacio 
acusa a Bono de 
absentismo por 
no controlar las 
ayudas al lino

(Pág. 42)

Aznar defiende en 
la sede de la 
OTAN que sigan 
los bombardeos 
sobre Yugoslavia
[ _ (Pág. 36) 1

Bilbao se volcó en la despedida a Rubial
La despedida que los socialistas españoles y las instituciones vascas tributa

ron ayer en Bilbao al fallecido presidente del PSOE, Ftamón Rubial, contó con la 
asistencia de cientos de militantes socialistas y varios miles de personas que 
asistieron al acto celebrado ante el Ayuntamiento vizcaíno. Representantes de 
todos los partidos e instituciones repitieron ayer sus condolencias. (Pág. 33)

Barato pide a la 
Junta celeridad 
en el pago de 
ayudas por el 
cultivo de lino

_____________ (Pág. 60)
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HORARIO DE TRENES
O SEVILLA - IHawgaCORDOBA ■ PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADR D

(1 ) De Lunes a Jueves precio Lanzadera entre Puertollano-Ciudad Real-Madrid.
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1 MADRID 7'40 8'25 10,00 9.55 11'30 13,02 13,40 16'40 17'20 18'25 18'30 20'40 21'10 21'10 22'10 22'30 22'40
' CIUDADREAL

6'47 7'32 9'06 9'02 10'38 11,59 12,47 15'47 16'18 17'32 17,38 19'47 20'09 20'09 21'11 21'38 21'47
| PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'54 8'45 10'24 11,42 12'30 15'30 16'01 17'15 17'24 19'30 19'52 19'52 .¿¿Ye 21'24 21'30
| CORDOBA /i?^s~ 8'13 9'43 10,50 aY^ .AYb 15'12 ¿"Ye 16'43 aYs 19'03 19'03 20'08 20'43 /^^

■ SEVILLA 7'30 9'00 9,43 ¿/Ye ,¿Y¿¿ ■ ¿Ye 16'00 17'57 j¿Ys jsYes 20'00 /¡¡^m

| HUELVA aYs Aíí/ie aYl: ./!^^ .<a^s: j/Ye xY^ xsYe 16'55 aY^ 3^S:

| MALAGA .ísYi- ..?s^^&^ íXY^ 13'00 /¿Yb 17'55 aY^
1 CADIZ

,/\Yi2 ^iYe ./Y's: aYh 8'00 xY^ .aYb XYh xí^Y^ xSkY^ 16'25 aY^

BBRTOQ'rHD'E4gAm..,..
\ Pisos 2/3 dormitorios desde ¡¡9.250.000ptasJI /¡peiM

Información facilitada por:

Ut Inmobiliaria

CIUDAD REAL: C/ Maria Cristina. 1 -1“ - Telf.: 25 56 44
PUERTOLLANO; P® San Gregorio, 53. - Telf.: 41 00 78

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CO ^DOBA (MALAGA) - SEVIL
. / CADIZ

\HUELVA
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8,10 8'33 10'04 10'25 10'46 11'23 11'23 13'51 14'40 16'40 17'04 17'23 18'40 19'46 20'25 21'04 23'251 CORDOBA 9'18 10'48 aYs- 11'33 12'12 12'12 14'38 jsYs: ¿Ys 17'48 18'11 aY^ 20'33 aYe 21'48 ¿Ye
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1 (1) Precios de Lanzadera los Sábados y Domingos en el trayecto Madrid-Ciudad Real-Puertollano.
| (2) De Lunes a Viernes precio Lanzadera entre Madrid-Ciudad Real-Puertollano (Turista) '

09.20
14,11
17,51

<»21,50

El tiempo en la capital
PRESION: 705,8 mm.
ESTADO DEL CIELO: Nuboso. 
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Noreste, 11 Km/h 
MAXIMA: 34,8°
MINIMA: 13,6°
HUMEDAD: 22%
EVAPORACION: 5,2 mm.

■ Datos recogiclos hasta los 8 de la tatole de ayer

El Tiempo 
en la región ^’®'^s8ly
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LLUVIA

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual

Total año hidrológico: 152,4 l./m^.
GRAMINEAS: 13 granos/m' de aire. OLIVO: 24S granos/m’ de aire.
™ . ....... Umbral de síntomas: ~~.~~~~..~~~~~~~~~~..~~.......^
GRAMINEAS: más de 50 granos/m ’. OLI VO: más de 200 granos/m ’.

Concentración de polen
CIUDAD REAL:
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HORARIO DE AUTOBUSES
AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00 - 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR; 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00 -12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00 -17,00
JAEN (de lunes a viernes no 
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00 
-16,30 (doinipg y fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES: 13,00 -14,00 -17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00 
-*13,00 -14,00 -*14,30 -*18,30 -19,00 
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00 
PIEDRABUENA; *11,00 -*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA; 13,00 (Sábados 14,00) 
-15,30 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRANATULA-CALZADA: 18,15
GRANATULA-VISO- 
ALMURADIEL: 19,15
PUERTOLLANO; 08,30 -11,00 
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA; 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: *13,00 -14,00 -*17,00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00 -*18,30 
VILLARRUBIA: 09,30 -*11,00
-14,00 -19,00
VALDEPEÑAS: *07,00 -*12,30 
-13,00 -17,00 -*19,00

(*) Sábados no circula.

Q

10,00
14,50
16,40
22,27

07,10
10,32
15,20
19,11
22.56

08.31 
11.45 13,27

11,16 
Mockld

17.03'
20,48

0)07,00
08,05
10,18

«18,21
20,21

07.31 
08.35 
10.45 
18.51
20,50

08,07 
09,11

11,00 12,10
19,06 20.14
21,05 22,14

13,00
21,02
23,00

10,40
17,40 18.22

11.35 14.18 15.15
19.07 22,16 23.01

FARMACIAS
CIUDADREAL
DIURNA:BLANCARAM0S.
Postas
24 HORAS: ADELA PERIS, Rd“
se M^ 2
ALCAZARDE SAN JUAN
NURIA GOMEZ. Pl.
Constitución.
MANZANARES
JUANABENEYTEZ.S.
Marcos, 17.
TOMELLOSO
24HORAS: A.PENADES. D.
Víctor, 31
AP0Y0:M. T. MENCHEN. A.
Huertas, 11
VALDEPEÑAS:
GASPARNARANJO. Cristo, 1.

5

C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real) 
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27-37/23-27-38 -CIUDAD REAL
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>¡ rCDFON DE LA OIVCE-i

Martes 18 55.467
Miércoles 19 95.095
Jueves 20 40.803
Viernes 21 39.249
Lunes 23 70.173

í EL GORDO DE 
[LAPRIMITIVA
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PATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

Star AHORA CON TECNOFON 
una Activa para 
cada necesidad

Cambia de Actisra cuando quieras^ 
sin cambiar tu número

Sin cuotas mensuaies. Sin compromisos.

HORARIOS TRENES REGIONALES
0) C*cuk3 lotxxdes. No dicuta 27, 28-81 y 1-W7.
(2) Circula lotiordes. Hasta Uñares de Lunes a Juevas; 

y hasta Jaén los Vemos.
0) No dncula los sábados.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 8,10 y 10,40 "EJECUCION
INMINENTE"
Sala 2: 8,30 y 10,40 "AUN SE LO QUE
HICISTEIS EL ULTIMO VERANO"
Sala 3: 8,30 "LA FUENTE
AMARILLA"
Sala 3: 10,40 "ARLINGTON ROAD"
MARIA CRISTINA
Sala 1:8" LAS FUERZAS DE LA
NATURALEZA"
Salal: 10,45 "ASESINATO EN 8 MM"
Sala 2: 8 y 10,45 "LA VIDA ES
BELLA"
Sala 3: 8 ylO,45 "LA TRAMPA"
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
Sala A: Nio hay pases "AUN SE LO
QUE HICISTEIS EL ULTIMO
VERANO"
Sala B: No hay pases. "LITTLE VOICE"

1

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES
NACIMIENTOS.José Antonio Patiño, hijo de J. Antonio y M^ Magda
lena. Laura Lizcano Arroyo, hija de J. Luis yM“ Mercedes. M“ Torres 
González, hijo de J.Luis y M^ Soledad. David Amador Hernández, hijo 
de David y Joanna. Laura Aguilera Aguilar, hija de J. Antonio y M“ 
Teresa. Elena Sánchez Avis, hija de J. Luis y Ana Flor.
MATRIMONIOS: Antonio Javier Alcantara Carnerero y Eva M“ Martín 
de Consuegra Castillo. Antonio Luis del Arco Garote y M" de la Encar
nación Aguilera Morales. Pablo del Hoyo Arévalo y Ana María Abad 
Casado.
DEFUNCIONES: Angel Patón Martínej, de 69 años. Zacarías Illescas 
Navarro, de 63 años. Juliana Moreno Amores, de 55 años. Luis González 
Martínez, de 80 años. Víctor Valiente Maertínez, de 65 años. Eulalia 
Nuñez Nuñez, de 70 años. José Valencia Roldán, de 72 años.

TECNOFON

C/Ubertad, 47-Tel.: (926)23 09 00
Fox: (926) 22 06 12 -13004 CIUDAD REAL

Movistar

; POR GENTILEZA DE: 1

•ZECnOFOn:
: MFIIAN M HOY s® •
* "La mujer honrada, la pierna • 
• quebrada, y en casa" *
* Aconseja el recato y recogimiento que
* deben observar las mujeres. «



Miércoles, 26 de mayo de 1999 3Se retoma el tema del parking y la 
remodelación de la plaza de la Constitución 
vista la demanda de plazas de garaje de los 
vecinos y personal de la Diputación La

 Tr
ib

un
a

In Diputación e jecutará las obras, cuyo coste aproximado es de 350millones

La plti7zi de Ia Constitudón conü^^^^ 
con 150 ItKíiJídadc^ de aparcamiento
La Diputación y el Ayunta
miento de Ciudad Real han 
decidido al final crear un 
aparcamiento subterráneo 
en la Plaza de la Constitu
ción, con dos plantas y 150 
plazas de garaje, y con un 
presupuesto de entre 350 y 
400 millones de pesetas. Esta 
obra se unirá al proyecto de 
remodelación de la plaza, 
previsto anteriormente.

Oliva CARRETERO

El alcalde de Ciudad Real y 
el presidente de la Diputación 
provincial, Francisco Gil-Ortega 
y Jesús Garrido respectivamen
te, manifestaron ayer la disposi
ción de ambas corporaciones para 
retomar el proyecto del parking 
subterráneo en la plaza de la 
Constitución, después de que 
dicho proyecto fuese desestimado 
en 1996 al quedar desierto el con
curso de adjudicación debido a 
que, según explicó el alcalde, los 
empresarios no lo veían rentable, 
estudiada la capacidad y la ocu
pación del aparcamiento de la 
Plaza Mayor.

Ante el nulo interés, el Ayun
tamiento decidió, junto a la Di
putación, proceder a la 
remodelación de la plaza, por lo 
que ésta entidad redactó el pro
yecto. Sin embargo, ahora, vista 
la demanda de plazas de garaje 
de vecinos del entorno, y la del 
nuevo edificio de la Diputación, 
el concejal deUrbanismo, Gabriel 
Miguel y el diputado de Vías y 
Obras, Vicente Gil-Ortega, han 
decidido que este proyecto era 
una iniciativa viable para aten
der a una demanda.

Según explicó el presidente de 
la Diputación, Jesús Garrido, el 
aparcamiento constaría de dos 
plantas, con una capacidad de 75 
plazas cada una y con un presu
puesto de más de 350 millones. 
La idea inicial en principio, indi
có, es dedicar una planta entera 
-75 plazas- para la venta o alqui
ler para los vecinos; 15 ó 20 pla
zas para los servicios de la Dipu
tación y 50 ó 60 plazas de par
king público. Fundamentalmen- 
^®’ dijo, se atiende a una deman
da, que es la de los vecinos para 
adquirir o alquilar una plaza de 
garaje.

El alcalde señaló que este 
proyecto se consolidará mediante 
la firma de un acuerdo inmedia
tamente entre ambas institucio
nes mediante el cual la Diputa
ción se compromete a la ejecu- 

^^^^^^asobras en el plazo de

1

Actualmente, la plaza de la Constitución tiene, en superficie, casi cien plazas de aparcamiento. RUEDA

1

i

un año y, posteriormente, gestio
nará el parking durante 50 ó 75 
años; y el Ayuntamiento fijará el 
plazo y autorizará dicha construc
ción en el espacio público.

Por su parte. Garrido, indicó 
que, a pesar de que el proyecto 
de la remodelación estaba redac
tado, por problemas del cableado 
de Unión Fenosa, no se ha podi
do llevar a cabo, "y ahora tendrá 
que esperar a las obras del par
king, que consideramos necesa
rio vista la actividad que se está 
originando en la plaza con el nuevo 
edificio y otras circunstancias".

Pero el proyecto del estacio
namiento, aún por redactarlo de 
forma definitiva, también lleva 
aparejado la remodelación y ur
banización de la plaza de la Cons- 
titución. La Diputación se com
promete, en este sentido, a dotar 
a la plaza del mobiliario urbano y 
ajardinamien-to, "pretendemos 
que sea un lugar de paseo por lo 
que intentaremos que no haya 
ninguna plaza de aparcamiento 
en la superficie". Sin embargo, el 
alcalde afirmó que se intentarían 
dejar las menos localidades po
sibles, en torno a unas 40.

Gil-Ortega transmitió también 
un hálito de serenidad a los veci
nos preocupados por los pinos 
centenarios ubicados en la pla
za, ya que se recuperarán.

Con respecto a los accesos al 
parking, el concejal de Urbanis
mo, Gabriel Miguel, explicó que 
en un diseño anterior de la

T.F.Jesús Garrido, Francisco Gil-Ortega y Gabriel Miguel, ayer.

93

Garrido: el 
CEX irá al 
Femenino 
cuando esté 
rehabilitado

O. CARRETERO

El anterior Instituto 
Santa María de Alarcos 
conocido también como el 
"Instituto Femenino" en la 
plaza de los Mercedarios, 
tendrá un gran componente 
cultural y artístico, afirmó 
ayer Jesús Garrido.

Este indicó que se tras
ladará al edifició gran par
te de las áreas que la Di
putación tiene dedicadas al 
arte como el Centro de Ex
posiciones (CEX) actual
mente ubicado en la ronda 
de Granada; además del pa
trimonio cultural de la Di
putación que posee más de 
600 obras pictóricas de los 
siglos XIX y XX, y diverso 
material cultural y artísti
co. El Femenino, al que se 
destinará una partida de mil 
millones para su rehabili
tación la próxima legisla
tura, según dijo Garrido, 
también albergará una parte 
importante de los servicios 
técnicos de la Diputación 
provincial "en la medida de 
lo posible", subrayó, y, por 
otro lado. Garrido indicó que 
le gustaría que fuese tam
bién sede de los trabajos 
técnicos de los ingenieros 
y arquitectos de la Dipu
tación, aparte de contar con 
un par de salas de museos, 
apuntó, aunque no especi
ficó más.

Museo de la 
Semana Santa

La Diputación y el Ayuntamiento fumarán 
un acuerdo inmediatamente para iniciar la 

redacción y licitación del proyecto
remodelación de la plaza, previo 
al anteproyecto y que pasó por 
la Comisión provincial de Patri
monio al estar en la zona de in
fluencia de un bien catalogado de 
interés cultural, se contemplaba 
la comunicación subterránea de 
la calle Toledo por delante del 
edificio de la Diputación, que 
tendría acceso al parking y con
tinuidad de salida por la misma

calle Toledo. Esto permitiría, si
guió Miguel, que todo el entorno 
comprendido entre la calle Jacinto, 
la Diputación, el edificio de Co
rreos y el nuevo edificio de ser
vicios provinciales fuese un es
pacio con aspecto en la superfi
cie de una plaza aunque por la 
calle Elisa Cendrero tuviese un 
tratamiento especial para el ac- 
ceso de vehículos al parking.

El alcalde, aprovechan
do el tema y "para matar 
dos pájaros de un tiro", pidió 
al presidente de la Diputa
ción la ubicación en este 
edificio del Museo de la 
Semana Santa "una vieja 
reivindicación, dijo, que 
tenemos la obligación de 
atender", puntualizó.

Garrido, que se mostró 
dispuesto a atender esta 
petición, afirmó que el pro
ceso de rehabilitación, que 
se podría iniciar a finales 
de año o principios del 2000, 
será un proceso poco cos
toso en cuanto a elabora- 

■ ción y mejoras aunque lar
go, "primero hay que reha
bilitarlo, con la eliminación 
de barreras arquitectónicas / 
y posteriormente, planifi
car su contenido". El pre
sidente provincial afirmó 
que será un edificio emble
mático de la capital, con . 
unos 6.000 metros cuadra
dos de superficie (el triple 
que el nuevo edificio de la 
Diputación).



Miércoles, 26 de mayo de 1999 CIUDAD REAL La Ttíbuna

Los que más visitan la provincia son los madrileños que suponen un23,37% del total de los turistas

La ocupación hotelera en Ciudad Real 
ftie de 33.973 visitantes en abril

.T. Soledad RUIPÉREZ

Durante el primer cuatrimestre 
de 1999, cerca de 15 millones de 
turistas se han alojado en los 
hoteles y hostales españoles, lo 
que supone un incremento del 
15% respecto al mismo periodo 
del año anterior. Según ha infor
mado el Instituto Nacional de 
Estadística, en torno al 59% de 
los turistas son del país, mientras 
que el 41% restante son extran
jeros.

Los datos del INE ponen de 
manifiesto que la ocupación ho
telera en Ciudad Real en abril 
ha sido de 33.973 visitantes, de 
los cuales 30.475 fueron espa
ñoles y 3.498 residentes en el 
extranjero. Los hoteles registra
ron un total de 40.750 pernoc
taciones de residentes en Espa
ña y 4.295 de residentes en el 
extranjero.

La estancia media de los visi
tantes de Ciudad Real es de 1,33 
días y el precio medio de habita
ción es de 5.852 pesetas.

El sector hotelero Ciudad Real 
cuenta con un total de 733 per
sonas empleadas.

Los que más visitan la provin
cia manchega son los madrileños 
que suponen un 23,37% del total 
de los turistas, seguido de los 
valencianos, un 19,17%.

En Castilla-La Mancha, el 
grado de ocupación hotelera fue 
de un 31,25%, con una estancia 
media de 1,55 días y con un pre
cio medio de habitación de 6.011 
pesetas.

La región en su conjunto fue 
visitada por 123.625 españoles y 
32.093 extranjeros. En Castilla- 
La Mancha, y según los datos del 
INE hay 3.237 trabajadores 
empleados en el sector hotele
ro. Las misma fuentes sostienen 
que la mayor parte de los visi
tantes de la región son andalu
ces esto es un 14,25% y catala
nes un 7,03%.

Las islas, las más visitadas

El grado de ocupación hote
lera del país se ha situado en el 
mes de abril en algo más del 54%.

El número de turistas extran
jeros se incrementó en un 14% 
durante este mes respecto al año 
pasado..

Las zonas más concurridas del 
país fueron. La Gomera cuyo 
grado de ocupación fue el 80%, 
Palma-Gaviá cuya ocupación fue 
el 19%, Fuerteventura con una 
ocupación de un 74% y la Costa 
Blanca y Mallorca donde se al
canzó el 70%.

Las comunidades más visita
das han sido Andalucía con un 
21% del total de turistas, Cata- 
luñacon un 17%, Madrid con un 
10% y Canarias con un 9%.

Los puntos turísticos que atra
jeron un mayor número de visi
tantes fueron Madrid, con 
423.034 turistas y Barcelona con 
290.962. Por su parte ciudades 
como Manacor, Alcudia, Cal viá 
y Benidorm registraron la mayor 
ocupación, con un 80% de las 
plazas ofertadas.

El sector hotelero Ciudad Real cuenta con un total de 733 personas empleadas.
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La estancia media de los visitantes que acuden a Ciudad 
Real es de 1,33 días y el precio medio de habitación 

es de 5.852 pesetas

Amador: RTVE demuestra poco respeto hacia 
la Cámara regional en la información del lino

O. CARRETERO

El representante socialista en 
el Consejo Asesor de RTVE, 
Angel Amador, criticó ayer el 
trato informativo del último Ple
no de las Cortes, que debatió de 
forma monográfica el tema del 
cultivo del lino y consideró que 
desde la dirección territorial de 
Televisión Española se ha inten
tado oscurecer la información 
legítima originada en la Cámara 
regional, "se ha dado una infor
mación que no es neutral, sino 
partidista y sectaria, demostran
do el poco respeto hacia las Cortes 
regionales", dijo.

Amador, que transmitió ayer 
en rueda de prensa los puntos 
tratados en el Consejo reunido el 
lunes, manifestó que es sorpren
dente que los ciudadanos no co
nozcan lo que ocurrió verdade

ramente en las Cortes regiona
les, porque se ha dado una infor
mación partidista y sectaria.

El consejero de TVE indicó 
que un día antes del Pleno regio
nal, aparecieron en el informati
vo Agustín Conde y Loyola de 
Palacio haciendo manifestacio
nes sobre el peligro que corren 
los productores del lino de per
der las ayudas de la UE por las 
críticas y acusaciones de-Bono. 
El mismo día del Pleno mono
gráfico sobre el lino, explicó Ama
dor, de los cuatro minutos dedi
cados al tema, casi dos minutos 
se dedicaron al Pleno "pero no 
aparecieron ni el consejero de 
Agricultura, Alejandro Alonso, ni 
el diputado de ICAM, José 
Molina". Asimismo, indicó que el 
resto del tiempó"se dedicó a en
trevistar a cinco agricultores que 
se estaban manifestando fuera

de las Cortes regionales, "y que 
nos consta que no habían sido 
convocados por ningún sindica
to agrario", denunció. También 
es extraño, añadió en rueda de 
prensa, que el jefe del gabinete 
del delegado del Gobierno estu
viese con los productores que se 
manifestaban. Angel Amador 
consideró que la ausencia.de los 
consejeros del PP es una falta 
de respeto para con el resto de 
miembros del Consejo de RTVE 
"aunque suponemos que poco 
tendrían que decir para defender 
a su director territorial". En esa 
reunión, indicó, se pidió la dimi
sión de Antonio Regalado, como 
máximo responsable del centro 
territorial, "los trabajadores no tie
nen culpa de ello, no deciden; de 
hecho hacemos constar después 
de las reuniones nuestras felici
taciones por su trabajo".

1

T. FERNÁNDEZ
Cristina Quintana y Angel Amador, ayer.
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Entre sus objetivos se incluye la creación de la Concejalía de Empleo

Gil-Ort^a anunda grandes cambios 
en la Corporadón Munidpal

La Tribuna

"No hace falta tener cien ojos 
como Argos para darse cuenta de 
que la realidad es muy distinta". 
Así lo indicó ayer el alcalde de 
Ciudad Real, Francisco Gil-Orte
ga en una conferencia ante los 
miembros de la Asociación "Ar
gos". Gil- Ortega además de ha
cer un balance de su legislatura 
avanzó algunos de los puntos que 
compondrán el programa electo
ral.

El proyecto de ciudad que quiere 
el PP es, según indicó el alcalde, 
de una ciudad segura, tranquila, 
alegre e ilusionada, "unaciudadde 
la cultura y del deporte, sin olvidar 
una ciudad del trabajo, de la in
dustria, de las iniciativas empre
sariales y de las oportunidades para 
todos".

Gil -Ortega anunció que habrá 
grandes cambios como es la 
remodelación de buena parte de 
las concejalías, bien física o bien 
organizativamente en áreas que 
se han quedado pequeñas como 
la de Ju ventud o la Agrupación de 
Voluntarios de Protección Civil. 
Otro servicio que será 
restructurado será la Gerencia de 
Urbanismo, con el fin de dotarla 
de los mecanismos propios de 
gestión, técnicos y de personal para 
atender con eficacia las deman
das del sector.

El alcalde recordó que, en el 
área de Urbanismo, se sigue im
pulsando el desarrollo de los pro
yectos del Aeropuerto, el Parque

i;
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El alcalde ayer ante los asitentes a la conferencia. T. FERNÁNDEZ

temático y la Playa del Vicario y 
advirtió que la próxima legislatura 
será también la de la puesta en 
funcionamiento del Parque Indus
trial , que se verá completado con 
la disponibilidad de nuevo suelo 
industrial.

Gil Ortega explicó que habrá 
cambios como la entrada al par
king de la Plaza Mayor, que se 
trasladará a las inmediaciones de 
la Subdelegación del Gobierno para 
peatonalizar ese tramo de la calle 

Bernardo Mulleras. Además ha
brá nuevos aparcamientos en la 
Plaza de la Constitución y en el 
paseo del Torreón.

En el asunto del agua, y según 
manifestó el alcalde, se va a se
guir apostando por los trasvases, 
tanto por el de laTorre de Abraham 
al Gasset como solución a corto 
plazo, como por el del Tajo La 
Mancha como solución definitiva 
pero más a largo plazo dada su 
complejidad técnica y coste eco

nómico.
Desde el programa popular se 

anuncia laposibilidad de construir 
un nuevo depósito, ampliar la ca
pacidad de depuración de la ac
tual estación y renovarse la red 
básica de la ciudad con nuevas 
tuberías.

El alcalde destacó que habrá 
departamentos como Bienestar 
Social que se verán potenciados 
dado el reciente número de usua
rios y necesidades. Un campo en 
que se incidirá de forma especial 
será el de las drogas, así como a 
las minorías, la tercera edad y la 
infancia.

Entre los proyectos se incluye 
convertir la parte superior del 
Mercado en un nuevo Centro 
Cultural.

Como novedades destaca la 
Concejalía de Empleo que se va a 
crear^ Además la policía de ba
rrio se verá incrementada en nú
mero y medios.

El medio ambiente también es 
importante para el equipo popular 
ya que según, indicó Gil-Ortega 
se creará nuevas zonas de espar
cimiento, mediante la remodelación 
del parque de la Atalaya y una 
nueva Vía Verde que unirá Ciu
dad Real con Miguelturra.

En otro orden de cosas el al
calde se compromete a no elevar 
la prisión fiscal por encima del IPC 
y también el de revisar la cuota 
municipal del IBI cuando se pro
duzca la revisión catastral, con el 
fin de que la repercusión entre los 
ciudadanos sea lo menor posible.

Hoy se celebra el Pleno.

El Pleno de la 
Cámara aborda 
la creación de 
Comisiones de 
Trabajo

La Tribuna

La Cámara de Comercio de 
Ciudad Real celebra hoy miér
coles sesión plenaria ordinaria 
con un orden del día en el que 
destaca la posible creación de 
varias comisiones de trabajo 
constituidas por diferentes miem
bros del pleno cameral.

El presidente de la institución, 
Juan Antonio León Triviño, pre
sentará al pleno de diversos 
informes de su interés y el se
cretario informará del estado de 
cuentas y de diversas activida
des de los departamentos de la 
Cámara de Comercio.

El aeropuerto en el debate

El proyecto del aeropuerto 
de Ciudad Real, que promueve 
la Cámara junto con la Diputa
ción Provincial, será otros de los 
temas que se aborden por el pleno 
cameral, además de otros asun
tos llegados con posterioridad 
y ruegos y preguntas.

Ciudad Real, la única de la región que 
cumple los compromisos en salud bucodental

¿Soledad RUIPÉREZ

El delegado en funciones de 
la Junta, José Fuentes y su ho
mólogo en el área de Sanidad, 
José Luis Nuin aseguraron ayer 
que se han cumplido los compro
misos de la Consejería de Sani
dad en materia de salud 
bucodental. A este respecto y 
según informó Fuentes, Ciudad 
Real es la única provincia de 

astilla-La Mancha que ha cul
minado el proceso de instalación 
aesillones odontológicos. Ajuicio 
ae Puentes esto pone de mani- 
nesto que la Administración re
gional está capacitada para po- 

^?^ competencias en 
materia sanitaria.

En total se han instalado nueve 
odontológicos, que ha 

puesto una inversión de 22 
millones de pesetas. Los muni

cipios que han recibido los sillo
nes son Alcoba de los Montes, 
Calzada de Calatrava, Campo de 
Criptana, Malagón, Pedro Muñoz, 
Piedrabuena, Retuerta del 
Bullaque, Santa Cruz de Mudela 
y Villarrubia de los Ojos.

Los favorecidos son niños de 
6 a 14 años, lo que supondrá que 
cerca del 85% de la población 
infantil se verá beneficiada en 
la prevención y aminoración de 
todo tipo de patologías. El servi
cio de salud bucodental infantil 
tiene un carácter eminentemente 
preventivo y educativo e inclu
ye el sellado de fisuras y la 
obturación de caries.

El delegado provincial de 
Sanidad José Luis Nuin, asegu
ró que en salud bucodental se ha 
realizado todo en un tiempo ré
cord y que todos los ayuntamien
tos han sido receptivos, "aunque

B
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José Fuentes y José Luis Nuin ayer en rueda de prensa. T. FERNÁNDEZ

todavía quedan cuestiones pen- Según explicó Nuin, el Insalud
dientes por parte del Insalud". se comprometió a contratar a tres

odontólogos, aunque de momento 
solo lo ha hecho con dos que, se 
encargan de siete sillones, además 
todavía falta cierto material y per
sonal auxiliar. El delegado criticó 
la falta de personal en Campo de 
Criptana, Puertollano y Tomelloso, 
ya que según sus datos faltan un 
médico y enfermero en cada cen
tro de salud, lo que significa un to
tal de seis nuevos puestos de tra
bajo. Además recordó al Insalud que 
de él depende la incorporación de 
especialistas en las unidades de 
fisioterapia de Bolaños, 
Socuéllamos, La Solana, Villanueva 
de los Infantes y Campo de 
Criptana.

En otro orden de cosas, el dele
gado de Sanidad advirtió que se han 
entregado cuatro ecógrafos, en La 
Solana, Miguelturra, Infantes y 
Valdepeñas, el Insalud será el en
cargado de poner los ginecólogos.
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Quiere introducir reformas en el Plan de Empleo del 99

CC.00 pide al Gobierno 
que escuche la voz sindical

Silvia DÍEZ MAYANS

IU critica que los empleados 
del Ayuntamiento no asistan a 
la reunión con los candidatos

La última propuesta del Go
bierno central para intentar pa
liar el problema del paro y que 
ha plasmado en el Plan Nacio
nal de Empleo de 1999 no ha sido 
arropada por CC.OO que ha 
calificado de "insuficiente" e 
"inapropiado" el contenido de 
esta iniciativa que en breve será 
tramitada al Senado.

Según dijo ayer en rueda de 
prensa el secretario provincial 
de CC.OO, Jesús Camacho, el 
plan de empleo no sólo ha sido 
elaborado sin tener en cuenta las 
demandas sindicales, sino que, 
además, "resulta ineficaz a la 
hora de combatir el paro, la con
tratación temporal y la 
desprotección por desempleo 
existente en España".

Para Camacho, es incompren- 
sible que dicha iniciativa no 
cuente con una financiación 
adicional, como sí ocurrió en el 
98, y propuso, entre otras cosas, 
más programas públicos de for
mación acompañada de empleo, 
medidas para reducir la cortísima 
duración de los contratos, el 
desarrollo de nuevas actividades 
que creen empleo en el ámbito 
local y la reducción de la jorna
da laboral y de las horas extras.

En este sentido, Jesús 
Camacho hizo hincapié en la 
necesidad de reformar "en pro
fundidad" las Empresas de Tra
bajo Temporal (ETT) recordan
do que, en Ciudad Real, de las

Jesús Camacho, a la izquierda, y Manolo Morales. RUEDA

15 ETT's existentes, tan sólo dos 
ofrecen datos. "Lo que queremos 
saber es cuánta gente opera en 
este tipo de empresas y dónde se 
encuentran", señala Camacho 
quien exigió al Parlamento que 
"sea sensible a estas demandas".

Asimismo, CC.OO insta al 
Gobierno a que defina la finan
ciación concreta para desarrollar 
un programa específico en las 
CC.AA y las corporaciones loca
les y que los nuevos yacimientos 
de empleo "favorezcan a las 
mujeres y a los jóvenes".

También la mejora de la 
protección econórnica por des
empleo ocupa un lugar impor
tante en la propuesta llevada a 
cabo por CC.OO al Plan Nacio
nal de Empleo de 1999.

Según dijo ayer Camacho, 
hay que incidir en aquellas 
personas que estén en paro de 
larga duración, y en los para
dos con cargas familiares recor
dando que "tan sólo el 49% de 
las personas registradas como 
paradas percibe alguna presta
ción".

La Tribuna

El Grupo Municipal de Iz
quierda Unida de Ciudad Real 
ha denunciado, a través de un 
comunicado de prensa, la acti
tud "antisindicalista y 
antidemocrática" del Equipo de 
Gobierno del Partido Popular «al 
no autorizar la asistencia de los 
empleados del Ayuntamiento a 
las reuniones convocadas por la 
junta de personal y el comité de 
empresa con los distintos can
didatos a la alcaldía del Ayun
tamiento de Ciudad Real.»

Izquierda Unida asegura que 
estas reuniones "en ningún caso 
son el resultado de la planifica
ción electoral de las formacio
nes políticas, como así se ha ar
gumentado desde el Equipo de 
Gobierno del PP, sino que, por 
el contrario, se debe a una ini
ciativa conjunta de la Junta de 
Persona y del Comité de Empresa 
con el fin de conocer directamen
te de los candidatos a la alcal
día sus propuestas en materia de 
personal".

Gil-Ortega ”se ha negado 
a mantener la reunión

En este sentido IU afirma que 
el alcalde de Ciudad Real, Fran
cisco Gil-Ortega, se ha negado 
a mantener la citada reunión con 
los empleados de su propio 
Ayuntamiento y sólo ha accedido 
a reunirse con una representa- 

. ción de los trabajadores. "Lafalta 
de consideración mostrada por 
el alcalde -señala IU en su nota 
de prensa- para con los emplea
dos municipales sólo puede de
berse al miedo que tiene de pre
sentarse ante ellos después de la 

nefasta política de personal que 
ha llevado a cabo a lo largo de 
esta corporación y que le impi
de poder justificaría, así como 
a la falta de propuestas futuras 
aceptables por los distintos co
lectivos de trabajadores".

El Grupo Municipal de Iz
quierda Unida considera queel 
equipo de gobierno del PP no 
ha autorizado las Asambleas 
convocadas por la Junta de 
Personal y el Comité de Empresa 
"con el objeto de impedir que 
los trabajadores del Ayunta
miento puedan conocer e infor
marse de las propuestas que les 
interesan, por afectarles direc
tamente en sus condiciones de 
trabajo, directamente de los 
demás candidatos a la alcaldía 
y así contrastarías con las del 
PP".

Contar también con IU en 
los debates públicos

Por otro lado, Elena 
González Cárdenas, candidata 
a la alcaldía por IU, ha querido 
retar tanto a Gil-Ortega como a 
Lorenzo Selas a que, en los 
diferentes debates públicos pre
parados para estos días, cuen
ten también "con la que hoy es 
la tercera fuerza política en la 
corporación y que después del 
13 de junio puede desempeñar 
un papel fundamental en el go
bierno del Ayuntamiento". Con 
esto, González Cárdenas quie
re denunciar " el intento tanto 
del PSOE y del PP de aparecer 
como las únicas opciones polí
ticas en Ciudad Real con el fin 
de reconducir la consulta elec
toral hacia un falso bipartidismo 
perjudicial para el pluralismo 
político de nuestra ciudad".

Los ecologistas critican que no 
se haya consultado con ellos la 
memoria del aeropuerto

La Asociación de Vecinos de El 
Perchel inicia sus fiestas patronales

Efe

La asociación ecologista 
«Cabañeros» de Ciudad Real ha 
denunciado el «incumplimien
to del compromiso» alcanzado 
en el último Consejo Local de 
Medio Ambiente, en el que el 
equipo de Gobierno se compro
metió a consultar con los dife
rentes colectivos la memoria 
resumen del futuro aeropuerto 
de Ciudad Real.

Según explicó a Efe Rafael 
Gosálvez, portavoz de este co
lectivo, en la última reunión de 
este Órgano consultivo se acor
dó analizar el impacto 
medioambiental que causaría el 
aeropuerto de Ciudad Real una 
vez que el Ayuntamiento hubiera 
recibido información de los pro
motores del proyecto.

Para los ecologistas, se han 
cometido dos graves errores, por 
una parte, obviar la opinión del 
Consejo Local de Medio Am

biente y no cumplir el compro
miso anteriormente adquirido 
por el equipo de Gobierno a tra
vés de la actual concej ala de Me
dio Ambiente, María del Prado 
Muñoz».

Retroceso en cuestiones 
medioambientales

Esta actitud -ajuicio de Ra
fael Gosálvez- es una «muestra 
más de la política seguida por 
un Gobierno Municipal que du
rante cuatro años ha llevado a 
la ciudad a sufrir un grave re
troceso en cuestiones 
medioambientales».

Según el portavoz de la Aso
ciación Ecologista «Cabañeros» 
de Ciudad Real, Rafael 
Gosálvez, proyectos como los 
del aeropuerto o el conocido par
que temático llevan a recordar 
los «algunos de los desarrollos 
más salvajes de la época de la 
dictadura en España».

La Tribuna

La Asociación de Vecinos del 
Barrio de Santiago (El Perchel), 
y a ha comenzado la organización 
de sus fiestas patronales de San
tiago Apóstol, con la elección de 
las reinas y damas que presidi
rán dichas fiestas.

El pasado sábado, día 22, a 
las 19 horas, se procedía a la 
elección resultando elegida 
como reina, en la categoría in
fantil, reina, María Pérez 
Poblete. Las damas resultaron ser 
María Centellas Carretero y 
María Victoria Ruiz Palomares. 
En juveniles, la reina es Merce
des García Astilleros junto a las 
damas María Centellas Carretero 
y María Victoria Ruiz Paloma
res. El jurado estuvo compues
to por Angel Patiño Córdoba, 
pandorgo 1998, Capilla Delga
do Cecilia, miembro de la Aso
ciación de Vecinos de El Perchel, 
y Pilar Díaz González, vocal de

Asuntos de la Mujer. La junta 
directiva la compuso Félix Ba
rrera Sánchez, como secretario 
del acto, y el presidente de la Aso
ciación, Félix Barrera Sánchez.

Finalizado el acto de las elec
ciones, que se desarrolló con 

En la categoría infantil se eligió 
como reina a María Pérez Poblete y 

las damas resultaron ser María 
Centellas Carreteroy María Victoria 

Ruiz Palomares. En juveniles, la 
reina es Mercedes García Astilleros 
junto a las damas María Centellas 

Carretero y María Victoria Ruiz 
Palomares

normalidad, la junta directiva 
agradeció la participación de las 
jóvenes percheleras a la vez que 
comunicó su enhorabuena a las 
elegidas animando a las que no 
salieron a seguir participando ' 
con ilusión para el próximo año.
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Conferencias, saltos de caballos y doma son algunos de los actos previstos

El comité organizador de FERCATIJR 
ultima las actividades paralelas

La Tribuna

El comité organizador de la 
Feria de la Caza, Pesca y Turis
mo (FERCATUR 99), que ten
drá lugar en el Pabellón Ferial 
de Ciudad Real del 17 al 19 del 
mes de septiembre, estudió en 
la reunión mantenida ayer una 
serie de actividades paralelas al 
evento.

La organización ha tenido ya 
contactos con el Centro de In
vestigaciones y Recursos 
Cinegéticos, Fundación Caza y 
Conservación (invitarían a im
portantes personajes del mundo 
de la caza), clubs hípicos y es
cuelas caninas. Además, la Uni
versidad regional estima muy 
interesante su presencia en esta 
feria y podrían ofrecer una se
rie de conferencias.

Las agencias de viajes tam
bién se han sumado a este inte
rés y podrían crear una platafor
ma para potenciar conjuntamente 
el turismo de nuestra provincia 
y estar presentes en FERC ATUR 
como receptivos.

Entre las actividades previs
tas, asimismo, podrían tener 
lugar un concurso de salto de 
caballos, demostración de doma 
y rehalas.

Otra de las novedades que 
presentará la Feria de la Caza, 
Pesca y Turismo, que está orga
nizada por la Fundación Empre
sarial CEOE-CEPYME y patro
cinada por la Diputación provin-

El Parque Industrial Avanzado de 
Ciudad Real se presentará mañana

La Tribuna
El Ayuntamiento de Ciudad 

Real presentará el próximo jue- 
^^ *^^ mayo el proyecto 

porque Industrial Avanzado 
ae Castilla-La Mancha, en una 
jornada de encuentro empresa
rial que bajo el lema «Ciudad 
^T « Estos y posibilidades ante 
si ano 2.000», reunirá institucio- 
nss y empresas, bajo la presiden
cia del Excmo. Sr. Josep Piqué 
1 i^^arnps, según una nota de pren- 

c Ayuntamiento y Dominus.
Parque dotará a Ciudad 

industrial de alta 
calidad para la ubicación de 

, presas con una clara orienta- 
^-^^ tecnología punta, la 

desarrollo industrial y técnico.
de se fomenta la creación 

desarrollo soste- 
del Ciudad Real, dentro 

mas profundo respeto al

El comité organizador de FERCATUR en la reunión de ayer.

cial, es la nueva decoración y 
distribución de stands.

El objetivo es optimizar es
pacios; el patio, igualmente, se 
cubrirá al cien por cien de arena 
y se instalarán gradas para po
der contemplar mejor las distin
tas demostraciones que se lleven 
a cabo.

medio ambiente.
Una superficie de 221.000 

metros cuadrados urbanizables, 
de los cuales se destinarán 
31.000 a zonas verdes, acoger 
a treinta empresas en el Parque, 
con una creación de 500 pues
tos de trabajo directos, en una 
primera fase. 190.000 metros 
cuadrados en una segunda fase, 
serán la continuación de este 
ambicioso proyecto, que situa
rá a Ciudad Real entre las más 
avanzadas ciudades europeas en 
el campo de la investigación y 
el desarrollo industrial. El Par
que supone una inversión en 
nuestra provincia de 1000 mi
llones de pesetas procedentes de 
los Fondos Feder, del Ayunta
miento de Ciudad Real y de La 
Diputación Provincial, que apor
tan 300 millones de pesetas a la 
inversión global.

Por su situación estratégica, 
adyacente a la Universidad y a

Esta edición también conta
rá con la presencia de automó
viles 4x4, jornadas 
gastronómicas, tiro con arco y 
escopeta y una cena de gala.

Las jomadas gastronómicas 
se celebraran dos al día con un 
precio de entrada de 600 pese
tas y cuatro platos.

El Ministro de Industria y Energía, Josep Piqué, inugurará las Jornadas.

la estación del Ave, y a 75 ki
lómetros de la N-IV, el Parque 
Industrial Avanzado está llama

La cena de gala servirá para 
entregar los I Premios 
FERCATUR, además de sorteos 
y regalos; a esta cena podrían ir 
invitados personalidades del 
mundo de la caza de ámbito 
nacional.

Los premios irán dirigidos al 
personaje cinegético de Castilla- 
La Mancha y un personaje en
trañable del mundo de la caza.

Otras actividades serán la 
convención de revistas especia
lizadas, rutas cicloturísticas, 
senderismo biológico, rutas 4x4, 
etc.

30.000 visitantes

FERCATUR tiene el atrac
tivo de acoger durante tres días 
alrededor de 30.000 visitantes 
de toda España y ofrece uno de 
los mayores atractivos que tie
ne la provincia: la caza y el tu
rismo rural con una gran oferta 
gastronómica, cultural, 
paisajística, etc.

Por ello se ha consolidado 
como uno de los certámenes más 
importantes de este sector en 
nuestro país (y así lo han refle
jado en muchas revistas y foros 
especializados) y en el que se 
encuentran expositores de todo 
el mundo de la caza, pesca y 
turismo. El fin de la Fundación 
Empresarial y la Diputación 
provincial es «dar a conocer 
nuestra riqueza fuera de nues
tro ámbito provincial y regio
nal».

do a convertirse en el centro na- 
tutal del desarrollo tecnológico 
de Castilla-La Mancha.

Un niño de 4 años 
resultó herido al 
caerse de una 
barandilla, cerca 
de la Plaza Mayor

La Tribuna

Un niño de cuatro años re
sultó herido ayer, sobre las ocho 
de la tarde, al caerse de una 
barandilla a la que se había 
subido y que está instalada cerca 
del Ayuntamiento de Ciudad 
Real, según indicaron ayer a este 
diario fuentes de la Policía 
Local.

El pequeño, que se hizo una 
herida en la cabeza y sangraba 
por la nariz, fue trasladado por 
laPolicíaLocal aUrgencias del 
Hospital Alarcos.

Atropello

Por otro lado, también en la 
tarde de ayer una mujer cayó al 
suelo tras ser atropellada por un 
vehículo en la calle General Rey.

La mujer en un principio se 
levantó del suelo y manifestó 
que no había sufrido lesión al
guna, por lo que el personal 
sanitario de Emergencia Ciudad 
Real prácticamente no intervi
no.

Sin embargo, posteriormen
te cuando comenzó a caminar 
volvió a caer al suelo, al pare
cer, al sufrir un desvanecimien
to; por lo que se le aconsejó que 
acudiera a un médico, según 
informaron las fuentes.

Por lo demás, la jomada de 
ayer transcurrió dentro de la 
normalidad, agregó la Policía 
Local.

Una unidad de 
Sanitas reliza hoy 
revisiones 
oftalmológicas 
gratis

La Tribuna

Una unidad de Sanitas se es
tacionará en el parking del 
Torreón para realizar revisio
nes oftalmológicas gratis el que 
así lo desee.

El horario de revisiones será. 
de diez a dos por la mañana y 
de cuatro a ocho por la tarde.

Lorenzo Selas y 
Gil-Ortega 
debatirán el 
próximo 4 de 
junio en la Ser

La Tribuna

Los candidatos del PP y el 
PSOE a la alcaldía de Ciudad 
Real, Francisco Gil-Ortega y 
Lorenzo Selas mantendrán un 
debate el día 4 de junio a las 
nueve de la mañana en las ins
talaciones de la cadena Ser.



8 Miércoles, 26 de mayo de 1999 CIUDAD REAL La Tribuna

Mensajes vecinos 
y diferentes

La precampaña electoral comenzó se
manas atrás y la campaña está a la vuelta 
de la esquina, aunque los partidos políti
cos ya se han apresurado a instalar los 
carteles con las imágenes de sus líderes 
y slogans. Como los que se observan en 
la imagen, del PP y PSOE, que aparecen 
juntos para que los que los vean puedan 
elegir al mismo tiempo. Este año, los so
cialistas están "Contigo", mientras los 
populares aseguran "Garantía de futuro". 
Ustedes mismos. RUEDA

-ai 
fl

Visita de Selas a LA TRIBUNA
El candidato del PSOE a la Alcaldía de Ciudad Real, Lorenzo Selas, y el concejal 

socialista e integrante de su candidatura, Carlos López Camarena, visitaron ayer la 
redacción de LA TRIBUNA, donde valoraron el esfuerzo de los trabajadores du
rante estos intensos días de precampaña electoral para cubrir todos los actos infor
mativos. Y lo que nos queda a ambas partes. T. FERNÁNDEZ

as

1^ 1 «ii El equipo del PSOE está preparado para comen-
zar los mítines de la campaña electoral. En la sede 

v social ista ya se pueden ver unos pequeños atriles tras
colirio ^^^ que los líderes socialistas se escudarán entre discurso y 

Uv tSdllUd discurso. En menos de 48 horas empieza la carrera final para 
conseguir el puesto de cabeza la frente de un ayuntamiento o 

de cualquier otra corporación. Los políticos están en la parrilla de salida. T. F

Javier Rupérez sostiene que la 
Alianza es el más poderoso 
elemento de estabilidad

El diputado popular nacional por Ciudad Real Javier Rupérez, presi
dente de la Asamblea Parlamentaria de la OTAN, calificó ayer a este 
organismo como «el más poderoso elemento de proyección de estabili
dad democrática que ha conocido la humanidad en 200 años». Rupérez 
dio esta definición de la Alianza durante su intervención en el IX Semi
nario Internacional sobre Seguridad y Defensa organizado por la Aso
ciación de Periodistas Europeos, que comenzó el lunes y será clausurado 
hoy por el ministro de Defensa, Eduardo Serra. El diputado y presidente 
de la Comisión de Asuntos Exteriores del Congreso aseguró que a esto 
se debe que «los países identifican su futuro en estabilidad democrática 
con su pertenencia a la OTAN», no sólo los países que ya son miembros, 
sino también naciones como Polonia, Rumanía, Hungríay los Países Bálficos. 
Sin embargo, Rupérez reconoció que la Alianza Atlántica ha sido «víc
tima de su propio éxito» porque al desaparecer el Pacto de Varsovia, 
pudo pensarse que también desaparecería y, al no ser así, se le ha podido 
achacar una «voluntad maligna y agresiva».
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El obispo, Rafael Torna, no pudo presidir la misa por motivos de salud

Los ciudadrealeños llenaron la catedral
en recuerdo de la Vi rgen del Prado

Silvia DIEZ MAYANS

La devoción por la Virgen del 
Prado llevó ayer a los 
ciudadrealeños a congregarse en 
la catedral para conmemorar la 
aparición de su patrona en el 
prado de la aldea del Pozo de Don 
Gil el 25 de mayo de 1.008.

Como es tradición desde hace 
ya más de dos siglos, también la 
corporación municipal asistió a 
la misa que no pudo ser presidi
da por el obispo de Ciudad Real, 
Rafael Torija, quien, por moti
vos de salud, ha de mantener 
reposo riguroso durante al me
nos dos o tres días. Finalmente, 
el presidente del cabildo, Jesús 
Abad Ramos, dirigió la ceremo
nia.

Tampoco el alcalde de la ciu
dad, Francisco Gil-Ortega, acu
dió ayer a la catedral, aunque sí 
lo hicieron la concejala de Me
dio Ambiente, Prado Muñoz, el 
presidente de la Diputación, Je
sús Garrido, el vicepresidente, 
Licinio Moreno, el concejal de 
participación Ciudadana, Vicente 
Gallego, la concejala de B ienestar 
Social, Rosa Romero, la 
concejala de la Mujer, Helena 
López, el de Deportes, Javier La
guna y el concejal de Festejos, 
José Mayor, en representación 
del Ayuntamiento.

Durante la homilía, Jesús 
Abad puso de manifiesto la ne
cesidad de mantener una tradi
ción como es la aparición de la 
Virgen del Prado "desde la crí
tica y buscando siempre modos 
y maneras que vuelvan a hacer
la significativa sin rebajaría a la 
pura rutina".

El presidente del cabildo hizo 
un llamamiento a la fe de los 
creyentes recordándoles que la 
creatividad, la tradición y la crí
tica han de integrarse sin exclu
sión para conseguir una tradición 
llena de significado "que os per
mita vivir con autenticidad".

Los ciudadrealeños recordaron la aparición de la Virgen del Prado. T.F

Algunos de los representantes de la Corporación municipal. T. FERNANDEZ

La misa se celebró en la catedral.

El obispo no pudo presidir la misa por motivos

T. FERNANDEZ

de salud. T. FERNANDEZ

Sor MERCEDES CASTELLANOS MESAS
(Hija de la Caridad, Superiora del Colegio San José de Ciudad Real)

Falleció ayer, día 25 de mayo de 1999, a los 49 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos

D.E.P.

La Comunidad de Hijas de la Caridad, sus padres: Francisco y Lola, sus hermanos: Pedro, Loli, Pilar, Pepe, Paco y 
Tere, hermanos políticos: Begoña, Pepe, Antonio, Rosi, Chon y Manolo; sobrinos, primos y demás familia

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA

El funeral por su eterno descanso se celebrará hoy, 26 de mayo, a las 11 horas, en la Capilla del Colegio San José. A 
continuación, tendrá lugar el sepelio.
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Pondrá en escena la obra "Liberación” basada en la vida del santo de Almodóvar

"Marantha” acerca la vida de San
Juan Bautista de la Concepción

Viái y obra 
del 

reformador 
de los 

Trinitarios
Pilar MUÑOZ

En el Año Jubilar Trinitario 
el grupo de teatro "Maranatha", 
de la localidad jiennense de 
Ubeda, trae a Ciudad Real su obra 
teatral "Liberación" basada en 
la vida de San Juan Bautista de 
la Concepción, nacido en Almo
dóvar del Campo y reformador 
de la Orden Trinitaria.

La obra, que está teniendo una 
buena respuesta por parte del 
público y de la crítica de las 
ciudades donde ha sido represen
tada, será puesta en escena en el 
Teatro Municipal Quijano de 
Ciudad Real el próximo día 28, 
a partir de las nueve de la no
che. Las invitaciones para asis
tir a esta representación, que es 
gratuita, se podrán recoger en el 
Obispado.

Esta obra forma parte de las 
actividades que han sido orga
nizadas (dos congresos, tres 
representaciones y otras activi
dades de carácter cultural) con 
motivo de la celebración del Año 
Jubilar Trinitario, según indicó 
ayer en Ciudad Real el delega
do de medios de los Padres 
Trinitarios, Isidro Hernández 
Delgado. Explicó que "Libera
ción" fue estrenada de forma 
apoteósica el 12 del pasado mes 
de febrero en el Auditorio Mu
nicipal de Valdepeñas, ciudad en 
la que se fundó la primera casa 
de la Orden Trinitaria tras la re
forma. Después fue puesta en es
cena en Alcázar de San Juan, 
donde constituyeron la primera 
casa de la Orden tras su restau
ración. Además, la obra ha sido

L*

Isidro Hernández presentó en el Obispado la obra. RUEDA

representada en Córdoba, El 
Toboso (Toledo), Almodóvar del 
Campo, San Clemente (Cuenca), 
Granada, Andújar y Villanueva 
del Arzobispo (Jaén).

El hecho de que la obra "Li
beración" haya sido escenificada 
en varias localidades de la pro
vincia se debe a que ésta ha es
tado muy ligada a los Trinitarios, 
indicó Isidro Hernández; que 
añadió que la puesta en escena 
en Ciudad Real capital también 
responde al interés del obispo de 
la Diócesis, Rafael Torija, yaque 
entiende que esta obra es una 
buena oportunidad para acercar 
la vida de San Juan Bautista 
como un ejemplo de liberación.

Esta obra surge de los con
tactos establecidos por los 
trinitarios desde hace dos años 
con el autor, Ramón Molina 
Navarrete (profesor de Lengua 
y Literatura y director del gru
po de teatro "Maranatha"), y de 
las propias experiencias de éste 
en el convento Trinitario de San 
Carlino de Roma en Roma. La 
obra está producida por la Pro
vincia de España-Sur de la Or
den de los Padres Trinitarios con 
motivo del VIII centenario de su 
fundación (1198-1998) y IV 
centenario de su reforma (1599- 
1999).

Para Hernández Delgado, 
"Liberación" es una creación 

original, con una lectura moder
na de lo que es el mensaje del 
reformador. En este sentido, 
recordó que San Juan Bautista 
de la Concepción llevó a cabo 
la reforma de la Orden Trinita
ria con el correspondiente per
miso papal.

La obra consta de dos actos, 
en el primero el autor presenta 
la vida de un presidiario (inter
pretado por él) que aparece en 
escena con unas cadenas atadas 
a sus manos, símbolos de la 
multitud de ataduras que hoy 
esclavizan al hombre y le hacen 
prisionero de su propio egoís
mo. Al lado del presidiario apa
rece un trinitario actual empe
ñado en hacerle ver y compren
der, a través de la figura de San 
Juan Bautista, un camino distin
to, en libertad.

A lo largo de la obra hay un 
juego continuo de tiempos me
diante el cual el autor sitúa al 
espectador "en el presente para 
hacerle retroceder al pasado que 
nos adelantará a un futuro eter
no". En estos espacios tempo
rales el personaje de "la narra
dora" sitúa al espectador en los 
momentos claves de la difícil 
vida de Juan Bautista: la resis
tencia del Santo a hacerse 
trinitario descalzo, su viaje a 
Andújar con la experiencia de 
conversión en Ecija, y el tierno 
encuentro con su madre en 
Almodóvar, su pueblo natal. Tras 
la segunda parte, que aborda la 
reforma de la Orden, la obra 
termina de forma dura pero con 
esperanza. En definitiva, "Li
beración" es un grito de liber
tad.

La reforma definitiva de 
la Orden Trinitaria fue obra 
de Juan Bautista de la Con
cepción que nació en 
Almodóvar del Campo en 
1561 .La reforma Trinitaria 
tuvo un rápido crecimiento 
durante los siglos XVII y 
XVIIL Urbano VIII aprobó 
para los trinitarios la 
reformulación de la Regla, 
estableciéndose en distintas 
provincias de España, Fran
cia, Italia, Polonia y Portu
gal.

Juan Bautista de la Con
cepción llegó a fundar die
ciocho conventos de religio
sos y uno de religiosas de 
clausura.

Vivió y transmitió a su 
hijos un intenso espíritu de 
caridad, oración, recogi
miento, humildad y peniten
cia, poniendo especial inte
rés en mantener viva la 
entrega solidaria a los cau
tivos y a los pobres.

Juan Bautista de laCon- 
cepción, místico y escritor, 
dedicó una importante par
te de su vida a la oración, 
penitencia y apostolado.

Al cumplirse los cuatro
cientos años de la reforma 
llevada a cabo por el Santo 
nacido en Almodóvar, don
de se conservan algunas 
reliquias, la Orden Trinita
ria representará en la capi
tal manchega la obra "Libe
ración" que recoge la vida 
y el mensaje de San Juan 
Bautista de la Concepción.

Titirimágico" de Ciudad Real, a
un paso de ser profesional

P. MUÑOZ

El Grupo de Teatro 
"Titirimágico" de Ciudad Real 
tras su participación en la Feria 
Internacional de Títeres de 
Lérida espera con ilusión su in
tervención en la IX Muestra Pro- 
vincial de Teatro de Socué
llamos, a la que concurrirá ma
ñana jueves con la obra "La cueva 
de los Muppis", un cuidado y 
original montaje. Y es que esta 
compañía de teatro de aficiona
do espera poder pronto ser pro
fesional, de ahí que en esta obra 
que representarán mañana a las 
tres y media de la tarde en el Cine

Rex de Socuéllamos hayan pues
to "toda la carne en el asador".

La escenografía realizada por 
el pintor ciudadrealeño Joaquín 
Barón llamará la atención del 
público, así como los muñecos 
que han sido fabricados por los 
integrantes de la compañía. El 
sonido y los efectos especiales 
han corrido a cargo de José Luis 
Córdoba; mientras que el guión 
y la dirección ha sido realizada 
por Millán Gómez.

"La cueva de los Muppis" fue 
estrenada en julio del año pasa
do en la capital y desde enton
ces ha recorrido varias localida
des. Es una obra de guiñol que

fusiona teatro, títeres, música, 
magia y malabares. "La cueva 
de los Muppis" narra la historia 
de unos animalitos peludos que 
habitan en dicha cueva y a los 
que una malvada bruja preten
de acabar con su felicidad. Pero 
surge de pronto un duendecillo 
que les ayudará. En definitiva 
una obra infantil con todos los 
elementos para conseguir que los 
niños empiecen a aficionarse al 
teatro. "Titirimágico" nació en 
1994 con "Mil historias de un 
calcetín" y empezó a crecer con 
"El tesoro de los duendes" para 
continuar creciendo con "La 
cueva de los Muppis".

a.

La obra de guiñol fusiona teatro, títeres, música, magia y malabares.

El
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Escalada y Baldrich durante el recital de poesía. T. FERNANDEZ Aguirre entrega el premio a Del Río en presencia de Cerdán. T. FERNANDEZ

Cristóbal del Río y Andrés Cerdán recosieron sus premios de Novela y Poesía

La poesía del Siglo de Oro cierra la 
entrega de los premios literarios

Pilar MUÑOZ

i Un recital de poesía del Si- 
¡glo de Oro a cargo de los acto
res Lola Baldrich y Julio Esca
lada cerró con brillantez el acto 
de entrega de los premios de 
Novela y Poesía convocados por 
!el Ayuntamiento de Ciudad Real, 
a través de la Concejalía de 
Cultura.

En el magnífico patio del 
Museo Municipal "López 
Villaseñor" tuvo lugar el acto que 
comenzó con unas palabras de 
la concejala de Cultura, Teresa 
Aguirre, quien tras realizar una 

breve semblanza de los premia
dos, procedió a entregar los 
galardones.

Cristóbal del Río, natural de 
Manzanares y profesor, recibió 
el premio en el apartado de no
vela por su obra "Sobre un vue
lo de atardecer"; mientras que 
Andrés García, de Albacete y 
también profesor, recibió el pre
mio de poesía por su trabajo "Los 
buenos tiempos".

Seguidamente, Aguirre pre
sentó el libro "Crítica de la ra
zón poética" de Angel González 
Quesada, quien obtuvo el año 
pasado el premio de Poesía.

Obras como éstas -indicó 
Aguirre-justifican la apuesta que 
ha hecho el Ayuntamiento por 
la Cultura.

La concejala de Cultura apro
vechó la ocasión para hacer un 
brevísimo’repaso a la gestión 
cultural, manifestando su satis
facción por haber presidido un 
Departamento que sirve de cauce 
y apoyo a nuestros artistas y 
también a los vecinos. "En es
tos cuatro años de legislatura 
hemos intentado que la cultura 
fuera libre y plural. Hemos tra
bajado con ilusión para conse
guir acercar la cultura a todo el 

mundo". Aguirre reconoció que 
ha habido fallos /por ello pidió 
perdón.

Por su parte, Cristóbal del Río 
manifestó su satisfacción por el 
premio a su primera novela y que 
por tanto abre su palmares de 
galardones. La obra es muy 
descriptiva y en ella recoge las 
pasiones y sentimientos de una 
pareja que se encuentra en 
Toledo en torno a un cuadro del 
Greco.

Andrés García se mostró 
contento por el premio a su 
poemario, intimista, social y 
abierto a gente con inquietudes.

1

Pedro Guerra ofrece 
esta noche en El 
Quijano un concierto

El cantante y prol ífico com
positor Pedro Guerra actúa hoy 
por la noche, a partir de las 21,30 
horas, en el Teatro Quijano de 
Ciudad Real poniendo un bro
che final a los conciertos de 
cantautores organizados durante 
este mes de mayo por la empresa 
Concertrex, con la colaboración 
de la-Concejalía de la Juventud.

Este canario escritor, músi
co y cantante presentará en 
Ciudad Real su ultimo trabajo, 
Raíz, que hace el décimo de su 
repertorio hasta la fecha. An
tes de éste, otros discos com
pletan su experiencia personal 
desde 1985, cuando empezó con 
la Nueva Canción Canaria y 
después, desde el Taller Cana
rio. Pedro Guerra es en la ac
tualidad un referente obligado 
de todos los amantes de la 
música que se hace en España 
y Latinoamérica hoy día.

El libro 
"NI.PA.TA.TA" de 
Nieves Fernández 
será presentado hoy

La escritora almagreña 
Manolita Espinosa presenta hoy 
en el salón de música del Con
servatorio "Marcos Redondo" 
de Ciudad Real el libro 
"NLPA.TA.TA" de Nieves 
Fernández Rodríguez. El acto, 
que ha sido organizado por la 
Concejalía de Cultura, comen
zará a las seis y media de la tarde.

Nieves Fernández, natural de 
Almagro, cuenta en su haber con 
importantes premios literarios.

EÍMuseo Provincial lleva a 
alumnos de tres institutos a 
¡Calatrava la Nueva y Viso

Artistas de la provincia se 
alzan con importantes 
premios de ámbito regional

P, MUÑOZ
Los alumnos de los institu

tos "Santo Tomás" de Ciudad 
Real, "Virgen de Gracia" de 
Puertollano y "Clavero Fernán
dez" de Almagro, que resulta
ron premiados en el concurso 
"En busca de nuestro pasado" 
puesto en marcha por el gabi
nete didáctico de Museo Pro
vincial de Ciudad Real, disfru
tarán hoy del premio consistente 
en una excursión al Castillo de 
Calatrava la Nueva en Aldea del 
Rey y a Viso del Marqués. Los 
115 alumnos inician el viaje en 
autobús hoy a las nueve menos 
cuarto de la mañana.

Partirán de la Plaza de San 
Francisco hacia Calatrava la 
Nueva acompañados de sus 
profesores, responsables del 
gabinete didáctico y personal del 
Museo Provincial. Por la tarde, 
tras el almuerzo en el Valle de 
los Perales, emprenderán viaje 
a Viso del Marqués. En este 
municipio visitarán el Palacio 
y Archivo de la Marina, la Igle
sia y el Museo de la Ciencia.

La próxima excursión está 
prevista para el día 28 y en ella 
participarán los alumnos que 
obtuvieron accésits en el mis
mo concurso. Estos visitarán 
Calatrava la Nueva. Además, 
hay previstas otras excursiones.

La Tribuna
Artistas de la provincia se 

alzan con importantes premios 
en los Certámenes de Jóvenes 
Artistas de Castilla-La Man
cha.

En Artes Plásticas el primer 
premio recayó en Pilar Cardó 
de Almodóvar del Campo por 
sus obras "Proyecto 1 jabones" 
y dos más sin título. El segun
do premio fue para Maris Stella 
Serrano, de Toledo, y el ter
cero para Manuela Martínez. 
El jurado también acordó con
ceder una beca a Carmen 
Ragatero de Membrilla.

En Fotografía los dos- pri

meros premios han sido para 
Laura Ramírez de Toledo (pri
mero) y Laura Chao de 
Puertollano (segundo). El tercer 
premio recayó en Santiago 
Rodero de Tomelloso.

En Vídeo el primer premio 
fue compartido y recayó en 
Daniel Sánchez Chamorro de 
Ciudad Real y en Gabriel 
Olivares de Albacete. El segundo 
fue para otro joven de la provin
cia, Juan Fernando Andrés Pa
rrilla, de Socuéllamos.

Finalmente, en el apartado de 
cómic el primer premio fue para 
Rocío del Moral de Escalonilla, 
Toledo, y el segundo para Luis 
Manchado de Ciudad Real.

Un dainiieleño uno 
de los 30 Analistas en 
el Concurso de 
Fotografía On-Line

El daimieleño José Antonio 
Alcázar Gómez del Moral ha 
sido uno de los treinta finalis
tas en el Concurso de Fotogra
fía On-Line de Active Tech
nology (ActTec), en el que han 
participado 987 fotografías. El 
concurso convocado por esta 
empresa ha abierto ya sus puer
tas en Internet para que todos 
los visitantes de la página 
wwvv.acttec.com puedan votar. 
El plazo estará abierto hasta el 
4 de junio. >



12 Miércoles, 26 de tnayo de 1999

I
Montero destacó que los candidatos en ” 
Almadén, Almodóvar, Argamasilla, 
Cabezarrubias, Brazatortas, Hinojosas 
y Solana, conocen la realidad que, en 
sus pueblos, hay que cambiar

Los candidatos de este partido en siete localidades fueron presentados ayer en un acto público

El empleo, preocupación común en 
los pn^ramas de IU en la comarca
Izquierda Unida se hizo ayer la foto de familia de los candi
datos que, en diferentes pueblos de la comarca, van a enca
bezar las listas electorales en las próximas municipales. Los 
candidatos hicieron un repaso del programa electoral en los 
diferentes municipios, aunque hay un tema común y priori
tario: la adopción de medidas para paliar el desempleo.

Paco ACERO

Naturalidad y sencillez. Estos 
son las dos características que, 
en opinión del coordinador de IU, 
Florentino López Montero, me
jor ilustran el perfil de los respecti
vos candidatos de esta formación 
en diferentes localidades de la 
comarca. Así lo dijo en la rueda 
de prensa que antecedió a un acto 
público, desarrollado ayer tarde 
en el Centro de Juventud y que 
significó la puesta de largo de estos 
cabezas de lista a tres días vista 
de la campaña electoral.

Montero puso de relieve que 
los candidatos Roberto Fernández 
Vioque (Almadén), Angel Mo
rena Sánchez (Almodóvar), José 
Antonio Gonzalo Millán 
(Argamasilla), Antonio Moreno 
Valiente (Cabezarrubias), José 
Luis Casillas Canal (Brazatortas), 
Manuel Calero Fernández 
(Hinojosas) y Escolástico 
Poyatos (Solana del Pino) "co
nocen la realidad de su pueblo y 
ésa es la primera premisa para 
modificaría". Asimismo destacó 
el componente comarcal que 
también tienen los respectivos 
programas electorales porque, 
según expresó, "pues la política 
municipal en muchas ocasiones 
traspasa el ámbito local". Un 
aspecto común a todos estos pro
gramas es el carácter destacado 
que tiene el empleo y las medi

das tendentes a reducir el paro 
en cada uno de esos municipios.

Roberto Fernández, por 
Almadén, señaló cuáles son las 
líneas básicas del programa elec
toral y, junto a políticas para la 
generación de puestos de traba
jo, cabe destacar el interés por 
hacer que la ciudad cuente con 
un centro de salud en el que haya 
servicios médicos básicos y, así, 
los ciudadanos no tengan "que 
desplazarse cien kilómetros, hasta 
los hospitales de Puertollano o 
Ciudad Real". Otro aspecto prio
ritario es dar solución al suminis
tro de agua pues, tal y como dijo, 
"la presa que hay es pequeña".

Angel Morena, que nueva
mente se presenta en Almodóvar, 
explicó que el nexo de todos los 
aspectos sectoriales del progra
ma de IU van en la línea de la 
generación de empleo y del de
sarrollo. Tras apostar por impul
sar la Mancomunidad como un 
ente común de servicios, refirió 
que este partido vuelve a propo
ner la modificación del Reglamen
to Orgánico de laCorporación para 
evitar sean "elegidos a dedo" los 
alcaldes pedáneos de las aldeas. 
Morena, que explicó por qué se 
rompió el pacto con el PSOE, 
señaló que "los votos de IU no 
son para frenar a la derecha, sino 
para hacer política".

José Antonio Gonzalo refirió 
sobre Argamasilla que su parti-

Un momento de la rueda de prensa de ayer tarde. P.A.

do considera necesario, además 
de ver terminado el instituto "cues
te lo que cueste", levantar un nuevo 
colegio que venga a solucionar 
las "graves carencias" del cen
tro de enseñanza San Blas. En el 
tema del agua y como medida 
precautoria ante períodos de 
sequía o graves averías, Gonza
lo dijo que IU quiere el enganche 
de la red al sistema de suminis
tro de Puertollano. La formación 
de una mesa que gestione la 
adjudicación de puestos de tra
bajo, la construcción de un cen
tro de día para la tercera edad y 
de una guardería infantil también 
forman parte del programa elec
toral. Sobre la actual legislatura, 
el candidato en Argamasilla hizo 
hincapié en el hecho de lograr más 
de una treintena de acuerdos tanto 
con el PSOE como con el PP al 
objeto de ver realizadas propues
tas concretas y acabó pidiendo 
"perdón, porque en nuestras lis

tas no hay presuntos corruptos".
Antonio Moreno, que concu

rre por IU en Cabezarrubias del 
Puerto, estableció el perfil de los 
integrantes de su lista señalando 
que son candidatos "honestos, 
jóvenes y preparados". Tras cri
ticar lo que calificó de "provoca
ción" del PSOE, como es, según 
dijo, que el actual alcalde que 
oculta la realidad económica del 
Ayuntamiento, vuelve a presen
tarse, insistió en la necesidad de 
dar al pueblo la oportunidad de 
expresarse en los plenos. En el 
terreno urbanístico, IU pretende 
dotar a Cabezarrubias de un 
polígono industrial-ganadero y 
realizar un cementerio en condi
ciones. Ya en cuestiones de 
empleo, Moreno repasó el pro
grama, del que cabe destacar la 
recuperación del Pozo del Bal
neario, hacer un Centro de In
terpretación de la Transhumancia 
y, o bien una cooperativa de 

molduración o de recogida. Tam
bién retomó el tema del presunto 
déficit diciendo que "la piscina 
lleva tres años cerrada porque no 
hay cuatrocientas o quinientas mil 
pesetas para pagar a un bañis
ta". Con todo, entiende que se 
podrían sanear las cuentas ena
jenando bienes públicos, para lo 
cual, previamente, se consulta
ría a los vecinos.

José Luis Casillas, indepen
diente que incluyó el PSOE en 
su anterior candidatura de cara 
a las municipales de hace cuatro 
año, es ahora el cabeza de lista 
en IU. El cambio de aires, aun
que mantiene su condición de 
independiente, lo justificó refirien
do que no le dejaron trabajar y 
calificó de "dictadora" a la ac
tual alcaldesa. Entre sus preocu
paciones para con Brazatortas 
están el que "se construye mu
cho y se abandona lo que hay"; 
también que "siempre trabajan los 
mismos" y, en cuanto a vivienda 
"parece que se dan a dedo". IU 
pretende paliar estas prácticas.

Finalmente, Manuel Calero, 
de Hinojosas de Calatrava rei
vindicó que Izquierda Unida "es 
el grupo que mejor puede repre
sentar" los intereses de los ciu
dadanos de esa localidad. Cale
ro promete una "gestión clara" en 
el Ayuntamiento y al margen de 
colores políticos y apuesta por 
solucionar el problema de la vi
vienda para evitar que los jóve
nes se tengan que ir.

El candidato por Solana no 
llegó a tiempo al acto, lo que dio 
pie a López Montero a ironizar 
sobre la principal preocupación 
en esta localidad: "No sé si ha sido ! 
por el problema de la carretera".

El alcalde se desplazó a Bilbao para 
asistir al acto en recuerdo de Rubial

RACERO

El alcalde de Puertollano, 
Casimiro Sánchez Calderón, se 
desplazó ayer a Bilbao junto a los 
concejales Antonio Rodríguez y 
Celia Mansilla para asistir a los 
actos de homenaje y al sepelio 
del histórico presidente del PSOE 
Ramón Rubial, fallecido en la 
madrugada del domingo al lunes.

Sánchez Calderón, que dijo 
estar en representación del Ayun

tamiento de Puertollano, realizó 
una breve semblanza de la per
sonalidad de Rubial significando 
que, como militante socialista, fue 
"ejemplar", añadiendo que hoy día 
es muy difícil estar a su altura, 
fundamentalmente porque "el 
tuvo que desempeñar su función 
en una etapa difícil" de la histo
ria de España y que ya son parte 
del recuerdo. Él alcalde, que tuvo 
la ocasión de coincidir en cuatro 
ocasiones con el presidente del

PSOE, dos de ellas en Toledo y 
la última en el homenaje que se 
le brindó hace un par de años en 
Madrid, destacó asimismo que el 
sufrimiento que padeció durante 
aquellatrayectoriapolítica "nunca 
quiso exteriorizarlo" y, en su 
opinión, esto contribuyó a que se 
fueran sentando las bases de la 
democracia en el país.

Casimiro Sánchez también 
abordó su faceta como vasco, 
indicando que era un "hombre

querido, admirado y respetado y 
no hay que olvidar que fue el 
primer lehendakari", no en vano 
fue en 1978 cuando Ramón 
Rubial fue elegido del Consejo 
General Vasco, el gobierno 
preautonómico vasco. Por ello, 
el alcalde de Puertollano pudo 
constatar en Bilbao que la mues
tra de solidaridad durante el día 
de ayer fue "impresionante", tanto 
por los socialistas como por "com
pañeros de otros partidos". Ramón Rubial. EP^ J

1



Miércoles, 26 de mayo de 1999 1 3El Ayuntamiento de Valdepeñas inició 
ayer la Campaña de "Detección precoz 
en el ámbito educativo de Menores en 
situación de riesgo social"

El Defensor del Menor de la Comunidad de Madrid habló de protección a menores

Urra: los niños no son sólo el 
ñitiiro, son también el presente
Representantes de la comu
nidad educativa y profesio
nales de los Servicios Socia
les intervinieron ayer en la 
inauguración de la campa
ña de Detección precoz en el 
ámbito educativo de meno
res en situación de riesgo'^ 
en un acto en el que cono
cieron esta problemática con 
las vivencias del psicólogo y 
pedagogo Javier Urra,

José mis MARTÍNEZ

El Defensor del Menor de la 
Comunidad de Madrid, figura 
novedosa en el conjunto del país 
creada en 1996, Javier Urra, 
intervino ayer en la inauguración 
de la Campaña de Detección 
precoz en el ámbito educativo 
de Menores en situación de ries
go social", con una conferencia 
en la que abordó cuestiones de 
candente actualidad como la 
defensa del menor como fuma
dor pasivo y donde esbozó gran 
parte de los derechos de la In
fancia, puntualizando que "hay 
que pensar que los menores son 
seres humanos, dejando de lado 
esa visión de que son el futuro, 
puesto que hay que amarlos y 
entenderlos, ya que también son 
el presente", tal y como mani
festó a diferentes medios de 
comunicación.

Situaciones de riesgo 
social

Urra, cuyo puesto se equipara 
al rango de consejero y que no 
depende de lo que pueda ocu
rrir el próximo 13 de junio, des
tacó la importancia de su insti
tución, que trató el año pasado 
a 5.000 niños en situación de 
nesgo social, asegurando que el 
Uetensor del Menor juega un 
importante papel a la hora de 
asesorar al legislador, en casos 
ue cj)rrupcíón de menores, ca
sos de cárcel o acogimiento fa
miliar, teniendo en cuenta que 
están en juego la dependencias 
ue los fetos al alcohol, que se 
transmite vía parenta , entre otras 
cuestiones,

Javier Urra eonsidera que los 
riesgos sociales a los que se 
entrenta el menor más importan
tes son el absentismo y el fraca- 

temprano y las situa
ciones de violencia de unos ni- 

"9«e no tiene 
a ser con pistolas, sino que 

es psicoló- 
gt^uando se avasalla a un niño.

Enrique Martín-Peñusco, Javier Urra y Jesús Gutiérrez, ayer durante el aeto de apertura, J.UM.

A la charla asistieron representantes de la comunidad educativa y profesionales de Servicios Sociales, J.L.M.

porejemplo.diciéndole gordo".
Por contra, el Defensor del 

Menor, que estuvo acompaña
do en esta conferencia por el 
concejal de Servicios Sociales, 
Jesús Gutiérrez, y por el psicó
logo del Centro de Servicios

Sociales, Enrique Martín-Peñas- 
co, ve necesario transmitir va
lores positivos como "el amor a 
la Naturaleza o a los libros, así 
como feminizar un tanto la so
ciedad, transmitiendo bastante 
más amor a nuestros menores".

añadió Urra,
La conferencia, que dio paso 

a una mesa redonda, fue segui
da por representantes de la co
munidad educativa, profesiona
les de Servicios Sociales e in
cluso por policías locales.

Abierto el plazo 
para participar en 
el VUI proyecto de 
Servicios Sociales y 
Juventud

Ea Tribtina

La concejalía de Bienestar 
Social del Ayuntamiento de 
Valdepeñas inauguró en días 
pasados el VIH Proyecto de 
Servicios Sociales y Juventud 
con lacelebración del II Concur
so de Trivial, en el que se repar
tieron dos premios, de 70.000 y 
35.000 pesetas, respectivamen
te, según informa el consistorio 
Valdepeñero en nota de prensa.

Asimismo, está abierto el 
plazo de inscripción para las 
actividades de este año. En este 
sentido, los jóvenes valdepeñe- 
ros podrán inscribirse en el cur
so de Director de Actividades 
Juveniles, que tiene una duración 
de 150 horas lectivas y 174 prác
ticas; así como a la asesoría ju- 
rídico-laboral "Busco Curro", 
que permanecerá abierta a par
tir del mes de junio todos los 
lunes, en horario de seis a ocho 
de la tarde.

Del mismo modo, se progra
ma un encuentro juvenil de un 
día para visitar el Museo de las 
Ciencias de Cuenca, un Taller 
Medioambiental de 20 horas, 
otro de la misma duración de re
solución de conflictos y un Ta
ller de ligue, de 15 horas lecti
vas.

El Consejo de la 
Juventud reúne en 
un debate a los 
candidatos jóvenes 
a este área

Ua Trlbwna
El Consejo Local de la Ju ven

tad ha organizado para mañana 
jueves, día 27 de mayo, a partir 
de las ocho y media de la tarde 
en el Centro de la Juventud, un 
debate de los candidatos a la Con- 
cejalía de Juventud de los dife
rentes partidos políticos a las 
elecciones municipales en Val
depeñas.

Según informa el Consejo 
Local de la Juventud, que presi
de José María Sánchez Villegas, 
este acto "pretende ser un espe
jo en el cual los diferentes par
tidos expliquen a los jóvenes de 
Valdepeñas sus respectivos pro
gramas en materia de Ju ventud".

"Además -continúa el escri
to- se persigue motivar a los 
jóvenes para que participen en 
estas elecciones municipales".

Este acto es totalmente públi
co y podrá asistir, por tanto, todo 
aquel que lo crea conveniente, 
en un debate al que también han 
sido invitados los medios de 
comunicación.
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Intervendrán Andrés Peláez, Joaquín Vila, Paz Ballesteros y Antonio Gómez Rufo

El Auditorio Nieva acoge mañana 
una charla sobre cultura regional

José Luis MARTÍNEZ

EI director del Museo del 
Teatro de Almagro, Andrés 
Peláez, el director teatral Joaquín 
Vila, la actriz Mari Paz Balles
teros y el novelista Antonio 
Gómez Rufo intervendrán ma
ñana jueves, día 27, en una con
ferencia organizada por la con
cejalía de Cultura del Ayunta
miento de Valdepeñas que lle
va como nombre "La cultura en 
Castilla-La Mancha: un viaje a 
la Europa del siglo XXI", cuyo 
contenido fue desvelado ayer en 
rueda de prensa por el titular de 
la citada área municipal, Jesús 
Martín Rodríguez.

El edil de Cultura aseguró en 
su intervención que "en este caso 
hemos obviado un cartel de ten
dencias ideológicas trayendo a 
profesionales de la cultura, con 
un discurso contrastado". En este 
sentido, por ejemplo, Antonio 
Gómez Rufo está de plena ac
tualidad tras la publicación de 
su última novela, "El desfile de 
la victoria"; mientras que Joa
quín Vila es el único director 
teatral que se ha atrevido a po
ner en escena una versión de "La 
Celestina", coincidiendo con un 
nuevo centenario de esta obra.

Exposición Nacional de 
Artes Plásticas

Martín se mostró partidario, 
además, de incidir en este tipo 
de propuestas culturales, am
pliando estas mesas redondas a 
otros temas culturales, apuntan
do que es posible que, coinci
diendo con la conmemoración de 
la LX edición de la Exposición 
Nacional de Artes Plásticas de 
Valdepeñas, teniendo en cuen
ta el grado de aceptación de estos 
debates que podrían ampliar la

Sanitas realiiíi en la Plaia 
revisiones oftalmológicas

La compañía de servicios sanitarios SANITAS, cuyo 
delegado en la zona de Valdepeñas es Luis Bravo Urraca, presta 
desde ayer controles oftalmológicos en la unidad móvil que está 
desplegada en pleno centro de la Plaza de España, con el 
objetivo principal de promocionar y dar a conocer al conjunto 
de los valdepeñeros los servicios que se prestan desde eSta 
compañía.

La unidad móvil que aparece en la fotografía permanecerá 
hoy miércoles como último día, después de que a primera hora 
de la tarde de ayer martes se hubieran realizado ya 40 controles 
oftalmológicos. Para ello, la doctora del centro asociado de 
Sanitas en Madrid en Oftalmología María José López Pedraza 
cuenta con una lámpara de hendidura, un tonómetro de aire y un 
refractador, con los que hacer los controles pertinentes 
gratuitos.

La Campaña Oftalmológica Sanitas'99 se realiza 
paralelamente a otras similares sobre controles dentales o 
detección de cáncer de mama, entre otras enfermedades.

/r3

La unidad móvil estará en la Plaza de España hasta hoy miércoles. J.L.M.

Jesús Martín, concejal de Cultura del Ayuntamiento de Valdepeñas, ayer en rueda de prensa. J.L.M.

oferta cultural de los valdepeñe- 
ros "y que podría ampliarse a la 
danza, la ópera o la zarzuela, 
pudiendo incluso organizar 
monográficos sobre el drama o 
la comedia en el siglo XX", agre
gó Jesús Martín.

Publicación de las actas de 
la Exposición Nacional

En lo que se refiere a la pu
blicación de las actas, con los 
premiados y el jurado de las 
sesenta ediciones de la Exposi
ción Nacional de Artes Plásticas, 
"que fueron fundadas por el se
ñor Elola, que aún vive en Ma
drid y que se ha dignado en pres
tamos parte de su material", 

según Martín, es un libro "que 
se encuentra al 50 por ciento de 
su redacción", a pesar de que 
tiene asegurada su continuidad 
pase lo que pase en las eleccio
nes del 13 de junio, "puesto que 
así lo hemos hablado con la 
oposición".

La mayor dificultad a la hora 
de recopilar datos en esta publi
cación se sitúa entre los años 
1942 y 1955, ediciones en las 
que no se conservaron las actas 
y en las que se llegaron a con
ceder hasta 14 premios, a pesar 
de lo cual tan sólo se tiene cons
tancia de los tres primeros, gra
cias al legado del que fuera cro
nista oficial de Valdepeñas 
Antonio Merlo Delgado, según 

matizó Martín, quien añadió que 
buscará en el Archivo Munici
pal las órdenes de pago del cita
do periodo histórico de la loca
lidad, a fin de poder registrar a 
los componentes del jurado y a 
los artistas premiados, en una 
colección, la que es propiedad 
municipal y que es resultado de 
la Exposición Nacional de Ar
tes Plásticas, que será expuesta 
a partir del próximo mes de ju
nio en el Museo Municipal de 
Valdepeñas.

La publicación sobre la Ex
posición Nacional de Artes Plás
ticas podría ver la luz el próxi
mo mes de septiembre, coinci
diendo con el LX aniversario de 
la citada muestra.

* Ayer se cumplieron 11 
meses de la desaparición de 
Rosana Maroto Quintana.

* Y parece que en esta 
vorágine electoral que nos 
envuelve a todos vamos 
olvidando un poco las fe
chas, esas que no perdonan.

* Y para despabilar esa 
conciencia social, la plata
forma "Amigos de Rosana" 
ya está trabajando en lo que 
puede ser una gran "Marcha 
Popular", que tendrá lugar 
el 25 de junio, justo cuan
do se cumpla un año de su 
desaparición.

* Ojalá que no se cum
pla esa efemérides y los 
malditos o quien correspon
da hablen de una puta vez, 
que ya va siendo hora para 
que se agujereen las con
ciencias.

* Y es que esta'claro que 
para muchos valdepeñeros 
hay cuestiones más impor
tantes que las elecciones 
municipales.

* Por cierto, que se ve 
cierta relajación en todos los 
bandos.

* Será hora de que par
lamenten los componentes 
de la.s diferentes tribus an
tes de desenterrar el hacha 
de guerra el próximo vier
nes, día 28 de junio.

* Ese día se inicia la 
campaña y y a no pararemos 
hasta el día 12.

CCOO organiza 
cuatro cursos de 
formación para 
trabajadores en 
activo

La Tribuna

La Unión Comarcal de Co
misiones Obreras en Valdepe
ñas ha organizado un total de 
cuatro cursos formativos, des
tinados a trabajadores en aetP 
vo en cualquier sector de acti
vidad, según informa en nota de 
prensa remitida a nuestra redac
ción.

Estas jornadas, que tienen 
carácter gratuito y que tienen 
un tope de 15 alumnos, son las 
de "Transporte de mercancías 
nacionales", de 120 horas lec
tivas, "Técnicas de Venta", de 
60 horas, "Soldadura Tig" y 
"Planificación, desarrollo y 
seguimiento de recursos 
asistenciales", ambos de 80 
horas lectivas.

Las inscripciones pueden 
formalizarse en las sedes de 
Comisiones Obreras.



El homenaje a Manuel Piña pretende ser 
algo más. El objetivo es que sirva como 
punto de arranque de actividades para 
promocionar el diseño de moda en la región
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MAM
Aprobados los 
gastos de las 
semanas de 
Medio Ambiente 
y de la Juventud

La Tribuna
La Semana del Medio Am

biente de Manzanares tendrá un 
presupuesto de 358.000 pese
tas, según acordó la última Co
misión Municipal de Gobierno, 
que también aprobó por importe 
de 263.000 pesetas el gasto que 
generarán las actividades orga
nizadas con motivo de la próxi
ma Semana de la Juventud.

Ésta se desarrollará a fina
les de junio y primeros de ju
lio, mientras que la Semana de 
Medio Ambiente tendrá lugar 
durante los primeros seis días 
de junio.

La Concejalía de Medio 
Ambiente y el Aula de Educa
ción Ambiental, con la colabo
ración del área de Cultura y del 
Consejo Local de la Juventud, 
han programado en la Casa de 
la Juventud una exposición-her
bario de especies vegetales lo
cales y en el Gran Teatro una 
de bonsais denominada «Natu
raleza en miniatura».

Por otro lado, la Comisión 
de Gobierno solicitó al INEM 
subvenciones para planes de 
empleo y para contratar a dos 
agentes de desarrollo local. Los 
planes de empleo se inscriben 
dentro del marco de colabora
ción del INEM con las Corpo
raciones Locales para la contra
tación de trabajadores 
desempleados, que en este caso 
realizarán obras de acerados en 
el Parque del Polígono, cuyo 
presupuesto es de 24 millones.

También se aprobó el con
venio de colaboración suscrito 
con Lazarillo TCE por la 
Consejería de Educación y 
Cultura y el Ayuntamiento de 
Manzanares, que participa con 
un millón y medio de pesetas, 
y una nueva certificación de las 
obras de adaptación para la vi
vienda tutelada en la calle Co
mercio.

Elena Barquilla y 
Verónica Blume pasarán 
vestidos de Piña
Destacadas modelos nacio
nales, como Elena Barqui
lla, Verónica Blume o Nie
ves Alvarez y las maniquíes 
habituales en los desfiles de 
Manuel Piña, pasarán en el 
Gran Teatro prendas autén
ticas realizadas por el 
diseñador manzanareño 
Manuel Piña el sábado.

La Tribuna
Tras el desfile se instaurará 

un premio «Manuel Piña» para 
reconocer el trabajo más des
tacado de los diseñadores y se 
programará al menos un desfi
le por temporada en Castilla-La 
Mancha.

El pase, organizado por el 
Centro Tecnológico de Confec
ción, pionero a nivel nacional 
en el sector de la confección, 
ubicado en Talavera, se realiza 
dentro del programa del Día de 
la Región, «una día de fiesta para 
todos los castellano-manchegos 
que en este caso podrán disfru
tar y revivir una gran magia 
creadora de una paisano ilustre». 
Sobre la pasarela, según el equi
po organizador del pase «se 
plasmará la realidad de un 
desfile de Manuel Piña, y para 
lograrlo se va a recrear todo su 
sentir. La iluminación, el deco
rado, la música, el ambiente en 
suma que se respiraba en sus 
pases».

El Centro Tecnológico de 
Confección afirma que tiene 
como primer objetivo con este 
desfile «desarrollar un acto 
destacado que se convierta en

Elena Barquilla.

un brillante y merecido home
naje al diseñador castellano- 
manchego», y añade que el 
mismo estáran presentes 
diseñadores nacionales y rele
vantes personas relacionadas 
con el mundo de la moda y alle
gadas al propio diseñador 
manazanareño. Para los respon
sables del Centro Tecnológico 
de Confección, «Manuel Piña 
fue un genio de la moda, y ha 
sido uno de los mejores crea
dores de diseño de moda de este 
país. El trabajo de Manuel Piña 
ha trascendido las fronteras es
pañolas. Si nuestra moda es re
conocida internacionalmente, 
en parte es debido al trabajo de
sarrollado por Manuel Piña».

Los organizadores del acon
tecimiento señalan que «este 
homenaje pretende ser algo 
más». El objetivo es que sirva 

como punto de arranque de una 
serie de actividades que con
lleven de forma regular la pro
moción del diseño de moda en 
la comunidad autónoma de 
Castilla-La Mancha.En este 
sentido, se constituirá un co
mité de moda integrado por Ana 
Rodríguez Mosquera como 
presidenta de honor, José Fer
nando Sánchez Bódalo como 
presidente y Pablo García 
Pérez, presidente de Asintec, 
como director y vocal. Este 
comité, se encargará de instau
rar un premio anual que lleve 
el nombre de «Manuel Piña» 
para reconocer el trabajo más 
destacado de los diseñadores, 
y desarrollar al menos un des
file por temporada en Castilla- 
La Mancha con las colecciones 
más destacadas.

El Ayuntamiento de 
Manzanares, su ciudad natal, 
cuenta con una parte de la im
presionante colección de pren
das de Manuel Piña. La corpo
ración que preside Miguel 
Angel Pozas ha llevado a cabo 
acciones «no sólo de recono
cimiento a la labor de su ilus
tre paisano sino además para 
mostrar sus creaciones a todo 
el mundo», según un comuni
cado de prensa del Centro 
Tecnológico de Confección.

Investigador pasional y apa
sionado, Manuel Piña ha deja
do huella profunda en la moda 
española e internacional. Des
tacadas personalidades del 
mundo de la moda le han defi
nido como un auténtico «pio
nero» en el lanzamiento de la 
moda de España.

Adjudicadas las 
dependencias del 
vivero de empresas 
para una actividad 
de viticultura

La Tribuna
La Comisión de Gobierno 

del Ayuntamiento de 
Manzanares adjudicó por tres 
años a Juan Gallego Arroyo la 
Nave-3 y la Oficina D-1 del 
Centro de Empresas del Polí
gono Industrial de Manzanares 
para desarrollar una actividad 
de «Venta de Productos Agrí
colas», concretamente de mo
derna viticultura. En cuanto a 
actividades, se dio el informe 
favorable ante la Comisión 
Provincial de Saneamiento al 
expediente de apertura y fun
cionamiento solicitado por 
«Mercomancha, S.A.» para 
realizar una actividad de 
comercialización de productos 
agrarios con almacén de ferti
lizantes químicos a granel y edi- 
ficio de oficinas y 
comercialización de ventas en 
cinco parcelas del Polígono 
Industrial.

Aprobadas varias 
licencias de obras

La Tribuna
Cerca de una decena de li

cencias de obras fueron apro
badas en el apartado de urba
nismo de la última Comisión 
Municipal de Gobierno, que 
además aprobó el proyecto de 
ejecución presentado por 
«Construcciones Torres Astille
ros, S.L.» para construir un 
edificio de diez viviendas, lo
cal y aparcamientos. Las licen
cias aprobadas son, a «Prohesa 
Manzanares, S.L» para cons
truir un edificio de doce vivien
das y garaje; a«Fidesma, S.L.» 
para construir 14 viviendas de 
protección oficial y cocheras en 
la calle Agustina de Aragón; 
entre otras.

+
 Sor MERCEDES CASTELLANOS MESAS

(Hija de la Caridad, Superiora del Colegio San José de Ciudad Real)

Falleció ayer, día 25 de mayo de 1999, a los 49 años de edadHabiendo recibido los Santos Sacramentos

D.E.P.La Comunidad de Hijas de ia Caridad, sus padres: Francisco y Lola, sus hermanos: Pedro, Loli, Pilar, Pepe, Paco y 
Tere, hermanos políticos: Begoña, Pepe, Antonio, Rosi, Chon y Manolo; sobrinos, primos y demás familia

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALIVIA

El funeral por su eterno descanso se celebrará hoy, 26 de mayo, a las 11 horas, en la Capilla del Colegio San José. A con- 
I^inuación, tendrá lugar el sepelio.
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El centro tendrá una capacidad para 98 
residentes y se parece en opinión de los 
promotores más a hotel que a una 
residencia de mayores

El acuerdo ya existe entre el Ayuntamiento y la "Hoteles Residencia Cruz Blanca”

El alcalde de Daimiel, José Manuel Díaz Salazar, ha 
hecho público y firmado un convenio con los representan
tes de la empresa promotora «Hoteles Residencia Cruz 
Blanca», Gabriel Municio y Gregorio Talavera, para la 
construcción en Daimiel de un Centro Geriático con capa
cidad para 98 residentes, «con unas características más 
similares a un hotel que a una residencia de mayores», 
según los promotores.

Firmado un convenio para 
construir un centro geriátrico

La Tribuna

El arquitecto daimieleño, 
Ramón Ruiz Valdepeñas presen
taba el proyecto del Centro que 
supone una inversión aproxima
da de 500 millones de pesetas, 
ubicado en una parcela de 2 
hectáreas, entre los caminos de 
Griñón y Navaseca, «a tan sólo 
5 minutos a pie de la ciudad», 
según el arquitecto. Añadía que 
el edificio contará con una su
perficie de 4.593 metros cua
drados, distribuido en dos úni
cas plantas, con 36 habitaciones 
dobles y 26 sencillas. Pero lo más 
destacado según ha manifesta
do el alcalde de Daimiel, José 
Manuel Díaz Salazar, es poder 
contar en la localidad con inver
sión de la empresa privada «es 
importante para nuestro muni
cipio que se concreten inversio
nes de este tipo y además 
generadoras de empleo, sólido, 
estable y de calidad» , en con
creto señalaba que serán 37 los 
puestos de trabajo directos que 
se generen y un buen número 
también de puestos indirectos.

Díaz Salazar además añadió 
que existe un compromiso con 
la empresa promotora del Cen
tro Gerátrico, que dichos pues
tos de trabajo «redunden a fa
vor de ciudadanos de la locali

dad», para ello se comenzará en 
breve, entre ambas partes, a di
señar los planes de formación 
adecuados a los puestos de tra
bajo necesarios en dicha residen
cia, que se llevarán a cabo a tra
vés de la Agencia de Desarrollo 
Local. Así las personas intere
sadas podrán recibir la forma
ción que la empresa demande. 
Del mismo modo el compromi
so se extiende al proceso de las 
obras de construcción del edi
ficio, ya que se contará con 
empresas de la localidad.

El arquitecto redactor del 
proyecto, Ramón Ruiz 
Valdepeñas, además de presen
tar las características del edifi
cio, tales como el número de 
habitaciones, dependencias co
munes que se instalarán en la 
planta baja, comentaba que cada 
habitación contará con 30 me
tros cuadrados. El lugar elegi
do, situado muy próximo a la 
ciudad, según Ruiz Valdepeñas 
permitirá dotar el entorno de la 
residencia de otras dependencias 
y actividades complementarias 
al aire libre con las que pasen 
sus ratos de ocio las personas 
residentes, de este modo nom
braba dedicación agrícola y 
avícola. Para los representantes 
de la promotora Hoteles Resi
dencia Cruz Blanca, tan solo en

«a

Un momento de ia firma del convenio.

El centro supone una inversión 
de 500 millones de pesetas

la comunidad de Castilla La 
Mancha se realizan tres proyec
tos de estas características ya que 
supone un «proyecto costoso no 
solo económico sino también hu
mano», en Daimiel han encon
trado un lugar idóneo por su 
situación geográfica y por las 
infraestructuras, "en breve con
tará con una importante autovia", 
entre otras cuestiones Gabriel 
Municio destacó el interés mos
trado por el Ayuntamiento «so
bre todo por el alcalde cuando 
le presentamos el proyecto así 

como su apoyo incondicional en 
todo momento». Según los tér
minos del convenio el ayunta
miento de Daimiel aporta las 2 
hectáreas de suelo para la cons
trucción del edificio, la exención 
de impuestos municipales (IBI 
y IAE) durante 5 años y a través 
de la Agencia de Desarrollo lo
cal se impartirán los cursos para 
que los daimieleños concurran 
al concurso selectivo con la for
mación adecuada, cuando se pon
ga en marcha el Centro 
Geriátrico.

Santiago Moreno 
visitara hoy el 
centro de 
mayores

La Tribuna

El consejero de Bienestar 
Social de la Junta, Santiago 
Moreno, visitará el Centro de 
Mayores de Daimiel, con mo
tivo de realizar la presentación 
del Año Internacional de las 
Personas Mayores bajo el lema 
«Una sociedad para todas las 
edades» y además de la Jorna
da de «Puertas Abiertas» que 
durante todo el día se celebra 
en el Centro de Mayores de 
Daimiel. Para la directora de) 
Centro de Mayores, Prado Pérez 
de Madrid, es importante que 
«nuestros mayores ocupen un 
lugar en la sociedad, tienen un 
potencial que desde nuestro 
Centro queremos avivar».

La Jornada de «Puertas 
Abiertas» se inaugurará a las 
once de la mañana, con una 
Exposición de fotografías bajo 
el título «La Vida del Centro 
de Mayores». Se realizarán, de 
forma paralela, distintos Talle
res , Fisioterapia, Terapia Ocu
pacional y Manualidades, «de 
algún modo se dará a conocer 
lo que hacemos en el Centro a 
diario, consejos y ejercicios 
convenientes para poder llevar 
a cabo las actividades cotidia
nas, entre otras muchas cosas, 
manualidades, como vidrieras, 
pintura de escayolas, cestería; 
talleres de entrenamiento de la 
memoria, juegos de puzzles, 
etc.». Por la tarde La Rondalla 
de Mayores ofrecerá un recital, 
continuando con una Muestra 
de Poesía, que realizarán los 
alumnos del Curso de Alfabe
tización. Mas tarde asistirán al 
Centro de Mayores el conseje
ro de Bienestar Social, Santia
go Moreno; el vicepresidente 
del consejo del Centro de Ma
yores, Francisco Villanueva y 
el alcalde, José Manuel Díaz 
Salazar, quienes presentarán el 
acto del Año' Internacional de 
las Personas Mayores.

30■ gratis* CADA MES
al darte de alta en un contrato en:

minutos
* Para altas entre el 1/05/99 y el 31/05/99 en los contratos Personal, General, Exacto (uso Personal y Profesional), 
Friends&Family, Próxima y Tarifa Canaria^, 30 minutos gratis en horario de fin de semana en llamadas nacionales 
(excepto llamada a servicios especiales), durante 4 meses. Los meses se entenderán de cada día 18 al día 17 del 
mes natural siguiente. Descuento aplicable desde el primer periodo de facturación completo. En caso de que en un 
mes no llegue a consumir los 30 minutos de servicio medido en fin de semana la diferencia se pierde no 
acumulándose al mes siguiente. Esta promoción no es acumulable con ninguna otra que este vigente en el mismo 
periodo.

Multi Shopping

Movistar

AAulTí Shopping

General Rey, 6 - Telf.: 22 61 68 - CIUDAD REAL 
(De lunes a sábado, de 10,00 a 14,00 

y de 17,00 a 20,00 horas)
VALDEPEÑAS:

Capitán Fillol, 24-Telí.: 926 32 53 34

y TIENDAS MEYCA en
ALCAZAR DE SAN JUAN:

Doctor Bonardell,9-Telf.:926 54 67 13
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autorizar al gabinete jurídico de la Junta el 
ejercicio de acciones en los procedimientos 
de los citados juzgados, donde se abrieron 
diligencias por los incendios

V
-

La m
El Gobierno regional se 
personará en las causas 
judiciales por los incendios

Los propietarios de la fábrica 
de lino de Picón solicitan la 
protección de la Guardia Civil

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha se personará en los 
procedimientos penales ini
ciados en los juzgados de 
instrucción 2 y 3 de Ciudad 
Real a consecuencia de los 
dos incendios ocurridos en 
la fábrica de transformación 
de lino ubicada en Picón y 
perteneciente a la familia de 
Nicolás López de Coca.

La Tribuna

En su reunión de ayer, el 
Consejo de Gobierno ha decidido 
autorizar al gabinete jurídico de 
la Junta el ejercicio de acciones 
en los procedimientos de los 
citados juzgados, donde se abrie
ron diligencias por los incendios 
ocurridos en la fábrica Colisur- 
2000, el 13 de abril y el pasado 
14 de mayo, en los que ardieron 
varias toneladas de lino, infor
mó la Oficina del Portavoz’ de 
la Junta.

En el supuesto de que estas 
diligencias evidencien actuacio
nes irregulares por parte de los

RUEDA
Incendio de la fabrica de Picón.

encausados, la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha, 
como ente pagador de las ayu
das al lino textil, se verá obliga
da a realizar controles suplemen
tarios para el pago de las ayu
das pendientes, según el acuer
do al que llegó ayer el Consejo 
de Gobierno.

La factoría Colisur-2000 
ubicada en Picónes propiedad de 
la familia de Nicolás López de 
Coca, ex-director general del 
Fondo Estatal de Garantía Agra
ria (FEGA) que dimitió hace 
algunas semanas a raíz de la po
lémica sobre los «cazaprimas» 
del lino.

En el supuesto de que estas diligencias 
evidencien actuaciones irregulares por. parte 

de los encausados, la Junta, como ente 
pagador de las ayudas al lino textil, se verá 
obligada a realizar controles suplementarios 

para pagar las ayudas pendientes

La Tribuna

Los propietarios de la fábri
ca de lino Colisur-2000 del Pi
cón han solicitado finalmente a 
la Subdelegación del Gobierno 
protección para que estas insta
laciones, en las que se han re
gistrado dos incendios en un mes, 
sean vigiladas por la Guardia 
Civil.

Según informó ayer en una 
nota el abogado y portavoz de 
Colisur-2000, José Luis López 
de Sancho, los responsables de 
la empresa «temen que determi
nadas personas, directamente o 
por orden de otros, puedan pro
vocar intencionadamente un 
nuevo incendio».

Ante la «correspondiente 
rentabilidad electoral» que po
dría tener un nuevo suceso de 
estas características, los propie
tarios han solicitado vigilancia 
y protección para la fábrica, pese 
a que cuenta con los medios 
reglamentarios exigidos para la 
prevención y extinción de incen
dios.

Los dueños de Colisur-2000 
han pedido que esta vigilancia 
se prolongue hasta el día 13 de 
junio -fecha de las elecciones 
europeas, autonómicas y muni
cipales- puesto que «un deter
minado partido político (en alu
sión al PSOE) ha convertido 
estos acontecimientos en la cues
tión central de polémica de la pre- 
campaña».

La fábrica de transformación 
de lino de Picón ha sufrido, el 
13 de abril y el 14 de mayo, dos 
incendios, el primero de los 
cuales afectó a gran parte de las 
pacas de lino almacenadas para 
transformar, mientras que el 
segundo arrasó una zona de 
almacenaje de estopa de lino 
transformado.

Los juzgados de primera 
instancia e instrucción 2 y 3 de 
Ciudad Real tiene abiertas di
ligencias para aclarar las cau
sas de los incendios.

El 25 por ciento de Colisur- 
2000 pertenece a varios fami
liares del ciudadrealeño Nico
lás López de Coca, el ex-direc
tor general del FEGA, que di
mitió de este cargo a raíz de la 
polémica de los «cazaprimas» 
del lino, tras conocerse que era 
uno de los altos cargos del 
Ministerio de Agricultura que 
se había beneficiado de esta 
línea de ayudas.

Colisur teme 
que puedan 

provocar 
intencionadamente

un nuevo 
incendio

AGRADECIMIENTO 
Y SUFRAGIO

Edicto . . . ..
ANTONIO FUERTES GUTIERREZ, Notario del Ilustre colegio de Albacete, con residencia en Valdepeñas, y oficina 

abierta en calle Caldereros 7, HACE SABER:

Doña MACRINA ASENSIO VERA
Fallecida en Ciudad Real, el 27 de abril de 1999 

Confortada con los Santos Sacramentos

D.E.R

Su familia 
RUEGA UNA ORACION POR SU ALMA

Y comunican que por su eterno descanso se oficiará una misa, 
mañana jueves, 27 de mayo a la OCHO Y MEDIA de la tarde en 
la Parroquia de San Pedro de la capital.

AYUDA URGENTE {^^^ 
PARA KOSOVO UNHCR

BCH sucursal 1, cuenta 7000

BBV suc 2370 c/c 011000 AGNUR 
MTO COmWHAOO H LAS NACMHU 
UNIDAS PARA 1.0$ MfUCiADOl

1 .- Que en esta Notaría de mi cargo, y a requerimiento de OBISPADO DE CIUDAD REAL, con fecha 18 de mayo de 1999, 
se está tramitando de conformidad con el artículo 298 del Reglamento Hipotecario, en su redacción dada por el Real Decreto 
1867/98 de 4 de septiembre, ACTA DE NOTORIEDAD CONSTATAR EXCESO DE CABIDA DE 1.053 M^ de la siguiente finca:

SOLAR: sito en Valdepeñas, calle Norte, número treinta y seis, antes sin numero, y denominado Hondo del Pajaríllo,- 
Mide setecientos cuarenta y cinco (745 m2), hoy según medición es la de mil setecientos noventa y ocho (1.798 m2).- Linda: 
Derecha entrando o Norte, casa número 34 de la calle Norte propiedad de Felicia Alcaraz Cano (referencia 6199521), casa 
número 71 de la calle Cantarranas propiedad de Ramón González Sánchez (referencia 6199518), casa número 75 de la calle 
Cantarranas propiedad de Don Angel del Fresno Sánchez (referencia 6199515), casa número 77 de la calle Cantarranas 
propiedad de Alejandro Salvador Rodríguez (referencia 6199514), casa número 79 de dicha calle propiedad de Juan Ramón 
Lara Sánchez (referencia 6199513), y casa número ochenta y tres de dicha propiedad de Concepción -cuyos apellidos ignora- 
(referencia 6199512), antes Juan Maroto y Fábrica de Cristal; Izquierda o Sur; finca número 38 de la calle Norte propiedad de 
Julián Patón Gómez, antes Salvador Galán y otro; Espalda u Oeste, finca número cinco del Callejón del Matadero propiedad de 
Julián Márquez Sánchez, finca número de tal Callejón propiedad de Enrique Barba Camacho, y callejón de acceso al Callejón 
del Matadero, antes solar de Eugenio Ruiz López-Tello; y Frente o Este, calle del norte.

TITULO: Adquirido por permuta con el Excelentísimo Ayuntamiento de Valdepeñas, según escritura autorizada por el que 
fue Notario de Ciudad Real don Vicente Gutiérrez Cueto, el día 15 de enero de 1979, número 178 de protocolo.

INSCRIPCION: Inscrita en el tomo 914, libro 427, folio 126 vuelto, finca número 38.065, inscripción 2®.

CATASTRO: Tiene asignada latinea descrita, como referencia catastral, el número 6199522 VH6869N 0001 BU.

11 .T Que todo lo anterior se pone en conocimiento de terceras personas que pudieran ostentar algún derecho sobre la 
descrita finca o sentirse perjudicados con la notoriedad pretendida.

ADVERTENCIA: Los notificados, dentro del plazo de los veinte días siguientes a la publicación, tienen derecho a 
comparecer en mi Notaría exponiendo y justificando sus derechos.- La no comparecencia dentro de dicho plazo implica el que 
se declare la notoriedad pretendida, si del resto de pruebas a practicar no resulta lo contrario.

En Valdepeñas a 19 de mayo de 1999
EL NOTARIO
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UNIDAD DE RECAUDACION EJECUTIVA 
C/ Unión, 20 

Tfnos: (926) 31 14 36 y 31 14 37 
Fax: (926) 31 14 05 

13300 VALDEPEÑAS

Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales 
TESORERIA GENERAL DE LA SEGURIDAD SOCIAL 
Dirección Provincial

ANUNCIO DE SUBASTA DE BIENES MUEBLES

El Jefe de la Unidad de Recaudación Ejecutiva de la Seguridad Social de Valdepeñas.
HACE SABER: Que en los expedientes administrativos de apremio que se instruyen en esta a mi cargo a 

los deudores cuyos datos constan en el Anexo adjunto al presente anuncio, se han dictado por el Sr. Director Provincial 
de la Tesorería General de la Seguridad Social de Ciudad Real sendas providencias por las que se acuerda la enajenación 
en pública subasta de los bienes muebles relacionados adjunto al presente, subasta que se celebrará en esta Unidad 
de Recaudación Ejecutiva de la Seguridad Social de Valdepeñas, sita en la calle Unión, núm. 20. EL DIA 22 DE JUNIO 
DE 1999. a las 12 horas de la mañana.

En cumplimiento de lo ordenado en dichas providencias se publica el presente anuncio y se advierte a las 
personas que deseen participar en la subasta lo siguiente;

1 °.- Que los bienes embargados a enajenar, objeto de la presente subasta, el importe de la deuda, su tasación, 
las cargas y/o gravámenes que les afectan y los tipos de subasta son los que se detallan en el Anexo que se acompaña 
a este anuncio, pudiendo ser examinados en el lugar que asimismo se indica, durante los tres días hábiles anteriores 
al de la celebración de la subasta, previa solicitud a esta Unidad de Recaudación.

2° - Que todo licitador se identificará con su documento nacional de identidad o. si se trata de extranjeros, 
con cualquier documento que acredite su identidad en los términos regulados por la Ley Qrgánica 7/1985. de 1 de 
julio, sobre Derechos y Libertades de los Extranjeros en España, y habrá de constituir ante la Mesa de Subasta un 
depósito no inferior al 25 por 100 del tipo de subasta de los bienes por los que desee pujar, pudiendo efectuarse tanto 
en metálico como mediante cheque certificado, visado y conformado por el librado por su total importe, a nombre 
de la Unidad de Recaudación Ejecutiva de la Seguridad Social de Valdepeñas.

3°.- Que constituido depósito para cualquier licitación se considerará que el depositante ofrece la postura 
mínima que corresponda al tipo de subasta, sin perjuicio de que pueda efectuar otra u otras posturas.

4°.- Que es posible realizar ofertas superiores a la mínima en sobre cerrado, desde la publicación del presente 
anuncio hasta la constitución de la Mesa de subasta. Dichas posturas se acompañarán ai sobre que contenga el 
depósito mediante otro cerrado en cuyo exterior deberá figurar la licitación a que estén referidas las posturas, y en 
el que se incluirán las que formule para cada licitación, y expresarán el lote o lotes a que estén referidas.

5°.- Que la subasta de los bienes que correspondan a un mismo expediente se suspenderá si se abona el 
importe total de la deuda, -incluido recargo y costas, e intereses, si existieren-, de dicho expediente en cualquier 
momento anterior a la adjudicación.

6°.- Que en el caso de no adjudicarse los bienes en primera licitación, se celebrará, tras declararse ésta 
desierta, una segunda y en la que, - salvo causas justificadas obrantes en el expediente-, se agregarán en un solo 
lote los no enajenados, admitiéndose posturas que igualen o superen el importe del nuevo tipo, que será el 75 por 
100 del tipo de subasta en primera licitación.

/°.- Que celebrada la segunda licitación sin que existan postores o, aún concurriendo, el importe del remate 
de los bienes adjudicados no bastase para satisfacer el total de la deuda, la Presidencia de la Mesa podrá acordar 
la realización de una tercera licitación. En tal caso se abriría un nuevo plazo para que los que deseen licitar, si no 
lo hubieran constituido con anterioridad, constituyan el depósito del 25 por 100 del tipo para la tercera licitación, cuyo 
importe será del 50 por 100 del tipo de subasta en la primera licitación.

8°.- Los bienes que no resulten adjudicados en la subasta, a criterio del Presidente de la Mesa, podrán ser 
objeto de una segunda subasta, a celebrar en las mismas condiciones de la primera, o pasarán al trámite de venta 
por gestión directa en los términos regulados en los Arts. 152 y 153 del Reglamento General de Recaudación de los 
Recursos del Sistema de la Seguridad Social.

9°.- En todas las licitaciones, las posturas sucesivas que se vayan formulando, deberán guardar una diferencia 
entre ellas de, al menos, el 2% del tipo de subasta.

10°.- Que los rematantes quedan obligados a abonar en el acto de la adjudicación definitiva la diferencia entre 
el precio de adjudicación y el importe del depósito constituido, advirtiéndoseles que, si así no lo hicieran, el depósito 
se ingresará en firme en la Dirección Provincial de la Tesorería General de la Seguridad Social, quedando además obligado 
a resarcir a ésta de los mayores perjuicios que del incumplimiento de tal obligación se deriven.

11°.- Que los licitadores al tiempo de remate, podrán manifestar que lo hacen en calidad de ceder a un tercero, 
cuyo nombre, además, precisarán al efectuarse el pago del precio, a fin de que pueda otorgarse el documento o escritura 
de venta direcíamente a favor del cesionario.

12°.- Que las cargas o gravámenes anteriores y preferentes, si los hubiere, al crédito que ostenta la Tesorería 
General de la Seguridad Social, continuarán subsistentes, entendiéndose que el remanente los acepta y queda 
subrogado en la responsabilidad de los mismos, sin destinarse a su extinción el precio del remate.

13°.- Que la Tesorería General de la Seguridad Social se reserva la posibilidad de ejercer el derecho de tanteo, 
durante el plazo de 30 días, inmediatamente después de la adjudicación de los bienes al mejor postor. En caso de que 
sea ejercido el derecho de tanteo, se devolverá al adjudicatario el depósito constituido y la direrencia entre éste y el 
remate que hayan satisfecho.

14°.- En lo no dispuesto expresamente en el presente Anuncio de Subasta se estará a lo establecido en el 
Reglamento General de Recaudación de los Recursos del Sistema de la Seguridad Social, aprobado por Real Decreto 
1.637/1.995, de 6 de octubre. (B.O.E. del día 24). y en su Orden de Desarrollo de 22-2-96.

A los deudores, a los depositarios y. en su caso, a los acreedores hipotecarios y pignoraticios, a los terceros 
poseedores, a los condóminos y a los cónyuges de los deudores, con domicilios desconocidos, se les advierte de 
tenerlos por notificados de las providencias de subasta con plena virtualidad legal por medio del presente anuncio, 
haciéndoles saber su derecho de interponer contra ellas recurso ordinario ante el Director Provincial de la Tesorería 
General de la Seguridad Social, en el plazo de un mes contado a partir dél día de publicación de este anuncio, al amparo 
de los dispuesto en el art. 183 del Reglamento General de Recaudación citado. No obstante, aunque se interponga 
recurso, el procedimiento de apremio no se suspenderá si no se garantiza la deuda perseguida mediante aval suficiente 
o consignación de su importe, en la forma y cuantía previstas en el art. 184.2 de dicho Reglamento.

Valdepeñas, a 13 de mayo de 1.999.

EL JEFE DE LA UNIDAD DE RECAUDACION EJECUTIVA
Fdo.: Javier Sánchez Cruz

RAZONSQCIALDELSUJETORESPONSABLE

13039200309 GONZALEZTORRIJOSJOAQUIN 8278.912
1300728357 SANTAANALAVIUA,66
70718789E LASOLANA

SIENESEMBARGADOSYUPOPARALASUBASTA

FECHADILIGENCIADEEMBARGO:12-03-97

1 .-MAQUINARIADEOJALES MARCAJUKI. CON NUMERO DE

SERIE78R29268.C0NBANCADAYM0T0R

TASACIONYTIPOOESUBASTA1’UCITACION:100.000PTAS.

TIPO DE SUBASTA2^LICiTACI0N: 75.000 PTAS.

TIPO DE SUBASTA33L1CITACION: 50.000 PTAS.

13039500070 CONFECCIONESELRELIMPIO.S.L 6.617311

1301005443 SANTAANALAVIEJA,66

B13188479 (ASOLANA

1 .- MAQUINARIA REMALLAOORAMARCA SIRUBA. MOD 757D.

2.-MAQUINARIADEC0SERREFREYM0D.92O.NUMER04O14631

3.-MAQUINARlAM0NTAD0RA'SINMARCA“

4.-MAQUINARIAREMALLAD0RARIM0LDI.NUMER0329OO2CD1O

5.-MAQUINARWREMALLAD0RAMARCASIRUBA.M0D757D

6 .- MAQUINARIA DE COSER MARCA REFREYMOD. 920. NUMERO 4021171

7.-MAQUlNARIADEC0SERMARCABR0THERDB2,NUMER0B791-103

8 .- MAQUINARIA DE COSER MARCAJUKI. MOD. MB2416. NUMERO DD6300.

9 .- MAQUINA MONTADORA JUKl. MOD MS26 NUMERO F08224

10 .- MAQUINA DE COSER REFREY920. NUMERO 4021153

11 .- MAQUINA DE COSER REFREY920. NUMERO 4026744

12 .- MAQUINA DECOSER REFREY920. NUMER0 4014643

13 .- MAQUINA DE COSER REFREY920. NUMERO 4029769

14 .- MAQUINA DE COSER DAEWO. MOD. DLS-600

15 .- MAQUINA DE COSER BROTHER. DB2E791103

16 .- MAQUINA DE COSER REFREY92Í. NUMERO 4021152

17 .- MAQUINA DE COSER JUKl. MOD LH515. NUMERO 515N32239

18 .- MAQUINA DE COSER DAEWO. MOD. DLS-600

19 .- MAQUINA DE COSER SIRUBA. MOD DBA-515

20 .- MAQUINA DE COSER DAEWO. MOD. 0LS6OO

TASACION YTIPO DE SUBASTA 1 ’ LICITACION: 480.000 PTAS.

TIPO DE SUBASTA2’ LICITACION: 360.000 PTAS.

TIPO DESUBASTAS^LICTACION: 140.000 PTAS.

FECHADILIGENCIADEEMBARG0:14-03-g7

LOTE UNICO:

1303961)0299 C0NFECCI0NESKESSLER,S.L. 24203.855 FECHADILIGENCIADEEMBARGO:20-04-98
1301011292 GERARD0CLEMENTE.2
8132115785 MORALDECALATRAVA

MAQUINARIA:
LOTE N° 1 -1 MAQUINA CONFECCION 1 AGUJA. PESPUNTE RECTO. CON CORTAHILOS. MARCA’PFAFF". MOD. 463:70.000 PTAS.

LOTEN°2-1MAQU1NACONFECCION1AGUJA.MARCA“DURKOPP“.MOD.211.NUM.SER1E211151035:30.000PTAS.

LOTE N° 3 -1 MAQUINA DE REMALLAR. MARCA“RIM0LDI". MOD. 527. NUM. DESERIE B-253:90.000 PTAS.

LOTEN’4-1MAQUINADEREMALLAR.MARCA"RIMOLDP,M00.529.NUMOE8ERIE264-002LK01;80.000PTAS.

LOTE N° 5 -1 MAQUINA DE CONFECCION 2 AGUJAS. MARCA"JUKI". MOD. NUM. DE SERIE C3804808:60.000 PTAS.

LOTE N°6 -1 MAQUINA CONFECCION DE BRAZO. MARCA "UNION ESPECIAL". MOD. 725, NUM. DE SERIE35883A: 110.000 PTAS.

LOTE N° 7 -1 MAQUINA DE PRESILLAS. MARCA“DURK0PP". MOD 570. NUM. DE SERIE 102805/E128:80.000 PTAS.

LOTE N° 8 - MAQUINA DE REMALLAR. MARCA "YAMATO", MOD. 203. NUM. DE SERIE P551302:60.000 PTAS.

LOTE N° 9 - MAQUINA TERMO-FIJADORA. MARCA"RIM0L0l". MOO. 264. N° 81111235:60.000 PTAS.

LOTE N° 10 - MESA DE PLANCHA. MARCA "AUTE)(": 25.000 PTAS.

LOTE N° 11 -1 MESA DE PLANCHA. MARCA"CELS0". NUMERO DE SERIE AR70EV473:25.000 PTAS.

LOTE N» 12-1 MESA DE PLANCHA. MARCA"GBM”: 25.000 PTAS.

LOTE N° 13 -1 MAQUINA DE CONFECCION 1 AGUJA PESPUNTE RECTO CON CORTAHILOS. MARCA "PFAFF" MOD. 463:70.000 PTAS.

LOTE N° 14 -1 MAQUINA DE CONFECCION 1 AGUJA PESPUNTE RECTO CON CORTAHILOS. MARCA''PFAFF". MOD. 463:70.000 PTAS.

LOTE N° 15 -1 MAQUINA DE CONFECCION 1 AGUJA PESPUNTE RECTO CON CORTAHILOS. MARCA"PFAFF". MOD 463; 70.000 PTAS.

LOTE N° 16 -1 MAQUINA DE REMALLAR MARCA"RIM0LDI" MOD. 527 NUM. DE SERIE 20003:90.000 PTAS.

LOTE N° 17 -1 MESA DE PLANCHA. MARCA’AUTEX": 25.000 PTAS.

LOTE N° 18 -1 MESA DE PLANCHA. MARCA"CELS0": 25.000 PTAS.

PñENDASDECONFECaON

LOTE N° 19 - 250 PANTALONES TEJANOS. PIE DETINTE. MARCA“DUNCAN" VALORADOS EN: 450.000 PTAS.

LOTE N°20- 250 PANTALONES TEJANOS. PIE DETINTE, MARCA"DUNCAN" VALORADOS EN: 450.000 PTAS.

LOTEN°21-250PANTALONESTEJANOS,PIEDETINTE,MARCA"DUNCAN"VALORADOSEN:450.000PTAS.

LOTEN°22-250PANTALONESTEJANOS,PIEDETINTE.MARCA"OUNCAN"VALORADOSEN:450.000PTAS.

LOTE N°23-250 PANTALONESTEJANOS, PIEDETINTE, MARCA"DUNCAN" VALORADOS EN: 450.000 PTAS.

LOTE N°24 - 250 PANTALONESTEJANOS, PIE DETINTE, MARCA"DUNCAN" VALORADOS EN: 450.000 PTAS.

LOTE N°25-250PANTALONESTEJANOS, PIEDETINTE, MARCA“DUNCAN"VALORADOSEN:450.000PTAS.

LOTE N°26-250PANTAL0NESTEJAN0S, PIEDETINTE, MARCA“OUNCAN"VALORADOSEN:450.000PTAS.

LOTE N° 27 - 250 PANTALONES TEJANOS. PIE DETINTE. MARCA"DUNCAN" VALORADOS EN: 450.000 PTAS.

L0TEN°28-250PANTAL0NESTEJAN0S.PIEDETINTE. MARCA "DUNCAN"VALORADOSEN:450.000PTAS.

L0TEN°29-250PANTAL0NESTEJAN0S.PIEDETINTE. MARCA "DUNCAN"VALORADOSEN;450.000PTAS.

LOTE N°30-250 PANTALONESTEJANOS. PIEDETINTE. MARCA"DUNCAN" VALORADOS EN; 450.000 PTAS.

LOTE N°31 -140 PANTALONESTEJANOS. PIEDETINTE. MARCA"DUNCAN"VAL0RAD0S EN: 252.000PTAS.

LOTE N° 32 - 35 CAZADORAS. MARCA'ÍIBERTO". VALORADAS EN: 112.000 PTAS.

LOTEN‘’33-35CAZADORAS,MARCA“LIBERTO".VALORADASEN:112.000PTAS.

LOTEN°34-30CAZADORAS.MARCA“LIBERTO".VALORADASEN:96.000PTAS.

LOTEN°35-60"BOWLINGS".MARCA"LIBERTO":66.000PTAS.

LOTEN°36-130CAMISETAS.MODS. VARIOS. MARCA"LIBERTO".VALORAOASEN:65.000PTAS.

LOTE N°37-130CAMISETAS.MODS. VARIOS. MARCA"LIBERTO".VALORADASEN:65.000PTAS.

LOTE N° 38 -120 CAMISETAS. MODS. VARIOS. MARCA"LIBERT0". VALORADAS EN: 60.000 PTAS.

LOTE N° 39 - 20 SUDADERAS, MARCA'ÍIBERTO": 20.000 PTAS.

LOTEN°40-207CAMISA8,LISASYESTAMPADAS,MARCA"LIBERTO".VALORADASEN;186.300PTAS.

LOTE N°41 -207 CAMISAS, LISASYESTAMPADAS, MARCA"LIBERT0", VALORADAS EN: 186.300 PTAS.

LOTE N°42-207 CAMISAS, LISASYESTAMPADAS, MARCA"LIBERT0", VALORADAS EN: 186.300 PTAS.

LOTE N“43-207 CAMISAS, LISASYESTAMPADAS, MARCA "LIBERTO", VALORADAS EN: 186.300 PTAS.

LOTE N° 44 - 207 CAMISAS, LISAS Y ESTAMPADAS, MARCA“LIBERT0", VALORADAS EN: 186.300 PTAS.
LOTE N°45 - 66 CONJUNTOS ALGODON NIÑO YSRA., MARCA "LIBERTO", VALORADOS EN: 92.400 PTAS.

VALORACIONTQTAL 8.336,9MPTAS.



Miércoles, 26 de mayo de 1999 1 9La candidata a la alcaldía de Porzuna 
destacó la incorporación de mujeres, 
así como la gran renovación de 
jóvenes que se ha producido
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Encabeza la misma, Blanca Fernández, miembro de ICAM-NI

El PSOE de Porzuna 
forma una lista plural
La candidata a alcaldesa de 
Porzuna por el PSOE-Pro- 
gresistas, Blanca Fernández 
Moreno presentó ayer en 
rueda de prensa la candida
tura y las líneas básicas del 
programa en el gue está tra
bajando la corporación so
cialista para las próximas 
elecciones del 13 de Junio.

M" Antonia DE LA PEÑA

La candidata destacó la lista 
como representativa de todo el 
tejido asociativo de la localidad, 
"seis de los once candidatos - 
comentó la cabeza de lista- tie
ne algún cargo de responsabili
dad en alguna de las asociacio
nes del municipio", una candi
datura completa y plural con un 
incremento de mujeres impor
tante en la que se mezcla la ex
periencia con el empuje y la 
renovación de los jóvenes can
didatos, aseguró Blanca 
Fernández.Estajoven, miembro 
de ICAM-NI y trabajadora del 
área de política social de CCOO 
encabeza la lista "porque he sido 
elegida por 'consenso de todos

Blanca Fernández en el centro junto a dos candidatas. T.FERNANDEZ

los militantes'", aunque alabó la 
capacidad de sus compañeros.

Respecto al programa, Blanca 
Fernández destacó su intención 
de luchar por "generar políticas 
activas de empleo que integren 
a los colectivos más 
desfavorecidos, así como poten
ciar el trabajo dentro de la Man
comunidad del Bullaque en la 
que se encuadra Porzuna". Hasta 

ahora el PP, según la candidata 
no ha dado importancia al tra
bajo dentro de la Mancomuni
dad, "nuestra idea es potenciar 
iniciativas dentro de ésta, ser 
solidarios,....". No olvidó Blanca 
Fernández, la necesidad de de
sarrollar diversas 
infraestructuras en la localidad 
así como aumentar el carácter 
abierto y participativo.

Candidatura de Aldea del Rey. RUEDA

Ramón Zamora: "Quiero 
construir una residencia de 
ancianos en Aldea"

M.A. DE LA PEÑA

El actual alcalde y candida
to por el PP a la alcaldía de 
Aldea, Ramón Zamora presen
tó ayer en rueda de prensa los 
logros que ha conseguido su 
corporación durante estos cua
tro años en los que se ha cum
plido el programa en un 96% con 
la construcción de un salón de 
usos múltiples, el polideportivo 
municipal, un parque, se ha 
mejorado la red de agua y el 
alumbrado público,.... Pero 
Zamora hizo especial hincapié 
en sus nuevos proyectos entre 
los que se encuentra la construc

ción de una residencia de ancia
nos, como obra estrella de su 
programa, calificado por el pre
sidente local, Claro Barba como 
"realista y conseguible". Un 
programa en el que tampoco 
faltarán la creación de comisio
nes en los campos más impor
tantes así como la creación de 
un programa general de festejos, 
desarrollo de polítcas de empleo,- 
etc. Respecto a la candidatura. 
Barba destacó la renovación en 
un 70% y la incorporación de 
jóvenes, además de tratarse de 
una "lista interclasista" que in
corpora a un 28% de agriculto
res, profesores y técnicos y un 
16% de personal de gestión.

Jornadas de Impresión ' 
Digital XEROX .VB

DR. AYALA MARTINEZ
El día 27 de mayo de 10 -14 h. y de 16 - 20 h. 

en el Hotel NH CIUDHD REAL 
(C/ Alarcos, 25 -13001 Ciudad Real)

GARGANTA
OIDO

Xerox tiene el placer de presentarle las últimas novedades en soluciones 
para la gestión documental orientadas a entornos de oficina, agencias de publicidad, 
servicios de copias... que le permitirá obtener mejores resultados en sus procesos 
de trabajo.

Los interesados pueden pedir información o inscribirse en el teléfono 926 21 24 31, 
o bien mandando sus datos por fax al: 926 21 05 23.

C/ Alfonso X el Sabio, 11
CIUDAD REAL

Telf.: 926 21 72 28

¡Uenga a conocemos, 
tenemos mucho que ofrecerle! THE DOCUMENT COMPANY 

XEROX
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José Bono abrirá 
la campaña 
electoral con un 
mitin en Alcázar 
de San Juan

La Tribuna

El presidente, José Bono 
abrirá la campaña electoral para 
las elecciones del día 13 de junio 
con un mitin que se desarrolla
rá, el próximo viernes, día 28 
de mayo, en la localidad de 
Alcázar de San Juan. En el 
mismo también participará el 
candidato del PSOE-progresis- 
tas a la Alcaldía de este muni
cipio, José Fernando Sánchez 
Bódalo. El mitin se desarrolla
rá en el polideportivo munici
pal de Alcázar de San Juan y 
tendrá su inicio a las 21 horas. 
Con anterioridad. Bono visita
rá las localidades de 
Socuéllamos, Manzanares, 
Daimiel y Villarrubia de los 
Ojos, donde realizará actos de 
campaña junto con los candi
datos de la formación política 
estos municipios.

La IX Muestra 
Provincial de 
Teatro de 
Socuéllamos 
comenzó ayer

La Tribuna

La IX Muestra Provincial de 
Teatro de Socuéllamos comenzó 
ayer con la actuación de la 
Asociación Aspaviento Teatro 
que puso en escena "Pasando 
Revista", de varios autores en 
el teatro cine "Rex" de la loca
lidad. Hoy acturará el grupo 
Candilejas de Piedrabuena que 
interpretará "La Zapatera Pro
digiosa" de 0" Lorca. Todas las 
actuaciones son a las 22 horas 
excepto la del domingo. Mañana 
será el grupo ciudadrealeño 
"Titirimágico" en el que ponga 
en escena "La Cueva de los 
Muppis" de Millán Gómez. El 
viernes, los socuellaminos 
podrán disfrutar de "Bodas de 
Sangre" a cargo del grupo de 
teatro popular de Corral.

rumcioM cmiAS de la
TECNICO 
SUPERIOR 
EN PREVENCION
DE RIESGOS 
LABORALES
Posibilita proporcionar a empresas y Administración 
el personal cualificado que exige el R.D. 39/1997, de 
17 do enero

Las obras ya han finalizado ahora falta ponerla en marcha

Moreno visita la residencia
de mayores de Torralba

La Tribuna

La nueva residencia de ma- 
yore.s que el Ayuntamiento de 
Torralba con el apoyo de diver
sas instituciones como la Junta 
de Comunidades de Castilla La 
Mancha y la Diputación, ha 
construido en la localidad, va a 
ser inaugurada esta tarde por el 
Consejero de Bienestar Social 
de la Junta, Santiago Moreno.

Esta nueva residencia de 
mayores ha sido el principal 
caballo de batalla del Ayunta
miento de Torralba durante toda 
esta legislatura que ahora aca
ba. Supondrá una inversión total 
de cerca de 130 millones de 
pesetas y atenderá a unos cin
cuenta mayores, cuando esté 
totalmente operativa.

Para la alcaldesa de Torralba 
Teresa González Marín, mucho 
ha habido que trabajar hasta 
llegar a este momento en que 
se quiere compartir con todos 
los vecinos, ya que la localidad 
va a disfrutar de un edificio mo
derno y funcional, dotado con

El programa "Autoempleo 
2000" echa a andar en Alcázar

La Tribuna

La Consejería de Industria 
y Trabajo de la Junta de Comu
nidades junto a la compañía 
eléctrica Iberdrola colaboran en 
un amplio programa de promo
ción del autoempleo en la re
gión con una jornada específi
ca de motivación empresarial 
que se desarrollará hoy miérco
les, en el hotel Barataría de Al
cázar de San Juan desde las nue
ve de la mañana.

La asistencia a esta jornada
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CURSO HOMOLOGADO OFICIALMENTE

4S PROMOCION
DIRIGIDO A: Titulados medios y superiores y universitarios en últimos cursos 

de carrera
COMIENZO: 20 septiembre 1.999

DURACION: 650 horas (65 créditos)

INSCRIPCION: Abierto el plazo hasta el 30 de junio

INFORMACION E INSCRIPCIONES:
FUNDACION CIENCIAS DE LA EMPRESA
Pozo Dulce 23, bajo • 13001 CIUDAD REAL
Telf. 926 25 40 17 • Telf. y Fax: 926 23 17 65

La Fundación está autorizada oficialmente para desarrollar y certificar estos cursos por 
resolución de la Dirección General de Trabajo de la Junta de Comunidades de Castilla - La 
Mancha, de fecha 8 de octubre de 1997, e inscrita en el Registro de Entidades Formadoras 
con el n8 CLM-EF-001

La Fundación concederá una serie de ayudas con el fin de facilitar el acceso a este curso.

FINANCIACION PREFERENCIAL Cala
Castilla

V-rV^Í VI La Mancha
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La residencia, cuando aún no habían terminado las obras. B. S.

todo el equipamiento necesario, 
para atender a nuestros mayo
res. Este centro puede conver
tirse también en el principal 
centro de trabajo de la locali
dad.

El acto de inauguración ten
drá lugar hoy miércoles a las sie
te de la tarde, con la asistencia 

es completamente gratuita y está 
dirigida a desempleados.

«Autoempleo 2000 en 
Castilla-La Mancha» es la de
nominación de todo un ambicio
so programa que se inicia con 
una serie de jornadas que se 
desarrollan en la región.

El programa, que está 
cofinanciado por el Fondo So
cial Europeo, consta de tres fases 
diferenciadas.

La primera de ellas será esta 
jornada de Motivación Empre
sarial, a lo largo de la cual se 

del consejero de Bienestar So
cial y al mismo se ha invitado 
a la sociedad local. Con la Cor
poración municipal encabeza
da por la alcaldesa, así como los 
alcaldes de la comarca del Cam
po de Calatrava, diversas auto
ridades y medios de comunica
ción.

pretende enseñar a los asisten
tes lo que significa el autoem
pleo como una opción más de 
empleo.

Se imparten ponencias de 
motivación en base a la capa
cidad relativa de las personas, 
con intervenciones directas y de 
manera virtual de distintas ex
periencias emprendedoras exis
tentes en la región con el fin de 
establecer una cálida relación 
entre ponentes y asistentes que, 
además de entretenido, resulte 
formativo y estimulante.

Almagro acoge la 
III Semana de la 
Música, 
organizada por 
"La Lira"

P. MUÑOZ

Almagro acoge desde hoy 
la III Semana de la Música que 
ha sido organizada por la Aso
ciación de Bandas de Música 
de Almagro "La Lira" en cola
boración con Ayuntamiento 
almagreño y la Diputación 
Provincial.

Abrirá la Semana de la 
Música el dúo de guitarra for
mado por Miguel Angel 
Jiménez Arnaiz y Manuel 
EstevezCano, quienes comen
zará su concierto hoy a partir 
de las nueve de la noche en el 
Teatro Municipal de Almagroj 
siendo la entrada gratuita.

Mañana, a la misma hora y 
en el mismo lugar, ofrecerán 
un concierto el sexteto "Donado 
Mazarrón".

La Joven Orquesta de Cá
mara de Castilla-La Mancha 
intervendrá el día 28.

Al día siguiente están pre
vistos dos conciertos, uno a 
cargo de la Coral Polifónica de 
la Orden de Calatrava y otro de 
la Banda de la Escuela de 
Música de Almagro.

El quinteto de metales 
"Quórum Brass" cerrará la 111 
SemanadelaMúsicael díaJO.

Todos los conciertos tendrán 
lugar ert el Teatro Municipal de 
la ciudad encajera y serán gra
tuitos.

F

Manolo Escobar 
congrio a cerca 
de 4.000 personas 
en Almagro

La Tribuna

Cerca de 4.000 personas 
acudieron el pasado fin de se
mana a la Plaza de Toros de 
Almagro, a escuchar a Mano
lo Escobar, un cantante que ha 
marcado con sus peculiares 
coplas, un largo capitulo de 
nuestra historia más reciente.

El Ayuntamiento de 
Almagro había organizado este 
concierto, por primera vez, ya 
que es intención del equipo de 
gobierno el institucionalizar 
dos grandes conciertos al año 
en la ciudad de los Fúcares, el 
de primavera y el de verano.

El Concierto de primavera 
este primer año ha supuesto un 
notable éxito, ya qüe fueron 
cerca de 4.000 las personas que 
junto al artista cantaron sus 
muchas y famosas canciones, 
por lo que Ángel Blanco con
cejal de festejos del Ayunta
miento almagreño ha prome
tido seguir con este concierto 
de continuar su partido, al frente 
del ayuntamiento.

Sobre el próximo concier
to de verano, decir que ya se 
está trabajando, aunque lógi' 
camente no se ha firmado nin
gún contrato a la espera del
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Firma invitada

Ramón

ANTONIO 
GUERRA

S
e ha ido para siempre Ramón Rubial a una edad 
en que sólo los muchos años son motivo de 
muerte. Se ha marchado de entre nosotros un 
hombre bueno y honrado que hizo de la decencia norte 

y guía de su vida. Es decir, ha muerto un verdadero 
socialista, esa especie tan rara en nuestros días. 
Cumplió con las condiciones de un palmarés que lo 
convirtieron en el socialista-tipo de su tiempo: tor
nero, ingresó a los 16 años en las Juventudes Socia
listas, soldado de la República española, donde al
canzó el grado de comandante, y una larga lista de 
visitas a las cárceles españolas, para cumplir su con
dena de treinta años, que terminaron en el penal del 
Puerto de Santa María. Todo un currículum para acabar 
de presidente en el centenario PSOE que él hubiera 
deseado más de acuerdo con sus postulados en los 
últimos años de su vida.

Los que hemos conocido a Ramón Rubial sabe
mos cuánta coherencia de lo mejor de la izquierda se 
va con él. Con él también se marcha un estilo de vida, 
un culto a la honradez como patrimonio de las per
sonas dignas, y un hombre de reconciliación que sabía 
poner paz entre las diferencias partidistas con la 
garantía de algo tan escaso en nuestros días: su ejemplo.

Su sencillez, tan lejana del falso oropel de campana
rio que también ofrece la política, contagiaba un so
siego difícil de contar en estas líneas. Lástima que 
Ramón Rubial haya muerto llevándose consigo el 
disgusto que nunca mereció de las corruptelas de un 
partido al que tanto amaba y por el que ha dado casi 
todos los años de su larga vida.

Ha muerto un hombre bueno. Y siendo hoy la bon
dad un bien tan escaso, no está mal que desde uno y 
otro lado del arco de las ideas y los partidos se le 
haya despedido con la dignidad que Ramón Rubial 
siempre mereció. Ojalá su semilla florezca algún día 
en este páramo en que se ha convertido hoy la par
cela socialista, ahora tan lejos de los primeros tiem
pos del presidente del PSOE que ayer nos dijo adiós. 
Que disfrutes de esa paz laica, tantas veces predica
da desde la serenidad de tus creencias. Por lo pronto 
tus noventa y dos años los has agotado en un país sin 
guerras y en progreso. Algo por lo que tanto habías 
luchado en tu vida, aunque desde otros presupues
tos. Y es que ese Dios que nunca fue tuyo, pero siem
pre respetaste con esmero que algunos lo adoptára
mos, a veces escribe derecho en renglones torcidos.

Hasta pronto, Ramón.

WESLEY CLARK, jefe 
militar de la OTAN: «Una pau
sa en los bombardeos permiti
ría a Milosevic reconstruir sus 
defensas>z

SERGIO VIEIRA DE 
MELLO, jefe de la misión de 
la ONU en Kosovo: «Hemos 
visto bastantes evidencias como 
para confirmar que hubo una 
tentativa de desplazar interna y 
externamente a un escandaloso 
número de civiles».

VIKTOR CHERNOMIR- 
DIN, enviado especial de Ru
sia para Yugoslavia: «Resulta 
extremadamente difícil desarro
llar las conversaciones de paz a 
la luz de la escalada de ataques 
con bombas y misiles».
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Ultras descerebrados
FERMIN BOCOS

D
e todas las formas posibles de morir, la más estúpida 
es aquella que ha segado la vida de cuatro jóvenes 
italianos en el incendio intencionado de un tren por 
un grupo de hinchas borrachos. La policía señala a un grupo 

de «ultras», a una cuadrilla de descerebrados como autores 
directos del incendio que provocó la tragedia. Tragedia que, 
según cuentan las agencias italianas, pudo cobrarse aún mu
chas más vidas de no ser por la pericia del maquinista del tren 
que mantuvo la sangre fría suficiente como para no abando
nar el convoy en el interior de un túnel que se encuentra a 
pocos kilómetros de Salerno, la ciudad a la que se dirigían, 
y de la que eran vecinos la mayor parte de los viajeros, segui
dores del equipo de fútbol local.

No es la primera vez que las bandas de rapados, de 
«hooligans», que se solapan con los verdaderos aficionados 
al fútbol, aprovechan las grandes concentraciones de masas 
para montar sus números violentos, sus patochadas fascistoides 
y salaces. Estos grupos —de los que desgraciadamente tam
bién existe una nutrida representación en España— gustan 

de la violencia por la violencia. Son fruto de muchas cau
sas. Entre las más señaladas está la tolerancia de algunos 
clubes con ellos (ultras hay que tienen hasta oficinas — 
¿para qué?, se pregunta uno— en los propios clubes), sin 
olvidar cierta pasividad policial. La ley debería ser inflexible 
con estos miserables cuyas actuaciones son invariablemente 
antisociales.

Nada aportan salvo violencia gratuita, dolor innecesa
rio y escándalo social. ¿Qué hacen las autoridades que no 
parecen sentirse concernidas por los desafíos de estos gru
púsculos que se pasean con símbolos ajenos a los valores 
constitucionales? ¿Qué ha sido del asesino o asesinos del 
joven donostiarra Aitor Zabaleta?. La tragedia provocada 
en Italia por una muta de ultras no es un fenómeno aislado 
o lejano. Basta con asistir a cualquier partido de fútbol en 
cualquier estadio español para comprender que en orden 
a este tipo de grupos de descerebrados, desgraciadamente 
también aquí hace bastante tiempo que estamos en niveles 
europeos.

IGOR 
IVANOV, 
ministro de 
Exteriores 
ruso: «Las 
relaciones 
OTAN-Ru- 
sia ya nunca 
serán como 
antes».

JOAQUIN ALMUNIA, 
secretario general del PSOE: 
«Espero que su ejemplo sirva 
para que muchos ‘rubiales’ ha
gan que el socialismo y la de
mocracia sean fructíferos en el 
siglo XXI».

SERGIO MARQUES, pre 
sidente de Asturias: «En Astu
rias la ley la cumple desde el Papa 
hasta el Rey».

La maestría de saber recordar

JUAN 
PANDO

rm
a 

in
vi

ta
da

E
l pasado no está para olvidarlo, sino 
para entenderlo. El ayer no puede con 
vertirse en bandera de nadie —yace 
inerte, aunque advierte—, de la misma 

manera que los hombres de hoy no pueden 
escudarse en las víctimas del pasado para 
destruir el presente. En Arnaldo Otegi y 
Johannes Rau están las diferencias.

Otegi lleva semanas —para él, como si 
fueran minutos—, escarbando en «los crí
menes de la derecha» —y más concreta
mente en Navarra—, para utilizarlos como 
arma arrojadiza contra Carlos Iturgaiz, líder 
del PP en el País Vasco y los afiliados a ese 
partido con cargos públicos. Insistió en ello 
con ocasión de esa presentación, en la 
Cámara vasca, de la alianza PNV-EA-EH, 
una agrupación nacionalista que, si tiene 
detrás la mayoría de los votos, se empeña 
en aplicar técnicas antidemocráticas, fren
te a sus adversarios políticos. Pues siendo 
incoherente y desde luego vil,' el relacionar 
los asesinatos de vascos de izquierda en 1936 
con el asesinato de los concejales del PP 
muertos a manos de los matarifes de ETA, 

antidemocrática y suicidaría es la postura 
de extraer los horrores del pasado para 
arrojárselos al oponente democrático, que 
ni es nieto ni primo lejano de criminales.

El caso es tan infame como grotesco, 
porque entonces habría que acusar a Julio 
Anguita, por el mero hecho de ser comu
nista, de los asesinatos —unos 2.200— de 
militantes y familiares de gente de la dere
cha en Paracuellos del Jarama. Otegi es de 
los que ni tienen respeto a la memoria his
tórica ni capacidad racional para entender 
el ayer, ni honestidad para gestionar el 
presente. Todo lo contrario es Johannes 
Rau, octavo presidente federal de esta nueva 
—y bien que lo es— Alemania en su cin
cuentenario fundacional. Sus palabras le de
finen: «La memoria es también un acto de 
liberación». Justo lo opuesto de Otegi, para 
quien la memoria es una cárcel o, peor aún, 
un arma arrojadiza contra los demás. Rau 
es hoy la cabeza institucional de una Ale
mania que sabe recordar y sabe pensar. En 
relación al futuro monumento en homena
je a las víctimas del Holocausto, ha dicho:

«Debe ser un lugar de memoria (de encuen
tro) para los alemanes. No para los turis
tas, ni siquiera para los israelíes, sino para 
nosotros mismos». Y Rau ha añadido: «Los 
niños alemanes pertenecen a esta historia 
con el mismo rango (de emoción y respe
to) que tiene la de Bach y Goethe. Se de
ben aceptarías dos». Monumentos no sólo 
para homenajear a los muertos, sino para 
que los vivos rindan homenaje a la maes
tría del saber recordar y el saber prevenir.

Rau es hombre de futuro siéndolo de este 
presente magnífico de Alemania. Un país 
que considera «alemán» al hijo de padres 
con ocho años de residencia. Otegi, con sus 
insultos contra todo lo español, es un ente 
insurrecto del ayer, una persona de guerra 
que ni quiere la paz ni siquiera entiende la 
guerra. Está tan fuera del presente que ni 
se da cuenta de que no tiene futuro. En el 
desaparecido Rubial tiene el referente de 
lo que es residir, desde siempre, en la pru
dencia y en la autoridad moral de defender 
las libertades. Siendo un gran vasco y un 
buen español.



| 30 Miércoles, 26 de mayo de 1999

REGION
El delegado del Gobierno valoró de 
forma positiva la comisión de 
investigación "para que todo el 
pueblo español sepa la verdad"

Consideró que se está realizando una auténtica caza política contra su persona

Moro: estoy siendo sometido a una 
extorsión política sin precedentes
El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, denunció ayer en 
Toledo que se le está some
tiendo a «una extorsión po
lítica sin precedentes en la 
España democrática» con 
las denuncias del PSOE so
bre la existencia de una su
puesta «trama» para cobrar 
subvenciones a los cultivos 
de lino.

C.G.A. - Toledo

Moro, que hizo estas mani
festaciones antes de clausurar las 
jomadas técnicas de Información, 
Orientación y Búsqueda de 
Empleo, dijo que los que «están 
haciendo acusaciones las deben 
fundamentar, pero desde luego 
la campaña de mentiras, de in
jurias y de calumnias que se está 
vertiendo sobre mi persona no 
tiene precedentes en la historia 
de este país».

Carlos Moro, cuya dimisión 
fue solicitada por el pleno de las 
Cortes de Castilla-La Mancha, 
a través de una resolución apo
yada por el PSOE e ICAM-NI, 
añadió que «yo, realmente, lo que 
he hecho es cumplir con lo que 
tengo que hacer desde el punto 
de vista personal y, como dele
gado del Gobierno, no es en este 
momento soportable ni de reci
bo que se esté vertiendo esa cam
paña, que es una auténtica caza 
política, contra mi persona».

Respecto a la solicitud pre
sentada por el Grupo Popular en 
el Congreso de los Diputados

Moro abogo por crear un 
clima favorable al empleo

C.G.A. - Toledo

El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, defendió ayer el papel de 
las administraciones públicas en 
la creación de empleo y recordó 
que «los políticos deben reducir 
incertidumbres y crear climas que 
permitan que las nuevas deman
das laborales sé coordinen con 
la formación».

Moro, que clausuró en Toledo 
las Jornadas Técnicas sobre 
Orientación Laboral del Servi

Carlos Moro denunció la presión a la que está siendo sometido. RUEDA

para que se cree una comisión 
de investigación sobre la conce
sión de ayudas acultivos de lino, 
manifestó que «me parece muy 
bien que todo el pueblo español 
sepa la verdad y que la transpa
rencia sea el instrumento funda
mental».

El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha añadió que 
«me parece muy bien que haya 
investigación y que todo se aclare 

cio Público de Empleo en la 
Europa del siglo XXI, destacó 
la creación de la «ventanilla 
única» puesta en marcha por el 
Ministerio para las Administra
ciones Públicas en colaboración 
con las Cámaras de Comercio y 
afirmó que «la puesta al día de 
las administraciones es el mejor 
servicio para a la sociedad».

Moro añadió que actualmente 
la sociedad percibe la falta de 
trabajo como algo que falla en 
nuestro sistema de convivencia, 
que es «el derecho al trabajo que 

y que todas las dudas que hay en 
estos momentos no perjudiquen 
al mundo agrario, que está pre
ocupado, pues está viendo cómo 
se pueden poner en peligro mu
chos tipos de ayudas, ya que la 
sospecha es la peor de las situa
ciones para la gente que vive del 
campo».

En cuanto a la solicitud de 
comparecencia, anunciada por el 
Grupo Popular en el Congreso 

nos dimos en nuestra Constitu
ción». Así, indicó que esa «ven
tanilla única» permitirá que en 
un plazo no más allá de diez días 
las empresas que quieran cons
tituirse puedan tener ultimados 
todos los trámites que hasta aho
ra, debido a la dispersión de los 
mismos en diferentes administra
ciones, se demoraban por espa
cio de cuatro meses. Por otro lado, 
el delegado del Gobierno desta
có que para llevar a cabo el ac
tual Plan Nacional de Empleo es 
necesaria una «estabilidad poli- 

de los Diputados, del presidente 
de Castilla-La Mancha, José 
Bono, respondió que esa decisión 
corresponde a la Cámara Baja, 
aunque recordó que «son las 
comunidades autónomas las que 
tienen las competencias en cuanto 
a la gestión, al control y al pago 
de las ayudas». Moro señaló que, 
por este motivo, son las comuni
dades autónomas «las que tienen 
que justificar si se han hecho o 
no bien los controles y son los 
que tienen que rendir cuentas».

Preguntado por la posibilidad 
de que solicite comparecer a 
petición propia ante la citada 
comisión de investigación, Car
los Moro declaró que «yo me 
limito a ejercer lo que es mi la
bor como delegado del Gobier
no y a informar de todos aque
llos aspectos que están en cues
tión».

En este sentido, manifestó que 
será la Guardia Civil, que en estos 
momentos está investigando el 
incendio ocurrido en una planta 
transformadora de lino en Picón 
(Ciudad Real), propiedad del ex 
director general del Fondo Espa
ñol de Garantía Agraria (FEGA), 
Nicolás López de Coca, la que 
entregue «todas las diligencias al 
juez que está llevando el caso, 
porque son los profesionales los 
que están llevando el tema».

La Consejería de Agricultu
ra de la Junta de Comunidades 
facilitó ante el pleno de las Cor
tes regionales una información 
por la cual le fueron aprobadas 
a Carlos Moro 82,1 millones de 
pesetas en ayudas solicitadas para 
sus cultivos de lino entre 1995 y 
1999. 

Apuesta para formación y empleo.

tica y social» y dijo que «a estas 
alturas nadie cuestiona que la pri
mera preocupación del Gobier
no de España es la promoción de 
empleo».

La mayoría son grupos musicales.

La Agenda de 
Recursos 
Culturales de la 
región recoge datos 
de 600 grupos

R.A,E. - Toledo

El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, pre
sentó ayer la Agenda de Recur
sos Culturales de Castilla-La 
Mancha, que recoge datos bási
cos de seiscientos grupos no 
profesionales de la región, de los 
que cerca de 500 son musicales 
y el resto de teatro o danza, ha 
informado la Oficina del Porta
voz

Para Zambrana la intención 
principal de esta publicación es 
«proporcionar a los Ayuntamien
tos, asociaciones de vecinos, 
culturales y otras entidades, la 
información básica sobre estos 
grupos y, sobre todo, facilitar su 
contratación». El consejero ha 
informado igualmente de que se 
ha abierto una línea de subven
ción para las contrataciones que 
efectúen las asociaciones de 
vecinos-de municipios de más de 
40.000 habitantes en materia de 
actividades culturales.

La inclusión de grupos en esta 
Agenda, de la que se han edita
do 1.500 ejemplares que se dis
tribuirán gratuitamente entre los 
citados organismos culturales, 
ha sido totalmente voluntaria, 
previa petición de la información 
a los propios grupos.

La Agenda incluye de cada 
uno de los grupos su denomina
ción y dirección, responsable, 
necesidades técnicas para su 
actuación, honorarios, sinopsis 
de la obra o repertorio del gru
po y duración, entre otros datos.

El epígrafe más numeroso lo 
componen los grupos musicales, 
con 497 en total, desglosados así: 
bandas de música (150), cora
les (65), grupos de folclore (153), 
grupos de música clásica (41), 
de música contemporánea (36), 
y de otras disciplinas musicales 
(52).

En teatro aparecen 81 fichas, 
de 74 grupos de sala, cinco de 
títeres y dos de teatro de calle, 
así como reseñas de veintidós 
grupos de danza.
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El candidato socialista en Albacete reivindica esta infraestructura para la capital

El PSOE pide en su programa el paso 
y la parada del AVE por Albacete

L.H. - Albacete

El candidato socialista al 
Ayuntamiento de Albacete, Ma
nuel Pérez Castell, presentó ayer 
las líneas básicas de su progra
ma electoral, entre las que des
taca la reivindicación del AVE 
para esta provincia con paso y 
parada por la capital.

Pérez Castell ha afirmado que 
no se puede olvidar en el progra
ma electoral una de las «deman
das prioritarias» de los ciudada
nos, independientemente de que 
los presidentes de las comunida
des autónomas implicadas en su 
trayecto hayan adoptado un com
promiso para no incluir el AVE 
en las luchas electorales regio
nales.

El candidato socialista ha 
resaltado otros asuntos del pro
grama electoral, entre los que ha 
mencionado la creación de una 
Agencia Temporal del Paisaje 
Urbano para ordenar la ciudad 
en un margen de entre diez y 
quince años con atención a los 
aspectos urbanísticos y ecoló
gicos.

Asimismo, se creará la Agen
cia Regional de la Energía -con 
sede en Albacete- y una Agen
cia Municipal de Información 
para conectar todos los servicios 
a los ciudadanos a través de 
Internet.

En infraestructuras, además 
del AVE, el programa electoral 
de la coalición PSOE-Progresis- 
tas incluye el uso civil de la Base 
Aérea de los Llanos, el desarro
llo de las telecomunicaciones y 
la construcción de una ciudad 
sanitaria que preste atención a 
los dos millones de ciudadanos 
de la región.

NI critica que lU llame a la división 
del voto mientras crece la derecha

S.A.M. - Toledo

Los dirigentes de Izquierda de 
Castilla-La Mancha-Nueva Iz
quierda (ICAM-NI) criticaron 
ayer a IU y a su coordinador ge
neral, Julio Anguita, por «equi
vocar el enemigo» y hacer lla- 
ipamientosaladivisión del voto 
ue los progresistas, mientras la 
erecha crece y se consolida.

n ^^cretario de Relaciones 
ohticas de ICAM-NI, Juan José 
onzález, afirmó ayer en rueda 
e prensa que IU adopta una po

sición «falsamente izquierdista» 
poniendo el acento en «elemen- 
os de diferenciación y, mientras 
auto, la derecha nos gobierna, 

manda, se crece y se consolida».

Dos trenes AVE en la estación Puerta de Atocha en Madrid. RUEDA

El programa electoral de la coalición PSOE-Progresistas 
también incluye el uso civil de la Base Aérea de los Llanos

Pérez Castell ha afirmado en 
rueda de prensa que Albacete 
debe apostar por ser una ciudad 
de igualdad, para lo que se crea
rán agentes que velen por este 
derecho, así como la Casa de la 
Solidaridad, concejales de barrio 
y un defensor del ciudadano.

Además se propone volver a 
invertir el 0,7 por ciento en la

La actitud de IU, según González, 
no ayudan a la unidad frente a la 
derecha, a la que es «necesario 
ganar» en las próximas eleccio
nes del 13 de junio.

«Nadie que se reclame de la 
izquierda podrá entender que IU 
mire para otro sitio mientras la 
derecha se consolida», afirmó 
González, quien por contra se
ñaló que ICAM-NI defenderá en 
esta campaña electoral el men
saje de unidad que supone el 
proyecto «PSOE-Progresistas», 
si bien matizó que se trata de una 
unidad inscrita dentro un «esque
ma de diversidad».

Por su parte, el presidente de 
ICAM-NI, José Molina, señaló 
que «los hombres y mujeres de 
IU no son nuestros adversarios»

partida cooperación internacio
nal mientras que en el área de ocio 
se creará un programa de depor
te que abarque hasta el año 2006 
y en el que invertí rán más de 3.500 
millones de pesetas. Asimismo, 
se contempla la creación de un 
Centro de las Artes, un Museo 
de Historia de la Ciudad y la 
recuperación de uno de los yaci

en lacontiendaelectoral, aunque 
cree que es necesario entender que 
en estos comicios «sólo hay dos 
grandes proyectos: el de los pro
gresistas y el de la derecha (...) 
y a nosotros no nos cabe duda 
dónde hay que poner el empeño».

ICAM participará en la 
campaña junto al PSOE

Respecto al papel de ICAM- 
NI en la campaña electoral de 
«PSOE-Progresistas», Molina 
insistió en que habrá «una sola 
campaña porque somos una única 
candidatura» y explicó que los 
miembros de esta formación par
ticiparán en todos y cada uno de 
los actos junto a los socialistas. 
Molina se pronunció sobre las es- 

mientos arqueológicos más im
portantes de Albacete, El 
Acequión.

En Empleo y Promoción Eco
nómica, la coalición PSOE-Pro
gresistas aboga por la creación 
de un Pacto Local, un Consejo 
Económico Social Local y un 
Plan ALBA (Plan Laboral Bá
sico).

José Molina.

peculaciones que sitúan al pre
sidente de la Junta, José Bono, 
como candidato socialista a la 
presidencia del Gobierno y se
ñaló que «no tengo otra opinión 
que la expresada por el propio 
Bono» sobre su intención de 
dedicarse a Castil la-La Mancha 
en estos momentos.

El Gobierno 
regional aprobó el 
decreto del Plan 
de Gestión de 
Residuos Urbanos

S.A.M. - Toledo

El Gobierno regional apro
bó ayer, en acuerdos del Con
sejo de Gobierno y a propuesta 
de la Consejería de Agricultu
ra, el decreto del Plan de Ges
tión de Residuos Urbanos, en el 
que se contienen los objetivos 
básicos a cumplir en la gestión 
futura de los residuos urbanos 
de la Comunidad Autónoma, así 
como el establecimiento de los 
programas necesarios para ob
servar estas metas y una evalua
ción económica de los mismos.

También a propuesta de Agri- 
cultura, el Ejecutivo autónomo 
autorizó un gasto de 167,2 mi
llones de pesetas para el proyecto 
de construcción de 25 puntos 
limpios (ecoparques) y dotación 
de recogida selectiva en la Man
comunidad de Consermancha 
(Ciudad Real).

Otro de los acuerdos del 
Consejo de Gobierno ha sido la 
aprobación de la redacción del 
proyecto y ejecución de las obras 
de acondicionamiento del ver
tedero controlado de Residuos 
Sólidos de Hellín (Albacete) y 
sellado de la primera celda de 
los residuos existentes, con un 
presupuesto de 220 millones de 
pesetas.

El Gobierno autorizó un gasto 
de 132 millones para la ejecu
ción de obras para tratamientos 
preventivos contra incendios 
forestales en varios montes de 
la provincia de Toledo y dispo
nibilidad del personal para la 
extinción de incendios durante 
la campaña 1999.

Para el mismo fin, pero en la 
provincia de Albacete, se auto
rizó un gasto de 351 millones.

El Gobierno regional dio el 
visto bueno a la firma de un 
convenio de colaboración entre 
el Instituto Nacional de Estadís
tica (INE) y la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente, 
para la recogida de datos del 
Censo Agrario 1999 en el ám
bito de la Comunidad Autóno
ma y ha autorizado al consejero 
de Agricultura, Alejandro Alon
so, para su firma.

A propuesta de Bienestar 
Social, se ha dado luz verde al 
Plan Integral para la Infancia y 
la Adolescencia de Castilla-La 
Mancha (1999-2003) cuya fina
lidad es el aumento de la cali
dad de vida global de la pobla
ción menor de edad y de aque
llos jóvenes mayores de edad 
sobre los que se haya ejercido 
alguna medida administrativa o 
judicial. En otro orden de cosas, 
el Ejecutivo autorizó el gasto 
plurianual de 216,5 millones 
derivado del convenio dé cola
boración entre la Consejería de 
Bienestar Social y el Hospital 
de Santiago en Cuenca, para el 
mantenimiento y reserva de pla
zas de la Residencia de Mayo
res «Hospital de Santiago». Por 
otra parte, el Gobierno acordó 
reconocer como comunidad ori
ginaria de Castilla-La Mancha 
a la entidad «El Quijote. Casa 
de Castilla-La Mancha».
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este se han dado también en Industriales 
en Ciudad Real, Humanidades y en la 
Facultad de Derecho de Albacete

Por la contratación de la mujer de Juan de Dios Izquierdo

CSIF también quiere 
investigar a la UCLM
El sector de Universidad de 
CSI-CSIF ha denunciado, a 
través de una nota de pren
sa, "una práctica, cada vez 
más utilizada por los gesto
res de la UCLM, consistente 
en que las comisiones de 
contratación rectifican y 
cambian los acuerdos y pro
puestas de las comisiones de 
contratación de los departa
mentos”. Por ello, el sindi
cato se suma a FETE-UGT 
y pide que se investiguen las 
supuestas irregularidades.

La Tribuna

El último ejemplo de estos 
comportamientos, que CSIF ca
lifica de "sectarios", se ha pro
ducido en la Facultad de Huma
nidades de Albacete donde, se
gún el sindicato, la comisión de 
contratación de la UCLM -con 
un vicerrector químico, un di
rector académico ingeniero agró
nomo, gente de Geografía y de 
Derecho-, otorgó la plaza de pro
fesor asociado de Filología Fran
cesa a Concepción Sanz Miguel 
-esposa de Juan de Dios Izquier
do, eurodiputado y presidente del 
PSOE regional-, "contra la opi
nión unánime del Departamen
to de Filología Moderna que, en 
función de la valoración de los 
méritos objetivos, la había re
legado por debajo de otros dos
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José María Barreda, a la izquierda, abrazando a Juan de Dios Izquierdo.
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La conferencia se celebró en ITA. T.FERNÁNDEZ

Aseguró que el fraude no es lo más común

Baratech habló de 
teledetección en ITA

candidatos".
Este hecho provocó un recur

so de Fernando Cantalapiedra 
Erostarbe -propuesto en primer 
lugar por la comisión del Depar
tamento-, en el que señala de 
manera textual que «la Úniver- 
sidad ha obrado con harta mala 
fe despreciando elementos ob
jetivos de juicio, con el único 
interés de favorecer a Concha 
Sanz Miguel, menospreciando 
los derechos fundamentales de 
Fernando Cantalapiedra y Juan 
Manuel Losada».

Para CSI-CSIF estos escán
dalos^ "repetidos regularmente 
(Industriales en Ciudad Real, 
Humanidades y Facultad de

Derecho en Albacete), crean una 
permanente sombra de duda res
pecto a la imparcialidad y plu
ralidad de muchas de sus actua
ciones". Por ello, CSIF se suma 
a la petición de la secretaria pro
vincial de FETE-UGT de 
Albacete, Ascensión Palomares, 
que señalando que este caso 
«demuestra que en la UCLM se 
practica la ley del embudo, el 
amiguismo y el trato de favor 
hacia determinadas personas con 
vinculaciones políticas», ha 
propuesto la creación de una 
comisión de investigación en el 
Consejo Social de la Universi
dad "para aclarar estas y otras 
supuestas irregularidades".

S.D.MAYANS

Francisco Javier Baratech 
Torres, de la empresa Tragsatec 
y experto en temas de 
teledetección, estuvo ayer por la 
tarde en la Escuela Universita
ria de Ingeniería Técnica Agrí
cola del campus de Ciudad Real 
donde impartió la conferencia 
"Aplicaciones de la 
teledetección en la agricultura".

Según explicó Baratech, la 
teledetección es un método que 
consiste en la comparación de 
imágenes y de información para 
después comprobar que la super
ficie declarada por los agricul
tores se corresponde a la reali

dad o bien hay algún tipo de 
irregularidad.

Baratech explicó que, según 
su experiencia, el fraude no suele 
ser algo a lo que el agricultor 
recurra con frecuencia y añadió 
que suelen localizarse otros fa
llos que muy bien podrían ser 
fruto de la equivocación.

Por otra parte, Baratech hizo 
referencia a determinadas apli
caciones de la teledetección 
resaltando aquella que suele 
hacerse sobre superficies de 
regadío en cuencas hidrográficas 
con el objeto de determinar el 
consumo de agua en parcelas con 
un producto concreto en una 
época determinada.

”E1 grupo y sus conflictos", 
nueva obra del servicio de 
publicaciones de la UCLM

El Gobierno podría coflnanciar la reforma 
del profesorado en favor de la estabilidad

La Tribuna

EI Servicio de Publicaciones 
delaUniversidad de Castilla-La 
Mancha acaba de publicar un 
nuevo volumen, «El grupo y sus 
conflictos» que ha sido coordi
nado por los profesores J. Fran
cisco Morales y Santiago Yube
ro.

Dentro de la Colección Hu
manidades, en este libro se in
cluyen los trabajos que fueron 
expuestos por sus autores en el 
curso de verano «El grupo y sus 
conflictos», celebrado en el 
campus de Cuenca. La obra res
ponde al esfuerzo de destacados 
especialistas que, fundamental
mente desde el campo de la

Psicología Social y de las Or
ganizaciones, pero también 
desde la Educación y el Traba
jo Social, reflexionan en torno 
a las cuestiones claves sobre la 
naturaleza de los desacuerdos en 
diversos grupos, así como las 
técnicas de negociación y las 
estrategias para la resolución de 
esos conflictos.

Según esta obra, los conflic
tos grupales aportan la energía 
necesaria para que tanto las 
organizaciones como la socie
dad muestren su actividad en 
constante evolución. Por ello, no 
se trata de evitar los conflictos, 
sino darles un uso constructivo 
orientado al desarrollo de los 
grupos.

Efe-Madrid

El portavoz del PP en la 
Comisión de Educación y Cul
tura del Congreso, Juan Carlos 
Guerra Zunzunegui, aseguró el 
lunes a Efe que el Gobierno está 
dispuesto a cofinanciar la refor
ma que se va a llevar cabo para 
estabilizar a los profesores con
tratados de universidad.

Guerra Zunzunegui añadió 
que aunque no esté dentro de las 
competencias del Gobierno, éste 
está dispuesto, una vez estudia
do el borrador de la reforma, a 
cofinanciarla, por lo que señaló 
que no tendrá un «coste cero», 
en respuesta a las afirmaciones 
que en este sentido realizó el 
lunes la diputada socialista 
Clementina Díez de Baldeón.

Se calcula que en la actuali
dad hay unos 10.000 profesores, 
en el conjunto de las universi
dades españolas, en situación 
laboral inestable, de los que 
8.000 son asociados a tiempo 
completo y el resto ayudantes 
doctores.

Propuesta que no es la 
definitiva

La propuesta presentada la 
semana pasada por los respon
sables del Ministerio de Educa
ción y Cultura, que «no es la 
definitiva», comentó Guerra 
Zunzunegui, posibilita que se 
puedan renovar más de tres años 
los contratos de los profesores 
asociados a tiempo completo y 
que se iguale el salario de los 
asociados doctores a los de los

Clementina Díez de Baldeón.

titulares, si así lo decide la uni
versidad.



Miércoles, 26 de mayo de 1999 33
i La comitiva que acompañó los restos 

de Rubial hasta el Ayuntamiento de 
Bilbao reunió a socialistas, 
populares y nacionalistas La

 Tr
íb

un
a

N.ffliL
A los actos de ayer en Bilbao en Vitoria se sumará otro hoy en Madrid

Almunia, Cascos e Ibarretxe, 
unidos en homenaje a Rubial
El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, a 
quien acompañan el vice
presidente primero del Go
bierno, Francisco Alvarez 
Cascos, y el lehendakari Iba
rretxe, encabezaron la co
mitiva que acompañó el tras
lado de los restos de Ramón 
Rubial desde la Diputación 
Foral de Vizcaya al Ayunta
miento de Bilbao, donde le 
fue tributado un homenaje 
al histórico dirigente socia
lista.

Efe - Bilbao/Madrid

A los sones de la marcha fú
nebre «Gernika», del maestro 
Solozabal, el féretro fue sacado 
a hombros por miembros del 
PSOE y de UGT del palacio de 
la Diputación de Vizcaya, don
de permaneció instalada desde 
el lunes por la tarde la capilla 
ardiente con los restos del pre
sidente del PSOE. Detrás del 
ataúd marchan la hija de Rubial, 
Lentxu, y su nieta. Eider, visi
blemente emocionadas.

Cuando el féretro salió por 
la puerta principal del palacio 
foral, los cientos de personas 
congregadas en el exterior del 
edificio prorrumpieron en aplau
sos.

Luego, el ataúd fue introdu
cido en un furgón fúnebre, al que 
abrían el paso motoristas de la 
Ertzaintza y flanquean otros 
agentes de la pol icía vasca. Antes 
de partir en dirección al ayun
tamiento bilbaíno, los congre
gados en memoria de Rubial 
entonaron La Internacional.

El Partido Socialista celebra
rá hoy en Madrid un homenaje 
en memoria de Ramón Rubial.

Los socialistas quieren ren
dir este homenaje, al que fue su 
presidente desde 1976, en la sede 
^deral del partido, en la calle 
berraz, dónde Ramón Rubial ha 
trabajado durante los últimos 
veinte años.

^^^^^^ ’̂'io general del 
bOE, Joaquín Almunia, inter

vendrá en el acto previsto para 
oy, en el que estarán presentes 
odos los miembros de laEjecu- 
1 va Federal socialista, los inte

grantes de los Grupos Parlamen- 
^rios del Congreso y Senado, 

representantes de las federacio-
Socialistas de toda España 

y militantes de las agrupaciones 
’iiadrileñas.
P ^oy, jefes de Estado y de 

^.^ distintos países.

Un veterano socialista despide a Ramón Rubial con el puño en alto. EFE

ciones del Estado, máximos di
rigentes de la práctica totalidad 
de los partidos miembros de la 
Internacional Socialista y emba
jadores acreditados en España 
han hecho llegar desde el lunes 
al PSOE su pésame por la pér
dida de Ramón Rubial.

Homenaje parlamentario

También el pleno del Parla
mento Vasco aprobó ayer una de
claración institucional con mo
tivo del fallecimiento del presi
dente del PSOE, Ramón Rubial, 
al que se califica como un «ejem
plo» que se debe seguir y como 
una «figura de talla universal».

Juan María Atutxa, presidente 
de la Cámara, leyó la declara
ción, apoyada por todos los gru
pos que la componen, y poste
riormente todos los parlamenta
rios presentes en la sesión guar
daron en pie un minuto de silen
cio en memoria del primer pre
sidente del Consejo General 
Vasco.

Tras lamentar su fallecimien
to, el Legislativo vasco subraya 
que Rubial, por «su trayectoria 
vital y política, es sin duda una 
figura de talla universal».

El Parlamento se suma al 
«dolor de su familia y al de sus 
compañeros de partido, expre
sa su sentir por el fallecimiento 
del compañero y muestra su 
convencimiento de que su pér
dida es sensible para toda nues-

Precisamente, de entre sus 
compañeros de partido, el ex pre
sidente del Gobierno, Felipe 
González, afirmó que Ramón 
Rubial se ha convertido en un re
ferente «imprescindible» para 
quien a partir de ahora hable de 
paz, solidaridad, justicia, liber
tad, perdón y progreso.

González, que el lunes visi
tó en Bilbao la capilla ardiente 
por el histórico dirigente socia
lista, considera en un artículo que 
publican El Correo y El Diario 
Vasco que con la muerte de 
Rubial «se va el hombre, pero 
permanece lo que nació hace ya 
muchos años y durará ya para 
siempre: un referente».

El ex secretario general del 
PSOE, que compartió ejecutiva 
con Rubial durante más de veinte 
años, destaca el compromiso del 
histórico socialista con sus idea
les «atravesando las tempesta
des y los horrores de este siglo 
entero, participando de todas las 
luchas, sufriendo la guerra, pe
nando en las cárceles».

A su vez, el ex ministro de 
Interior José Luis Corcuera afir
mó tras visitar la capilla ardien
te del presidente del PSOE, Ra
món Rubial, que fue una gran per
sona «sin afán de revancha» y 
un militante del partido que «es
tuvo siempre por encima de las 
diferencias».

En declaraciones a los perio
distas, Corcuera destacó la gran 
«solidaridad de la figura de Ra- 

pre «restaba importancia a los 
años que pasó en la cárcel» ase
gurando que «nunca había ido 
voluntario, sino a la fuerza».

Condolencias

Desde el Ejecutivo, el secre
tario de Estado de Relaciones 
con las Cortes, José María Mi
chavila, trasladó ayer a la di
rección del Grupo Socialista la 
condolencia del Gobierno por 
el fallecimiento del presidente 
del PSOE, Ramón Rubial.

Michavila trasladó esa con
dolencia al presidente del Gru
po Parlamentario Socialista y 
secretario general del partido, 
Joaquín Almunia, y se hizo eco 
de la misma durante la reunión 
de la Junta de Portavoces cele
brada ayer.

La Junta acordó de forma ofi
cial suspender la sesión plena
ria prevista para ayer después 
del acuerdo unánime de todos 
los grupos de adoptar esta me
dida para facilitar el traslado a 
Bilbao de los políticos que qui
sieran participar en el entierro 
de Ramón Rubial.

A su vez, el secretario ge
neral del PP, Javier Arenas, su
brayó que Ramón Rubial fue 
«una persona muy firme en la 
defensa de sus ideales, profun
damente honesta en la defensa 
de sus convicciones y con una 
preocupación permanente por 
el bienestar social de los traba- 
iadores».

Oreja niega que 
sea insensible por 
el "blindaje" del 
Estrecho ante los 
inmigrantes

Efe - Sevilla

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, dijo que el 
«blindaje» del Estrecho de Gi
braltar para impedir la inmigra
ción clandestina no tiene que ver 
con la insensibilidad hacia este 
problema, mientras que la Jun
ta de Andalucía pidió que la in
versión se destine a la coopera
ción con Marruecos.

El denominado «Plan Sur», 
por el que el Gobierno invertirá 
25.000 millones de pesetas para 
evitar el acceso ilegal a España 
de inmigrantes a través del Estre
cho, provocó también que los gru
pos de IU e IC-V soliciten la com
parecencia en el Congreso del di
rector general de la Guardia Ci
vil, Santiago López Valdi vielso.

Mayor Oreja señaló en Ceuta 
que el Plan Sur es un proyecto 
«ambicioso» cuya inversión ser
virá «para acrecentar la seguri
dad en las costas, ya que este es
fuerzo de España es para estar 
al nivel que la UE le exige, pues 
tenemos que cuidar las costas y 
esto no tiene nada que ver con 
la insensibilidad humana hacia 
el problema de la inmigración».

Por su parte, el consejero an
daluz de Asuntos Sociales, Isaías 
Pérez Saldaña, dijo en Sevil la que 
«sería más oportuno» que se des
tine a proyectos de cooperación 
con Marruecos los 25.000 mi
llones de pesetas que el Gobier
no central pretende invertir en 
este plan.

El PP denuncia la 
aparición de 
pintadas con 
amenazas a una 
de sus concejalas

Efe ■ Bilbao

El PP denunció ayer la apari
ción de nuevas pintadas amena
zantes contra concejales de este 
partido, en esta ocasión contra 
la edil popular de la localidad viz
caína de Galdakao Nerea Llanos.

En algunos muros de este mu
nicipio han aparecido pintadas 
con el nombre de la concejal y 
el de su partido dentro de una dia
na y otras en las que se les advier
te: «herriakez du barkatuko»(el 
pueblo no perdonará).

Llanos, que compareció en 
una rueda de prensa en Bilbao 
para presentar los objetivos del 
PP para esta campaña electoral, 
aseguró que estas nuevas pinta
das «reflejan la diferencia que 
existe entre lo que dicen los fir
mantes del pacto PNV, EA y EH 
v la realidad de este pa^s»
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Enviará al fiscal Anticorrupción varios expedientes de ayudas a empresas

El PSOE volverá a pedir la comisión 
de investigación sobre Industria

Efe - Madrid

El portavoz del PSOE en la 
subcomisión que estudia las sub
venciones del Ministerio de In
dustria, Alvaro Cuesta, anunció 
ayer que su grupo enviará a la 
Fiscalía varios expedientes de 
empresas receptoras de ayudas 
al considerar que existen «serios 
indicios de prevaricación» por 
parte de la Dirección General de 
Minas.

Por su parte, el secretario ge
neral del PSOE, Joaquín Almu
nia, dijo ayer que esta formación 
volverá a pedir que se constitu
ya en el Congreso una comisión 
de investigación tras constarse 
que la actual subcomisión «no 
sirve para nada».

La responsable de la Direc
ción General de Minas, Paloma 
Sendín, que compareció ayer por 
segunda vez ante la subcomisión, 
aseguró que nunca ha mentido 
ni manipulado ningún expedien
te y que no tiene «ningún mie
do» por comparecer ante el Mi
nisterio Fiscal en el que, dijo, ten
drá una ventaja y es que «van a 
buscar la verdad».

Sendín, tras rechazar que en 
su departamento haya habido 
«amiguismo o enchufismo», de
fender el margen de discrecio
nalidad de la Administración y 
asegurar que los informes de las 
consultoras que examinan los 
proyectos no son vinculantes, pu
so como ejemplo una subvención 
concedida a un ayuntamiento 
gobernado por el PSOE, a pesar

Una de las reuniones de la subcomisión de Industria. EFE

de que el proyecto en un princi
pio se había desestimado.

Sus explicaciones sobre los 
expedientes de las empresas Hu
llera Vasco Leonesa, Castileón 
2000, Uría Motor, Telecable y 
Palacio de Canedo, fueron cali
ficadas de contradictorias, insu
ficientes y «muy torpes» por 
Alvaro Cuesta, quien le dijo que 
las tendrá que ampliar ante la 
Fiscalía del Estado.

El portavoz del PP, Javier 
Peón, convencido de que en la 
subcomisión el PSOE ha hecho 
«el ridículo» actuando «de mala 
fe» sin prestar atención a la infor
mación ofrecida, retó a los so

cialistas a presentar una quere
lla criminal contra Sendín en lu
gar de acudir a la Fiscalía y les 
recordó que pueden incurrir en 
el delito de acusaciones falsas.

Respecto a los proyectos con
cretos subvencionados, Sendín 
volvió a referirse al caso del su
puesto fraude detectado en Hu
llera Vasco Leonesa y justificó 
que no se procediera a abrir un 
expediente, como tampoco se 
hizo con otras quince empresas 
en similares condiciones, por
que no existía «base jurídica su
ficiente para actuar».

Según señaló, si durante años 
se sabía que había fraude por la 

diferentes subvenciones al car
bón extraído de yacimientos sub
terráneos y a cielo abierto, aho
ra «hemos acabado con él» al 
cambiar la normativa y no distin
guir entre los orígenes del car
bón.

Sobre expedientes como Cas
tileón o Liria Motor, Sendín ex
plicó que, a pesar de tratarse de 
proyectos integrales, sólo secón- 
cedieron ayudas a las partes sub
vencionables, es decir, a la inver
sión en I-i-D y no a la granja de 
cerdos en el primer caso, y al 
taller de reparación de coches y 
no al concesionario en el segun
do.

Por otro lado, el ministro de 
Industria, Josep Piqué, afirmó 
ayer en Palma que «es normal 
que la oposición diga que algu
nas cosas no le parecen claras y 
que vea irregularidades allá don
de no las hay porque su objeti
vo legítimo es intentar desgas
tar al Gobierno».

De este modo se refirió el mi
nistro-portavoz del Gobierno a 
las acusaciones de corrupción 
lanzadas por la oposición al Eje
cutivo de José María Aznar so
bre las subvenciones otorgadas 
por el Ministerio de Industria.

En contra de lo que opinan 
PSOE e IU, Piqué consideró que 
la subcomisión del Congreso que 
estudia las ayudas del Ministe
rio de Industria «está dando muy 
buenos resultados», y se mos
tró convencido de que «nos per
mitirá sacar conclusiones muy 
interesantes».

Pujol cree que 
Javier Solana 
puede ser un 
buen candidato 
para el PSOE

Efe - Barcelona

El presidente de la Generali- 
tat, Jordi Pujol, considera que 
el secretario general de la 
OTAN, Javier Solana, podría ser 
un buen candidato a la presiden
cia del Gobierno para el PSOE, 
cuando deje su cargo en la orga
nización atlántica.

En una entrevista concedi
da a Radio Tele-Taxi, Jordi Pu
jol indicó, sobre la posibilidad 
de que Javier Solana sea el susti
tuto de José Borrell, que por 
ahora este relevo es imposible, 
puesto que Solana «no puede di
mitir de su cargo en la OTAN 
con el fregado que tiene mon
tado en Kosovo».

A pesar de ello, considera 
que cuando Javier Solana termi
ne su mandato al frente de la 
Alianza, lo que sucederá en di
ciembre, «podría ser un buen 
candidato» para el Partido So
cialista.

La situación catalana

El presidente catalán opinó 
también que «Cataluña va bien 
porque se ha trabajado bien du
rante los últimos veinte años, 
gracias a todo el mundo, y gra
cias al gobierno de la Generali- 
tat».

Pujol explicó, en la inaugu
ración de los nuevos estudios 
de la cadena en Santa Coloma 
de Gramenet (Barcelona), que 
la bonanza que vive Cataluña 
proviene de que superó las cri
sis de los ochenta y los proble
mas de convivencia entre los 
ciudadanos, y a que siempre ha 
habido mucha colaboración 
entre las instituciones.

El Debate sobre el Estado 
de la Nación se celebrará 
los días 22 y 23 de junio

Michavilla: el PP llevó 1.616 
propuestas al Congreso de 
las que sólo perdió una

Efe - Madrid

El debate sobre el estado de 
la nación se celebrará este año 
en el Congreso los días 22 y 23 
de junio, según anunció ayer en 
la Cámara Baja el secretario de 
Estado de Relaciones con las 
Cortes, José María Michavila.

La fecha fue comunicada ofi- 
cialmente por Michavila en la 
reunión que mantuvo ayer la 
Junta de Portavoces del Congre
so, después de haber consensua
do los días con los representan
tes de los grupos parlamenta
rios.

El debate supondrá la penúl
tima sesión plenaria del Con
greso en el actual periodo de se
siones, que concluirá el día 30 
del próximo mes.

Michavila manifestó a los in
formadores que el Gobierno 
cumple su compromiso de cele
brar en este periodo de sesio
nes este debate manteniendo

«una costumbre parlamentaria 
muy positiva».

Balance de tres años

Añadió que el debate va a ser
vir para hacer balance de los tres 
años de gestión del Ejecutivo 
del Partido Popular y también 
para presentar propuestas con 
un horizonte que va más allá de 
la actual legislatura.

«Se hará balance de lo que 
ha ocurrido en España desde el 
último debate hasta hoy, cuan
do el país vive un momento de 
confianza política, de progre
so económico y de mejora de la 
cohesión social», añadió Mich
avila.

El secretario de Estado infor
mó de que el Gobierno remiti
rá la comunicación al Congre
so sobre el debate una vez que 
se celebren los comicios euro
peos, autonómicos y municipa
les el 13 de junio.

Efe - Móstoles

El secretario de estado de 
Relaciones con las Cortes, José 
María Michavila, dijo ayer que 
de las 1.616 propuestas que llevó 
el PP al Congreso «sólo hemos 
perdido una, la referida al Plan 
de Humanidades, y se debió a 
la postura de una fuerza políti
ca sin rumbo, el PSOE, y su in
tento de desestabilizar el Go
bierno».

Michavila hizo estas decla
raciones en la localidad madri
leña de Móstoles, donde hizo 
balance de la gestión parlamen
taria del Gobierno del PP y afir
mó que su partido «ha revitali
zado el Parlamento, por ejem
plo, en tres años, Aznar ha con
testado a 133 preguntas orales, 
mientras que los anteriores go
biernos socialistas sólo contes
taron 92 en trece años».

Asimismo, según el balan
ce de Michavila, el presidente 

del Gobierno ha comparecido 
en diecisiete ocasiones, lo que 
«supone el doble de la media 
de las comparecencias del res
to de legislaturas», mientras los 
ministros comparecieron en 682 
ocasiones.

En cuanto al Senado, se ha 
contestado en Comisión a 1.051 
preguntas orales, lo que «signi
fica más del triple de la suma 
de todas las legislaturas juntas», 
afirmó.

Michaviladijoque «el diálo
go ha sido una herramienta im
prescindible del trabajo que he
mos hecho. Hemos dialogado 
con todos los grupos políticos».

No obstante, criticó al PSOE 
porque «estamos deseando que 
aporte una sola idea para deba
tir» y calificó de «pintoresco 
que los socialistas apoyen unas 
veces a Yeltsin y otras a Lepen 
en lugar de hacerlo a Aznar», 
en diferentes cuestiones inter
nacionales.

Gutiérrez ve 
positivo haber 
mostrado su 
preferencia por el 
PSOE

Efe - Madrid

Antonio Gutiérrez, secreta
rio general de Comisiones Obre
ras (CCOO), afirmó ayer que no 
ha «violentado» ninguna nor
ma de comportamiento, «por el 
contrario creo que he hecho bien 
en expresar una preferencia 
política, acudiendo al acto de 
Morán y Cristina Almeida».

Buscará trabajo

En declaraciones a la Cade
na Ser, Gutiérrez señaló que al 
terminar su trabajo en Comisio
nes Obreras y contribuir a que 
los sindicatos sigan siendo con
siderados instancias de primer 
orden en el desarrollo de la de
mocracia, «buscaré un trabajo 
como cualquiera porque desde 
el punto de vista político no ten
go ningún proyecto».
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110 albano-kosovares más líe sarán hoy a Barcelona

Los refugiados de Calella 
disfrutaron ayer de la playa

Matutes ve cercana la salida 
del conflicto kosovar y avisa 
contra la imagen de división

Efe

Algunas de las cinco fami
lias albano-kosovares queel lu
nes se instalaron en Calella de 
la Costa procedentes de 
Sigüenza (Guadalajara) han 
aprovechado el día soleado de 
ayer para ver a sus hijos bañar
se en la playa de esta localidad 
turística catalana.

Entre los refugiados, 
Merlinda, una niña albano- 
kosovar de 10 años, ha podido 
ver por primera vez el mar y no 
ha dudado en bañarse en cuanto 
ha legado esta mañana a la pla
ya acompañada de su familia, que 
ayer se instaló en un edificio de 
la plaza Bartomeu Barceló de 
Calella.

Los recién llegados, acogidos 
con simpatía y solidaridad por 
los habitantes de Calella, han 
paseado por la playa de Calella 
y han agradecido los gestos de 
sus nuevos vecinos.

Uno de los refugiados, Sadic, 
cuya hijo de veinte días nació en 
Sigüenza, ha declarado a EFE 
que «los vecinos se han desvi
vido por ofrecemos todo lo que 
necesitemos».

Al mediodía, los refugiados 
han regresado a sus pisos, ofre
cidos por la Generalitat, para 
esperar la llegada de los técni
cos de los servicios sociales del 
ayuntamiento que, según ha 
explicado la concejala Montse 
Casasus, empezarán a elaborar 
los informes sociales y sanita
rios de los 27 albano-kosovares 
que, desde ayer, forman parte 
del vecindario de Calella.

El ayuntamiento tiene previs
to impartir entre estos 27 refu
giados cursos de lengua caste
llana y catalana, y proporcio
narles dinero para lo que pue
dan necesitar, mientras que la 
Generalitat se encarga de pro
veerles cada día de alimentos, 
en los que no se incluye el cer
do porque la mayoría profesan

Pisos de Calella a los que llegaron los refugiados albano-kosovares. EFE

la religión musulmana.
Los refugiados han mostra

do interés en participaren el man
tenimiento de las instalaciones 
y en las actividades edu-cativas 
y sociales que allí se han orga
nizado.

Los refugiados, 34 familias 
y dos personas solas, «se encuen
tran tranquilos, gracias a la aten
ción que están recibiendo y a la 
posibilidad de contactar con sus 
familias», dijo Ripoll, quien ex
plicó que la Generalitat, a tra
vés del Centro de Formación, In
novación y Recursos Educativos 
(CEFIRE) ha organizado cursos 
de formación y especialización 
para ellos.

Por otro lado, el séptimo con
tingente de refugiados albano- 
kosovares, formado por 110 per
sonas, llegará hoy a Cataluña, y 
se sumarán a los 897 que ya se 
encuentran en España, informó 
ayer la Oficina de Información 
Diplomática.

Este nuevo grupo de refugia
dos llegará a la base aérea del 
aeropuerto de El Prat, en Barce

lona, en torno a las 18,55 horas 
y, en el marco de lo acordado en
tre la secretaria general de Asun
tos Sociales y la Consellería de 
Bienestar Social, se trasladarán 
al centro «La Conreria», en el 
kilómetro 6 de la carretera de Tia
na a Sant Fost de Campsenteles.

En el centro, dependiente de 
la Generalitat, se hará cargo de 
la acogida Cruz Roja; allí recibi
rán atención médica, psicológica 
y de asistencia social, y se les 
procurarán los correspondientes 
permisos de residencia y traba
jo, permaneciendo en él entre una 
semana y un mes.

Por su parte, el ministro de 
Cultura, Juventud y Deportes de 
Albania, Edi Rama, calificó ayer 
de situación sin precedentes la 
llegada de unos 540.000 refugia
dos albanokosovares, que huyen 
de los bombardeos de la OTAN 
y de la limpieza étnica que apli
ca el gobierno de Milosevic.

Rama se encuentra de visita 
oficial a Barcelona desde el lu
nes cuando llegó a Cataluña el 
primer grupo de 27 refugiados.

Efe - Madrid

El ministro de Exteriores, 
Abel Matutes, consideró aún po
sible alcanzar las condiciones pa
ra un alto el fuego en Yugosla
via a lo largo de junio, aunque 
reconoció que la negociación 
atraviesa un momento «difícil», 
y advirtió de que ningún aliado 
debe promover iniciativas que 
den una impresión de desunión.

En declaraciones a los perio
distas tras clausurar en Madrid 
junto a su colega mexicana, Ro
sario Green, la V Comisión Bina
cional España-México, Matutes 
aseguró que «no hay discrepan
cias entre los aliados», pero sub
rayó que no es el momento «de 
dar la impresión, con iniciativas 
individuales, de que puede fal
tar cohesión y unidad» entre los 
países de la OTAN.

El ministro, que respondía así 
a una pregunta sobre la propuesta 
italiana de detener los bombar
deos sin esperar al cumplimiento 
de las condiciones exigidas al ré
gimen yugoslavo, reconoció asi
mismo que, en las negociacio

Los fondos reservados se 
sacaban en metálico de 
cuentas de Barrionuevo y Vera

Efe-Madrid

La juez que investiga el su
puesto uso irregular de fondos 
reservados del Ministerio del 
Interior considera que las can
tidades con cargo a esas parti
das adjudicadas al ex ministro 
José Barrionuevo y al ex secre
tario de Estado Rafael Vera se 
retiraban en metálico por 20,30, 
40 y hasta 60 millones.

La titular del Juzgado de 
Instrucción número 5 de Madrid, 
Carmen Valcarce, hace esta afir
mación en un auto, al que Efe 
tuvo acceso, en el que rechaza 
recabar nuevos datos sobre el 
patrimonio de Barrionuevo, 
sobre el que señala que no se 

nes sobre Kosovo, subsisten «di
ferencias importantes» en lo re
lativo a la composición, las mo
dalidades y el mando de la fu
tura fuerza internacional de paz.

Por otra parte, el portavoz ad- 
junto de IU en el Congreso, 
Felipe Alcaraz, acusó ayer al 
Gobierno de interferir la labor 
parlamentaria, y consideró que 
el Ejecutivo quiere evitar plas
mar en el Parlamento cuál es la 
posición que mantiene ante el 
conflicto kosovar.

Alcaraz se refirió así, en rue
da de prensa en el Congreso, a la 
decisión de la Junta de Portavo
ces de no incluir en el orden del 
día del pleno de mañana la mo
ción de IU sobre ese conflicto, 
en la que proponía, entre otros 
asuntos, la paralización de los 
bombardeos de la Alianza.

La moción había sido inclui
da en el orden del día del Pleno 
para su debate durante la tarde 
de ayer, aunque la sesión se sus
pendió para permitir la asisten
cia de los dirigentes políticos 
al entierro del presidente del 
PSOE, Ramón Rubial.

produjo un incremento que pue
da considerarse excesivo, a la 
vista de las posesiones con que 
cuentan en España él y su fa
milia. Valcarce señala en el auto 
una nueva petición del defen
sor de Barrionuevo, orientada 
a recabar más información so
bre el incremento patrimonial 
del ex ministro y recuerda que, 
dado el tiempo transcurrido, no 
es posible obtener pruebas so
bre los movimientos bancarios 
de las cuentas del ex ministro.

Entiende la juez que tampo
co puede conseguirse ninguna 
otra «prueba eficaz» y subraya 
que las declaraciones juradas del 
ex ministro no tienen esa con
sideración.

De Miguel culpa a las CCAA del retraso en 
su participación en la Unión Europea

Continúa el juicio contra 
Ricardo Sáenz de Ynestrillas

Efe - Madrid
El secretario de Estado de Po

ntica Exterior y para la Unión 
Europea, Ramón de Miguel, cul
pó ayer a las comunidades autó
nomas de que aún no se haya 
puesto en marcha su participa
ción en los Consejos de la UE y 
expresó el «firme» compromi- 

para llegar a una 
solución en este asunto.

De Miguel compareció en la 
Gomisión Mixta para la Unión 
Europea para informar sobre la 
aplicación del acuerdo del Ple
no del Congreso del mes de mayo 
del pasado año respecto a la par

ticipación de las comunidades 
autónomas en los Consejos de 
Ministros de la UE cuando se 
traten asuntos sobre los que és
tas tengan competencias.

Todos los grupos parlamen
tarios, excepto el PP, coincidie
ron en denunciar la falta de vo
luntad política del Gobierno para 
poner en práctica el mandato par
lamentario y criticaron que el 
Ejecutivo está paralizando esta 
cuestión.

De Miguel rechazó estas acu
saciones, aseguró que el Gobier
no tiene un compromiso «firme» 
y afirmó que ni el Ministerio de 
Asuntos Exteriores ni el de Ad

ministraciones Públicas (los dos 
presentes en la Conferencia Sec
torial en la que se negocia esta 
cuestión) quieren «escabullirse» 
de sus responsabilidades.

Los nuevos comisarios

Por otra parte, Ramón de 
Miguel, afirmó que el jefe del 
Gobierno, José María Aznar, ya 
ha tenido ocasión de hablar con 
Romano Prodi sobre las carte
ras comunitarias que pueden in
teresar a España, si bien advir
tió de que el presidente de la Co
misión decidirá con independen
cia.

Efe-Madrid

La policía utilizó una foto
grafía de prensa para el recono
cimiento del dirigente 
ultraderechista Ricardo Sáenz de 
Ynestrillas, ante las sospechas 
de que fuera el autor de los dis
paros que hirieron aun joven en 
la localidad madrileña de 
Majadahonda, acusación bajo la 
que le juzga la Audiencia de 
Madrid.

La Sección Quince de la 
Audiencia Provincial de Madrid 
siguió ayer el juicio contrae! lí
der de la Alianza para la Uni
dad Nacional (AUN), Ricardo

Sáenz de Ynestrillas, para quien 
el fiscal pide 10 años de cárcel 
como supuesto autor de los dis
paros que recibió Vicente F. a 
la salida de una discoteca, al 
parecer tras una discusión por 
negarse éste a facilitar una do
sis de cocaína.

Ante el tribunal comparecie
ron como testigos varios de los 
agentes de la Guardia Civil, 
entre ellos los que prepararon 
la prueba fotográfica orientada 
a que el acusado fuera recono
cido por los testigos que presen
ciaron los hechos, en los que la 
víctima sufrió heridas en la cara 
y un brazo.
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La OTAN cuenta en estos momentos 
con 20.000 soldados en Albania y 
Macedonia, que deben aumentar hasta 
una cifra aún no fijada

El presidente del Gobierno destaca la necesidad de cohesión en el seno de la OTAN

Aznar defiende en Bruselas que la 
OTAN siga bombardeando
El presidente del Gobierno español, José Maria Aznar, 
defendió ayer, en la sede de la OTAN, el mantenimiento de 
la actual estrategia de bombardeos aéreos contra Yugosla
via como vía para alcanzar una solución política que dé 
estabilidad y paz a Kosovo y los Balcanes.

Efe - Bruselas

Tras reunirse con los máxi
mos responsables políticos y mi
litares de la Alianza, Aznar se ma
nifestó en contra de una pausa 
en los bombardeos en estos mo
mentos y pidió «perseverar cada 
día» en la actual estrategia y man
tener la unidad de los Aliados.

El jefe del Gobierno español 
no descartó la posibilidad de una 
intervención terrestre, si fuera 
necesario, pero insistió en que la 
campaña aérea «está dando unos 
razonables resultados» y «no hay 
que cambiaría».

«Aquellos que defendemos o 
' impulsamos una posible salida 

diplomática sabemos muy bien 
que solamente desde el manteni
miento de la estrategia actual de 
la Alianza Atlántica y, si es nece
sario, del incremento de sus ac
ciones, puede derivarse una solu
ción de carácter político que pase 
por el cumplimiento de las condi
ciones», dijo Aznar.

Si se abandonaran los bom
bardeos ahora, cuando todavía no 
hay «razones suficientes», seco- 
metería según Aznar «un error 
político y un error militar».

En su primera visita oficial a 
laDTAN, el jefe del Gobierno 
español trató del conflicto de Ko
sovo con el secretario general de 
la Alianza, Javier Solana, y con 
los dos máximos responsables 

militares de la campaña contra 
Yugoslavia, el general estadouni
dense Wesley Clark, comandante 
supremo de las fuerzas aliadas 
en Europa, y el almirante italia
no Guido Venturoni, reciente
mente nombrado presidente del 
Comité Militar.

Elogios de Solana

Solana, que compareció jun
to a Aznar ante la prensa, inter
pretó esta visita como «una se
ñal más» de la solidaridad y la 
cohesión interna de la Alianza 
Atlántica y, además, destacó el 
apoyo ofrecido desde el princi
pio por España a las acciones de 
la OTAN en Kosovo y en los Bal
canes desde 1992.

Por su parte, el jefe del Go
bierno español expresó el «res
paldo absolutamente firme y 
completo» de España a la estra
tegia aliada que, dijo, «espero que 
sea mantenida».

«Con independencia» de pro
puestas como las planteadas por 
el primer ministro italiano, 
Massimo D’Alema, quien pidió 
hace unos días, desde la misma 
tribuna, una pausa en los bom
bardeos, el presidente del Gobier
no español dijo no ver «ninguna 
causa» para suspender los ataques 
al iados, hasta tener «las condicio
nes cumplidas» o un «acuerdo 
completo» para la paz.

Aznar y Solana durante su rueda de prensa de ayer en la sede la OTAN en Bruselas. EFE

«Debemos perseverar y de
sear el éxito de la Alianza, por
que significará el éxito de los de
rechos humanos, la convivencia, 
el retorno de los refugiados a Ko
sovo y que no tenga éxito cual
quier política totalitaria en Euro
pa», agregó Aznar.

Cohesión aliada

Pasados más de sesenta días 
de campaña aérea contra Yugos
lavia, el jefe del Gobierno espa
ñol consideró «básica» la cohe

sión interna de los aliados, que 
se pone «a prueba todos los días», 
por encima de «ciertos cansan
cios en sociedades, opinión pu
blica o políticos».

Lo que más importa ahora no 
son esos cansancios de algunos, 
sino «mantener la coherencia in
terna y perseverar» en la estrate
gia.

Aznar dijo no participar de las 
«críticas injustificadas» que su
fre la OTAN, ya que «pedir que 
comience la campaña, se pare la 
limpieza étnica, los refugiados 

vuelvan, no haya daños colate
rales y no haya riesgo» es «pe
dir un milagro».

El jefe del Gobierno dijo com
partir con sus aliados el deseo de 
que «no haya víctimas», pero a 
quien habría que hacer esa solici
tud es al presidente yugoslavo, 
Slobodan Milosevic.

«La preocupación es que la 
Alianza tenga éxito; puede ha
ber sensibilidades diferentes pero 
el grado de cohesión es amplio 
y de la estrategia general partici
pan todos los aliados», aseguró.

La Alianm Atlántica aprueba ampliar la 
fuerm de paz para Kosovo

Los 19 países de la OTAN dieron ayer luz verde a la ampliación de la fuerza 
de paz para Kosovo, que pasará de los 28.000 efectivos previstos en principio a 
alrededor de 45.000, informaron fuentes aliadas.

La decisión se adoptó por el «procedimiento de silencio», por el que el texto 
sometido a consultas se da por aprobado si ningún país hace observaciones.

Fuentes aliadas dijeron a Efe que «todavía no hay una cifra definitiva», ya que 
el siguiente paso es «convocar una conferencia de generación de fuerza», en la 
que cada Estado dirá los efectivos que aportará.

El embrión de la fuerza de paz para Kosovo (KFOR) se encuentra ya en 
Macedonia, donde la Alianza tiene congregados a 13.000 soldados, y en Albania, 
donde hay unos 7.000.

■ El secretario general de la Alianza Atlántica, Javier Solana, afirmó que lo 
aprobado ayer «es una actualización» de la KFOR, que debe pasar ahora al «canal 
militar» para que «pongan al día» la composición de la misma.

Sobre la cifra exacta de efectivos que integrarán dicha misión. Solana indicó, 
en un breve encuentro con la prensa, que «no puedo decirlo en estos momentos», 
en referencia a que es necesario que los jefes militares hagan de nuevo sus 
apreciaciones y a que se deberá convocar también la conferencia de generación 
de fuerza.

Amar cree bueno que Solana sea favorito 
para tomar la cartera de "Señor PESC"

El presidente del Gobierno español, José María Aznar, indicó que es «muy 
bueno para España» que el actual secretario general de la OTAN se destaque 
como favorito para ocupar, desde enero de 1999, el nuevo cargo de representante 
de la política exterior y de seguridad de la UE, el denominado «Señor PESC»..

«Siempre que haya un español que tenga posibilidades estoy muy contento», dijo 
Aznar tras reunirse en Bruselas, con el primer ministro belga, Jean Luc Dehaene, 
para discutir los temas del próximo Consejo Europeo de Colonia (3 y 4 de junio).

Entre estos asuntos podría encontrarse la elección del futuro representante de 
política exterior de la UE para el que Solana, según fuentes diplomáticas, cuenta 
«con el apoyo de los países grandes» de la Unión Europea.

Aznar desveló que habló con Dehaene «sobre las dificultades que pueda 
haber» en la designación del «señor PESC» y sobre «los nombramientos que se 
pueden abordar», pero no intentó «recabar apoyos». «Simplemente se han 
cambiado impresiones y ver cómo están las cosas», añadió Aznar, poco antes de 
que Jean Luc Dehaene considerase a Solana como un candidato «respaldable» a 
la espera de ver, en Colonia, «sobre qué candidato hay consenso».

Al ser preguntado si apoyaría a Javier Solana, Aznar recordó que, ahora, 
«tiene una responsabilidad muy. importante en el seno de la OTAN, como 
secretario general, y de lo demás -insistió- ya veremos».
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Í£ OTAN manitiene sus ataques contra las infraestructuras yusoslavas

La Alianza prepara la reunión de 
mañana de Tallx)t v Chernoniirdin

Efe - Madrid

La OTAN aprobó ayer el 
reforzamiento de la Fuerza de 
Paz para Kosovo (KFOR), con 
tiras y aflojas de fondo sobre la 
estrategia militar a seguir con
tra Yugoslavia, mientras los me
diadores en el conflicto engra
san la maquinaria diplomática 
de cara a su cita de mañana en 
Moscú.

En la víspera de que se reúna 
el Consejo Atlántico para ana
lizar la situación dos meses des
pués del comienzo de la opera
ción militar contra Yugoslavia, 
en el cuartel general de la OTAN 
en Bruselas continúa la ronda de 
contactos con los líderes aliados.

La secretaria de Estado nor
teamericana, Madeleine A1- 
bright, inició ayer una ronda de 
contactos con los gobiernos alia
dos para analizar la estrategia so
bre el conflicto en los Balcanes.

Albright recibió ayer al mi
nistro de Asuntos Exteriores ale
mán, Joschka Fischer, quien 
antes de viajar a Washington dijo 
que «es urgente que tengamos 
conversaciones» sobre los blan
cos atacados por la OTAN, ya 
que a Bonn le preocupan espe
cialmente los últimos errores de 
los bombardeos.

Alemania, además de Grecia, 
Italia y Holanda, son renuentes 
a una invasión terrestre de Yu
goslavia y los tres últimos abo
gan también por una pausa en 
los ataques que permita allanar 
el camino diplomático hacia la 
paz.

Reunión en Moscú

Es la misma tesis que mantie
ne Moscú, donde hoy se darán 
cita por segunda vez los tres gran
des actores para la paz en Ko
sovo: el emisario ruso para los 
Balcanes, Víctor Chemomirdin, 
el «número dos» del Departa
mento de Estado norteamerica
no, Strobe Talbott y el media
dor europeo y presidente fin
landés, Martti Ahtisaari.

En las horas previas al en
cuentro, Rusia auguró el inicio 
de una «importante etapa» ha
cia una solución pacífica del con
nieto de Kosovo, aunque la gran 
piedra de toque sigue siendo la 
composición y mando de la fuer
za de paz que garantice el retor
no seguro de los refugiados a sus 
hogares.

Sea cual sea el fruto de ese 
nuevo encuentro, Chemomirdin 
pinjará mañana por cuarta vez 
esde el inicio de los ataques alia- 
os, a Belgrado y dejó abierta 

^ posibilidad de que está vez 
Ahbsaari le acompañe.

P^oto importante hoy 
ora Estocolmo, donde viajará 

o ministro ruso de Asuntos Ex- 
criores, Igor Ivanov, para reunir- 
0 con el secretario general de

Un refugiado albano-kosovar sufre un colapso nada más cruzar la frontera de Albania por Morina. EFE

la OTAN, Kofi Annan, en la que 
estarán presentes también sus 
mediadores, Carl Bildt y Eduard 
Kukan.

Esfuerzos a varías bandas 
para conseguir la paz, mientras 
continúan los ataques aliados 
centrados en las telecomunica
ciones y las infraestructuras de 
Yugoslavia y el régimen de Bel
grado se muestra tozudo ante las 
exigencias internacionales, a 
pesar de que, según la OTAN, 
crecen las muestras de descon
tento popular en Serbia.

Ayer además se produjo un 
intercambio de acusaciones en
tre Belgrado y la OTAN: los pri
meros acusaron a la Alianza de 
poner en peligro la vida de mi
les de enfermos y niños por los 
bombardeos reiterados contrae! 
sistema eléctrico.

La Alianza resondió culpan
do a Y ugoslavia de provocar con 
su «limpieza étnica» una «gene
ración perdida» de niños, en alu
sión a los menores refugiados en 
terceros países.

Los refugiados

Las autoridades de Macedo
nia siguen insistiendo en que este 
país ya no da más de sí y es in
capaz de acoger a más refugia
dos albano-kosovares, que en los 
últimos días han entrado masi
vamente en territorio macedonio.

En reiteradas ocasiones, el 
Gobierno de Skopje ha señala
do que el país está al límite de 
su capacidad operativa ante la 
avalancha derefugiados albano- 
kosovares, cuyo número se si
túa en 246.700 según datos fa
cilitados por la Alta Comisaría 
de Naciones Unidas para los 
Refugiados (ACNUR).

EFELa falta de luz y agua persiste en Belgrado.

Yugoslavia presenta a presuntos 
espías albano-kosovares

La policía serbia anunció ayer la detención de tres albano- 
kosovares sospechosos de «espionaje» y de haber guiado, con 
informaciones suministradas por teléfono satélite, los ataques 
de la OTAN en el sureste de Kosovo.

«Con un teléfono satélite suministraban informaciones a la 
OTAN en base a las cuales Urosevac ha sido bombardeada en 
varias ocasiones», dijo el juez de instrucción Zivorad 
Stankovic.

Los tres presos, esposados y sin señales visibles de haber 
sido maltratados, fueron presentados por la policía a un grupo 
de periodistas, entre ellos uno de Efe, en rueda de prensa. Se 
trata de Sabit Hoxha, Vadih Kalab y Mijaz Ajdari, residentes 
en Urosevac, ciudad a unos 35 kilómetros al sureste de Pristina.

«A causa de las informaciones que suministraron, gran 
número de civiles ha perdido la vida y se produjeron enormes 
daños materiales», explicó el juez Stankovic. Precisó que los 
tres detenidos formaban parte de un grupo de ocho miembros, 
de los que cinco lograron escapar, pero «cuya identidad no 
publicamos porque continúa la investigación».

ACNUR comenzó 
la evacuación de 
Kukes con 204 
voluntarios para 
el traslado

Efe - Tirana

La Alta Comisaría de las Na
ciones Unidas para los Refugia
dos (ACNUR) comenzó ayer un 
plan voluntario de evacuación 
inmediata de los campamentos 
de Kukes (nordeste de Albania) 
al que ayer se acogieron 204 
albano-kosovares.

La portavoz de ACNUR en 
Tirana, Melita Sunjic, informó 
a Efe de que los refugiados, per- 
tenecientes al campamento 
de Kukes II, fueron trasladados 
en autobuses hasta diversos 
asentamientos de la localidad 
de Fier (suroeste).

ACNUR advirtió semanas 
atrás sobre la peligrosidad de 
mantener abiertos los campa
mentos de Kukes, que alojan a 
33.000 personas y que están ubi
cados cerca de la frontera con 
Kosovo, donde pueden ser fá
cilmente blanco de la artillería 
serbia.

Si uno de los campamentos 
fuera alcanzado por los dispa
ros «se produciría una tragedia», 
pero como hasta el momento no 
se ha registrado ningún percance 
los refugiados se siente segu
ros y algunos son reticentes a 
abandonar Kukes porque quie
ren permanecer cerca de Koso
vo, agregó Sunjic.

El deseo de ACNUR es eva
cuar a los refugiados de Kukes 
«lo antes posible», mientras que 
aquéllos- que han encontrado 
cobijo con familias locales po
drán permanecer en el pueblo, 
añadió.

Este plan de evacuación rápi
do de ACNUR se realiza con la 
colaboración de la operación 
«Refugio Aliado» de la OTAN, 
que proporciona los autobuses 
para trasladar a los albano-ko
sovares y garantiza la seguri
dad de los convoyes.

El sargento mayor Antonis 
Konstantinidis, de «Refugio 
Aliado», señaló a Efe que tie
nen capacidad para evacuar a 
unas mil personas cada día, aun
que el número diario de trasla
dos depende de las previsiones 
de ACNUR, que es quien diri
ge y coordina el plan.

Sunjic, por su parte, indicó 
que no saben por cuánto tiem
po se prolongará el plan de eva
cuación, pues dependerá del nú
mero de refugiados que cada día 
expresen su voluntad de aban
donar Kukes.

La portavoz de ACNUR hizo 
hincapié en que el plan de tras
lados es voluntario, pues se trata 
de una «operación de carácter 
civil».

Hace más de quince días que 
ACNUR puso en marcha entre 
los refugiados una campaña de 
información, con el objetivo de 
convencer a los albano-kosova
res instalados en tiendas de cam
paña para que abandonen Kukes.

Dicha campaña incluye la 
proyección de vídeos para que 
puedan conocer las condiciones 
de vida en los campamentos a 
los que van a ser trasladados, 
así como visitas a estos asen
tamientos durante un día.
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Un informe del Congreso de EEUU remonta el robo de tecnolosía a los años 70

EI espionaje pennitirá a China la 
igualdad nuclear con EEUU

Efe - Washington

China podrá construir bom
bas termonucleares y colocar su 
armamento atómico «a la par» 
con el de EEUU, gracias a su es
pionaje en laboratorios estadou
nidenses, según el informe divul
gado ayer por un comité del Con
greso.

El hurto de tecnología nuclear 
podría permitir que China cons
truya un armamento termonu
clear en el año 2002, indicó el 
presidente del comité especial, 
el republicano Christopher Cox 
(California), en la presentación 
del informe.

Los secretos nucleares, que 
el comité dice fueron hurtados 
desde finales de la década del 70 
y probablemente continúan sien
do robados hoy, le ahorrarán a 
China años de investigación y 
cientos de millones de dólares 
invertidos por Estados Unidos.

«La información hurtada in
cluye información secreta sobre 
siete ojivas termonucleares es
tadounidenses, incluida cada una 
de las ojivas termonucleares que 
fueron desarrolladas como par
te del arsenal de misiles de Esta
dos Unidos», agrega.

Igualmente, dice que China 
ha tenido acceso a secretos so
bre el diseño de la bomba de neu
trones, arma que genera mayo
res efectos radiactivos y menor 
destrucción que los armamen
tos nucleares, y la cual ni Esta
dos Unidos ni ninguna otra na
ción han desarrollado.

Al menos dos muertos al 
explotar una bomba en el 
centro de la capital argelina

Yaser Arafat y Ehud Barak 
desmienten un acuerdo en 
torno a Jerusalem

Efe - Argel

Al menos una persona mu
rió y dos resultaron heridas ayer 
al explotar una bomba en un taxi 
en el centro de Argel, según un 
comunicado oficial.

Las tres víctimas se encon
traban a bordo de un taxi en el 
momento de la explosión, se
gún pudo constatar EFE en el 
lugar de los hechos.

El atentado se produjo a las 
13.15 a una veintena de metros 
de una comisaria, edificio que 
fue objeto de una acción simi
lar en enero de 1994 que causó 
al menos 50 muertos y más de 
250 heridos.

La detonación se oyó en un 
radio de centenares de metros 
y el vehículo, que explotó al 
pasar por la rotonda, se incen
dió a continuación provocando 
el pánico entre los peatones.

Inmediatamente después, 
elementos de las fuerzas de

•«i
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Soldados marchando ante un misil en el museo militar de Beijing. EFE

Según el informe, a media
dos de los 90, China hurtó ade
más, posiblemente de un labo
ratorio nuclear estadounidense, 
otra información secreta sobre 
armas termonucleares que no pu
do ser identificada por los inves
tigadores del Congreso.

El Congreso de EEUU no ha 
dado otros detalles de la investi
gación debido a que el gobierno 
de Bill Clinton considera que 
«puede afectar a la seguridad na
cional o a investigaciones crimi
nales que actualmente se reali
zan».

Tanto el congresista Cox co
mo el portavoz demócrata en el 

seguridad acordonaron el lu
gar y desviaron el tráfico para 
facilitar la labor de los servicios 
de socorro.

Muerte del chófer

Un oficial de policía decla
ró a EFE que, según las prime
ras informaciones de testigos 
oculares, un individuo que se 
encontraba a bordo de un taxi 
abandonó la bomba en el inte
rior antes de huir en dirección 
desconocida. El chófer murió 
en el acto y su cuerpo quedó des
trozado, mientras que los otros 
dos pasajeros resultaron heri
dos, uno de ellos de gravedad.

Este atentado es el segundo 
registrado en la capital argeli
na en menos de una semana.

El pasado miércoles, una 
bomba oculta en una bolsa de 
plástico provocó la muerte de 
una persona y heridas a otras 
diecisiete. 

comité, el representante Norman 
Dicks, coincidieron en que la in
vestigación reflejó fallos graves 
en el sistema de contraespiona
je de los laboratorios nucleares 
estadounidenses.

«Es uno de los fallos más 
graves en la historia de la con
traespionaje de EEUU», sostu
vo el congresista Dicks (Was
hington), quien considera que el 
Departamento de Energía, que 
tiene jurisdicción sobre los labo
ratorios nucleares, ya ha logra
do superar el problema.

La demócrata Lucille Roy bal 
Allard (California), líder del 
Caucus Hispano del Congreso,

Efe-Gaza

El ministro de Planificación 
palestino, Nabil Shaat, desintió 
ayer la existencia de negocia
ciones sobre Jerusalén entre el 
presidente de la Autoridad Na
cional Palestina (ANP), Yaser 
Arafat, y el primer ministro 
electo de Israel, Ehud Barak.

También un portavoz de 
Barak, líder del bloque Un Is
rael, desmintió noticias difun
didas ayer por el diario «USA 
Today» de Estados Unidos so
bre un supuesto acuerdo secre
to por el cual Arafat podrá ejer
cer la soberanía en las mezqui
tas sagradas de la ciudadela 
antigua de Jerusalén.

Asimismo, el supuesto 
acuerdo estipula que la capital 
política de un futuro Estado 
palestino estará en el pueblo de 
Abu Dis, en la frontera del dis
trito municipal de Jerusalén con 
Cisjordania.

también formó parte del comité 
especial y destacó la importan
cia de que el Departamento de 
Defensa tenga un mayor control 
sobre la tecnología civil para sa
télites de comunicaciones.

Precisamente, la investiga
ción legislativa, que comenzó en 
junio de 1998, fue ordenada a ba
se de denuncias sobre el uso de 
la tecnología de satélites de las 
empresas estadounidenses «Hu
ghes» y «Loral» para propósi
tos militares del Gobierno chi
no.

Incomunicación

El comité destaca, además, 
la falta de comunicación entre 
las oficinas del Gobierno, lo que 
provocó que el presidente Bill 
Clinton no fuera informado en 
detalle sobre este problema hasta 
principios de 1998.

Ni la secretaria de Estado, 
Madeleine Albright, ni el pro
pio Congreso estadounidense tu
vieron acceso a las denuncia so
bre este caso de espionaje nu
clear chino, a pesar de que el De
partamento de Energía tuvo co
nocimiento del problema desde 
1995.

Aunque no coincide con to
dos los hallazgos del informe, 
la Casa Blanca sostuvo que las 
38 recomendaciones del comi
té destinadas a reforzar la segu
ridad sobre los secretos nuclea
res de EEUU han sido «construc
tivas» y «están en proceso de ser 
implantadas».

Shaat declaró ayer en una en
trevista telefónica con la pren
sa que «no hay contactos entre 
nosotros.

Tenemos nuestras informa
ciones y nuestros amigos en 
Israel, pero no hay ni un israelí 
que haya sido autorizado por el 
nuevo primer ministro electo a 
tomar contacto con nosotros» 
oficialmente.

El establecimiento de la 
capital palestina en Abu Dis, 
que forma parte del distrito 
jerosolimitano según los 
palestinos, es una vieja propues
ta que data de los días del Go
bierno del ex primer ministro 
laborista Isaac Rabin (1992- 
1995).

En la actualidad se está cons
truyendo en esa localidad al sur 
de Jerusalén la sede de la Cá- 
rnara Legislativa palestina que 
opera provisionalmente en 
Ramala, «capital» de 
Cisjordania, y en Gaza,

Los laboristas 
desean que el 
Likud sea el 
primero en unirse 
a la coalición

Efe-Jerusalem

El bloque Un Israel, encabe
zado por el primer ministro elec
to, el laborista Ehud Barak, 
expresó ayer al partido derechis
ta Likud su deseo de que sea la 
primera formación política en 
sumarse a la coalición de Go
bierno de Israel.

El mensaje fue transmitido 
por el equipo negociador de la 
coalición, que encabeza el ex 
ministro de Justicia, el laboris
ta David Libaí.

Un Israel y el Likud deben 
redactar juntos el programa 
político del próximo gobierno 
que presidirá Barak, elegido 
primer ministro en los comicios 
del pasado día 17, dijo Libaí.

Por su parte, la ministra sa
liente de Comunicaciones, 
Limor Livnat, dijo que no ve 
cómo el Likud y el frente paci
fista de izquierdas Mérets pue
den formar parte de la misma 
coalición. El primer ministro 
saliente, Benjamin Netanyahu, 
preside todavía el Likud, aun
que anunció tras su derrota que 
dimitía de ese puesto.

Sin embargo, no ha presen
tado aún su dimisión formal.

El Likud es la segunda for
mación política por el número 
de escaños legislativos, ya que 
obtuvo 19 escaños en las elec
ciones generales, mientras que 
la lista Un Israel tendrá 26 de 
los 120 en el Parlamento.

El tercer partido por el nú
mero de escaños es el 
ultrarreligioso sefardí Shas, con 
17, y con el que el equipo ne
gociador de Un Israel se reunió 
hoy en Herzlía, próxima a Tel 
Aviv. Junto al hotel en el que 
tenía lugar esta última reunión, 
inmediatamente de la que ce
lebró Un Israel con el Likud, 
decenas de manifestantes exi
gieron no incluir a Shas en la 
coalición mientras su líder se
guía siendo Arie Deri, conde
nado a cuatro años de cárcel por 
varios delitos de corrupción.

El viceministro de Sanidad, 
Shelomó Benizri dijo que los 
negociadores de Un Israel les 
dijeron que su partido es «de
seado en la coalición», pero ellos 
se niegan a que Deri deje de 
liderarlo y también a que se 
obligue por ley a los 
ultrarreligiosos a alistarse en el 
Ejército.

El equipo negociador de la 
coalición vencedora se reunió 
ayer, lunes, en el mismo lugar, 
con los que se consideran los 
«aliados naturales» del Partido 
Laborista: Mérets (10 diputa
dos), Shinui (Cambio, de línea 
anticlerical, con 6), Israel 
Be’aliá (de los inmigrantes ru
sos, 6) y la formación política 
del centro (6).

Con las reuniones de ayer, 
los representantes de Un Israel 
prácticamente han terminado la 
primera ronda de conversacio
nes para intercambiar ideas con 
los partidos que podrían inte
grar la coalición amplia que 
desea formar Barak.
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Hacienda 
profundizará en 
1999 en el control 
del fraude 
organizado

Efe-Madrid

El Plan General de Control 
Tributario para 1999 profundi
zará en las actuaciones para 
detectar las tramas de fraude 
organizado, según publicaba 
ayer el Boletín Oficial del Es
tado (BOE).

El objetivo de este plan, que 
será presentado hoy miércoles 
por el secretario de Estado de 
Hacienda, Juan Costa, en el Con
greso de los Diputados, es de
tectar el fraude fiscal y regula
rizarlo para garantizar la efec
tividad de las deudas tributarias 
a través del proceso de recau
dación.

Hacienda pretende que las 
actuaciones de control se hagan 
en tiempo real para evitar la 
creación de redes que operen 
mediante sociedades interpues
tas que desaparecen en breve 
espacio de tiempo, originando 
deudas de gran cuantía sin po
sibilidad de cobro o ilícitos 
penales.

Ramallo pide la 
unificación del 
mercado 
financiero europeo

Efe-Madrid
El vicepresidente de la 

CNMV, Luis Ramallo, pidió 
ayer que se avance en la crea
ción de un mercado único eu
ropeo de servicios financieros, 
situación que, a su juicio, 
incrementará el ahorro, la inver
sión y el empleo en Europa. 
Durante su intervención en la 
inauguración de las jomadas de 
fondos de inversión «Fondex 99», 
organizadas por el Institute for 
International Research (IIR), 
Ramallo exigió que Europa no 

. pierda la oportunidad de competir 
con el mercado de capitales es
tadounidense, para lo que es 
necesario igualar el tratamiento 
riscal de los diferentes produc
tos deahorro, previsión y segu
ros. Además, apuntó la conve
niencia de luchar por reducir al 
fnáximo los costes de 
intermediación en la venta de 
os productos de inversión co- 
octiya, como son los fondos de 

pensiones y de inversión.
^^^^ sentido, el vicepre

sidente de la CNMV mostró su 
escontento por el hecho de que 
a creación de un mercado úni- 

00 de servicios financieros se 
empezara a desarrollar hace 26 
arios en Europa, y «los empresa- 

^^^o> hayan 
^dido aprovecharse completa- 

^® ^^ funcionamiento in-

Rato: la innovación es
el pmcipal reto para
el empleo y la cohesión
El vicepresidente segundo y 
titular de Economía, 
Rodrigo Rato, aseguró ayer 
que la innovación es el prin
cipal desafío de la España 
del siglo XXI para 
equiparamos con los paí
ses del entorno en prosperi
dad, cohesión y creación de 
empleo.

Efe-Pamplona

El vicepresidente segundo 
y titular de Economía, Rodrigo 
Rato, aseguró ayer que la inno
vación es el principal desafío de 
la España del siglo XXI para 
equiparamos con los países del 
entorno en prosperidad, cohe
sión y creación de empleo.

Rato, quien intervino en la 
«Cumbre Nacional sobre la 
Innovación» organizada por las 
confederaciones de empresarios 
de Navarra y España, comentó 
que cada vez se tiene más con
ciencia de la contribución que 
tanto la ciencia como la tecno
logía hacen al crecimiento eco
nómico y al bienestar de los 
ciudadanos.

Alertó sin embargo sobre el 
«déficit tecnológico» español, 
uno de los elementos que expli
can a su juicio porqué la renta 
española está a 20 puntos de la 
media de la UE, y al que consi
deró como «el principal proble

AENA ha descentralizado la
gestión de los aeropuertos

Efe-Madrid

El consejo de administración 
de Aeropuertos Españoles y Na
vegación Aérea (Aena) ha apro
bado la descentralización de la 
gestión de los aeropuertos, in
formaron ayer fuentes de este 
ente.

Esta descentralización su
pondrá que los aeropuertos, la 
navegación aérea y otras acti
vidades se configuren como 
unidades de negocio a las que 
los servicios centrales, que 
pasarán a ser unidades de ser
vicios, cederán parte de sus 
competencias.

EFEMatutes y Rato, ayer, en Navarra.

ma que tiene la sociedad para 
obtener todas las posibilidades 
y rendimientos de la moneda 
única», pues de la innovación 
depende en los países desarro
llados entre la mitad y dos ter
cios del crecimiento económi
co a largo plazo.

Tras explicar que por esta 
razón la economía del siglo XXI 
estará ligada al conocimiento y 
al tratamiento que de ese cono
cimiento se haga, todo ello en 
un entorno de mayor competen
cia por la existencia de un mer-

Las mismas fuentes señala
ron que el Comité de Dirección 
de Aena conocerá esta tarde los 
detalles de la nueva estructura 
de organización, cuya implan

Esta descentralización supondrá que 
los aeropuertos, la navegación aérea y 
otras actividades se configuren como 

unidades de negocio a las que los 
servicios centrales cederán parte de 

sus competencias

cado globalizado. Rato subra
yó la necesidad de adaptarse.

Las nuevas tecnologías se 
convierten así para las empre
sas en un instrumento funda
mental, según dijo, no sólo 
porque les permitirán compe
tir sino porque además podrán 
con un alto ritmo de crecimiento 
tecnológico «crear empleo, 
empleo de calidad y bien remu
nerado» al incrementarse la 
productividad de los trabajado
res y la calidad de los produc
tos.

tación se hará de forma gradual, 
y que en los próximos días se 
procederá a los cambios y nom
bramientos necesarios para su 
puesta en marcha.

Telefónica entrará 
el próximo 1 de 
junio en el 
mercado del cable

Efe-Madrid

El uno de junio Telefónica 
comenzará a dar servicios de te
lecomunicaciones integradas 
por cable en las demarcaciones 
de Extremadura y Castilla-La 
Mancha cuyos concursos que
daron desiertos, con lo que ini
cia su salida a este mercado que 
continuará en el mes de agosto 
con Cataluña y Castilla-León.

El consejero delegado de 
Telefónica Cable, José María 
Muñagorri, explicó a EFE que 
el próximo día 28 de agosto cae 
el primer plazo de moratoria de 
Telefónica para dar telecomu
nicaciones por cable en Cata
luña y Castilla-León con lo que 
ya cuenta con un programa para 
ir operando en las distintas 
demarcaciones del país que 
concluirá a finales del año 2.000.

Dentro de este programa se 
prevé que Telefónica comenzará 
a dar servicio en Madrid en la 
próxima primavera y en el País 
Vasco en otoño.

Las demarcaciones cuyos 
concursos quedaron desiertos y 
por lo tanto Telefónica no tie
ne periodo de moratoria para dar 
telecomunicaciones por cable 
son Extremadura, Castilla-La 
Mancha (todas las provincias 
que la componen menos 
Albacete), Ibiza-Formentera, 
Menorca, Ceuta y Melilla.

Piqué: "La 
sociedad nos pide 
que tomemos 
medidas en el 
conflicto aéreo"

Efe-Palma

El ministro de Industria, 
Josep Piqué, aseguró ayer en 
Palma que «la sociedad espa
ñola nos demanda que si se re
producen los conflictos aéreos 
(entre Iberia y el SEPLA), to
memos las medidas necesarias 
para normalizar la situación, que 
tendrán un componente excep
cional y que serán varias».

En su visita esta mañana a 
la capital balear. Piqué confió 
en que Iberia y el SEPLA lle
guen pronto a un acuerdo, pero 
«el Gobierno está haciendo una 
previsión sobre ese posible 
escenario de conflicto» duran
te el verano y adoptará medi
das que no quiso dar a conocer 
y que «no puede ser sólo una, 
como la contratación de pilo
tos extranjeros».

La amenaza de los pilotos de 
iniciar una huelga este verano 
e incluso de extendería hasta 
final de año fue «precipitada y 
asociada al calor de la negocia
ción», consideró Piqué.
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Las aguas vuelven a bajar 
revueltas en los mercados 
financieros sudamericanos

Las aguas vuelven a bajar revueltas en los mercados suda
mericanos y, muy especialmente, en Argentina y Brasil. El temor a 
una devaluación del peso (tras las declaraciones de Soros) y el 
escándalo que ha salpicado ai presidente brasileño (acusado de 
favorecer a uno de los consorcios que compitieron el año pasado en 
la privatización de Telebras) han hecho que resurjan viejos fantas
mas de un pasado, que aún trata de cicatrizar las heridas abiertas. El 
Bovespa perdía a media tarde de ayer casi un cuatro por ciento y su 
divisa se depreciaba frente al dólar hasta los 1’75 reales, ^r su 
parte, las plazas argentinas permanecían cerradas por la festividad 
del Día de la Patria.

Tblefónica, BBV e Iberdrola vieron como la inestabilidad 
en aquellos latitudes'(por aquello de las fuertes inversiones realiza
das) comenzaba a pasar factura. Las “matildes” fueron las más

afectadas al ceder un 1’81 por ciento, si bien es cierto que, tras lle
gar a tocar con la yema de los dedos el récord histórico, era lógico 
que los inversores realizaran beneficios.

El repunte del índice de confianza de los consumidores 
estadounidenses en la marcha de la economía durante mayo (135’8 
puntos frente a los 135’5 de abril) devolvió el optimismo a Wall 
Street. Prueba de ello fue que el Dow Jones, que en la víspera per
dió un 1’61 por ciento, ganaba a media tarde más de medio punto 
porcentual. Ello permitió que la Bolsa recuperara buena parte de las 
pérdidas que hasta entonces acumulaba para acabar el día en 10.141 
puntos, un 0’29 por ciento por debajo del cambio anterior. El volu
men se incrementó hasta los 814 millones de euros (135.555 MP).

Luis A. Torralba
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ÚltEurns Últ.Ptas. Dif%

Tabacalera 19,03 3.166 4,33
^ Global Steel Wire 2,28 379 3,64

Valderrivas 32,14 5.348 3,58

Últ.Euros ÚlCPtas. Dif%

Inbesós 3,20 532 -3,61
Metrovacesa 21,53 3.582 -3,02
Obrascón-Huarte 10,08 1.677 -2,61

MAYOR VOLUMEN
Volumen %

MAYOR EFECTIVO 
I Mill. Euros Mill. Plas. %

REP 5.929.016 13,54 TEF 258.666 43.038 31,75
TEF 5.629.267 12,85 REP 100.562 16.732 12,34
BBV 4.754.023 10,85 SCH 66.883 11.128 8,21
PUL 4.277.991 9,77 A BBV 66.426 11.052 8,15

MERCADO CONTINUO
Últ.Euros Últ.Ptas. Dif.% Volumen

BANCOS
Argentaría 21,91 3.646 -1,66 1.386.411
BSCH 19,95 3.319 — 3.345.066
Banco Andalucía 34,70 5.774 -0,86 295
Banco Atlántico 36,00 5.990 — 138
Banco Bilbao-Vizcaya 13,98 2.326 -1,13 4.754.023
Banco Esfinge 1,37 228 — 4.890
Banco Guipuzcoano 12.35 2.055 -0,88 66.224
Banco Herrero — — — —
Banco Pastor 49.30 8.203 -1,40 7.810
Banco Popular 72,00 11.980 2,27 259.743
Banco Vasconia 10,65 1.772 -2,29 342
Banco Zaragozano 29,60 4.925 -1,37 3.903
Banco de Castilla 16,75 2.787 -0,12 7.494
Banco de Galicia 15,75 2.621 — 19
Banco de Valencia 7,85 1.306 -0,38 32.280
Banesto 14,70 2.446 -0,20 11.516
Bankinter 38,20 6.356 — 180.669
B. Crédito Balear 18,10 3.012 46

ELECTRICAS
Aguas de Barcelona 50,20 8.353 -1.18 203.438
Cantábrico 42,89 7.136 1,01 29.382
Eléc. R. Zaragoza 40,95 6.814 -0,61 7.183
Endesa 21,03 3.499 0,62 2.493.536
Enher B 21,20 3.527 -0,47 5.180
E. de Viesgo 33,35 5.549 — 12
Fecsa 8,85 1.473 0,45 14.615
Gas Natural 76,95 12.803 1,25 136.849
Gas y Electricidad 76,05 12.654 -0,13 2.655
Iberdrola 13,94 2.319 -1,13 2.710.394
Saltos del Nansa — — — —
Sevillana 11,15 1.855 0,27 82.624
Unión Fenosa 13,01 2.165 0,08 341.631

ALIMENTACION
Azucarera Ebro Agrí. 15,25 2.537 -0,97 16.786
Baron de Ley 32,25 5.366 -2,27 7.863
Bodegas Riojanas 11,15 1.855 0,90 834
Bodegas y Bebidas 10,29 1.712 -0,10 20.135
Campofrío 17,60 2.928 1,50 79.370
Cia.VinícoIa N.Esp. 53,45 8.893 2,59 310
El Aguila
Federico Paternina

8,70
14,20

1.448
2.363

0,46
-0.70

9.414
2.050

Koipe 27,50 4.576 -1.57 2.572
OMSA Alimentación 7,04 1.171 -I.26 9.802
Pescanova 10,20 1.697 1.80 3.616
Puleva-Uniasa 0,54 90 — 4.277.991
SOS Arana 10,40 1.730 0.48 19.510
Tabacalera 19,03 3.166 4.33 1.968.776
Viscofán 12,06 2.007 0.84 84.266

COMERCIO Y SEGUROS
Adolfo Domínguez 15,15 2.521 -0.26 13.609
Aldeasa 28,83 4.797 -0.10 19.275
Azkoyen 25,90 4.309 -0.77 17.594
Catalana Occidente 20,71 3.446 -1.38 9.625
Continente 25,00 4.160 1.21 103.263
Corp. Mapfre 20,25 3.369 -0.49 114.150
Cortefiel 27,00 4.492 -1.06 16.817
En acó 8,44 1.404 -0.12 6.532
Finanzauto 14,00 2.329 0.65 2.700
Funespaña 17,00 2.829 -2.30 8.885
Mapfre Vida 30,20 5.025 -2.58 5.666
Picking Pack 0,42 70 — 1.419.701
Pryca 17,53 2.917 0,46 187.333
Superdiplo 21,79 3.626 -0,95 160.957

CONSTRUCCION
ACS 30,30 5.041 — 87.670
Agromán 8,97 1.492 -1,21 19.147
Bami S..A. 4,32 719 -1,14 24.945
Cementos Portland 35,50 5.907 — 475
Construcciones Lain 2,70 449 -1,46 25.499
Cristalería Españ. 51,55 8.577 -1,43 6.207
Dragados 34,35 5.715 1.30 214.642
Ferrovial 21,11 3.512 -1.9I 246.658
Filo 1,78 296 -2,20 95.647
Filo B 1,60 266 -0,62 121.579
Fomen. Cons. Contr. 57,50 9.567 -0,86 66.502
Grupo Acciona 44,80 7.454 2,03 164.018
Metrovacesa 21,53 3.582 -3,02 83.461
Obrascón-Huarte 10,08 1.677 -2,61 32.230
Prima Inmobiliaria 7,26 1.208 -0,27 50.786
Sotogrande 3,48 579 0,87 228.937
Uniland — — — —

Volumen

8,99 1.496 108.046Uralita

Últ.Ptas. Dif.%Últ.Euros

Urbas 0,85 141 -1,16 10.172
Urbis 13,72 2.283 -1,65 29.240
Valderrivas 32,14 5.348 3,58 4.742
Valenciana Cementos 9,02 1.501 0,22 3.786
Vallehermoso 9,60 1.597 -0,52 236.636
Vidrala 9,00 1.497 0,56 21.112
Zabálburu 9,07 1.509 -1,41 20.997

INVERSION MOBILIARIA
Cía. Gener. Invers. 0,49 82 — 12.000
Corpor. Banesto 8,22 1.368 0,98 829
Dinamia 9,96 1.657 -0,40 10.752
Fastibex 11,41 1.898 -0,78 15.357
NH Hoteles 12,25 2.038 -1,92 390.133

PAPELERAS Y TEXTILES
Ence 16,95 2.820 -0,24 9.843
Eppic 0,41 68 — 16.988
Europac 2,04 339 -1,92 7.430
Iberpapel 12,00 1.997 0,42 2.729
Reno de Medici 2,27 378 — 7.098
Sniace 1,28 213 -1,54 71.709

1.980 -1,65Tableros de Fibra 
Tavex Algodonera 
Unipapel

11,90
9,50

12,15
1.581
2.022

oo 
o

 
o "

5.662
7.769
2.601

Plazo

QUIMICAS Y ENERGIAS
Aragonesas
Bayer__________
Cepsa__________
Ercros
Faes
Grupo Fosforera 
Miquel y Costas 
Repsol__________ 
Seda Barcelona
Zeltia

5,51 917 -0,90 120.917

2Leltia 
Europistas

21-may-99 21-iun-99
17-may-99 31-may-99

31,50
0,86

12,74

26,15
17,24
4,68

16,19

5.241
143

2.120

4.351
2.868

779
2.694

O
Ó

 — b oo
 m

3,28 
0,70

13.682
482.482

28.163

3.841 
5.929.016

68.540
56.390

-1,68
-1,10

Transportes Azkar

SIDEROMETALURGICAS
Aceralia 10,97 1.825 0,92 90.832
Acerínox 28,00 4.659 0,54 51.299
Aforasa 9,20 1.531 1,10 1.400
Amper 15,21 2.531 2,22 29.336
Asturiana del Zinc 11,62 1.933 -1,11 32.030
Cía. Aux. Ferrocar. 25,30 4.210 0,80 1.274
Dimetal — — — —
Española del Zinc 5,29 880 1,34 10.997
Global Steel Wire 2,28 379 3,64 103.289
Inbesós 3,20 532 -3,61 500
Lingotes Espec. 10,92 1.817 1,11 4.000
Metal.Duro Felguera 7.10 1.181 -0,70 10.333
Nicolás Correa 10.05 1.672 -0,59 8.450
Nueva Montaña 0,73 121 2,82 144.250
Tibacex 1,65 275 — 251.755
Zardoya Otis 25,84 4.299 -0,62 19.921

AUTOMOVIL
Tudor 10,60 1.764 1,92 3.710
Volkswagen 61,50 10.233 -2,23 . 3.584

TRANSE COMUNICACIONES
Aumar 21,30 3.544 0,95 253.056
Autopistas 12,24 2.037 2,51 367.851
Estación. Subter. — — — —
Europistas 6,15 1.023 0,82 30.314
Iberpistas 7,58 1.261 0,13 13.868
Radiotrónica 54,00 8.985 -0.92 13.618
Telefónica 46,00 7.654 -1.81 5.629.267

10,85 1.805 70.929

ó

OTROS SERVICIOS
Abengoa
Befesa
Corpor. Finan. Alba
Dogi_______________
Indo Intem.
Indra
Mecalux
Meliá Inver. Ameri.
Midesa
Prosegur___________
Sol Meliá
Tele Pizza
V. Leonesa

27.00
11,90

148,50
13,02
44,49

9,20
9,04

26,05
21,85
11,00
40,70

6,03
11,21

4.492
1.980

24.708
2.166
7.403
1.531

-1,82
-0,83
0,71
0,08

1.504 -1,53
4.334
3.636
1.830
6.772
1.003
1.865

•2,40
-0,68
-0,36
-0,85
-0,50
-1,15

1.232
10.042
90.021

1.502
350

178.425
44.966

710
8.153
5.112

113.212
1.388.142

2.354

AMPLIACIONES DE CAPITAL
Proporción

1x15
6x13

Tipo de Emisión

Liberada 
Par lib.

Derechos A nterior Dereclius Último

1.07
2,78

1,06
2,80

INTERBANCARIO 
(EURIBOR)

DIEPLAZO TIPO

Semana 2,565 —
A un mes 2,569 —
A dos meses , 2,575 -0,001
A tres mes 2,579
A seis meses 2,596
A nueve meses 2,659 -0,003
A un año 2,679 -0,003
2,7

2,65

2,6

2,55

2,5

DIVIDENDOS

0,580

Val<»r Concepto Bruto Euros Net() Eur«s F. Pag»

Covimosa A cuenta 3,00 2.25 28/0.5/99.

Corp.Mapfre Complem. 0,29 0,22 1/06/99.

Cem.Lemona Complem. 0,03 0,02 l/06/99_

Metrovacesa A cuenta 0,21 0,16 3/06/99.
Volkswagen Único 0,56 0,42 3/06/99.

Zardoya A cuenta 0,22 0,16 10/06/99

METALES PRECIOSOS 1
Último Diferencia

ORO ___ __
Londres (dólar/onza) 272,650 0.600 .

Madrid (euros/gr.) 9,200 -0.0311

París (euros/gr.) 8,350 0.0 IO_

PLATA
Londres (dólar/onza) 5,085 —

Madrid (euros/gr.) 0,209 -0.005__

PLATINO
Madrid (euros/gr.) 14,650 0,530_

PALA DIO
Madrid (euros/gr.) 13,610 0.340_

INDICES DE REFERENCIA DEL
BANCO DE ESPAÑA

Periodo TAE TAE Indice Deuda MítM’*’

Bancos Cidus CECA Pública Añil

Abril 99 4,599 4,997 5,875 3,349 2,709

DIVISAS
lluros/ Pesetas/ 1 EURO

Moneda I moneda 1 moneda ni(»nedi>

Dólar USA 0,9407 156.525 1.0^

Yen japonés 0,0076 1.257 132.400

Libra esterlina 1,5221 253.251 0^6^

Franco suizo 0,6242 103,861 11^

Corona danesa 0,1345 22,379 7.431

Corona noruega 0,1210 20,134 8.2^

Corona sueca 0,1108 18,430 9J28.

Dracma griego 0.0031 0,512 324,900.

Corona checa 0.0265 4,412 37,7)0.

Dólar canadiense 0.6410 106,658 1^

Dólar australiano 0.6231 103,667 1^

Zloty polaco 0.2399 39,910 4J69.

Forínt húngaro 0.0039 0,654 254^^

Corona estona 0,0639 10,634 15^641

Dólar neozelandés 0.5189 86,345 L927.

Tólar esloveno 0.0053 0,875 __19O¡200,

286,8721,7241Libra chipriota

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.; 
Tno. (96) - 3846436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS

FONDOS
Últ.Ptas. Dif. Reni. Úll.Euros

DINERO
XK;;rS3dHAMM^ 3.33

Asiurlondn Dinero

A.B. Dinerplus 
BBV Diner Reniu 

BBV Dinero

180.199.37 19.97 0.52
108.308.97 16.64 0.69
209..36.3..50 28.28 0.64
160.915.23 11.6.5 0.51
282.184.00 41.60 0.87

BBV Dinero, I-IAMM 167.046,5.5

BBV Monetario 
BCI I l-ondiino I
BCH l-ondiino 2 .
BCH l-ondiino .3 
BEX-Diner_________
BK Dinero_________
BK Dinero 95
BK Dinero 96
BK Dinero 97______  
BK rondo Monelar.
BSN Dinero________
Dandeseo Monelario 
Bankpyine l-ondval.

12.4.58.98

264,2^60,90
173.888.-34

11.33931

0.99 
0.79 

Q.Vl 
0.86 
0.60

184.-3.50,70 1.3,31 0,63
179.996,37 24,9,5 0,84
118.744,70 28,29 0,8.3
112.134.18 16.64 0.86
104.4.52.14 14.98 0.87
246.084,89 0,61
265.563,70 43,26 0,97
107.568,5.5 28,29 0,81
124.927.60 6,66 0,95

Bcla Dinero I IAMM 216.983,98 54,90 0,80
Bizkaiíondo_______
CAI Dine. I-IAMM
Caixa Cal.Plus
Caixa Diner 
Caixa Galicia Din. 
Cavaldincr 
Cavaldiner Oro 
Cavahesoro l-'ondv.
Citimoncy

225.271,67 24,96 0,71
1.34,295,13

1.139,74
266.723,41
137.301,73
226.200.10

6,6.5 0.74

1.66 0.86
.31,61 0,64
6,66 0,60

18,30 0,54
142.74.5.88 2.3.30 0,89
137.523,02 19,97 0,67
192.378,82 14,97 0,56

Cucmalundo I-IAMM 211.060,64 24,96 0,96
C.I-.Oro Uankinter 
C.r.Oni l Uankim. 
DB Diner I-I AMM 
DB Diner II
Diner 2(XX)
Diner BM I-IAMM 
Dineraetivo 
Dinerhurgos 
Dinererxíp

171.033.16 16.64 0.57
169.069.81
173.934.9.3

1.39.652.76
212.371.76

3.31 0.61
8.32____ 0,71.
6.6.5 0.71

------- 0..5Ü
14.96 0.98

6.51,75
1.083,02

6.50,9.5 

1.2.58,30
967,12

1.69.5,96
1.003.97

74.88
I..588.24
1.045.09

68.1.5 
1.107,97
1.081.80

713.67
67.3.94
627.77 

1.479.00 
1.596.07

646,50
7.50,8.3

1.304,10
1.3.53,91

807,13
6,8.5 

1.603,04
82.5,20 

1.359,49
8.57,92
826.5.3

1.1.56.22 
1.268.50
1.027.93
1.016,13
1 045,37

764,98
8.39,3.3

1.276.38
215.992,32 29.9.5 0,58
164.149.77
166.400.97

Oinenned I-IAMM O 174.266,04
Dinernavarra
Dinemavurra 2
Dinernavana 3 
Diñen) 2l. I-IAM 
Eurovalor .3 
liurovalor ’lés. 
Hxlradinero 
I'ihanc I'undiner 
l-nndbarclay.s Dine. 
li)ndhip(iiecario 
li)ndireelo 
Dindinadrid 
l-ondinapfre Dinero 
liindo 111 I-IAMM 
Ii)ndposial Moneta. 
fomnanresa______  

[ Empenedes I-IAMM 
i Hispaincr Dinero 1 
1 ¡irercaja Dinero_____  
Í. Ibeccuenla__________  
í indosuez Oro 
5 Indosuez 'lesoreria 
Í Invcreaialana_______

Kulxareni_______  
Mediner_________

1 Müllif. D. Pastor 
¡ i’iusmed I-IAMM D 
i fruinuaeiivos

186.192.59
108.922.93
106.635.12
484.298.07

6.65 0.67
------- 0..57
6.6.5 0.71
4.99 Q..51
3.3.3 0.50
3.32 0.61

------- 0..57
234.534,38 11.6.5 0,87
120.608.22
124.902.64

4.99 0.90

!.3.29 0.79
329.194.70 367.71 0.80
162.387.74 8.31 0.61
214.022.31 19.96 0.91
198.824.61 23.29 0.82
229.819.(X) 0.63
193.130.89 21.63 0.66
149.095.17 4.99 0.7.5
265.124.44 18.30 0.65
229.930,48

1.262,87
3.33 0.77

------- 0.64
112.323.86 ------- 0.86
231.3.54.74 26.62 0.63
229.193.39 --------0.60

1.622.150.36 342.76 0.76
270.962.9.3 34.94 0.40
254.445.79 41.60 0.79

208.466.64 ----------------------
217.586.30 26.62 0.66

41.416.80
135.802.59

------- 0.81
6.66 0.81

1.298.14
986.56

1.000.09
1.047.36
1.119.04

6.54.64
640.89

2.910.69

1.409.58

724.87
7.50.68

1.978.50 
97-5.97

1.286.30
1.194.96
1.381.24
1.160.74

896.08
1.593.4.3

1.381.91
7.59

675.08
1.390.47
1.377.48
9.749.32
1.628.52
1.529.25
1.2.52.91
1.307.72

248.92
816.19

■janiander Moneia, 
íiíHiSndtn^lésoreri

247.141.45 43.27 0.80 1.485.35

141.329.93 14,97 0,88

ÍLSanU¿IAMM
231.632.61 0.90

USilondOincro
2.3.5.0.51,84 18,30 0,66

yauijo Dinero 

^adiner

155.401.20 5.00 0.64

U 1 < 

5J

341..52.5.57 84.86 0.63
239.723.96 28.29 0.78

849.41
1.392.14
1.412.69

933.98
2.052.61
1.440.77

- S£HAec. l-.uropeas
1 BSjJnier.Mixl.Rp
: SM-Pinerdivisa
' !áayalor Divisa

Bfejgc Divisa.s_____
■ ^ÍSSiffiLDivisajn^
1 ^iÜ^ l-.urupa_______

; ^MNoasaStórica’
' ^s D1>MIÍ

1.911,78
13.284,26
2.279,49

1.622.26
230
6.11

14.267.60 53.24 2.31

1.873.51

JT^Zá»
5.00 3.69
------- 6.79

12.26.5.98 84.86 7.06

13.157.80 I8..30 17.05
3.144.70 -16.6.3 .5.62

11.49
79.84
13.70
9.7.5

85.7.5

11.26 
10.38
7.3.72

79.08
18.90

M 194.699.91
2.04332
1.635.57

8.32 0.80
1.66 0.8.5
3.32 0.00

1.170.17
12.28
9.83

□ l
a 

■ <

B
 

8

191.731.58 39,93 0.64
22.989.5.5 - 41.59 0.56

^¡^-I^dlesuro 2 
Mionihcsoro

108.538.58

C
 

ó

11.244,37 13,31 0,46
2.084.82

Ó

Vl
U

h 166.960.0.3 19.96 0.8.5
88.745.30 49.91 0.49

1.885.15
1.866.8.5
1.773.67

1.40.5.96
191.8.59.70

1.66 . 0,84
3.3.3 .0.2.5
1.66 0.36

-------0.77
-------0.6.5

Î̂
I<

 Is
 ¡8

. l^
 1̂

 Ii
r Î

- 

m

21.535,34 18,30 0,28
209.772.81 0.80
169.480.78 18.30 0.59

2.2.52.87 ------- 0..54
174.001,49 24.96 0.70
_21.615.21_____ 13.32 0.9.5

73.228.14 68.22 0.40
2.084.82 ------- 0.78

1.915.10 0.75

1-
1 

1̂
1.

 

1̂
1̂ 188.916.33 16.64 0.63

138.17

652.33
67.58
12..53

1.003,45
533,37

11,3.3
11.22
10.66
8.4.5

1.153.10

129.43
1.260.76
1.018.60

13..54
1.04.5.77

_L29..91.
440.11

- 12.5.3
9.12

11.51

2.078.16 1,66 0,62 12.49

Úll.Plas. Dif. Reni. Últ.Eurns

Banesto G Bol.2002 1.033.26 ___ -0.04 6.21
Banesto G Bo.200IC 990.00 1,67 -0,47 5.9.5
BanestoG.B.Mix2(X)l 1.209.6.3 3,33 -0,0.5 7.27
I 'oncaixa l-uiuro 41 1.064.87 1,66 0.42 6.40
A.C. Capital 4 1.014.9.5 _____ -0.68 6.10
i'oncaixa l-uiuro 49 1.029,93 1,66 0.59 6.19
Santander Bo.Eur.4 96.881,58 58,24 -0.1.5 582.27
Santander B.M.Ase. 121.939,31 -148,08 5.70 732,87
Santander Eu.Cli.l 101.393,96 316,1.3 -1,12 609,39
Santander Selecci. 102.477,14 104,83 1,07 615,90
Santander Sel.Asee 109.3.5.5,53 207,98 2.67 6.57,24
Santander Sp .500 2 I 10.423,73 -2.31,28 6.09 663,66

MIXTO RENTA FIJA
AB 1-iva 2.723,74 3,33 0.82 16,37
Ahorrotondo 6.871,74 -6,66 1.15 41,30
Alhambra EI.M. 2..3I 1,10 4,99 1..34 13,89
Argentaria Global 1.6.33,91 1.66 1.61 9,82
Aslurlundu Mix.ltl- 1.207,96 1,66 0.71 7,26
BBV Euruindice.s 3 104.072,78 79,87 1.16 625,49
BBV Ibex 3 126.0623.5 6136 2.27 757,6.5
BCH Mixto Euskadi 24.6.50.09 — 1.10 148,1.5
BCH Mixto K.I-ija 2.425.91 _____ 1.19 14,58
BK 1-ondo Mixto Rf 10.994.79 -9,98 0.89 66.08
Bandeseo Divisa.s 19.081.1.5 -129,78 12.0.3 114.68
Banesio lisp.Mix.Rl- 2.109.77 1,66 2.30 12.68
Banesto Mix.l-iio 2 1.093.16 1,67 2.02 6.57
Baskinver 2.484.14 -1,67 1.09 14.9.3
Beta Renta Plus 1.199.64 1,66 1.1.3 7.21
Beta Valor 1-1M 2.91 1.76 .5,(X) 1.64 17.50
Bolsimed I-IM R1-M 91.843.41 -38,27 -0.29 5.51.99
Caixa Cat.Glob 1.966.68 3,33 0.0.5 11,82
Caixa Galicia Mix 88.617.18 -84,86 1.16 ,5.32,60
Cesta Europe 1.073.19 — 2.53 6,4.5
Cilil'ondo Líder 2.209.61 — 0.71 13.28
DB Bolsa Inl. Gar. 1.046.57 1,67 2.2.5 6.29
DB Capital Uno 1.206.30 — 1.4.3 7.25
Eurovalor Inl.Ke. 10.442.39 29,9.5 2.8.5 62.76
Eoncaixa Mixto 28 1.163.04 — 0.86 6.99
I-bncaixa Mixto 29 1.20630 — 0.38 7.2.5
1-oncunhi.s. I-'.I.M. 1.79.3.64 — 0.82 10.78
l-ondbáiclavs .5 140.652,74 -27434 3.21 84.5.34

l-ondbarclays III .3..372',64 -6,66 2.82 20.27
Eondcoinercio Mixto 1.965,02 — 2.4.5 i 1.81
l-ondeiecuiivos 216.649,5.5 1.2.59,55 133 1.302.09
I 'ondespaña Global 12.161,1.5 -94,84 1,72 73.09
Eondinapii-e Bols.G. 986,67 I„66 -1,68 .5,93
Eondinapfre lg-2 1.05.3,22 — 2,96 6.3.3
l-'ondinapfie Ren.Mix 1.16.3,04 1,67 0,77 6.99
Pondo 19 2.806,93 -1,67 3,28 16.87
l-onlyonnais 2.876,81 — 2,1.5 17.29

Pon pastor 3.134,71 — 1,01 18.84
Punsnosiru 11 2.578,98 -3,3.3 1,8.5 1.5.50
1 -omisa 12.033,04 -16,6.3 .3,51 72.32

Henero l-uiuro 1.229,59 -1,67 0,65 7,39
Iber Pondo 2000 1.788,65 — 0,71 10,75
Ibercaiu Capital 2.840,21 _____ 2,14 17,07

Ibercaja Renta 2.394,29 — 1,42 14,39

Indosuez Global 131.5.54,75 -23,30 1,30 790,66
Madrid Aec.G1.100<i 1.079,8.5 — 3,08 6,49

Madrid Bolsa 50 1.404,30 3,3.3 1,87 8,44
Madrid Bolsa 60 1.089,8.3 — 0,23 6,.5,5

Madrid Bolsa Adi. 1.069.86 — 3,52 6,4,3

Madrid Bolsa Extra 1371.02 — 1,67 8,24

Mad.Eur.lbpl 1.166.37 — 3,46 7,01
Pfusinadrid .3.232.88 — 2,26 19,4.3

Plusinadrid Ahorro 1.1.5139 — 1,60 6,92

Proinoglobal I 1.376.01 — 0,96 8,27

Renta 4 Internacional 1.276.18 — -0,17 7,67

Santander 80/20 2.470.8.3 — 1.27 14,8.5

Santander Crec.Ac 1.435.91 -4,99 4.34 8,63

Santander Ges.Mix 1.796.97 -1,66 2.92 10,80

Urquijo Capital 484.18 1,66 1.09 2,91

Zaragozano Bol.Mix 3.492.44 6,65 0.28 20,99

MIXTO RENTA VARIABLE
AB Euro Global 1.186,33 -1,67 4.03 7,13
Argentaria Europa 1.698,80 19,97 11.29 10,21

Arg. l-bn2000-A 1.207.96 — 0.69 7,26

Allinüco Mixto 1.277.84 3,32 1.06 7,68

A.C. Capital 5 1.023.27 — 0.20 6,1.5

A.C. Euroinversion 1.021.61 — 0.61 6,14

BBV Ponbancaya 976.69 -1,66 2,76 .5,87

BBV Ibex 7 G 105.38.5.56 68,21 1.41 633,38

BBV Ibex 8 Garanl. 102.794.93 99,83 -0,72 617,81

BBV Ibex 9 Gar. 104.082.76 89,8.5 0,30 62.5.5.5

BBV Inversión 94 1.6.30.58 — 1,6.3 9.80

BBV Rendimiento 246.2.5 -1,67 3,40 1.48

BCH Mixto Renta V. 6.370.92 — 2,86 38.29

BEX Bolsa 5.111..38 76,.54 -0,40 30,72

BK Pondo Mixto I-'IM 195.0.52.64 -347,7.5 1,0.3 1.172,29

BSN Inversiones 1.888.48 -4,99 4,72 11,3.5

Bankpyme Top Class 1.643.89 1,66 11,87 9,88

Bet.i Crecimiento 22.215.86 19,97 1,00 133,52

CAI Renta Mixto 1.173.02 -1,67 0,75 7,05

Caixa Cat. Inv.l 1.16637 1,67 -0.26 7,01

Caixa Cat. lnv.2 1.217.9.5 3,3.3 -1.24 7,32

Cavalienia 1.9.36.7.3 -6,66 2.84 11,64

Cilil'ondo Agil 2.186.31 -4,99 1.1 I 13,14

DB Capital Dos 1.2.56.21 1,66 1.8.3 7,.5.5

DB Mixta PIM 3.449.18 4,99 10.60 20,73
Euroindi.2 G 111.167.48 -33,28 1.58 668,1.3

Eurovulencia VCG 1.12.3.11 -1,66 -4.90 6,7.5

Eurovalor 1 61230 1,66 5.84 3,68

Eurovalor 4 l-'IM .38.9.35.99 221,30 11.97 234,01
Pibanc Crecimiento 2.201.29 1,67 3.49 1.3,23
Fon bolsa 41.90.5.98 5637 4.72 2.51,86
Fonfomento l-'lM 1.5.52.5,48 4,99 1.31 93,31
l-onlyonnais II 2.564,01 _____ 4.14 15,41
Fon navarra 2.88.3,47 -6,6,5 1.44 17,.3,3
Fonpatrinionio 23.169,2.5 9,98 2.39 139,2.5
Ponpenedes Mixto 1.484.16 — -0.I3 8.92
Geslinova Mixto 107.179,21 -18,30 1.34 644.16
Ibdcaja Renl.Plus 1.036,58 1,66 2.29 6.2.3
It-)erlión Inlemac. 1.64,5,56 — 2.64 9.89

Ibex 2 Prote 141.607,80 -63,22 2.10 8.51.08

Indosuez Bolsa PIM 327.54.5,82 384,36 0.91 1.968,59

Últ.Ptas. Dif. Rent. Últ.Fíuros

Indosuez Universal 142.052.05 -612,30 10,07 8.53,7.5
Madrid Bolsa 100 1.640.57 3.3.3 2,18 9,86
M.Eur.GarlOO 1.434.2.5 _____ 4.47 8,62
Piusmadrid 2 1.562.36 _____ 2,98 9,39
Promoglobal II
Rema 4 Bolsa

E%3.35 
2.64.5,54 18.31

.AL» 
3,70

• l-’W’.
1.5,90

Sunanlandcr Ren.Ac 1.1.59,71 _____ 1,69 6,97
Santander Ren 1999 1.5.52,38 _____ 0,99 933
Solbank Plus I-IM 2.923,40 -1,67 1,66 17,57

RENTA FIJA
Argentaria Indice 2.387,64 24,96 1,92 14,3.5
Argentaria Mega 3.1.39,70 16,63 11,08 18,87
Arg. Dono.s Europa 1.048,23 ___ 0,73 6,30
Arg. 1 'undo 22 1.978,3.3 4,99 0,12 11,89
Arg. P'ondplazo .5-a 1.224,60 _____ 0,70 7,36
Arg. Ibndpl.2000-B 1.206,30 _____ 0,61 7,2.5
Arg. Fondp. 1 -A 1.199,64 0,45 7,21
Arg. Fondp.3-A 1,259,54 _____ 0,52 7,57
Arg. Fondrent. I C 1.0.56,5.5 _____ 032 6,3.5
Arg. Pondren.3-C 1.124,77 _____ 0,7.5 6.76
Arg. Fondren.Cr.A 1.16.3,04 — 0,6.5 6.99
AUíínlico Mund. 2 1.044,90 — 3,60 6,28
Allúnlico Plus 2 1.312,79 1,67 1,18 7,89
BBV Ahorro 1.69.5,47 — 0,84 10,19
BBV Bono 2001 120.629,8.5 1.36,44 1,13 725,(X)
BBV Bono 21X12 143.596,1 I 69,88 0,99 863,03
BBV Bono 2002-A 119.12.5,72 143,09 0,99 71.5,96
BBV Bono 2004 129.167,12 222,96 0,66 776.31
B BV Bono 200.5____
BBV Bono 2007

___ 2()7.963,86_
1.34.924,07

397,66
472,53

0,8,5
-0,60

___j,249.9ü, 
810.91

BBV Bono 98 141.790,82 1.53,07 1,1.5 8.52,18
BBV Bono 99 134.441,5.5 61,56 0,88 808,01
BBV l-'ondvalencia- 19.523,73 3.3,27 0,.54 117.34
BBV Horizonte 2.026,58 1,66 0,86 12.18
BBV Interes 1.514,1 I — 0.52 9,10
BBV Plan Rentas 10 134..546„38 2.54,58 0,02 808.64
BBV Renta 2.477,49 1,67 0,81 14,89
BBV Renta 91 1.640,57 — 0,7.3 9,86
BCH 1999 13.467,28 ------- 0,80 80,94
BCH 2000 - A 12.666,97 — 0,95 76,1.3
BCH 3 1 1.864,99 — 0,99 71,31
BCH Mixto Accione.s 3.093,12 — .5,86 18,59
BCH Rema l-'iia i .3.214,58 _____ 0,1.3 19,32
BCH Renta Pila í 1.918,4.3 _____ 0.10 11,53
BCH Renta l 'üa .3 .3.380,96 ___ -0.1 I 2()„32
BCH Rentas 3 A 11.247,69 — 1,25 67,60
BCH Rentas .5 A 11.790,11 — 0,94 70,86
BEX Rcnla 2.379,32 1,66 0,92 14,30
BK Pondo Pijo .3.167,99 1,66 -0,0.3 19,04
BK Mixto 2 13.5.731,04 -326,12 0,66 81.5,76
BK Plusvalia 3 102.991,27 -9,98 1,24 618,99
Bandeseo Ahorro 1.099,81 ___ — 0,78 6,61
Bandeseo R. Pija 1.738,73 1,66 0,4.5 10,4.5
Bunesdeuda Fondvul 9.5.231,0.3 43,26 0,51 572,3.5
Baskefond 2.277,82 — 0.77 1.3,69
Beta Renta PIM 2.480,82 3,33 0.5.5 14,91
Bizkaiahorro 1.188,00 _____ 0,44 7,14
Bol.Eur.Aseg 173.973,20 778,68 6.10 1.045,60
CAI Garantizado 1.1.58,0.5 _____ 0.65 6,96
Caixa Cal. 3 1.188,00 _____ 0.87 7,14
Caixa Cal. Ca. 1.113,12 _____ 0.87 6,69
Caixa Cal. Pondl. 1.088,16 1,66 0.94 6,.54
Caixa Cal.Dobl 1.424,26 1,66 131 8,56
Caixa Cal.Prev 2,643,87 1,66 0.46 15,89
Caixa Patrim 1.146,40 1,66 0.90 6,89
Caixasahud.2 Pix 2.623,91 1.67 0.58 15.77
Cajaburgos Rema 1.577,34 _____ 0,59 9.48
Cantabria Monelar. 1.970,01 _____ 0.46 11,84
Cavalahono l-'ondv. 1.820,26 3J2 0,52 10,94
Cixtpinvest l-'IM 161.394,42 _____ 0.40 970,00
Credipas deuda 1.70.3,79 1.66 1,42 10,24
Cueniafondo Ahorro 2.6.53,86 -1,66 1.5,78 15,95
Cuemarundo Renta 2.02.3,25 — 0.34 12,16
Dineratlámico 219.466,46 8.32 0,77 1.319,02
Europ.Aseg.2 179.829,99 7,96 1.080.80
Eurovalor 2 921,78 — 0,8.3 5.54
Eurovalor 5 11.374,1.5 — 0,93 68.36
Exlrafondo Ahorro 1.294,48 1,66 0,4.5 7.78
Fonbanesto 2.372,66 1.06 0,37 14.26
P'onbaneslo lI I-'IM 1.786,99 1,67 0,.31 10,74
P'oneaixa Ahorro 2 2.943,37 1,67 0,50 17,69
P'nneaixa Ahorro 4 2.495,79 — 0,37 1.5,00
I'oncaixa Ahorro 7 2.415,92 1,66 0,9.3 14,52
P'oneaixa Ahorro 8 2.1X16,62 1,67 0.40 12,06
Foneaixa Ahorro 9 2.019,93 1,67 0,41 12,14
Poncaixa Ahorro 10 2.109,77 — 0,4.3 12,68
p'oneaixa Ahorro i 1 2.2.54,5.3 1,66 0.74 13,5.5
p'oneaixa Ahum) 31 3.56,07 — 0,75 2,14
Foneaixa Dinero 6 99.999,65 — 0.00 601,01
Poncaixa Futuro 4.5 1.10.3,14 1,66 1,00 6,63
Foneaixa Mixto 25 1.164,70 — 0,70 7,00
Foncal.3 Div 1.337,74 1,66 1,00 8.04
Foncal..5 Ass 146.792,38 56,57 1,58 882,24
Ponerccimiento 135.441,5.3 16,64 0,63 814,02
Fondbarclays 4 127.198,77 -627,27 9,69 764,48
Fondbarelays 1 2.404.28 1,67 -0,03 14,4,5
Fondeomereio Diner 18.5.402,26 23 JO 0,71 1.114,29
Fondeomercio Rema 1.740,40 — 0,78 10,46
Fondcome.lOO 177.666,97 37936 0,84 1.067,80
Fundespaña 2001 11.440,70 8,32 0.59 68,76
I'ondespaña I PIM 1.999,96 — 0,61 12,02
PondhipoL2 1.257,88 — 3.14 7,56
Pondlibrela.3 1.10.3,14 ____ - 0.8.5 6,6.3

Fondmapfie Renta 2.124,7.5 — 0.50 12.77

Fundoallanlico 2.63? .23 -------- 0,54 15,79

Fondonorte 3^9,34 — 2.5.3 2.34

Fondposlal 2.9.50,02 1,66 0.79 17,7.3

I-'ondpostal Divisa.s 3.380,96 .332 1,82 20,32

Pondnnentier 1.943,39 .3,33 0,62 I 1,68

P'ondrenla.3-A 1.1.3.3,09 — 0,83 6,81

P'onmareh 3..5.59,00 33.3 0,62 2139

Ponpenedes P'IM 1.399,31 — 0,82 8,41

Fonrenta Pija I-IM 17.844,90 1830 0,37 107,2,5

Ponsegur 2.432,56 1,66 0,92 14,62

Ponsgirona 316,1,3 ____ _ 031 1,90

Fonsnosiro 2.432,56 1,66 1,07 14,62

Últ.Ptas. Dif. Rent. Últ.Eurns

P'ontesoreria 1 1.37.5.81 3.3.3 1.23 68.37
Herrero Ah. Esiud. i .264,53- _____ 0.6,5 7.60
Herrero Monelario 173.71 1.98 6.66 0.60 L(H4.0.3
Henero Renta l ija I l .9.31,54 3J3 0,78 71.71
Hispanier Mix. K.p; 13.129,52 — 1,4.3 78.91
Hispamer Renta I 12.242.68 — -0,12 7.3.58
Iberahorro 2.399,29 1.67 0,74 14.42
Ibercaja P'uturo i .366,0.3 1,66 0,95 8.21
Íbercaia Horizonte 1,094,82 1,66 1,0.5 6.58
Ibercaja Patr. 1.31 1,12 6.6.5 2,0.3 7.88
Ibercaja "lesoro 1.121,44 _____0.86 6.74
IbcrUón Abono 2.32.036,92 17.3.04 0,26 l .394.57
Indosuez Patrimonio 22.069,44 6.66 2.78 1.32.64
lntere.s Diario BCH l .204.6.3 0,29 7.24
Inverbonos PIM l .960,0.3 0.22 I 1.78
Inverfondo 3.106,43 1.67 0.66 18.67
Invemianresa 2,395,96 -L66 0.97 14.40
Inversabadell 2,717.08 1.66 1.08 16,33
MB Pondo .3 1.998.30 1.67 0.80 12,01
Madrid Premiere 1.768.68 _____0.72 10,6.3
Madrid Rend3 1.276.18 ___0,54 7,67
MuIliBx 2.1 14.77 1.67 0.6.5 12,71
NüvtK’aias PIM 2.477.4,5 _____■ 14,89
Renta 4 Ahorro 1,80,3,62 _____0.61 10,84
Rentatlamieu FIM 1,414,28 — 0.48 8,50
Rentmadrid 2,1763.3 _____ 0,4.5 1.3,08
Rural Gijón deuda 15.562,08 6.6.5 1,63 93,5.3
Sabadell Pondo 2.70.5,44 1.67 0,68 16,26
Sabadell Pondo 2 2.504,11 1.66 0,68 15,0.5
Santander Ahorro 2.3.52,70 — 0,3.5 14,14
Santander B Eup..3 126.491.63 1.5.3.08 .5,30 760,2.3
Santander Bol.Asc3 148.361.40 226.28 2.82 891,67
Santander Bol.Aseg I4.5..5.54.47 419.2'9 1.96 874,80
Santander Bol.Aseg 182.8.59.88 -237.93 1.81 1.099,01
Santander Futuro 2.846,86 3.32 0.88 17,11
Santander Ges.Ken 1.727.09 3.33 1.92 10,38
Santander Latín.As 97.533.81 ____ O.,54 586,19
Santander R2(XX) I 10.528,56 83.20 1,90 664.29
Santander Kenl.An 1.159,71 1.66 1,09 6.97
Solbank Pondo I-'IM 1.93.3,41 1.67 0,5.5 I 1.62
,Sp5(X) Asegur 127.057,34 -376.0.3 .5,74 763.63
S. Sam. 2 l-'IM 2.316,09 1.66 0,1.3 1.3.92
'l'eleíón.Corto Pla. 14.3.002,11 26.62 0,89 859.46
Urquijo Renta PIM .3.410,91 3.32 0,79 20..50
Zaragozano Ren.I-'i. 2.464,18 1.67 1,09 14.81

RENTA VARIABLE
AB Bolsa 4.182,94 6.6.5 .3,97 2.5.14
AB Bolsaplus P'lM 3.64.5,52 -6.65 .5,92 21.91
AB Euro Acciones 1.349,39 -9.98 8,77 8.1 I
AB Ibn.R.V 1.169,69 -14,98 15,49 7.0.3

AB Ladnoameriea 798.6.5 -51,58 30.44 4.80
Argentaria Sanidad 1.3743.5 1.3,31 3.53 8.26
Arg. F'ondbulsa 1-e 1.013,29 — -0.29 6.09
Arg. F'ondbol.Eu. 97.5,02 6,6.5 1.56 .5,86
Arg. F'ondbol.ln.C 1. 111,46 3,3.3 6.72 6.68

Arg. Pondbol.Ke.I 1.104,80 6,65 4.41 6,64

Arg. l-óndbol.Re.II 1.066,5.3 3,32 I.7.3 6.41
Arg. Fondbol.-r 1.006,64 1.67 0.94 6.05
Arg. Postal Bolsa 3,271.15 -9.98 -2.61 19.66
Arg. l'eleeomunie. 1.955,04 -9.98 24,6.5 l l .7.5
A.C. Acciones 3.199,60 -6.66 2,97 19,2.3

BBV Bolsa .3.765,32 -I3JI 2,11 22,6.3

BBV Eu'robolsa 15.013,01 -14.97 9,9.3 90,23
BBV Indice 287,8,5 -1.66 1,39 1.7.3

BBV Sector Tecnol. 172,083,06 -2.113.10 23,65 1.0.34,24
BCH Acciones 2,264,51 — 2,50 1.3,61

BCH Internet 16,370,72 — 27,25 98,39

BCH Inter. Aecio. 27,024,41 — 13,23 162.42

BCH Inter.Mix.Aec. 2,5,064,39 — 12,29 150,64

BK Fondo 6,098,0.5 -21.6.3 0,07 36.6.5

BM Dinerholsa 242..5.54,18 -627.28 3,72 1.457.78

BM Garantizado 1.592,31 1.66 0,80 9.57

BSN Acciones .5.72.5,34 -14,98 3,4.5 .34.41

BSN Ace.Euro 1.530,75 -8,32 9,28 9.20

Bandeseo Renta V. 28.065,99 54,91 1,44 168.68

Banesto Ga.B.2001 A 1.321,10 4,99 O..5.5 7.94

Banif R.Vai Jnter. 28.074,31 — 14,05 168.7.3

Baskinver li 2,019,9.3 -6,6.5 1,62 12.14

Bela Acciones 24.4.50.42 39.93 -0.1.5 146.9.5

Bela Euro Accio. 1.316.11 — 7,4.5 7,91

Bolsa 35 2.529.07 — 3,10 15.20

Bolsatlániico 2.429,24 6.66 0,3.5 14.60

Caixa Cat. Creix. l .444,2.3 1.66 3.06 8.68

Caixa Cal.Index 1.781.99 1,66 2.39 10.71

Ciber Bk Variable 153.550,98 -672.20 -0.88 922.86

Cilitondo R.Varia. 4.893,41 1.56.40 -0.24 29.41

Cueniafondo Bolsa 1.975,00 -4.99 4.09 I 1.87

Fxlil'on 215.489,84 -479.19 -4.2.3 1.29.5.12

Euroindic.Gu 1.34.960,68 -11.64 2.72 811.1.3

Eurovalor Eurol.C 10.329,24 -1.67 0.54 62.08

Eurovalor Ibcx-C2 10.377,49 4.99 0.04 62.37

Euroval.Ibex35 C 12.686,9.3 19.96 -4 22 76.2.5

l-'onbolsa Euro 12.081.29 — 2.33 72.61

Foneaixa Bolsa .5 4.70.5.40 -18.30 8.1.3 28.28

Ixjneaixa Bolsa 43 1.2.34,58 -6.66 8.01 7.42

Fondbarelays II .3,796,93 -19.96 4.46 22.82

Fondespaña Inl.Ga. 11,234,38 -14.98 4.06 67.52

P'ondmapfre Bolsa 3.172,98 6.6.5 1.69 19.07

Fonvemure 5.106,39 -6,6.5 3.4.5 30.69

Ibercaja Bolsa 2.7.52,02 1,66 4.70 16.54

Ibercaja BoI.Int. 1.379,34 3,3.3 14.89 8.29

I herí ión Bolsa 2.404.28 -4,99 0.89 14.4.5

Iberlión Privaliz. 1.816.94 — 1.68 10.92

Ibex 4 Garan 141.126.94 76.54 2.0.3 848.19

Ibex Asegu.B 11.295.9.5 18.31 1.0.3 67.89

Index bolsa 4.40.5.90 8,32 1.27 26.48

Madrid Bolsa 2.6.38.88 — 2.10 15.86

Sabadell Bolsa 2.227.91 _____ 1.8,3 13,39

Sumonder Acciones 562.38 -1,67 6.31 3,38

Santander BI.Chips 107.190.8.5 94,84 4.58 644,2.3

Santander Sponienl' .3.099.77 -1 1,6.5 6.69 18.6.3

Santander Valor 2.648.87 -11,64 8.97 15.92

lélefón. Variable .326.79.5.41 - 1.0.34,9.3 0.98 1.964.08

Urquijo Creeimien. 2.945.03 -11,65 1.82 17.70
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De Palacio señaló que el «escándalo» del lino 
ha surgido por las «acusaciones fuera de lugar 
de quienes tienen la responsabilidad en el 
control de las subvenciones»

''El es quien tiene la responsabilidad de controlar y supervisar las ayudas de la UE”, señaló

De Palado acusa a Bono de no realizar a
trabajo de control de las ayudas del lino
La cabeza de lista del PP al Parlamento Europeo, Loyola de 
Palacio, acusó ayer al presidente de Castilla-La Mancha, 
José Bono, de no realizar su trabajo, ya que «él es quien 
tiene la responsabilidad de controlar y supervisar las ayu
das que concede la Unión Europea».

Efe-La Roda

Loyola de Palacio, que ayer 
se entrevistó en La Roda 
(Albacete) con representantes 
del Consejo Regulador de Vinos 
de La Mancha, expl icó que tam
bién es el presidente regional 
quien debe «realizar las inspec
ciones oportunas en las fábricas 
de transformación de lino» y 
agregó que, «si no lo ha hecho, 
con las acusaciones que se es
tán lanzando, se podrían poner 
en riesgo las ayudas de todos los 
agricultores». Así, calificó al 
«escándalo» que se ha genera
do en torno a las ayudas que 
concede la UE al cultivo de lino 
de «manipulador, artificialmen
te organizado y puramente elec
toral» y añadió que el mismo ha 
surgido por las «acusaciones 
fuera de lugar que han formula
do quienes tienen la responsa
bilidad en el control de las sub
venciones». La ex ministra de 
Agricultura dijo que esta acti
tud es «irresponsable» e hizo un 
llamamiento a la «tranquilidad» 
para que el sector agrario no se 
vea perjudicado por estrategias 
políticas o electorales. Loyola 
de Palacio reiteró su postura 
favorable a que en el Congreso 
de los Diputados se cree una 
comisión de investigación sobre 
la concesión de subvenciones 
comunitarias al cultivo del lino, 
que permita «llegar hasta el fi-

nal», y añadió que, «si alguien 
ha luchado por la transparencia 
he sido yo». En este sentido, 
recordó que fue iniciativa suya 
el que se creara en el Ministerio 
de Agricultura una comisión de 
lucha contra el fraude y explicó 
que el aumento en la producción 
de lino se debe a que en este 
cultivo, a diferencia de otros en 
que se penaliza el sobrepasar los 
cupos establecidos, no existen 
límites a la producción.

Por otro lado, la ministra se 
refirió a la OCM del Vino y 
señaló que Castilla-La Mancha 
es una de las regiones con ma
yores posibilidades en el sector 
vitivinícola «para sacar adelante 
uvas fantásticas y, con las nue
vas tecnologías, obtener buenos 
vinos». Así, aseguró que la nueva 
OCM del Vino apuesta por la 
calidad más que por la cantidad, 
«de ahí que se permita llevar a 
cabo una importante 
reconversión varietal que permi
ta atender las demandas del mer
cado en el consumo del vino tinto 
sobre el blanco».

Loyola de Palacio criticó, 
además, que en Castilla-La 
Mancha se hayan arrancado años 
atrás 110.000 hectáreas de viñe
do por falta de imaginación de 
la administración autonómica y 
central que gobernaba entonces 
y agregó que «ahora de lo que 
se trata es de sustituir y de pro
mocionar los vinos de la tierra».

Loyola de Palacio durante su visita a La Roda. EFE

"No entienda por qué se 
incendia tanto lino de repente"

La ex ministra de Agricultura y actual cabeza de lista del PP 
para las elecciones europeas, Loyola de Palacio, afirmó ayer, en 
Radio Voz, que las investigaciones aclararán si los incendios en 
las fábricas de lino han sido fortuitos o no, pero cuestionó que arda 
tanto lino «de repente». Según De Palacio, «o las condiciones 
climáticas que hay en este momento son muy especiales, muy raras, 
o no se entiende porqué, de repente, se incendian las fábricas así», 
refiriéndose a la planta de Lino Textil de Extremadura que se quemó 
ayer en Berlanga (Badajoz), la sexta de este sector que arde en 
menos de un año. Defendió su inocencia ante la acusación de pre
suntas irregularidades, por parte del Ministerio de Agricultura, en 
el reparto de subvenciones comunitarias al cultivo de lino, e insis
tió en que «son las comunidades autónomas las que tienen que 
controlar y gestionar las ayudas».

De Palacio \ 
recuerda que el ¡ 
control de las | 
ayudas es de I 

las CCAA
La ex ministra de Agricultu-B» 

ra, Loyola de Palacio, aseguró ayeiK 
que su antiguo departamento úni-B 
camente se limitaba a negociaren! 
Bruselas las subvenciones para 
empresas de lino y que el control 
de estas ayudas económicas recaed 
en las comunidades autónomas^ 
(CCAA). La cabeza de lista del PP K 
para las elecciones europeas haev» 
pilcado que recibió una cartadebS 
Unión Europa «señalando 
había que aumentar los controles® 
de las CCAA» ante la posible exis-B 
tencia de «cazadores de primas»® 
comunitarios en el cultivo de lino,® 
informó esta cadena en un como-® 
nicado. La ex ministra dijo queco- ■ 
municó la existencia de esta caria H 
a todas las comunidades, y tam-® 
bién al socialista José Bono, pr^ ® 
sidente de Castilla-la Mancha.® 
donde ha habido últimamente in- ®
cendios de fábricas
transformadoras del lino.

«Señalo con el dedo a José Bono 
-dijo ayer De Palacio- por la sen
cilla razón de que es el responsa
ble en el caso de Castilla-La Man
cha y en el caso del último incen
dio en una fábrica de Extremadura, 
tres cuartos de lo mismo».

Bono: aportaré datos de como 4 personas
han hecho daño al sector agrario

Efe-Toledo

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, manifestó 
ayer que «pienso aportar en la 
comisión de investigación del 
Congreso de los Diputados cuán
tos datos tenemos, que son 
muchos, de cómo cuatro perso
nas pueden hacer un daño increí
ble a más de dos millones de 
agricultores en España».

En una nota de prensa difun
dida ayer por la Oficina del Per- 

tavoz, Bono afirma que compa
recerá en la comisión de la Cá
mara Baja que investiga la con
cesión de ayudas comunitarias 
a los cultivos de lino, porque 
«con la verdad por delante se 
puede ir a cualquier sitio para 
defender a los agricultores de la 
región». José Bono añade en ese 
comunicado que «es triste que 
haya personas que con tal de pro
teger a cuatro o cinco cazaprimas 
pongan en tela de juicio todo el 
sistema de ayudas de la Política

Agraria Común». El presidente 
regional afirma que «a los 
cazaprimas les tenemos decla
rada la guerra, aunque sean al
tos cargos del Ministerio de 
Agricultura», y señala que «esta 
región tiene un importante com
ponente agrícola y uno de los 
peores males contra la agricul
tura son los cazasubvenciones, 
es decir, quienes no siendo agri
cultores defraudan la finalidad 
de la ley para enriquecerse a costa
de los agricultores».____________ José Bono.

IU: la gestión de 
De Palacio y Bono 
está bajo sospecha

El portavoz de Agricultuf^ 
de IU en el Congreso, José Lu^ 
Centella, consideró ayer quel® 
gestión de la ex ministran^ 
Agricultura, Loyola de Palacio' 
y la del presidente del Gobicf; 
no castellano-manchego, Jos^ 
Bono, «están bajo sospecha-

Centella expresó su satisfaz 
ción por que «se ha impuesto 
la razón» en la Junta de podo 
voces y se haya decidido deba 
tiry votar el jueves lasdifercnh^ 
propuestas de crear comisioñO^ 
de investigación sobre el repan 
de las ayudas comunitarias aD

22
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Todos los grupos apoyaron ayer la creación de una comisión sobre las ayudas

El PSOE desea investigar a De Palacio 
y el PP responsabiliza a las CCAA

Efe-Madrid

Todos los grupos parlamen
tarios apoyaron ayer la creación 
de una comisión sobre las ayu
das comunitarias al lino, pero 
mientras el PSOE desea comen
zar sus trabajos cuanto antes para 
investigar a Loyola de Palacio, 
el PP prefiere empezar después 
del 13 de junio y destaca la res
ponsabilidad de las comunida
des.

La Junta de Portavoces del 
Congreso acordó, por unanimi
dad, introducir en el orden del 
día de la sesión plenaria de 
mañana jueves la votación so
bre lacreación de esta comisión, 
propuesta por el PP, el PSOE y, 
de forma conjunta, IU y el Gru
po Mixto, ante la polémica ge
nerada por el reparto de las ayu
das comunitarias a los produc
tores españoles de lino.

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, se 
mostró ayer partidario de que las 
posibles irregularidades se in
vestiguen «cuanto antes», aun
que sea «contra la voluntad del 
PP», y consideró una tomadura 
de pelo que «el Gobierno y la 
televisión pública» quieran ha
cer aparecer como culpable a la 
Junta de Castilla-LaMancha, que 
es la que «ha descubierto la tra
ína, quien ha empezado a inves
tigar y quien está aportando 
buena parte de la información».

Asimismo, el secretario de 
Comunicación del PSOE, 
Alfredo Pérez Rubalcaba, afir-

El MAPA estudiar crear un seguro 
que garantice una renta mínima

La Tribuna

El Ministerio de Agricultu
ra (MAPA), a través de la Enti
dad Nacional de Seguros Agra
rios (ENESA), estudia la crea
ción de un seguro de ingresos o 
precios que garantice una renta 
rninima a los productores, según 
anunció ayer el subsecretario de 
este Departamento, Manuel 

amela. En la presentación del 
eminario de Protección de 
sesgos en la Agricultura del 
^g P.^^E Manuel Lamela, que 

ambién es presidente de Enesa, 
explicó que el objetivo de este 
duevo seguro -cuya aplicación 
s un reto para la siguiente le

gislatura- es garantizar al agri- 
uitor la renta mínima para la 
dntinuidad de su explotación.

Esta garantía, que ya se apli- 
on Estados Unidos, no está 

destionada por la Organización

L®
 

Î
ÍÍ®

a

Agricultores que se manifestaron en Toledo en defensa de las ayudas al lino.

mó que el objetivo de la comi
sión será conocer «la responsa
bilidad de Loyola de Palacio en 
la trama del lino» y subrayó que 
es la ex ministra quien debe ser 
investigada, «se ponga como se 
ponga» el secretario general del 
PP, Javier Arenas. Rubalcaba se 
refería así a las declaraciones de 
Arenas en las que señalaba que 
la responsabilidad de la conce
sión y control de las ayudas 
correspondía al presidente de 
Castilla-La Mancha, José Bono.

En nombre del PP, su porta
voz en el Congreso, Luis de 
Grandes, aseguró que este par
tido está dispuesto a investigar

Mundial de Comercio (OMC), 
que sí pone en duda las ayudas 
actuales de la Política Agraria 
Común, por lo que en el futuro 
podría sustituir el sistema de 
intervención de precios agríco
las que ahora aplica la Unión 
Europea (UE).

Según dijo Lamela, cuando 
el precio de un cultivo descien
da hasta un punto que haga in
viable la explotación, dicho se
guro aportaría al productor la 
diferencia hasta el umbral de 
rentabilidad.

No obstante, advirtió de que 
éste es un sistema complejo por 
la necesidad de encontrar un 
precio de referencia y un umbral 
de rentabilidad que no 
distorsione el sistema de segu
ros y que cuente, además, con 
el apoyo de la Unión Europea y 
de otros países.

El otro gran objetivo del 
Ministerio de Agricultura, en 

«sin límites» sobre las subven
ciones al lino y destacó que esa 
investigación puede aportar 
datos muy significativos sobre 
quién está detrás de algunas 
empresas transformadoras de 
este producto.

También el ministro de Ex
teriores, Abel Matutes, juzgó 
«muy razonable» lacreación de 
la comisión parlamentaria para 
que «investigue los hechos has
ta el final, sin ningún tipo de 
cortapisas», pero advirtió que 
esta polémica, al producirse «en 
plena campaña electoral», aca
ba «saliéndose del ámbito nor
mal y razonable» e «incluso 

materia de seguros, para la si
guiente legislatura es la amplia
ción de la cobertura de los se
guros al sector pesquero, donde 
actualmente sólo la acuicultura 
cuenta con un sistema de pro
tección.

En este sentido, Manuel 
Lamela apuntó que la cobertura 
de la parada biológica, tanto 
forzada como por causas natu
rales, es un riesgo incuestiona
ble que cubrir, pero indicó que 
dichos seguros deben ser razo
nables tanto en riesgos como en 
el coste la prima, para que ten
gan una buena acogida en el 
sector.

El presidente de Enesa aña
dió que el objetivo hasta el final 
de la actual legislatura es incor
porar nuevas modalidades de 
contratación, añadir el seguro de 
sequía y el seguro forestal, «al 
menos dejarlo preparado para el 
año siguiente», introducir el 

puede perjudicar la imagen de 
España».

El portavoz de CiU en el 
Congreso, Josep López de 
Lerma, expresó igualmente su 
apoyo a la investigación parla
mentaria de estas subvenciones, 
pero aseguró que su grupo no 
entrará «en la lucha electoral» 
sobre si en la misma debe com
parecer primero Loyola de Pa
lacio o José Bono.

La Consejería andaluza de 
Agricultura investigará a una 
familia que ha declarado para 
esta campaña una superficie de 
cultivo del lino de unas 1.000 
hectáreas y que parece estar 
vinculada a una empresade trans- 
formación de este producto, 
según explicó el titular de este 
departamento, Paulino Plata.

En Extremadura, el adminis
trador único de la cooperativa 
«Lino Textil de Extremadura», 
Alberto García Valencia, recha
zó en declaraciones a Efe las 
cifras oficiales del incendio en 
la transformadora de Berlanga 
(Badajoz) y aseguró que sólo se 
han quemado 500.000 kilos de 
paja de lino y nada de fibra (lino 
preparado) de las 500 toneladas 
que tenían almacenadas. Estas 
cifras contrastan con las ofreci
das ayer a Efe por la Delegación 
de Gobierno en Extremadura, 
que cuantificó la paja de lino 
arrasada en 2,5 millones de ki
los y en 600.000 kilos la fibra 
destruida, con unas pérdidas que 
ascienden a 48 millones de pe
setas.

seguro de explotación y ampliar 
la cobertura al sector ganadero.

Sobre el seguro de explota
ción, afirmó que el objetivo es 
que con una única pólizael agri
cultor pueda asegurar «todo lo 
relativo a su explotación agrí
cola», una fórmula que bajaría 
el coste de la prima al compen
sarse la evolución de unas par
celas con otras, ya que ahora las 
indemnizaciones son por parce
las de la explotación.

Añadió que dicho seguro ten
dría carácter plurianual, por lo 
que no habría que renovarlo 
anualmente, como ocurre actual
mente, que cada año se rehacen 
unas 370.000 pólizas.

Manuel Lamela avanzó tam
bién que hay un proyecto para 
que a final de este año los pro
ductores puedan declarar los 
siniestros en su explotación a 
través de Internet, al objeto de 
agilizar la gestión.

Fischler dice que 
no es necesario 
reforzar el sector 
del azúcar

Efeagro

El comisario europeo de 
Agricultura, Franz Fischler, 
afirmó ayer que no es necesa
ria una reforma del sector del 
azúcar, pero aconsejó a los pro
ductores que estén preparados 
a la ampliación de la Unión 
Europea (UE). Durante un en
cuentro de la Organización In
ternacional del Azúcar (ISO), 
celebrado en Bruselas, el comi
sario dijo que «el sector sabe que 
tiene que prepararse a la próxi
ma ampliación de la UE y a un 
endurecimiento de la 
competitividad del mercado». 
Fischler destacó que aunque las 
conclusiones de las negociacio
nes de la Ronda Uruguay para 
la liberalización de los merca
dos afectaron al mercado azu
carero, no se ha considerado 
necesario incluir al sector en las 
reformas agrarias de la Agen
da 2000.

Los países de la Europa del 
Este candidatos a la adhesión 
producen en conjunto 3,7 mi
llones de toneladas de azúcar 
anuales, lo que representa el 20 
por ciento de la producción 
comunitaria. La superficie 
remolachera en esos países se 
redujo en 200.000 hectáreas 
como consecuencia de la rees
tructuración, pero ha comenza
do de nuevo a aumentar en los 
últimos años. En Polonia el 
incremento de la oferta ha sido 
superior al de la demanda, mien
tras que Rumanía, Bulgaria, 
Eslovenia, Estonia y Lituania 
siguen siendo importadores 
netos.

CCAE pide a la 
presidencia alemana 
que evite sanciones 
de exportación de 
vacuno

Efeagro

El director general de la Con
federación de Cooperativas 
Agrarias de España (CCAE), 
Francisco Marín, pedirá hoy al 
presidente del Consejo de Mi
nistros de Agricultura de la UE, 
Karl Heinz Funke, que evite la 
penalización de exportaciones 
comunitarias a Estados Unidos 
y Canadá, en represalia por la 
prohibición de importar carne 
de vacuno con hormonas.

Marín se reunirá hoy en Bonn 
con el titular alemán del ramo 
y actual presidente del Conse
jo de Ministros de Agricultura 
para analizar los efectos de las 
sanciones americanas sobre las 
producciones de la Unión Eu
ropea, según informó ayer 
CCAE en un comunicado.

El director general de CCAE 
y vicepresidente del Comité Ge
neral de Cooperativas Agrarias 
de la UE (COGECA) calcula que 
las pérdidas económicas para la 
UE por las penalizaciones ame
ricanas pueden alcanzar los 
30.000 millones de pesetas.
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La trágica leyenda de la mina volvió a 
confirmarse. En esta ocasión una 
explosión de gas metano acabó con la 
vida de 39 trabajadores ucranianos

En la mina de carbón se encontraban trabajando 550 hombres

Una explosión causa 39 muertos 
en una mina de Ucrania
Las condiciones de trabajo en las minas de los antiguos 
paises de la Unión Soviética han sido denunciadas por los 
sindicatos de estos paises como las causantes de accidentes 
como el ocurrido ayer en Dzasiadko, al suroeste de Ucrania, 
donde habían perdido la vida al menos treinta y nueve 
mineros por la explosión de gas metano.

Efe-Kiev

Al menos treinta y nueve mi
neros murieron a causa de una 
explosión de gas metano en una 
mina de carbón de la localidad 
de Dzasiadko, en la cuenca del 
Donetsk en el suoestade Ucrania, 
según los últimos datos oficia
les.

En el momento de la explo
sión, ocurrida en torno a las 17.00 
hora local del lunes , se encon
traban en el interior de la explo
tación quinientos cincuenta tra
bajadores.

Este es el primer accidente 
grave ocurrido en la minería 
ucraniana en lo que va de año, 
después de que 1998 se cobrara

la vida de casi un centenar de 
mineros.

El 4 de abril de ese año se
senta y tres operarios murieron 
en la mina de Skochinski, tam
bién en Donetsk, y el 16 de agosto 
otros veinticuatro perdieron la 
vida en la de Sutogán, en la 
vecina región de Lugansk.

Denuncias

Los sindicatos mineros han 
denunciado reiteradamente las 
malas condiciones de seguridad 
con las que trabajan los mine
ros de las explotaciones hulle
ras ucranianas, un sector que 
atraviesa una dura reconversión 
desde la caída de la URSS. Los mineros heridos sufrieron quemaduras graves. EFE

Una reyerta por asuntos de droga en 
Torrejón acaba con un muerto

Efe-Madríd

Los hermanos Eusebio y José 
M.M., detenidos ayer por la 
noche como supuestos autores 
de la agresión que costó la vida 
a Vicente F.M., de veintiocho 
años, en la localidad madrileña 
de Torrejón de Ardoz , han ne
gado su participación en los he
chos, que se produjeron, según 
la Policía, tras una disputa por 
asuntos de droga.

Una nota de la Jefatura Su
perior de Policía de Madrid se
ñala que los dos detenidos han 
negado que provocaran el inci
dente y ser los autores de la 
agresión mortal, lo que contra
dice la versión de los testigos que 
presenciaron el suceso.

Discusión en plena calle

La reyerta tuvo lugar pasa
das las 23.00 horas en el cruce 
de las calles Mármol y Oxígeno 
de la citada localidad madrile
ña, cuando Vicente F.M. fue 
agredido mientras mantenía un 
discusión con varios hermanos.

Un ciudadano avisó a la co

misaría de Torrejón de que se 
estaba produciendo una reyer
ta, por lo que un coche patrulla 
que estaba de servicio cerca del 
lugar acudió inmediatamente y 
los agentes detuvieron a los 
hermanos Eusebio y José, de 33 
y 34 años, cuando intentaban 
escapar a la carrera.

Los agentes recuperaron dos 
navajas, una de ellas tipo mari
posa, que estaban manchadas de 
sangre.

La víctima falleció en el 
acto a causa de once heridas por 
arma blanca, una de ellas mor
tal, mientras que un amigo del 
fallecido, José Manuel S.S., de 
treinta y cuatro años, sufrió le
siones en un ojo, señala la nota 
de la Policía, que agrega que una 
disputa por cuestiones de droga 
fue el desencadenante de la agre
sión.

Eusebio tiene un anteceden
te por robo con violencia y dos 
reclamaciones judiciales por 
lesiones y utilización ilegítima 
de un vehículo, en tanto que su 
hermano José cuenta con un 
antecedente por ese mismo 
motivo y dos por robo con fuer-

EFE.Lugar en el que ocurrieron los hechos, 

za.
La Policía no descarta la par

ticipación en los hechos de una

tercera persona y continua las 
investigaciones para esclarecer 
los sucedido.

Detenido por 
agredir 
sexualmente a 
una disminuida 
psíquica

Efe-Madríd

La Policía ha detenido en 
Madrid aun hombre de46 años 
como presunto autor de las 
agresiones sexuales y malos 
tratos sufridos por una joven 
disminuida psíquica que se 
había fugado de un internado.

Una nota de la Jefatura Su
perior indica que el pasado 13 
de abril la representante de un 
colegio internado para dismi
nuidos psíquicos de Pozuelo 
denunció la fuga de una joven 
de 21 años tutelada por el per
sonal de este centro.

La búsqueda de la joven, 
quien, según todos los indicios, 
podría estar vagando por Ma
drid, se difundió con carácter 
general y un mes después de la 
desaparición fue encontradaen 
un bar del distrito de Moncloa 
y reintegrada al centro tutelar.

Agentes de Policía de la 
comisaría de Pozuelo-Aravaca 
se entrevistaron con la mucha
cha y descubrieron que duran
te su ausencia había estado 
conviviendo con un indigente 
que pernoctaba en la Ciudad 
Universitaria y que la había 
maltratado y obligado a man
tener relaciones sexuales.

Los agentes iniciaron la 
búsqueda del sospechoso, iden
tificado como Luis U.J., que ha 
estado detenido en 19 ocasio
nes anteriores y hoy ha sido 
puesto a disposición judicial.

Encuentran una 
joven muerta con 
signos de haber 
sido violada en 
Vitoria

EférBilbao

Una joven de veintiocho 
años fue hallada muerta con 
signos de violencia esta madru
gada en unas oficinas de 
Vitoria, según informó la 
Ertzaintza.

El cadáver de la joven fue 
encontrado por los agentes de 
la Policía Autonómica Vasca 
hacia la una menos diez de la 
madrugada en unas oficinas de 
la calle Siervas de Jesús.

La policía autonómica vasca 
no ofreció ningún detalle so
bre las circunstancias en las que 
se produjo este suceso ni sO' 
bre la identidad de la víctima 
para no perjudicar las investí' 
gaciones abiertas, aunque con
firmó que hay indicios claros 
de que se trata de una muerte 
yiolenta^
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Eduardo Mendoza "La ciudad de los 
prodigios" ha sido llevada a la gran 
pantalla por el director Mario Camus La

 T
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Oliver Martínez y Enma Suárez 
en "La ciudad de los prod^os"

Mario Camus ha sido el en
cargado de llevar al cine la no
vela «Laciudad de los prodigios» 
de Eduardo Mendoza, la cróni
ca de una Barcelona incruenta, a 
caballo entre dos siglos, que ha 
costado mil millones de pesetas 
y que se estrena el próximo vier
nes en España.

Protagonizada por Olivier 
Martínez yEnma Suárez, «Laciu
dad de los prodigios» ha reque
rido de la labor de cuatro guio
nistas para destripar la obra de 
Mendoza, pues «como en toda 
novela extensa precisa una ela
borado trabajo de síntesis y tam
bién de eliminación, de suprimir 
todos los elementos que exceden 
a la narración fílmica».

El cineasta ha querido guar
dar el espíritu de la novela, el 
astuto humor de Mendoza, y 
conservar cierta magia que per
mite la acumulación de violen
cia. «La ciudad de los prodigios» 
narra la llegada a la compulsa ciu
dad de Barcelona a finales del pa
sado siglo de Onofre Bouvila , 
que al llegar se aloja en una pen
sión donde conoce a Delfina.

Ella luchará para que Onofre 
llegue a ser un anarquista que lu

che por las reivindicaciones de 
la clase obrera, pero él descubre 
una ciudad prendida por la lucha 
entre los caciques, que contro
lan el poder.

Con el único afán de ganar di
nero, pero sin olvidarse de una 
Delfina que ya le desprecia, 
Onofre llegará a jugar el juego 
de los corruptos .

Mario Camus explicó ayer en 
la presentación de la película a 
los medios de comunicación, la 
especial relación entre cine y li
teratura: «no es la primera vez 
que robo las imágenes al lector 
y he reflexionado mucho sobre 
eso, porque aunque hago pelícu
las no he dejado de ser un espec
tador y, como tal, cada vez que 
leo una novela le pongo rostro a 
los personajes. Luego, cuando el 
cine le va poniendo caras yo hago 
mi particular selección, si me 
gusta ese rostro lo acepto y si no 
lo rechazo».

Sobre este tema también 
habló Eduardo Mendoza, quien 
explicó que jamás había pensa
do que una película fuera «una 
ilustración gráfica» de su obra e 
incluso negó conocer cual es el 
espíritu de su novela. Efe.

El "Fondo Diana" podría
gastar 30 millones en pleitos

El «Fondo Diana, Princesa de 
Gales», con fines caritativos, 
podría tener que gastar 30 millo- 
oes de libras (unos 48 millones 
de dólares) en una batalla legal 
sobre los derechos de explotación 
00 la figura de la princesa falle
cida, según indicaron ayer, mar
tes, sus responsables.

El director ejecutivo del fon
do, Andrew Purkis, calculó que 
osa cifra puede ser el coste de los 
próximos 10 meses en abogados 
y otros gastos relacionados con 
ti demanda presentada contra la 

compañía estadounidense 
ranklin Mint por la fabricación 

00 la «Muñeca Diana».
no ^^ suma supone cerca de los 
J millones de libras que el fon- 
0 ha recaudado por las ventas 

^^^ disco «Candle in 
ne Wind», de Elton John, quien 
ono los beneficios del mismo a 

^s instituciones de caridad y 
omanitarias que favoreció en 
* a la princesa y que reciben las 
onaciones a través del fondo que 

su nombre. Efe.

I

Javier Gurruchaga se 
pasa a la literatura con 
"Garras humanas"

Garras humanas» es el título del libro en el que el actor, 
músicoy ahora también escritor, Javier Gurruchaga, cuenta 
sus memorias a modo de conversación con una serie de 
personajes del mundo de la cultura y la política con los 
que ha tenido en algún momento de su vida una estrecha 
relación. Femando Savater, Angel S.Harguindey, Moncho 
Alpuente, Luis Alberto de Cuenca, Santiago Segura, Mario 
Gas, José Luis García Sánchez, Luis Antonio de Villena, 
Javier Tomeo, Vicente Molina Foix, Cristina Almeida y 
Eduardo Arroyo hablan con Gurruchaga sobre sus temas 
favoritos. Efe.
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Se celebra hoy en las islas de Trinidad y Tobado

Miss Universo* ’ ha dado
ya grandes beneficios

El concurso «Miss Univer
so 1999», que se celebrará hoy 
por vez primera en las caribeñas 
islas hermanas de Trinidad y 
Tobago, ya ha generado grandes 
beneficios económicos.

Según un estudio reciente, 
más de 2.400 millones de perso
nas de más de 90 países verán el 
concurso en retransmitido en di
recto por televisión desde Puer
to España.

Acercamos España a Galicia

/>(/4ú^8ff¿¡> ^

Llévese 
nuestro folleto 
exclusivo

EL MEJOR CAMINO PARA 
LLEGAR AL PRÓXIMO SIGLO

Halcón Viajes como empresa colaboradora 

del Xacobeo’99, pone o su servicio una red 

de 600 oficinas y la experiencia de una 

empresa líder pora que descubra la bella 

tierra gallega y participe en el último 

Año Santo de este siglo.

Reserve su viaje en cualquiera de nuestra 

red nacional de oficinas o solicite 

presupuesto sin compromiso alguno.

Halcón Viajes le ofrece el mejor comino 

hacia Santiago.

Solicite nuestro programa con una amplia 
selección de hoteles y 

excursiones en destino.

Alrededor de 700 estacione! 
de televisión compraron los de 
rechos de transmisión. Ademái. 
la red de Internet ofreceráh 
oportunidad para que 150millH 
nes puedan observar el espectei 
culo en el que competirán 84l)e.i 
llezas del mundo.

El negocio de la bellezanoe, 
nuevo para los residentes da 
Trinidad y Tobago, que cuenki 
con dos reinas intemacionaki 
la actual Miss, Wendjj 
Fitzwilliam, y con una «Mis, 
Mundo», que ganó lacoronahae, 
dos décadas.

La compañía organizadoraddi 
certamen le ofrecerá al público 
un espectáculo al estilo cai ibeñí, 
como una manera de promociá 
económica.

Sin embargo, hay un pocod-i 
reserva en torno a si el paíspo-i 
drá recuperar la inversión detei 
12,75 millones de dólares, cujai 
sede del año próximo se luchaii 
Venezuela y Puerto Rico.

El presidente organizador. 
Carlos John, señaló que el con
curso incrementó los ingresosdi 
los hoteles, restaurantes, trans-t 
portes, servicios financieros y k' 
áreas de entretenimiento, cons
trucción, mantenimiento y segu
ridad.

«Esto ayudó a diversificaría! 
economía que se concentra en k 
industrias petroquímicas, amplió 
el sistema de impuestos econó
micos y creó nuevos empleos, 
destrezas y tecnologías» indicó! 
John, quien también es el presi-1 
dente de la Compañía de Desa-k 
rrollo Industrial deTurismo.Eff *'
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EMPRESA COLABORADORA

XACOBEO’99 
Galicia

^^HALCON
---------- V I A J E S---------

§ S

600 OFICINAS A SU SERVICIO EN ESPAÑA Y PORTUGAL Información y Reservas: 902 300 http://www.halcon-v¡a¡es.es

Cada español ' 
consume una 
media de 67 litros 
de cerveza al año

Cada español consume un- 
media de 67 litros de cerveza3i| 
año, según datos de 1998 queay¿' 
fueron presentados, en Madni 
en el curso de una degustado»! 
de esta bebida. .

El sector cervecero espaflO' 
alcanzó los 25 millones 
hectolitros producidos el ao^n^' 
pasado, situándose en el tercer 
puesto de Europa; esta cifras»' 
pone un aumento del 1 % résped®
a 1997.

La facturación se incremenf
un 4% en relación con el 
anterior, alcanzando los 323.3™
millones de pesetas. .

Las exportaciones en 19" 
aumentaron un 3,5%, mioikr»- 
que las importaciones descendí» „ 
ron un 2% y supusieron un T i 
por ciento del consumo total-

España es el país que pos»^ 
la mayor cuota de consumo ,̂ 
cerveza sin alcohol de la Uny 
Europea, el 6,6 por ciento.E>»'|
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Sesún un estudio presentado ayer por la OCU

Un 12% de las gasolineras 
tienen desviaciones

Dos películas conmemoran 
el centenario de Borges

En un 12% de las gasolineras 
españolas hay desviaciones de, 
al menos, un 1%, aunque «no 
consideramos que exista fraude 
en el suministro de combustible» 
y puede deberse a algún error, 
dijo hoy el portavoz de la Orga
nización de Consumidores y 
Usuarios (OCU), José María 
Múgica, que presentó los resul
tados de un estudio.

Apagado el «escándalo» del 
presunto fraude de las 
gasolineras en la Comunidad de 
Madrid, detectado en 1998, y con 
una nueva normativa en vigor, 
la OCU repitió la prueba de pre
cisión en surtidores de toda 
España y «los errores detecta
dos no son, en general, impor
tantes, afirmó Múgica.

Andalucía con siete de 33 
gasolineras analizadas; Valen
cia, con cinco de 25; y Castilla 
y León, con cinco de 32, son las 
Comunidades Autónomas en las 
que se han detectado ahora erro
res superiores al 1%.

Madrid, donde «estalló» el 
escándalo en 1998, sobre todo 
en las gasolineras del Grupo 
Villanueva, ofrece en esta oca-
sión «resultados

«caducidad»; pedir las hojas de 
reclamaciones si el surtidor no 
tiene la etiqueta al día, y denun
ciar los incumplimientos ante las 
autoridades de consumo.

Efe.

significativamente mejores que 
los del año pasado».

Los mayores problemas se 
han encontrado en los postes 
donde se pidió gasolina súper, 
la más vendida; y los menores, 
en los de gasolina sin plomo de 
98 octanos, la menos vendida, 
mientras que el gasóleo es el 
combustible que mejor parado 
sale, con el mayor número de 
mediciones exactas; 23 sobre 33 
realizadas.

En la mayoría de las 
gasolineras visitadas se cumplen 
los límites marcados por la le
gislación, que la OCU conside
ra aceptables, en cuanto a la 
tolerancia entre el combustible 
pedido y el servido, aunque en 
el 12% de las gasolineras el error 
en la medida superó el 1%.

Un análisis de los datos con
seguidos lleva a esta asociación 
a «descartar una intencionalidad 
raudulenta en los errores, al 

menos cuando se sitúan por 
cbajo del 1,5%, ya que el mar

gen de beneficio que podría 
conseguir una gasol inera no sería 
an importante», señaló Múgica.

Los técnicos de la OCU creen 
que las desviaciones detectadas 
n - ^^^^^^® ^ ^^ desajuste o 
perdida de calibrado de los apa
ra os de medir por el uso conti- 
uado., aunque el estudio de- 

^.^ necesidad de que las 
riílcaciones se lleven a cabo 

<<con regularidad y exigencia».
^^ la OCU, los res- 

^® ^^^ Comunidades 
deberían extremar 

sobre el cumpli- 
Ílnf"*- y de la 
ReDarart"’'"*®** ^ "8°'’ de 'os 

aparadores autorizados para

Ji A
l

hacer las verificaciones anuales.
Esta organización aconseja 

abastecerse sólo en surtidores 
que exhiban la etiqueta de veri
ficación en vigor, que debe in
cluir la fecha de control y la de

Dos películas argentinas 
sobre el célebre escritor Jorge 
Luis Borges serán estrenadas este 
año al cumplirse el centenario 
de su nacimiento, hecho que será 
recordado con numerosos actos, 
homenajes y exposiciones.

Borges, nacido en Buenos 
Aires el 24 de agosto de 1899, 
falleció el 14 de junio de 1986 
en Ginebra, Suiza, donde él 
mismo había decidido que des
cansaran para siempre sus res
tos.

«Estela Canto, un amor de 
Borges», protagonizada por el 

El 30 y 31 de Mayo 
visita nuestro stand 
en el Recinto Ferial

CnONCHI HEREDIA 
SONIA MONROY 

DAVID 
CRISTALES ROTOS 

P'Kagate - Sugarless

Día 31 de Mayo a las 18'00 h 
Villarrobledo - Día de La Región

•jal S U
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Colaboran :

Villarrobledo

s=t. MONTAJES
WIRIM ELECTROMAKCHA, S. L.

argentino Jean Pierre Noher y 
la española Inés Sastre y diri
gida por Javier Torre, también 
autor del libro, terminó de 
rodarse la semana pasada en 
Buenos Aires.

«Borges», filme que prota
gonizan los argentinos Walter 
Santa Ana, Lorenzo Quinteros 
y Leonardo Sbaraglia, comen
zó a filmarse a mediados de este 
mes dirigido porTristán Bauer, 
quien obtuvo con «Después de 
la tormenta» (1990) el premio 
a la Mejor Opera Prima en el 
festival de San Sebastián.

obra Social 
y Cultural

I 1 & 1
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Aspiración

I
Epoca que 
comienza a 

mediados det 
siglo XV

I
Conservante

N” romano

I
Adjetivo 
posesivoAcudir

Dialecto griego

Letra griega

1 I
Preposición ArtículoPunto cardinal Lápidas, 

piedrasMalricula de 
. coche

Poeta italiano

I Lleve a 
remolque

—

Interjección I
Celentéreo

Impar Nalruales de 
SigüenzaVocal

Cierto tejido
Hongo

Atrevidas

N® romano
Difundieses, 
manifestases
Punto cardinal

I Especie de 
ciervo

•Normalizada
Conjunción

N“ romano

I
Media luz (PI)

Devastó

Símbolo 
químico

I
Nivelara Matricula de 

cocheBotánico sueco Vestidura que 
llega a los 

talones

Escuché Ciudad de 
MarruecosRoturáis

-<-
Competición, 

rivalidad I
I

I
Cortase árboles 

por el pie
Municipio de 

Barcelona

Habitantes Priora, 
superioraTemblaran, 

tiritaran Vocal
Nuevo Distraído

I

O>nsonante IConvengan
Mamífero 
carnicero

Prorx>mbre

Obradores I
Jueoo infantil

Expuesta al sol
N® romar>o

Adverbio de 
modo

I Ciertos 
pecados

Notar
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HORIZONTALES.- 1: Cuadros en tres hojas.- 2: Lodo.- 3: Al revés, cocinaría de cier

ta manera.- 4; Semejante. Partícula electrizada. Letras de “invierno.- 5: Incólume 
(Fem). Al revés, prospere.- 6: Composición musical que gira en torno a un tema repe
tido. Una, confedere.- 7: Al revés, estado de USA. Al revés, antigua ciudad de Bitinia, 
famosa por el concilio en ella celebrado.- 8: Al revés, ruido producido por algunos 

movimientos acompasados. Letras de “rosas”. Al revés, prefijo que significa tres o tres 
veces.- 9: Instrumento musical de viento.- 10: Difícil.- 11: Brasas menudas que per
manecen bajo la ceniza.

VERTICALES.- 1: Artefacto, aparato.- 2: Se refiera a una persona sin nombraría.-3: 

Exposición de un abogado.- 4: Municipio de Alicante. Al revés, del verbo haber. Letras 

de “casa”.- 5: Desheredado, mendigo. Al revés, grueso.- 6: Conjunto de tres instru
mentos. Al revés, me quemo.- 7: Nombre de mujer. Al revés, nombre de mujer.- 8: 

Antiguamente, corazón. Desgasta. Al revés, regalo.- 9: Confianza.- 10: Acudir.-11: 

Compasivos.

HOROSCOPO

NUMJ^Cb^ ^ ^ SOPA DE LETRAS

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los? 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

ZV Q P X = 24
YU R T S = 21
P Z V T T = 20
U V S P Y = 27
R U S Z T = 22
21 23 24 19 27 = 114
Letras clave U = 3; Y = 6

CHOKEDANDSTIFLI 
EMACIATEDNOTICE  
CARIGUAPORENETA 
R E M.B UPARANAUOKE 
AVAALAICANOZAWO 
RORUMNAIPOYESCA 
IXATOOKALTAWIRN 
ERÑCOTROPAMEMAS 
DIOTRAXEKLUYAZO 
ASNEGROFAÜTIXAZ 
MIXUTEGUATÜBORO 
PRAKATARLOPITAN 
OYMAGDALENAZORE 
BEARINGSKILLTHR

Buscar 10 
ríos Sudame

ricanos

ARIES. Escozor de ojos. No deje 
que el abatimiento se apodere de 
usted y le impida realizar sy trabajo 
en la forma precisa. Sorpresa agra
dable el terreno amoroso
TAURO. Un chequeo médico aca
baría con sus aprensiones. Sea total
mente sincero y no oculte nada a sus 
superiores por desagradable que 
sea. Flechazo
GÉMINIS. Dolor en las articulacio
nes. No se traicione a sí mismo ni si 
venda a nadie por dinero. 
Circunstancias favorables para lle
var a la práctica sus planes
CÁNCER. Dolor de cabeza. Intente 
controlar sus emociones y no permi
ta que nadie descubra sus intencio
nes. Decepción amorosa

LIBRA. Salud buena. Le resultará 
bastante aburrida la jornada laboral. 
Busque el ciinor en otra parte; junto 
a esa persona nunca logrará ser feliz

Escribir desde ei borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de cierto cuadro de Goya.

1: Verbosidad persuasiva y gracia en el hablar.- 2; Hace 
ademán de herir o golpear.- 3: Pausada.- 4: Moral.- 5: 
Guarda silencio.- 6: Huraña, arisca.- 7: Emite, irradia.- 
8: Rocía, empapa.- 9: Se refiera a una persona sin 
nombraría..-10: Planta de las compuestas cultivada por 
sus bellas flores.- 11: Período, etapa.- 12: Lancha, 
bote.-13: Sola en su especie.-14: Reunión nocturna de 
mozos para tocar y cantar por las calles.- 15: 
Declaraba, manifestaba.- 16: Escoja.- 17:
Pase por alto.-18: Asedia, rodea. Vocal: A

LEO. Salud muy buena. Viaje rela
cionado con sus negocios; es proba
ble que obtenga de él grandes bene
ficios. Suerte en el terreno senti
mental
VIRGO. Salud mala. No se cree ene
migos con su carácter despótico y 
autoritario. Hoy habrá de tomar una 
decisión importante en su vida sen
timental

ESCORPIO. Salud buena. Sus pla
nes laborales son excelentes y podía 
realizarlos con gran facilidad. 
Felicidad en todo o concerniente al 
amor
SAGITARIO. Salud mediocre. No 
sea inconstante y no se canse tan 
pronto; persevere y verá como 
triunfa. Se equivoca al juzgar a la 
persona amada y es injusto
CAPRICORNIO. Salud excelente 
Las palabras de elogio de cierta per
sona influyente le harán sentirse 
optimista. Jornada poco propicia 
para el amor
ACUARIO. Salud buena. No sea tan 
retraído y no huya de la gente; en su 
profesión no le queda otro remedio- 
Se sentirá totalmente compenetrado 
con su pareja
PISCIS. Su salud no presenta 
ningún problema. Fricciones con 
sus superiores: Si no ciuda un po<^® 
su vocabulario, acabarán por despo- 
dirle. Bien en el amor

SOLUCIONES
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Acuerdo adoptado por los intesrantres de la Mesa Local

El Pacto de Empleo de La 
Solana programa 13 cursos

Las obras de reforma del 
centro de salud de Herencia 
comenzarán en breve

La Tribuna

Los integrantes de La Mesa 
del Pacto Local de Empleo de 
La Solana han programado una 
serie de cursos que van destina
dos a la formación de los 
desempleados. El acuerdo ha 
sido adoptado por unanimidad 
de todas las partes que confor
man la mesa, en la que están 
presentes tanto la administración 
municipal como los sindicatos 
y empresarios. Según ha decla
rado el concejal de Promoción 
Económica, Luis Día^ Cacho «la 
priorización de los cursos a de= 
sarrollar en el afío 1999 ha sido 
acordada por unanimidad de 
todas las partes integrantes a este 
pacto» í

En concreto los cursos que sé 
van a celebrar son los de un curso 
de animador socio comunitario, 
Otro de control de empresas, 
reparador de ordenadores, ges-^ 
tión y Control de calidad, auxi
liar de ayuda a domicilio, apli= 
caciones informáticas de gestión, 
patronaje industrial, gestión de

El acuerdo ha sido tomado por todas las fuerzas lutegrautes del Pacto.

empresas de economía social, 
prevención de riesgos laborales, 
Internet y correo electrónico y 
finalmente aplicaciones 
informáticas de oficina.

Añadía Díaz Gacho que es
peran que la Consejería de in
dustria de la Junta de Comuni

dades responda lo más rápida= 
mente posible sobre los cursos 
que se conceden, ya que para el 
próximo mes de septiembre se 
prevee pueda existir otra con vo= 
catorla de cursos a la que igual
mente piensan solicitar la realL 
zaclón de nuevos cursos.

La Tribuna

Las obras de reforma del 
Centro de Salud de Herencia 
comenzarán en las próximas 
semanas, una vez que en el 
Boletín Oficial del Estado 
(BOE) del pasado miércoles 19 
de mayo se publicara el concurso 
para la adjudicación de las obras, 
que tienen Un presupuesto base 
de licitación de 49.3 5 8.307 
pesetas y un plazo de ejecución 
de cinco meses.

El Centro de Salud de He
rencia permanece cerrado des; 
dé que en septiembre de 1997 
sufriera un incendio que inha
bilitó la mayoría de sus dépén= 
dencias. Desde entonces está en 
funcionarniento una sede pro= 
visiona!. Tras él estudio que lle= 
varen a cabo técnicos del Ínsa= 
lud Sé llegó a la conclusión de 
que era necesario llevar a cabo 
una reforma a fondo dél Céñ= 
tro de Salud, ya que el mismo 
contaba con importantes défi= 
ciencias estrueturales. Así, a lo 

El Centro de Salud de Herencia 
permanece cerrado desde septiembre 

de 1997

largo de este tiempo se han rea^ 
lizado los estudios necesarios 
para elaborar el proyecto defi
nitivo de reforma, que incluirá 
el refuerzo de los cimientos y es
tructuras, con la inyección de 
hormigón, además de la comple
ta reforma de la tabiquería y de
pendencias interior del Centro 
de Salud.

A partir de ahora, y tras la 
publicación en el BOE del pa
sado miércoles 19 de mayo, se 
inician los trámites burocráticos 
del expediente Iniciado por la 
Subdirección Oeneral de Obras, 
Instalaciones y Suministros del 
Ínsalud, que desembocarán en 
las próximas semanas en el ini
cio de las obras de reforma.

La fecha límite de pre8enta= 
cíón de ofertas de las empresas 
constructoras que quieran par
ticipar en este concurso será el 
próximo 17 de Junio y la aper
tura de las plicas tendrá lugar en 
la sede central del Insalud el 
próximo 1 de julio de 1999 a las 
once treinta áe la mañana.

INICIATIVA PYME DE DESARROLLO EMPRESARIAL 99

X

NUESTRO PROYECTO 
ES AYUDAR LE 

¿ CUAL ES EL SUYO ?
Si tiePe un proyecto para fomentar el desarrollo eoonomioO y mejorar 
la competitividad de su empresa, ahora puede llevarlo a cabo contando COn 
los programas de ayudas destinados a los sectores de la industria, el comercio 
y los servicios. Esta iniciativa de la Dirección General dé Política de la Pequeña 
y Mediana Empresa, ofrece diversos programas dé ayudas.

pnnRQAhziAQ np Avi inA 
MULTI-REGIONALES

Programas que afectan simultáneamente 
a más de una Comunidad Autónoma. 

Ofrece las siguientes alternativas:
♦ Programa de Cooperación Empresarial.

• Programa de Promoción de los Servicios de 
Información. • Programa de Diseño. * Programa de 

Financiación y Apoyo al Sistema de Garantías Recíprocas 
♦ Programa de Redes de Organismos Intermedios de 

Apoyo a la Innovación.

13.000 MILLONES DE PESETAS 
(114 MILLONES DE ELIROSJ 

PARA IMPULSAR ÉL FUTURO DE LA PYME.

OorlvoGatoria abierta en todas las Comunidades Autónomas excepto Ganabés, NaVórra y Pals Vdsoo 
De acuerdo con la norma de "minimis", se eXóluyéb aquellos subseótords fegulddos 

por una normativa odmunitáriá espeoial.

Infórmese en su Comunidad Autónoma o en PYME. Area dé Informaoión;
900 190 092 
www.ipyme.org

Dirección General de Política 
de la Pequeña y Mediana Empresa
Secfelarla de Estado de Comercio, Turismo 
y de la Pequeña y Mediana Empresa 
Ministerio de Economía y Haolenda

UNION EUROPEA
Fondo Europeo 
de Desarrallo Regional n D.Di

UNA INICIATIVA QUE IMPULSA SUS PROYECTOS
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Acuerdan construir en Bolaños 
una residencia de ancianos

La Tribuna

El Ayuntamiento de Bolaños 
y la Diputación acaban de fir- 
marun convenio mediante el cual 
la institución provincial va a de
dicar 40 millones de pesetas para 
la construcción de una Residen
cia para la Tercera Edad, que, 
junto al Centro de Día, proyec
to que también se está redactando 
en estos momentos, vendrán a 
solucionar una de las necesida
des más urgentes de la localidad. 
La inversión que supondrán es

tos dos centros se eleva a cerca 
de los 200 millones de pesetas. 
Mientras que para la Residen
cia de la Tercera Edad será la 
Diputación la que apoye eco
nómicamente, para la construc
ción del Centro de Día será la 
Junta de Comunidades la que 
aporte financiación. Tanto la 
Residencia como el Centro de 
Día está previsto que cuenten 
con todas las instalaciones ne
cesarias: zonas comunes, cafe
tería, salón de actos, capilla, bi
blioteca, salón de juegos, coci
na, lavandería etc.

Villena: ”Los agricultores 
deben liderar los cambios 
de la Agenda 2000”

La/rribuna

El presidente de Asaja 
Castilla-La Mancha, Fernando

Villena, destacó la necesidad de 
que los agricultores de Ciudad 
Real, y en especial los de zonas 
eminentemente agrícolas como

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL

ANUNCIO
Aprobado por el Pleno de 18/05/99, el Programa de Actuación Urbanizadora del Sector S-MADR-1, con el ámbito de actuación referido a dicho sector del RG.0.1. asi como el Plan Parcial y 

anteproyecto, se somete a información pública a efecto de alegaciones por plazo de 20 días.
Igualmente aprobado por dicho Pleno el proyecto de Expropiación Forzosa contenido en el mencionado RA.U. e iniciado expediente por procedimiento de tasación conjunta, se expone al 

público por término de un mes, a efecto de observaciones, reclamaciones y rectificación de posibles errores en la relación de propietarios y descripción de bienes y derechos afectados. 
Igualmente se publica a efecto de notificación a propietarios desconocidos o con domicilio desconocido.

El expediente completo se encuentra de manifiesto en la Gerencia de Urbanismo, sita en C) General Rey, n° 3 de Ciudad Real, incluyendo el de expropiación las hojas de justiprecio 
individudalizado de cada finca con fijación de criterios de valoración.

Relación de fincas incluidas en el ámbito de actuación del proyecto de expropiación, clasificadas urbanísticamente como urbanizable, polígono catastral if 19 excepto la finca de 
identificación n° 1 (urbana)

■ Finca Propietario Finca 
Registral

Superficie 
en el sector

Parcela 
catastral

Propietario 
catastralRegistra!

1 Narciso Ruiz López . Desconocida 3.386,65 1.159.003 Narciso Ruiz López
2 Los Claros .S.L. 53.582 8.617,00 73 Francisco García García
3 Jacinto Jaramillo E Hijos S.L. 48.834 2.617.00 73 Francisco García Garcia
4 José Antonio Llorente Gallego y Tomasa Mata Mata 

Juan Antonio León Rodríguez y Rosa María Gallego. Martin 
Antonio M’ Pérez Rodríguez y M’ Jesús Ortiz Pozo 
Enríque Asensio Pérez Rodríguez y M* Jesús Rodríguez Rodríguez 
Amable Pérez Rodríguez

48.792 6.000.00 73 Francisco García García

5 Desconocido desconocida 1.334.63 73 Francisco García García
6 Desconocido desconocida 367.47 71 Eloy Martín Muñoz
7 Juspe. S.A. 16.670 3.902.00 72 Francisco García García
8 Juspe. S.A. 2.356 21.356.81 72 Francisco García García
9 Francisco Racionero Toledo

José Briñas Yebenes y margarita Martíon-Ondarza Domínguez 
Nieves García San Millán
Jesús Martínez Luengo
Venancio Fernández Lamolda y Rosarío Villodre Rivera

5.150 20.034.47 30 Traymeca, S.L.

10 Fecliciano López López
Feliciano López López y Francisca Velasco Ruda

3.382 6.530.36 70 Pedro López López

11 Feliciano López López; Francisca Velasco Ruda 10.762 13.00.00 67 Facundo Ruiz Expósito
12 Construcciones Albacón, S.A.

José Luis del Hoyo Díaz y Esperanza yebenes Bermejo
19.763 3.733.59 67 Facundo Ruiz Expósito

13 Jacinto Jaramillo e Hijos, S.L.. 34.516 2.989.00 69 Emilia Castellanos Ojeda
14 Vicasa-3 S.L.. 34.515 2.980.00 59 Emilia Castellanos Ojeda
15 Construcciones Cahec. S.L.. 34.514 2.980.00 69 Emilia Castellanos Ojeda
16 Antonio Redondo Martín; Emiliana Fernández Arribas 34.513 3.590.00 69 Emilia Castellanos Ojeda
17

18

Jesús Martínez Luengo
M^ Gracia Martínez Calderón
Jesús Martínez Luengo
Jesús Martínez Luengo; M^ Gracia Martínez Calderón

34.512

34.511

2.939.00

3.053.00

69 Emilia Castellanos Ojeda

Emilia Castellanos Ojeda
19 Jesús Martínez Luengo; M^ Gracia Martínez Calderón 35.510 6.077.00 69 Emilia Castellanos Ojeda
20 Jesús Martínez Luengo;M’ Gracia martínez Calderón 34.509 832 68 Florentino Castellanos Ojeda
21 Jesús Martínez Luengo; M^ Gracia Martínez Calderón 34.508 3.129.50 68 Florentino Castellanos Ojeda
22 Jesús Martínez Luengo; M’ Gracia Martínez Calderón 34.500 970 9.004 DeL Topográficos
23 Jesús Martínez Luengo; M^ Gracia Martínez Calderón 34.507 6.870.62 61 Emilia Castellanos Ojeda
24 Pilar Castellanos Ojeda 34.506 3.074.00 97 Angel Tomás Ballesteros Rodríguez
25 Maximina Castellanos Ojeda; Angel Tomás Ballesteros Rguez 34.505 3.074.00 97 Angel Tomás Ballesteros Rodríguez
26 Angel Castellanos Ojeda; Petra Ojeda Rodríguez 34.504 2.442.81 98 Emilia Castellanos Ojeda
27 M^ del Prado Castellanos Ojeda

Maximina Castellanos Ojeda y Angel Tomás Ballesteros Rodríguez
Angel Castellanos Ojeda y Petra Ojeda Rodríguez
Antonio Redondo Martín y Emiliana Arribas Fernández
Jesús Martínez Luengo
M* Gracia Martínez Calderón
M* Pilar Castellanos Ojeda

34.499 1.613.00 9.003 Det Topográficos

28 Desconocido desconocida 5.260.80 y 1.718.55 28 Traymeca, S.L..
29 Venancio Díaz Mayoral; Nieves Llerena Serrano 34.479 19.654.35 59 Venancio Díaz Mayoral
30 Venancio Díaz Mayoral; Nieves Herena Serrano 9.299 4.212.73 59 Venancio Díaz Mayoral
31 Exemo Ayuntamiento ArtL.0.T.A.U 1.641.17 Carril Det. Topográficos
32 Tesorería de la Seguridad Social 39.042 10.904,64 21 Alfonso Segura Nájera
33 Valentín Alarcón Vela; Petra Sánchez Fernández 15.777 22.799,46 54 Valentín Alarcón
34 Valentín alarcón Vela; Petra Sánchez Fernández 1.861 9.666,00 54 Valentin Alarcón Vela
35 Petra Alcázar Sánchez; Julián Alarcón Zarzo 8.099 627,97 82 Petra Alarcón Sánchez
36 Parques Industriales Castellanos, S.L.. 48.047 1.141,83 25 Alfonso Segura Nájera
37 Josefa Calvo Alcántara

M® Teresa Ruiz Calvo
José Vicente Ruiz Calvo
Miguel Angel Cuesta Díaz del Campo y Ramona González de la Aleja López

7.749 17.050,00 25 Alfonso Segura Nájera

38 M^Rosa Delgado Caballo 
Julia Delgado Caballo 
Ramón Delgado Caballo 
Agustina Victoria Delgado

7.750 3.786,51 93

Ciudad Real, 19 de mayo de 1999 
EL ALCAIDE
Fdo. Francisco Gil-Ortega Rincón

M^Rosa Delgado Caballo

Tomelloso, «lideren el proceso 
de cambios que se tiene que lle
var a cabo para aplicar ante los 
nuevos retos de la agricultura 
comunitaria». Así lo expresó el 
también presidente de Asaja 
Tomelloso, durante la Asamblea 
General celebrada el pasado 
domingo en esta localidad, en la 
que participó también el secre
tario Provincial de la organiza
ción, Florencio Rodríguez, así 
como el Gerente de Asaja Ciu
dad Real, Agustín Miranda.

Durante su intervención, Fer
nando Villena sentenció que «los 
agricultores y ganaderos no po
demos quedamos parados vien
do cómo pasa el tiempo, es pre
ciso trabajar duro para hacer fren
te a los retos que actualmente 
está dictando la Unión Europea».

Se refirió, en este sentido, a 
la nueva 0CM del Vino que con
templa una partida presupuestaria 
destinada a la reestructuración del 
viñedo con el fin de acomodarlo 
a las exigencias del mercado, 
Instó a los viticultores a realizar 
lo antes posible los cambios 
varietales que consideren opor
tunos y señaló «que es preciso 
variar la mentalidad y ser más 
ágiles en los cambios, ya que sólo 
así haremos de nuestro trabajo 
una profesión competitiva».

Por su parte, Florencio 
Rodríguez, analizó también al
gunos aspectos del nuevo docu
mento de la Agenda 2000 en 
cuanto a los cultivos herbáceos, 
vacuno de carne y vino, afirman
do que «las decisiones tomadas 
son aceptables aunque no solu
cionan todos los problemas de la 
agricultura actual». Se refirió 
también a la reforma de la Ley 
de Agua e instó a los agriculto
res a que aprovechen los aspec
tos positivos que tiene la ley, 
como la flexibilización en la 
cesión temporal de los derechos 
de riego, o la reutilización de 
aguas residuales, práctica que 
potencia la nueva ley.
____________________________________________—“•

Dos heridos 
graves en sendos 
accidentes

La Tribuna

A las 6:15 del lunes, en el km. 
9’500 de la CM-4111 ,término de 
Fuente el Fresno, un ciclomotor 
conducido por P.U.M., de 4o 
años, se salió de la vía en un 
tramo recto con visibilidad y 
volcó por lo que resultó herido 
de gravedad. Por otro lado, o” 
Cózar, el turismo M-6239-NJ' 
conducido por A.R.C. de 36 años 
se salió de la vía y volcó. La 
conductora, única ocupante, rO' 
sultó herida grave.
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Numerosos artistas plásticos infanteños exponen aquí

Inaugurado en Infantes el 
Museo "Arteaga Alfaro"

Antonio LÓPEZ

El pasado día 22 se inauguró 
en Villanueva de los Infantes el 
Museo "Arteaga Alfaro", una 
iniciativa de la recién creada 
Asocialión de Artistas Plásticos 
Infanteños. En el acto de aper
tura estuvieron presentes el pre
sidente de la Diputación Provin
cial, Jesús Garrido, el alcalde de 
la localidad, Mariano Sabina, la 
presidenta del Instituto de Es
tudios Manchegos, Angela 
Madrid y el sociólogo y perio
dista Lorenzo Díaz, quien tuvo 
una intervención destacada en 
la presentación oficial del mu
seo. Por imprevistos de última 
hora no pudo asistir el secreta
rio general técnico de la Conse
jería de Educación y cultura de 
la Junta, Juan Cámara, una de 
las personas que desde el primer 
momento ha impulsado la ins
talación del citado museo.

i

Sabina y Garrido durante la inauguración.
Más de 150 pintores

Los motivos que condujeron 
a la creación de la Asociación 
de Artistas Plásticos primero, y 
al montaje de un museo exclu
sivo de artistas infanteños des
pués, fue el hecho excepcional 
de que una población de las ca
racterísticas de Villanueva de los 
Infantes cuente con una nómi
na de más de cincuenta pinto
res, muchos de ellos profesio
nales, repartidos actualmente por 
toda la geografía nacional y

mundial. Esta realidad constituía 
por sí misma la justificación ne
cesaria para contar con un pa
trimonio artístico local que pu
diera ser mostrado.

La Asociación de Artistas 
Plásticos Infanteños cuenta con 
la colaboración organizativa y 
económica del Ayuntamiento, la 
Consejería de Educación y Cul
tura, la Diputación, el periódi
co local "Balcón de Infantes" y 
las entidades financieras Unica

ja, Caja Madrid y Caja de Cas
tilla La Mancha.

Inicialmente el museo abre 
sus puertas al público todos los 
sábados y domingos, además de 
fiestas y puentes. Y entre los 
artistas que cuelgan sus obras se 
encuentran profesionales que 
han recibido el reconocimiento 
general como Lorenzo Utrilla, 
Juan Antonio Giraldo, Rafael de 
Infantes, Pepe Buitrago, José M® 
Pacheco,etc....

Solicitan la declaración de 
zona catastrófica en Viso

Javier ARIZA

Mediante moción conjunta 
de los grupos socialista y po
pular del Ayuntamiento viseño 
se ha decidido iniciar el expe
diente para la declaración de 
zona catastrófica de todo el 
término municipal de Viso del 
Marqués. De igual forma, el 
Consistorio viseño va a solici
tar a las administraciones la ela
boración de un plan de medi
das de choque tendente a paliar 
los efectos económicos y el man- • 
tenimiento de las explota
ciones tanto agrícolas como 
ganaderas en Viso.del Marqués.

Las medidas han sido soli
citadas ante la situación de se
quía que estamos padeciendo en 
nuestro municipio y que está 
afectando de forma determinan
te a los cultivos de cereal, oli
var y a las tierras de pastos, con 
pérdida total en el primer caso 
y afectando de forma grave a la 
producción de aceituna. Con las 
actuales circunstancias clima
tológicas la repercusión econó

mica sobre el sector agrícola, 
fundamental actividad económi
ca de Viso del Marqués, puede 
ser dramática. Entre las medi
das solicitadas se encuentra la 
condonación del IBI de rústica 
de 1999, la devolución de las 
cuotas de la Seguridad Social del 
primer trimestre del presente 
año, activar una línea de crédi
tos blandos para garantizar la 
financiación de los próximos 
ciclos productivos, también se 
ha solicitado el apoyo a los ga
naderos con la dotación de pun
tos de agua como medida de 
socorro o medios de transporte 
de la misma. Esta moción tiene 
su origen en una actuación del 
grupo socialista viseño ante el 
Consistorio en la que se plantea
ban similares términos y en la 
que solicitaba la inclusión del tér
mino municipal de Viso del Mar
qués como zona de producción 
tradicional de trigo duro, y se 
pedía que los índices de barbe
cho, de rendimientos para cul
tivos herbáceos fueran igual a 
las comarcas limítrofes del Cam
po de Calatrava y La Mancha.

Viso contará en breve con 
una estación meteorológica

Javier ARIZA

El Ayuntamiento de Viso del 
Marqués ha cedido el uso de una 
superficie de 50 m2 en el Pa
seo de los Depósitos del Agua 
con el fin de que el Ministerio 
de Medio Ambiente, en concreto 
el Instituto Nacional de Meteo
rología, instale en esta locali
dad una estación de observación 
permanente. Con este fin, el

director del centro meteoroló
gico de Madrid-Castilla-La 
Mancha se puso en contacto con 
el Consistorio para solicitar su 
colaboración. El lugar escogi
do está en la zona contigua a los 
depósitos de abastecimiento de 
agua, situado en la parte alta de 
la localidad. La estación de 
observación contará con una 
torre de diez metros de altura 
donde irán instalados los senso
res meteorológicos.

PINTURAS V ESTUCOS 

DECORACION EN GENERAL 
RESTAURACION DE MUEBLES Y MANUALIDADES 

LACADO DE PUERTAS Y MUEBLES

Pinturas Alises
Félix Alises Amador

FELIX AUSES
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La actual corporación tomellosera aprobó también la actuación urbamzadora de la zona de Renfe

El pleno aprueba solicitar la escuela 
taller "Bombo Museo del Carro II"

La Tribuna

El último pleno ordinario ce
lebrado el pasado viernes por la 
actual corporación trajo como 

CIUDAD REAL
AUDITORIO'LA GRANJA'

III CERTAMEN PROVINCIAL DE POP-ROCK

DIPUTACION PROVINCIAL 
DE CIUDAD REAL

de Ciudad Real

consecuencia la aprobación de 
cuatro interesantes proyectos en 
cuanto a educación, creación de 
empleo y actuaciones urbaniza- 
doras se refiere.

El principal proyecto aproba
do estaba incluido en el punto 10 
del orden del día, que incluía la 
solicitud al INEM de la Escuela 
Taller «Bombo Museo del Carro

DOMINGO 

30
MAYO
22 HORAS

II». La importancia de este pro
yecto se basa en la interesante 
labor social que llevan consigo 
todas las escuelas taller, en cuanto 
a la labor de formación de jóve
nes desempleados y a la creación 
de empleo supone. El proyecto 
en sí también significa una ac
tuación importante sobre todo para 
las infraestructuras turísticas de 
la ciudad ya que la oferta aumen
tará considerablemente. La ac
tuación incluye la construcción 
en la parte trasera del Museo del 
Carro de una hospedería restau
rante y un nuevo porche para zona 
de exposición.

El pleno también aprobó la 
solicitud al INEM de un plan de 
empleo de 20,1 millones de pe
setas para llevar a cabo la 5! fase 
del Centro de Acción Social In
tegrada Barrio San Antonio. A 
través del mismo, el INEM se 
compromete a subvencionar el 
coste de la mano de obra que 
asciende a 14,5 millones de pe
setas, pasando el importe de 
materiales y medios auxiliares (5,6 
millones) a depender de las ar
cas municipales. En cuanto a 
urbanización se refiere, a través 
de los puntos 8 y 9 se aprobaron 
los programas de actuación ur- 
banizadora de la zona de Renfe 
y de la franja exterior de Avda. 
Juan Carlos I, desde calle Doña 
Crisanta hasta Carrera de San 
Jerónimo. Éstos puntos suponen 
poner en marcha los instrumen
tos que permitan el desarrollo del 
suelo para empezar a ejecutar la 

urbanización completa de estas 
zonas de la ciudad.

El debate en esta ocasión vino 
como consecuencia de la modi
ficación de créditos del presu
puesto municipal de este año que 
incluía 11 millones de pesetas para 
acondicionarías oficinas del INSS, 
diversas actividades del progra
ma Alcazul, los materiales del 
Plan de Empleo aprobado en esta 
misma sesión y trabajos de acon
dicionamiento del canal de rie
go. Para el equipo socialista, esta 
partida se habilita a costa de 
reducir considerablemente las 
cantidades previstas para la Po
licía Local y las actividades de la 
Universidad Popular, por lo que 
la mala redacción de los últimos 
presupuestos ya están dando 
muestras de «endeblez», según 
su portavoz, Valentín Ramírez, 
Carlos Cotillas, argumentaba que 
se trata de «inversión por inver
sión», ya que sededican los mis
mos presupuestos a finalidades 
iguales pero con distinto nombre, 
de este modo, las partidas sí es 
cierto que cambian pero dentro 
de las mismas áreas. En esta lí
nea, Ramón González añadió que 
«la inversión de la Policía no se 
va a quedar sin hacer, lo que pasa 
es que hay que priorizar necesi
dades» y recordó la importancia 
que tendrá el plan de empleo 
aprobado ya que supondrá que 
72 personas desempleadas se 
encuentren activas durante 3 
meses. Finalmente se aprobó 
dicha modificación.

sortean enlrate entre nuestros lectores

Venta anticipada: 8oo ptas. - Venta en taquilla el día ^o de mayo: i.ooo ptai 
PUNTOS DE VENTA ANTICIPADA: En Ciudad Real: Consejo Local de la Juventud - Discos Tipo - Discos Agharty 

En Miguelturra: Pizzería Pís-Pas - Café Bar Corcholís

B
A

SE
S 1“.- Para participar en el sorteo, mandar el cupón adjunto a 

nuestras oficinas: Diario LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL, 
C/Juan II, 7 -1 planta, 13001 CIUDAD REAL, antes de las 
18:00 horas del día 28 de mayo de 1999.

2°.- El sorteo se realizará en el Diario LA TRIBUNA DE 
CIUDAD REAL, el día 28 de mayo a las 18:30 horas, 
publicándose los nombres de los ganadores el día 29 de 
mayo.

3°.- Los ganadores podrán retirar sus entradas en Taquilla el 
día del concierto, 30 de mayo, a partir de las 19:00 h. 

.presentando el D.N.I.

CUPON DE PARTICIPACION
Nombre
Apellidos___ ___________
Dirección ___ _________

Localidad
D.N.I. 
Til.:

LA FAMILIA CABALLERO DE LA CALLE
Por la pérdida de su queridísimo Javier, hubiese 

querido dar las gracias personalmente a todos sus 
conocidos, entrañables amigos, religiosos, compañeros, 
parientes y tantas otras buenas personas que se han 
acordado de esta familia, acompañándonos o 
enviándonos su sentido pésame.

Desbordados por el numeroso cariño, pedimos 
perdón al vernos obligados a hacerlo de forma conjunta.

Dios os lo pague hermanos; a cada momento los 
humanos reafirmamos que no hay enemigos, esta 
palabra es un invento creado por el yo que se le ocurre 
dar un salto en el vacío, pero al caer vuelve a ofrecer la 
mano.

gramarfi. s.l.

granitos & marmoles

gramarfi, s.l.
granitos & mármoles

SUMINISTRO Y COLOCACION A TOD^SPAÑA

Escaleras de GRANITO 
Solados de GRANITO 
Chapados de MARMOL 11

'̂
 1 I l “ 

’

TODO TIPO DE TRABAJOS EN MARMOLES, PIEDRAS Y GRANITOS, 
FACHADAS, PAVIMENTOS, CHIMENEAS, CUARTOS DE BAÑO Y ARTE FUNERARIO

l 4^
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Ya en el Preludio sabemos que «Ha 
llovido en León, amigo mío/.,./llueven 
en mi corazón sin despedirse/ las hoces 
de tu adiós como un castigo. /Vuelve...»

La Tríbiuia
de Ciudad Real

Contrapunto

Antonio Gon^ólez-Guerrero

'Pentagrama de junio

ESTEBAN 
RODRÍGUEZ 
RUIZ

n nuevo poemario nos llegó puntual, en 
primavera, anunciando el verano en su 
mismo título: «Pentagrama de junio», 

editado en la Colección Batarro de Poesía, y que 
refresca en nosotros lo vivido con las anteriores 
entregas, aunque con nota propia.

Remito a otros días, otras páginas, aunque fuera 
en este mismo diario, para no repetir lo ya dicho. 
A otro momento en el que el presente fue «El país 
de la nieve» y «Tomaré nuevamente la palabra», 
ambos de 1997, y su comentario, presentación de 
Antonio, con sus notas y ritmos. No voy ahora a 
reescribirlas, ni en lo estrictamente necesario para 
los que llegaron tarde, o tienen pereza en desem
polvar archivos. Allí está para todos disponible. 
De él hablamos largamente haciendo reseña de 
las obras anteriormente publicadas y de su tra
yectoria vital salpicada de versos, y otros escri
tos. También de premios y referencias, de ami
gos y críticos. A esos días de septiembre/97, esas 
páginas, remito.

Nos centraremos hoy en «Pentagrama de ju
nio», aún caliente, con versos que nos hablan de 
vida, y de muerte, de personas concretas, o de no
sotros mismos, sitiados por similares referencias. 
El poemario de José María Balcells, que nos 
entreabre la puerta para que podamos ver, o in
tuir al menos, lo que después vendrá y nos es propio. 
«Poesía diferente (que) fructifica desde sus pro
pias vivencias biográficas», nos dice, al referirse 
a la poesía y al poeta. «Pentagrama de junio» es 
una confidencia, y en él se plasma una 
extensa gama de sentimientos, «y el amor, la 
amistad y la fe son los que más destacan», defen
diendo que el libro todo «está referido a 
personas reales víctimas de la droga y del sida, 
personas que son retratadas desde una identifi
cación solitaria en la que no se alberga reserva 
alguna».

Ya en el Preludio sabemos que «Ha llovido en 
León, amigo mío/.../llueven en mi corazón sin 
despedirse/ las hoces de tu adiós como un casti
go. /Vuelve...».

Nombres propios, presencias, ausencias de lo 
que se amó o se sigue amando como imposible, 
pues la vida, a veces, es el elemento más 
esterilizante, más mezquino, en lo que a relacio
nes se refiere. Amor y desencuentros nos llegan 
a los ocho poemas que componen la primera parte, 
«Derivación a la melancolía». Así encontramos 
a la mujer concreta, Yolanda: «Como amante, 
mujer, y como amiga,/ compañera te quiero, mía 
y siempre: / en los momentos dulces y en los grises, 
/ en las horas cansadas del invierno»; el miedo y 
la propuesta están nuestros brazos naufragando 
/ en un río espiral de vértigo furtivo. / Y porque 
tengo el alma podrida de memorias /... / He veni
do a pedirte que renuncies/ al limo de la voz y me 
hables con las manos»; y, a pesar de ello, parece 
aceptar lo no querido: «La vida va pasando y uno 
cambia/ de amigos y son otros los que ocupan/ el 
lugar que ocupamos»; lo irremediable: «Ando 
enfermo del alma, al borde casi /de abrazar el 
desdén, y me conjuro/ cambiándote de nombre 
con el tiempo: / mi tiempo tiene nombre de haberte 
conocido»; tras la pérdida del amigo, robado por 
la vida y lo imposible; «Aprender a morir no es

cosa fácil / si uno ha vivido así, sin darse cuenta/ 
que el hombre nace solo y muere solo, /o dio su 
corazón a los lobeznos».

Sólo vivir la vida intensamente da paso a una 
muerte con sentido, si es que alguna lo tiene.

«Lucifer tiene nombre de caballo», la segunda 
parte del libro, está presidida por las ausencias 
de vida y de sentido: Jaime, Javier, Pedro, Luis 
y tantos otros. Nombres propios hechos víctimas 
del lado oscuro de la vida, de la droga, el sida, el 
abandono y el difícil regreso a la otra orilla, tan 
compleja y perfilada, tan mentirosa y maquilla
da, resuelta a no ser puesta en entredicho, a que 
miren lo que tiene bajo su baño de porcelana: «Si 
asumes el error no quiere nadie/ -porque rompes 
de cuajo los esquemas-/ que vuelvas al camino y 
te endereces. / Ño esperes compasión de los más 
triste». Alguien se salva: «El pueblo es implaca
ble, más pueblo somos todos;/ y yo he aprendido 
a amarlo en las cosas sencillas: en la entrega feliz 
de un sacerdote bueno, o ese muchacho noble/ 
que acaba de morir entre mis brazos».

La sección tercera: «Escrito en positivo», está 
dedicada a Roberto Espí, también ido, y marcada 
por un encabezamiento previo que resume per
fectamente lo que luego encontraremos, un man
dato, el que Vicente Cano hiciera en uno de sus 
versos: «¿A qué hemos venido aquí sino a entre
gamos?».

Desde ahí asume Antonio la tarea de la entre
ga y la presencia, «mi querido Roberto», o cual
quier otro nombre, aunque éste sea concreto: «Te 
enviaré mis libros si es que la musa acude, cada 
vez más manidos de dolor y obviedades; /.../ En 
caso de agonía prolongada y ausente, / suplicaré 
al de turno que te dé la eutanasia; /lo mismo habrás 
de hacer si es que a mí se me antoja/ ya mermado 
de fe, ganarte por la mano». Como misión, hacer 
posible la felicidad de los otros.

También podría ser, aunque no lo es en explí
cito, insinuado Vicente en la cuarta parte; «Del 
tiempo por la entraña», cuando definió cómo ha 
de ser la poesía, los versos, y que ahora recorda
mos al leer lo próximo: «No hay poesía allí don
de no late/ un corazón honrado abiertamente./.../ 
Antaño yo sabía muchas cosas/ que hoy me son 
ajenas... / Y renuncio a Byzantium.../Y a todo lo 
vivido, por un vaso/ de ternura y claridades». 
Nuevos poemas de confesión, confidencias y 
entrega, con Sagrario Torres en el pórtico.

Nos deja Antonio con una carta, «Lugar de 
despedida», propia y vicaria, testimonio de una 
vida, una más, que se le escapa: «Erré de juven
tud y erré de miedo / por no aceptarme así como 
yo era: /rebelde y soñador, un poco triste, / y 
huérfano también de una caricia».

Pero el libro hay que abrirlo, y recorrerlo len
tamente, en tiempos discontinuos, en tardes de 
sol ardiente o en las que el llanto otoñal es la 
referencia clara al amor ausente, a esa vida que 
se nos escapa entre los dedos. El Bierzo y 
Madrid se conjugan en el alma del poeta, y él se 
deja mecer, y zarandear, por la vida que se hace 
concreta en los otros, y en sí mismo, en las ale
grías y problemas que surgen en ese ir descon
tando días al plazo fijo, aunque lo ignoremos, o 
así lo pretendemos.
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Firma invitada

A la búsqueda de la superación de un 
complejo histórico

ESTHER 
NIETO

No somos los primeros en darnos cuenta. No somos los primeros 
en experimentar este sentimiento de menosprecio y frustración. 
Unamuno, Azorín, los hombres más importantes de una generación 
en crisis, levantaron los ojos hacia nuestra meseta para describir parajes 
inhóspitos, planicies interminables y agorafóbicas, pueblos desarrapados 
y destartalados. Ellos nos ofrecieron nuestra realidad filtrada por el 
tamiz de su visión subjetiva, de su paisaje interior, teñida de pesimis
mo y desesperanza.

Todavía hoy hay un poquito de todo esto en nuestro interior, una 
falta de fe y confianza en la capacidad de nuestro entorno manchego 
y quizás de nosótros mismos, un pesimismo, que quizás también for
ma parte de nuestra alma.

Efectivamente, el pueblo manchego parece arrastrar un complejo 
noventayochista que lleva a formar parte de nuestra mentalidad e idio
sincrasia a un sistemático desprecio de lo nuestro, a la desconfianza 
y al menosprecio dirigido hacia nuestro propios logros, consecucio
nes y capacidades.

Este sentimiento intrahistórico, del hombre de la calle, es quizás, 
el mayor impedimento para la formación de una región fuerte cuyas 
demandas y necesidades sean susceptibles de ser escuchadas y 
subvenidas a nivel nacional.

De lo anteriormente expuesto se deduce que si queremos que nues
tra región ocupe un lugar digno en el conjunto del panorama nacional, 
debemos luchar desde la mentalidad del hombre y la mujer manche
gos que poco a poco se van concienciando de que Castilla La Mancha 

es una comunidad que, tradicionalmente sometida al centralismo, y por lo 
tanto a la generosidad, a los impuesto, a la hombruna y a la minoría de 
edad, necesita que su voz, acallada durante tanto tiempo, sea oída; una voz 
que parta de muchas gargantas, de todos los que se consideren manchegos, 
miembros de una región llena de tradiciones, cuna de la historia de España, 
cuyos destinos ha compartido con ella y que hoy no se resigna a ser injus
tamente arrinconada.

Castilla La Mancha tiene sed, y sin embargo le niegan el agua, a pesar 
de albergar en su seno el nacimiento de los ríos más importantes del centro 
sur de España, pero su voz se ahora en lamentos que no pueden ser erradicados 
más que a partir de la formación de un sentir manchego que ha de recoger 
y canalizar un partido político regionalista cuyo compromiso se circunscriba 
a la defensa de nuestros intereses dejando de lado cualquier otra motiva
ción que no sea la de apoyar a Castilla La Mancha y demandar mayor y 
mejor gestión, transparencia en la acción política, atracción de proyectos 
turísticos, industriales y culturales que enriquezcan nuestra región y lle
guen al entramado de todos nuestros pueblos y ciudades.

Muchas personas están trabajando ya en este proyecto común integrador 
de todos los manchegos, cualquiera que sea su ideología, que coincidan en 
la defensa y potenciación de lo propio. Sólo hace falta que el ciudadano de 
a pie, que es el responsable de elegir su propio destino político, decida 
apostar por lo suyo, por Castilla La Mancha, y nos ratifique en este empe
ño, a través de las urnas, olvidando complejos históricos y colaborando a 
la formación ilusionada de una región fuerte y comprometida con la defen
sa de sus propios proyectos, de su gente, de sus instituciones y de su futuro.

Firma invitada

Políticas neoliberales

JOSÉ 
RAMÓN 
GONZÁLEZ

L
a actual coyuntura política, económica y social en la que nos 
vemos inmersos en Europa y en el resto del mundo occidental 
§e encuentra bajo los preceptos del llamado pensamiento único, 
política neoliberal que salió triunfante de la guerra fría. Es este pen

samiento político el que domina todas las políticas económicas del 
mundo occidental y todo aquel que se atreva a levantar su voz en 
contra es tachado de inmediato de loco, visionario o de tener un con
cepto decimonónico de la sociedad. Todo lo que no se ajuste a este 
pensamiento único es dado de lado por utópico (porque es conside
rado irrealizable) o demagógico (porque plante a un reparto de la riqueza 
más equitativo). Es decir, todos los países occidentales, esto es, de
sarrollados, siguen una misma política económica y aunque se esta 
mostrando ineficaz para solucionar los grandes problemas de paro y 
pobreza existentes, y además es creadora de grandes diferencias so
ciales entre ricos y pobres, muy pocos son los que se atreven a pro
testas para no romper ese consenso económico y político internacio-

Uno de los preceptos b sico de este pensamiento neoliberal es la 
desregulaci+n laboral como pilar indispensable para crea empleo. El 
mercado laboral es tratado como un mercado cualquiera en el que la 
desregulaci+n es total y solo la ley de la oferta y la demanda es la que 
impera y los trabajadores son tratados como una mercanc¡a m s; no 
se tienen en cuenta las circunstancias familiares, personales o socia
les del trabajador, £nicamente que la inversi+n de beneficios. En este 
mercado deshumanizado el trabajador est a merced de la arbitrarie
dad de la rentabilidad y la competitividad. Es el reinado de las empre
sas de trabajo temporal. De los 10 millones de contratos firmados en 
1997, el 93,9% fueron temporales. Esta rotatividad (2,9 contratos por 
persona al a-o) produce pingües beneficios a estos mercenarios del 
empleo que se sirven de la actual situaci+n para lucrarse sin el m s 
m¡nimo escr£pulo.
Otro de los preceptos elementales del neoliberalismo es la reducción 
de impuestos para agilizar las inversiones y así crear más empleo. 
Desde 1978 hasta 1998 los salarios han crecido un 20% menos que la 
productividad y el Producto Interior Bruto se multiplicó por 1,5 pero 
la situación laboral sigue siendo desastrosa. Mientras que en 1978 las 
rentas del capital significaban el 42,4% del PIB y las del trabajo suponían 
el 57,6% en 1998 las primeras ascendían al 48,2% y las rentas del 
trabajo descendían al 51,8%. Esto se debe a que los excedentes em
presariales, que cada vez son más altos, no se invierten en crear empleo. 

sino en especular, siendo su destino, en la mayoría de los casos, la bolsa. 
Durante la década de los 80 la pobreza ha crecido más en aquellos países 
donde con mayor intensidad se han aplicado políticas flexibilizadoras del 
mercado laboral. Cruel paradoja: en aquellos países donde el empleo ha 
crecido más bajo los auspicios del neoliberalismo (desaparición de lo público, 
potenciación de la iniciativa privada por medio de la disminución de im
puesto y, sobre todo, desregulación del mercado laboral) las diferencias 
entre ricos y pobres también han aumentado. Son alarmantes los datos que 
nos hablan de porcentajes altísimos de familias en las que habiendo un 
miembro que tiene trabajo, sin embargo, se encuentran bajo el umbral de 
la pobreza (en el Reino Unido, por ejemplo, el 57,7% de las familias de 3 
o 4 miembros, en EE.UU, el 93,7%) El trabajo ha pasado de ser un medio 
para obtener recursos a un fin en sí mismo lo que lleva a los trabajadores 
a aceptar cualquier tipo de trabajo, la mayoría de las veces en unas condi
ciones de precariedad sumamente elevadas, y, además, que se considere 
como un privilegio (no ya un derecho) el conseguir un trabajo (cualquier 
trabajo). Ante esta situación el empresario se puede permitir ofrecer em
pleo en pésimas condiciones para el trabajador ya que se sabe en la posi
bilidad de hacerlo debido a la alta demanda de empleo existénte, pésimas 
condiciones para el trabajador ya que se sabe en la posibilidad de hacerlo 
debido a la alta demanda de empleo existente. Y mientras existen unos dos 
millones de parados las horas extras en el 97 ascendieron a unos 85 millo
nes de horas declaradas.
Esta política de empleo basada en el pensamiento neoliberal se está mos
trando inservible a la hora de ver empleo de calidad y estable (sólo el 6,1 % 
de los contratos de 1997 fueron indefinidos). No se puede decir que el paro 
np haya decrecido; pero el empleo que se está creando es altamente pre
cario y el sentimiento de inseguridad cunde en la ciudadanía, en todos aquellos 
que tienen un contrato de tres meses y que no saben qué va a pasar después, 
en todos aquellos que trabajan seis meses y permanecen desempleados varios 
años, en los que buscan su primer trabajo y en los mayores de 45 años que 
perdieron el suyo hace mucho, en las mujeres, etc.
Y la distancia entre los ricos y los pobres sigue aumentando apadrinada por 
este pensamiento único neoliberal que prima a quien más tiene en perjui
cio del que menos llene, que reduce impuestos sin importarle absoluta
mente nada las graves consecuencias sociales que acarrea. El crecimiento 
económico se centra en el crecimiento económico se centra en el creci
miento de los beneficios del capital (el capital especulativo es cada vez 
mayor en detrimento del capital productivo) y a la política neoliberal le 
interesa que eso sea así.



26 MiéreohSf 26 (fe mayo de 1999 OPINION La Tr¡bun&

Firma invitada

Sor Mercedes
M’JOSÉ 
PRIETO* Por qué será que cuando la muerte sorprende a quien todavía 

no ha recorrido todas las curvas de la vida natural uno pien 
sa, muchas veces, que siempre se van los mejores?.

Sor Mercedes era mucho más que una monja de nuestro tiem
po. Era también algo más que una buena profesora de Lengua, Y 
más que una buena gestora de colegio grande. Era, desde luego, 
el alma y el cuerpo de los últimos años del colegio San José, Una 
mujer con arrestos para llevar adelante cualquier gran proyecto, 
entre ellos, el más importante, el de su propia vida,

Cuando ayer por la mañana nos sorprendió la noticia como un 
mazazo y antes de que los niños del colegio la lloraran, esa sen
sación de rabia primero y de incógnita después nos arrebató el 
corazón a muchos que veíamos en Sor Mercedes una buena guía 
para la marcha de este centro escolar.

Seguramente habrá quien la sustituya porque nadie es impres
cindible, pero estoy segura que no va a ser fácil encontrar un re
cambio con esa fuerza intrínseca que la ha mantenido a flote con 
su enfermedad a cuestas de la que sabía su final. En pie, de un 
lado a otro, tirando del carro propio y el ajeno, aprovechando sus 
Últimas chispas de vida entre nosotros para dejamos su enorme 
inteligencia y lo que es más importante, toda su riqueza interior, 

Se na ido al pie del cañón. Recorriendo los pasillos siempre 
con las manos y la cabeza ocupadas. Hablando con los más pe
queños de quienes conocía sus inocentes vicios, 0 mirando a los 
mayores con la nuca hacia atrás, obligada a ese esfuerzo por el 
increíble aumento de la talla juvenil,

Dicen sus alumnos que ya no podrá conocer el siglo XXI ni 

celebrar por todo lo alto, como aseguraba que haría cu sus conver
saciones escolares, la llegada del nuevo milenio, 0 puede que sí, 
Ahora mas alto y m4s feliz que nunca, Mientras los demás nos 
quedamos boquiabiertos y sin respuestas ante una muerte súbita 
-siempre llega por sorpresa la muerte- de una mujer de la talla de 
Sor Mercedes, Una mujer de su tiempo, con enorme psicología y 
mejor intuición,

Bstoy segura que quienes más la han conocido podrían hablar 
horas pero ño es preciso conocer muy profundamente a una per
sona para saber de qué material está hecha, En este caso, era de 
primera categoría, Con todos los fallos que los humanos arrastra
mos, pero con toda la sabiduría para asumirlos y superarlos luego. 
Como todas las personas inteligentes, gomaba de excelente humor 
que, en los últimos días de verla ir y venir por el colegio, parecía 
aún más espléndido, consciente y segura de que esta historia nues
tra no se termina aquí abajo,

De momento, con su marcha, ha dejado más de un millar de 
huérfanos de los que muchos, sin saberlo, se miraban en ella, Y 
mucha tranquilidad de padres que creíamos en su mano firme y 
vigorosa para conducir un colegio moderno,
Deja una enorme estela de su paso por la vida, creo que excesiva
mente corto, pero esperemos que bien marcado y trazado para 
seguírlo. Por ello, a pesar de nuestro asombro y otra vez esas mil 
preguntas sin respuesta, estamos obligados a seguir tirando de esta 
hermosa e inexplicable carga que es la vida.
Adiós, amiga,
*Perlodiista y madre de alumnois.

\ / ^^***^^Cartas 
^w****^al Director

Sor Mercedes

Sra, direetera.'

Escribo estas líneas, con dolor ace
lerado, espeso, constreñido,

Queríamos a sor Mercedes, sencilla
mente, como se quiere a las personas 
buenas, como al aroma de las flores, al 
trino de ¡os pájaros o al embrujo de los 
momentos felices,

Agradecemos al Padre bueno, que no 
la hiciera piedra, sino agua transparen
te, que corriera por el arroyo, empapán
donos a su paso, de sonrisa limpia y 
bondad desbordada, Has elegido, Padre 
bueno, la mejor flor de esta primavera. 
Ha subido contigo cuando ¡a naturaleza 
despierta, entre los cantos del cuco y del 
jilguero,,, y le has hecho conocér un 
amanecer de arco iris.

Al consejo escolar y a la directiva de 
padres, nos ha dejado huérfanos. Ha pre
ferido renovar estos órganos colegiales, 
con ángeles, querubines y serafines, para 
seguir ocupándose del colegio que tan
to amó y al que le dedicó su vida, hasta 
el ultimo aliento,

Sor Mercedes, te pedimos, como ín- 
tercesora. que le hables al Padre bueno 
de todos nosotros; para que sepamos vi
vir y morir, corno tú lo has hecho, al es
tilo Gandhi, siendo una mujer de traba
jo y de oración,

Nosotros, la familia colegial, hemos 
sido tus centinelas callados, en el pro
ceso de tu enfermedad, hasta,,, regalar 
al cielo un copo de nieve, que hiciera 
morada en le edén de los ángeles,

Hemos encontrado nuestros corazo
nes llorando en silencio, y nuestro dolor 
lo hemos regalado a los vientos, a la llu
via, a los montes, al amor, y en su lugar, 
los hemos llenado de luces y de cariño 
en tu recuerdo,

En el llanto del colegio, está el buen 
amor, En el llanto del colegio, está la 
verdad, El llanto del colegio, es nuestra 
poesía en tu memoria. El llanto del co
legio, es la primavera de nuestro senti
miento y de nuestra oración, dejada so
bre el corazón de Dios,

Dionisio Céspedes. Ciudad Real.

La vida es un regalo

Sra, directora;

El cuerpo humano es una máquina de 
precisión; cuando se goza de buena sa
lud. no suele pensarse en el perfecto 
engranaje que constituyen, por ejemplo, 
los movimientos más normales, como 
subir una escalera o abrir una ventana, 
Si se sufre una lesión del tipo que sea, se 
empiezan a valorar de manera distinta 
las capacidades físicas habituales: tras 
la inmovilización o reposo, hay que pasar 
por las manos del fisioterapeuta y recu
perar, con paciencia la movilidad y des
treza perdidas. Él afectado recuerda 
perfectamente el momento, a veces los 
escasos segundos, en los que se produjo 
la caída o choque, Un tiempo muy breve 
para una recuperación tan prolongada.

Hay personas que viven con limita
ciones físicas de mayor entidad y que sólo 
pueden reponerse de modo parcial, Su 
minusvalía puede ser el resultado de una 
enfermedad o un accidente, Suele sér 
gente valiosa, que ha superado el pesi
mismo y la depresión que supone su 
estado; no se rinden ante la adversidad 
y son capaces de rehacer su vida e, in
cluso, ayudar a quienes les rodean. Una 
de ellas es Irene Villa, joven madrileña 
víctima de un brutal atentado terrorista, 
que le dejó sin piernas, Han pasado varios 
años desde entonces y, según explicó en 
el C,M, Somosierra, «recibí, desde el 
primer momento el apoyo de mucha gente, 
aunque el mejor motor para recuperar
me fue mi propia madre». Durante el 
tiempo que permaneció en silla de rue
das puedo comprobar personalmente que 
las ciudades no están preparadas para los 
discapacitados.

A pesar de todo, Irene Villa logró 

volver a una vida normal; quería estu
diar Derecho, pero al final se decantó por 
Comunicación Audiovisual y tiene in
tención de estudiar Psicología y crear un 
espacio de radio para dar esperanza a les 
personas que, por diversos motivos, lo 
pasan mal, porque, según Irene, «cuan
do no recibes amor no eres capaz de 
darlos, ni de quererte a ti mismo, «

Para ella, la vida es un rejgalo que hay 
que aprovechar ya que con frecuencia se 
nos olvida que estamos aquí para ser 
felices, ayudándonos unos a otros, Su 
filosofía puede sonar algo utópica, pero 
es difícil calificaría de imposible, por
que la mantiene una joven que ha tenido 
que luchar contra dificultades reales y 
duras, aunque haya recibido e apoyo de 
tanta gente anónima que le escribía car
tas al hospital y le dirigía palabras de 
aliento,

Teresa Pérez Hernán, Ciudad Real

El dichoso cruce

Sra. directora:

Desde luego no tenemos remedio. Los 
humanos, digo, y lo digo metiéndome en 
el ajo y metiendo a todo el mundo, Y que 
se salve no el que pueda, sino el que deoa. 
Me estoy refiriendo aj tema de la feria 
de mayo y al cruce que hacemos los vian
dantes por la carretera, Sabemos que hace 
dos años, hubo un accidente que se sal
dó con una víctima y nada, que no hay 
remedio. Seguimos cruzando por el mis
mo sitio, No culpo de ello al Ayuntamien
to, pendiente de cada uno de nuestros 
actos. Somos personas adultas y debe
mos, cuando menos, comportarnos como 
tales, aunque muchas veces, la gran par
te, nos comportamos como niños, Si me 
apuran peor, porque a un niño no se le 
ocurre cruzar por donde pasan los coches, 
porque a los niños se les dice y se les 
advierte pero no nos aplicamos nunca el 
cuento, Luego, cuando algún conductor 
(que es mi caso) atrepellamos a alguien 
causándole cuando menos heridas y 
cuando más ¡a muerte, vendrán las la
mentaciones y nos pondremos manos a 
la obra para buscar culpables. ¡Es que el 

conductor iba bebido! ¡Es que el coche 
iba muy deprisa! Y unos pocos pijos, 
señores, unos pocos pijos, También me 
pongo en el lugar de peatón (que lo soy 
igualmente) y, jamás se me ha ocurrido 
cruzarme por ese sitio. Nunca, Se me 
podrá acusar de otra cosa, tendré mis 
defectos y faltas como todo el mundo, 
pero nunca lo he hecho, ¿Qué trabajo nos 
cuesta cruzamos por el paso que tene
mos en la primera rotonda? ¿Tanto tr»’ 
bajo nos cuesta andar unos metros más 
allá y cruzar por el paso marcado paw 
tal menester? Mira que el ayuntamiento 
nos ha puesto vallas, bueno, pues los 
rompemos y cruzamos. Mira que sabe^ 
mos lo que puede ocurrir, pues nada, 0 
cruzar. Luego con poner dos ramos de 
claveles en el lugar donde cae la perso^ 
na atropellada, tenemos bastante. Y que 
conste: no pretendo criticar este acto, pero 
me da mucho coraje rabia contenida, que 
luego vengamos a lamentamos de algo 
que podíamos haber evitado, Antes, 
porque la gente se cruzaba al olivar quo 
había Ahora ¿qué es lo que es? ¿Acaso 
la comodidad de aparcar en los lugares 
cercanos al Continente? Pues muy bien, 
pero ¿qué trabajo nos cuesta andar unos 
metros más arriba y cruzar por donde 
debemos? Además coincide con la en
trada de la feria y, así, podemos verb 
desde el principio, Por eso, este artíeo' 
lo, escrito como quieran llamarlo, quie
ro que sea una llamada de atención pa^ 
todo el mundo y motivo de denuncia de 
nuestros actos,

Dejémonos de comportarnos come 
seres incivilizados y hagamos las coW^ 
bien, Va en ello nuestra propia vida, Pe 
nada sirve culpar a nadie cuando pasan 
cosas, Son días de feria, de asueto y 
regocijo y es claro que la gente se sobren 
pasa con la bebida y se excede en mm 
chas cosas, pero por eso debemos fach 
litar las cosas y no cruzamos por donde 
sabemos que podemos perder lo mas 
valioso de nosotros mismos; nuestra 
propia vida. Espero que esto que aquí diga 
venga a servir de algo para futuros anca 
y lo demos a conocer a todo el mundP 
para evitar problemas,

Rafael Castellanos Solana. Ciudad 
Real
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Ambos equipos han llegado a la final por 
méritos propios, ya que si bien el 
Manchester ha logrado el doblete, el 
Bayern tiene por el momento la Liga

J/)s ingleses buscan su segundo título continental y los alemanes el cuarto

Manchester-Bayeni, duelo de 
gigantes por la corona europea
Manchester United y Bayern 
de Munich, dos de los gran
des del fútbol mundial, lu
charan hoy en el Camp Nou 
ceñirse la corona europea, 
un título que los ingleses ya 
ganaron en una ocasión 
(1968) y los muniqueses en 
tres, la última de ellas en 
1976.

Francisco AVILA

Manchester United y Bayern 
de Munich simbolizan la forta
leza del fútbol de ataque, una 
apuesta ofensiva que les ha lle
vado hasta las puertas de la fi
nal y que ya mostraron cuando 
se enfrentaron en la primera fase 
de la competición en un grupo 
que compartieron con el Barce
lona, su anfitrión mañana.

Los números demuestran que 
ambos equipos han llegado a la 
final por méritos propios. El 
equipo de Oíd Trafford acaba de 
conquistar el doblete en Ingla
terra y aspira lo que nunca an
tes ha conseguido un equipo de 
su país, vencer la triple corona: 
la Liga, la Copa y la Liga de 
Campeones También está en 
disposición de hacer historia el 
Bayern de Munich, aunque los 
bávaros, ya campeones de liga, 
todavía deben disputar la final 
de la Copa de su país ante el 
Werder Bremen para confirmar 
d tricampeonato, algo que sólo 
han conseguido dos equipos en 
la historia del fútbol, el Celtic 
FC en 1967 (Liga, Copa y 
Recopa) y el Ajax de Amsterdam 
en 1972.

La de hoy será la segunda fi
nal de la máxima competición 
continental para el Manchester 
United. Su anterior experiencia. 
Vivida hace 31 años, se saldó con 
nna victoria en el estadio 
Wembley, un triunfo de un equi- 
ptdiderado por Bobby Charlton 
y. y®orge Best y que estaba di- 
ugido por el mítico sir Matt 

nsby, fallecido en 1984 y que 
^nmpliría precisamen

te 90 años.
El técnico del Manchester 

nited Alex Ferguson, que siem
pre se ha mirado en el espejo de 

usby y ha soñado con la con
secución de la Liga de Campeo- 

s desde su llegada al equipo 
^”^^’ tendrá dos 

i j bajas para el encuen- 
Jp , e ’®^ titulares Roy Keane 
fZ ^^ . Reboles, lo cual motiva- 
bitua?^^^^^^^ ^” ^^ táctica ha- 

^¿^Lembargo, el estado de

iKahn

JanckerZickier
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Beckham Bu’ Johnsen
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forma de los ingleses es espec
tacular y han encadenado 32 
encuentros sin perder. El último 
equipo que les ganó fue el 
Middlesbrough, quien venció 2- 
3 en Old Trafford. Desde enton
ces, 19 de diciembre, nadie ha 
podido con el equipo de Alex 
Ferguson.

Todo apunta que David May 
será el sustituto de Keane, mien
tras que Ronny Johnsen ocupa
rá la plaza de Scholes. El poder 
del United, cimentado en su 
fortaleza defensiva donde des
taca el holandés Jaap Stam, un 
defensa holandés por el que pagó 
el pasado verano 2.500 millones 
de pesetas al PS V Eindhoven, se 
centra en la creatividad de su 
centro del campo y la definición 
de su pareja de delanteros.

David Beckham es el artista 
en la medular. Sus centros son 
el máximo peligro para la meta 
contraria, sobre todo si en el área 
dos delanteros como Dwight

Yorke o Andy Cole, que han mar
cado entre ambos 53 goles este 
año, están en buena posición.

En el Bayern de Munich tam
bién están confiados de sus fuer
zas. Ya hace mucho del gran Ba
yern de los setenta, cuando el 
equipo que lideraba Franz 
Beckenbauer triunfó por tres 
veces en Europa (1974, 1975 y 
1976).

Después lo intentó otras dos 
veces, pero sin éxito. En 1982 
perdió ante un equipo inglés, el 
Aston Villa (1-0) y en 1987 
volvió a perder (2-1 contra el 
Oporto). Precisamente en aque
lla final ya jugó el actual capi
tán del equipo de Ottmar 
Hitzfeld, Lottár Mattheus.

Si el Manchester United ha 
firmado una espectacular trayec
toria, el Bayern no le anda a la 
zaga. Los muniqueses sólo han 
perdido cinco de sus 62 partidos 
y se han paseado en la liga de su 
país.

Además, ha tenido más tran
quilidad que su rival para pre
parar la final, aunque también 
cuenta con bajas importantes, 
en este caso por lesión, ya que 
el lateral zurdo Bixente Lizarazu 
y el delantero centro brasileño 
Giovanne Elber sufren sendas 
importantes lesiones en la ro
dilla.

Pese a ello Hitzfeld, que ya 
conquistó el máximo cetro con
tinental cuando dirigió en 1997 
al Borussia Dortmund, lo tiene 
todo muy claro y confía en los 
mismos que acabaron con la 
resistencia del Dinamo de Kiev 
en la anterior eliminatoria.

Precisamente el de mañana 
será el tercer enfrentamiento en 
la historia de ambos clubes, que 
a pesar del gran número de 
encuentros europeos disputados 
a lo largo de su historia por 
Manchester United y Bayern de 
Munich, sólo se han medido en 
dos ocasiones anteriormente.

Barcelona vivió 
con expectación la 
víspera de la gran 
cita europea

Efe - Barcelona

La Ciudad Condal vivió ex
pectante la víspera de la gran final 
de la Liga de Campeones, una 
cautela motivada por el anuncio 
del gran número de seguidores 
ingleses (15.000) que viajarán 
sin entrada y por el recelo que 
despierta que unos 60.000 afi
cionados del Manchester United 
y el Bayern de Munich convivi
rán en Barcelona.

Poco a poco, los aficionados 
tomaron pacificamente la ciudad. 
Los principales focos de concen
tración se vieron a primera hora 
de ayer en las proximidades del 
estadio del Camp Nou y en Las 
Ramblas, donde se ha podido ob
servar durante todo el día a gru
pos de aficionados de ambos 
equipos.

En el entorno del Camp Nou, 
están actuando también los 
reventas, identificados por ir 
armados con teléfonos móviles 
y por las discretas conversacio
nes que mantienen con socios del 
Barcelona que desean vender sus 
entradas o con aficionados, prin
cipalmente ingleses, que quie
ren adquirirías.

Los precios que pagan los 
reventas por una entrada han 
bajado, sin embargo, de las cer
ca de 100.000 pesetas que 
ofertaban hace días hasta unas 
30.000, debido a la gran canti
dad de aficionados del Barcelo
na en posesión de entradas que 
han decidido ponerlas a la ven
ta.

Montserrat 
Caballé actuará 
en la ceremonia 
inaugural

Efe - Barcelona

La soprano catalana 
Montserrat Caballé actuará hoy 
en el Camp Nou en la ceremo
nia previa al comienzo de la fi
nal de la Liga de Campeones de 
Europa, que disputarán el 
Manchester United y el Bayern 
de Munich.

La soprano, nacida en Bar
celona en 1933, hizo su debut 
profesional en 1955, y en su 
dilatada carrera, en la que ha 
cantado en los mejores teatros 
de ópera del mundo, destaca 
también la actuación en la cere
monia inaugural de los Juegos 
Olímpicos de Barcelona’92.

Entre otros éxitos cosecha
dos por Montserrat Caballé a lo 
largo de su carrera destacan los 
20 minutos de ovación recibidos 
en 1965 tras interpretar su pri
mera aria en la obra de Donizetti 
«Lucrecia Borgia».
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Mantilla y Portas también avanzaron a la sisuiente ronda en París

Alex Corretja volvió a Roland 
Garros con victoria sobre Puentes

Miguel LUENGO

Alex Corretja volvió a París 
con victoria, un año después de 
alcanzar la final y en dos horas 
y 27 minutos se colocó en la se
gunda ronda de Roland Garros, 
al vencer a su compatriota 
Germán Puentes, por 7-6 (7-4), 
6-4 y 6-2.

Doce meses después de su 
histórico partido contra Carlos 
Moyá, Alex volvió a pisar las 
pistas parisinas. Le tocó en suerte 
un duro adversario que había 
salido de la fase previa y que 
conoce de sobra su juego. Una 
difícil prueba para el campeón 
del Masters, que aunque está 
fresco de cabeza tras permane
cer cuatro semanas de descanso 
y reaparecer en la anterior en la 
Copa del Mundo por equipos de 
Dusseldorf, tiene necesidad de . 
jugar encuentros, con largos 
intercambios.

Su adversario le dio esa opor
tunidad y Alex tuvo que esfor
zarse al máximo para vencer le. 
Puentes, situado esta semana en 
el puesto 116 del mundo, obli
gó al campeón de Hannover aun 
duro trabajo pero al final la 
mayor solidez de Corretja ter
minó decantando el partido a su 
favor.

Alex necesitará de la misma 
energía en el próximo encuen
tro contra su compatriota Fer
nando Vicente que resolvió un 
complicado duelo contra el siem
pre malhumorado Jeff Tarango.

Kankkunen acabó con el maleficio y Sainz bajó 
al quinto puesto en el Rally de Argentina

Efe - Córdoba

El finlandés Juha Kankkunen 
(Subaru Impreza) acabó con el 
maleficio que parecía acompa
ñarle desde hace cuatro años y 
se adjudicó el triunfo final en el 
Rally de Argentina, séptima 
prueba del Mundial de la espe
cialidad, mientras que el espa
ñol Carlos Sáinz (Toyota 
Corolla) se tuvo que conformar 
con la quinta posición y está ya 
a nueve puntos de la cabeza de 
la clasificación general.

El piloto nórdico, nacido en 
Laukaas el 2 de abril de 1959, 
empezó el día tercero a dieciséis 
segundos de Burns pero dispues
to a acabar con esa sequía.

Aunque el británico fue el que 
ganó el primer tramo de la últi
ma etapa, Kankkunen, criado en 
una familia de granjeros y amante 
del golf, demostró su categoría 
al ganar cuatro de los cinco res
tantes. Su escalada le permitió 
llegara! último con una desven

Alex Corretja, ayer durante su primer partido. EFE

El estadounidense dio una vez 
más pruebas de su mal carácter 
en el segundo juego del primer 
set, cuando lanzó una pelota 
contra un grupo de aficionados 
compuesto por los padres de 
Vicente y unos amigos, que 
habían llegado de Benicarló y no 
cesaban de animarle.

El juez de silla le dio un avi
so y Tarango pidió la presencia 
del del supervisor. Su enfado le 
duró hasta el momento mismo 
de dar la mano al español al fi
nal del encuentro. «*Tienes que 
traerte a toda tu familia para 
ganar?», le espetó, a lo que Vi

taja mínima respecto a Burns (1,2 
segundos) y en la última espe
cial ratificó la remontada, con 
lo que logró su segundo triunfo 
en esta prueba tras el consegui
do en 1993 e iguala a Sáinz con 
22 victorias mundialistas.

El francés Didier Auriol 
(Toyota Corolla) comprobó 
pronto que lo iba a tener muy 
complicado para ganar o man
tenerse en la segunda posición 
del Rally por el empuje de los 
Subaru y por ello no tuvo más 
remedio que mantener la terce
ra plaza, lo que le permite lide
rar la clasificación general del 
Mundial junto al finlandés 
Tommi Makinen (Mitsubishi 
Lancer), que terminó finalmen
te cuarto después de superar a 
Sáinz en el penúltimo tramo.

El español, tras superar un 
temprano contratiempo en el 
parachoques trasero, sufrió unos 
problemas en la caja de cambios, 
que comenzó a perder aceite, y 
perdió en esa especial mucho 

cente contestó con firmeza; «No 
me hace falta, y a te gané este año 
en Auckland y eso está muy lejos 
de mi casa».

Otros dos españoles avanza
ron en el cuadro masculino. 
Albert Portas al vencer al esta
dounidense Cecil Mamiit y Alex 
López Morón, que saliendo de 
la fase previa, se impuso al aus
traliano Todd Woodbridge. En 
el femenino, Cristina Torrens 
ganó por primera vez en París, 
al derrotar a la francesa Sophie 
Georges, y María Antonia 
Sánchez Lorenzo hizo lo propio 
con la japonesa Miko Saeki.
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Carlos Sáinz tuvo que conformarse con el quinto puesto. EFE

tiempo, el suficiente como para 
ser superado irremisiblemente 
por Makinen, al que ésta cuarta 
posición le permite seguir en 
cabeza, pero no le satisface en 
exceso, después de los tres triun
fos conseguidos en Argentina los 
años anteriores. .

Conchita Martínez, que este 
año no figura como cabeza de 
serie por primera vez desde 1988, 
sufrió para doblegar a la 
zimbabua Cara Black, por 2-6, 
6-3 y 6-3.

El español Félix Mantilla, 
décimo cuarto, favorito, avan
zó a la segunda ronda del torneo 
de Roland Garros, al derrotar en 
el último partido de la jornada 
al francés Rodolphe Gilbert, por 
4-6, 6-4, 6-3 y 6-4.

Mantilla, uno de los tres es
pañoles que alcanzó el pasado 
año las semifinales en París, se 
enfrentará en la segunda ronda 
al argentino Mariano Puerta 
vencedor del italiano Gianlucca 
Pozzi.

Las derrotas españolas de la 
jornada fueron las Carlos Cos
ta, contra el noruego Christian 
Rudd, Virginia Ruano, contraía 
estadounidense Jennifer 
Capriati, que acaba de ganar el 
torneo de Estrasburgo, y la de 
Galo Blanco ante uno de los 
máximos favoritos para ganar 
este año en París, en su caso por 
segunda vez, el brasileño Gus
tavo Kuerten.

Con «Guga» se colocaron 
también en segunda ronda el 
australiano Patrick Rafter (3) y 
el sueco Thomas Enqvist (16), 
pero el eslovaco Karol Kucera 
(11) y el australiano Mark 
Philippoussis (10) hicieron las 
maletas. Kucera perdió ante el 
sueco Magnus Larsson en tres 
mangas.

Sáinz, quien incluso fue pe
nalizado al final con diez segun
dos, había partido en este últi
mo día con la misión de, al 
menos, contener a Makinen para 
acortar su desventaja, pero una 
vez más no tuvo la fortuna de su 
lado.

Quaranta celebra la victoria. EFE

Iván Quaranta 
ganó a Cipollini 
con comodidad 
en la undécima 
etapa del Giro

Jenaro LORENTE

El italiano Ivan Quaranta 
(Mobilvetta) se adjudicó la 
undécima etapa del Giro de Ita
lia al vencer al esprint a Mario 
Cipollini (Saeco) en Cesenatico, 
localidad natal de Marco 
Pantani.

La etapa, que partió de 
Sansepolcro, con 125 kilóme
tros de recorrido, no tenía más 
atractivo que la llegada a 
Cesenatico, donde se produjo 
la llegada masiva.

Ivan Quaranta, que ganó la 
primera etapa en Agrigento y 
fue el primer líder de la com
petición, no tuvo problemas para 
resolver con facilidad el duelo 
que mantuvo con Cipollini en 
las últimas pedaladas de la jor
nada. Quaranta sorprendió al 
corredor de Saeco con una gran 
progresión y le dejó atrás con 
holgura.

Cesenatico esperó la llega
da de los ciclistas con expecta
ción, lo que obligó a Marco 
Pantani a luchar por estar en los 
primeros puestos del grupo en 
la llegada. El «Pirata» se puso 
al lado de Cipollini hasta que 
pudo y su esfuerzo fue recom
pensado por el público.

Sin movimientos

El resto de la jornada trans
currió sin movimientos en el 
pelotón.

El paso por el único puerto 
del trazado, el de Viamaggio- 
de segunda categoría, sirvió para 
que Paolo Bettini afianzase su 
liderato en la clasificación de 
la montaña al pasar en prirnera 
posición por delante de Mariano 
Piccoli y de Victor Peña.

El francés Laurent Jalabert, 
líder de la carrera, supo sacar 
provecho de una jornada en la 
que en teoría no tenía nada que 
ganar.

La duodécima etapa del Giro, 
entre Sassuolo y Rapallo, de 24J 
kilómetros de recorrido, sera 
completamente diferente. La 
montaña vuelve a la carrera en 
todo su esplendor y se pueden 
producir movimientos que prO' 
voquen una selección importan
te en la clasificación general-
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una oración en la Catedral y una 
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Navarro: ''De la entrevista con Bahía Producciones saldrá el nuevo proyecto"

El fiituro del Manchego pasa 
ponina reunión, hoy, en Madrid
El Manchego despidió ayer 
la temporada con un leve 
entrenamiento matinal, una 
oración en la Catedral ante 
la Virgen del Prado y un día 
de campo en la Casita del 
Pescador. Por otro lado, co
menzó la primera fase de la 
conversión del club a SAD y 
hoy se celebra una reunión 
en Madrid en la que se pon
drán las bases deportivas del 
nuevo equipo.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Jugadores, técnicos y direc
tivos se congregaron ayer en la 
Basílica Catedral, con más de 
media hora de retraso en el caso 
de los primeros, para agradecerle 
a la Virgen del Prado la perma
nencia. El acto, muy sencillo, 
consistió en una oración perso
nal sin ofrenda floral ni párro
co que oficiase la ceremonia. 
Acto seguido, todos se marcha
ron a las instalaciones de la 
Casita del Pescador donde dis
frutaron de un agradable día de 
campo y se despidieron, algu
nos hasta la próxima tempora
da y los más hasta nunca.

Y es que el futuro del club 
comenzó ayer con la venta de 
las primeras acciones para la 
conversión del Manchego en 
Sociedad Anónima Deportiva 
(SAD), primer plazo que acabará 
el 22 de junio, para continuar con 
un segundo plazo del 24 de ju
nio al 23 de julio y una tercera 
y última fase del 26 de julio al 
21 de agosto.

Pero hoy será otro día clave 
en el futuro del club, ya que un 
grupo de dirigentes manche- 
guistas se desplazan a Madrid 
para entrevistarse con los res
ponsables de Bahía Produccio
nes, interesada en adquirir un 
importante paquete de acciones, 
con el objeto de conocer si fi
nalmente se convertirá en el 
accionista mayoritario y en tal 
caso, sus intenciones en la con
lección de la plantilla y cuerpo 
técnico.

En este sentido, siete u ocho 
jugadores de la plantilla tienen 
su futuro lejos de Ciudad Real, 
entre ellos Estefan, Israel, Jor
ge, Illanes, Dani y Navarro. Este 
u timo es el que más «novias» 
lene, según reconoció ayer el 
ecnico José Manuel Arévalo, ya 

qpe en los últimos días lo han 
^isto técnicos del Hércules, 

astellón y Jaén, equipo éste que 
jene más opciones de ficharle.

Foto de familia y de despedida del Manchego, frente al altar mayor de la Catedral. T. FERNÁNDEZ

El presidente del Manchego, 
Manuel Navarro, reconoció ayer 
que «de la entrevista de maña
na -por hoy-, saldrán las condi
ciones para comenzar a hacer el 
equipo y ya podremos tener una 
idea de lo que será el Manche
go. Bahía Producciones tiene por 
ahora la preferencia para la ad
quisición de acciones. En prin

Arévalo: "Esta temporada 
hemos pagado la novatada"

El entrenador mancheguista José Manuel Arévalo realizó 
ayer balance de la temporada recién concluida. Así, recono
ció estar decepcionado por el retroceso sufrido por el equipo 
en la segunda vuelta en sus aspiraciones deportivas y cifró 
en 54 las ocasiones desperdiciadas por sus jugadores delante 
del portero rival. Asimismo, el técnico sevillano declaró que 
en caso de seguir la próxima temporada en Ciudad Real "no 
cometeré los mismos errores que la anterior, en donde qui
zás hemos hemos pagado la novatada, y tendré la ocasión de 
exigir cuestiones que no he podido hasta ahora".

Por otro lado, dijo que "en tomo al 75 por ciento de la 
plantilla, abandonará el equipo, ya que además, seis o siete 
jugadores tienen equipo ya".

Por último, informó que el próximo 3 de junio, el Man
chego jugará en Sevilla un partido amistoso frente a un equi
po local, dentro de unos actos en memoria del concejal ase
sinado por ETA, Alberto Jiménez Becerril. El conjunto 
ciudadrealeño, compuesto por el grueso de jugadores sevi
llanos, se verá reforzado por Salguero y Francisco, entre otros.

cipio no han existido problemas 
y tienen interés en participar de 
forma activa en el proyecto».

De todos modos, el Manche
go tiene cuatro jugadores segu
ros para la próxima campaña, 
Agus, Tallón, Miguel Angel y 
Camacho, éstos dos últimos 
cedidos esta temporada al Puer
tollano Industrial y Piedrabuena, 

respectivamente. Sobre este 
asunto. Navarro comentó que 
«quizás Miguel Angel quiera 
quedarse allí si el técnico así lo 
quiere, mientras que Camacho 
espero que tenga mejor suerte 
que la pasada campaña». Nava
rro también reconoció que ahora 
mismo se quedaría con unos 
doce o trece jugadores de la 
actual plantilla, «aunque se que 
varios ya se han comprometi
do con otros equipos».

Complicada renovación

Por otro lado, sobre la con
tinuidad de Arévalo, el presi
dente explicó que «primero hay 
que ver si Bahía Producciones 
tiene ya un entrenador o no. A 
José Manuel quizás en otras 
fechas le hubiéramos renovado, 
pero ahora ha cambiado la si
tuación y parece más compli
cado. Por mí seguiría, pero se 
hará lo que más le convenga al 
equipo».

Por otro lado, señaló que 
había oido rumores de que al
guien ligado al Manchego po
día comprar un paquete fuerte 
de entradas y acabó reconocien
do que "en caso de haber juga
do la promoción por la perma
nencia, nos habríamos despla
zado a otros campos como 
Daimiel, Puertollano o 
Manzanares".

Jesús Gómez Frías: 
"Queremos que La 
Atalaya se celebre, 
pero respetando 
las reglas"

J. F. C,

El presidente de la Federación 
Castellano-Manchega de Auto
movilismo, Jesús Gómez Frías, 
respondió ayer a las manifesta
ciones del presidente del Club 
de Vehículos Históricos, Enri
que Romero, y del concejal de 
Deportes, Javier Laguna, acer
ca de la poca colaboración que 
reciben los organizadores de la 
Subida a la Atalaya por parte del 
ente federativo.

Gómez Frías, visiblemente 
enojado, declaró que "no con
siento que se maneje el nombre 
de la Federación por intereses 
particulares. Me puse en contacto 
con Romero para que hablara con 
nuestro delegado en Ciudad Real, 
Ramón Ramírez de Verger, so
bre la prueba, pero lo único que 
obra en nuestro poder es una 
petición para la celebración de 
la carrera el 8 de agosto. Tam
bién dicen que no les hemos 
enviado las normas, que sólo han 
cambiado en el sentido de que 
este tipo de pruebas pasan a 
denominarse de alto riesgo y 
sesenta días antes de la disputa 
deben enviar los reglamentos y 
la fianza correspondiente, y ese 
plazo acaba el 8 de junio".

El presidente territorial ma
nifestó a LA TRIBUNA que "la 
Federación no tiene intención de 
organizar la prueba y sólo que
remos que se celebre y no se vea 
perjudicada, pero respetando las 
reglas aprobadas en asamblea, 
a la que por cierto no asistió 
Enrique Romero".

Las obras del 
Prmcipe Juan 
Garios comenzarán 
el martes 1 de junio

Las obras de reparación del 
terreno de juego del Polide
portivo "Príncipe Juan Carlos" 
de Ciudad Real comenzarán el 
martes 1 de junio, primero a 
cargo de operarios municipales 
y después de una empresa cor
dobesa, y no el 28 de mayo como 
estaba previsto en un principio.

Antes, el jueves 27 de mayo, 
se disputarán en el campo las 
finales del Trofeo Diputación 
Provincial de fútbol en las cate
gorías juvenil y Segunda Auto
nómica. Así, a las seis de la tar
de se enfrentarán el Miguel- 
turreño y el Criptanense, cam
peones de sus grupos de liga 
provincial juvenil, y dos horas 
después lo harán el Pozuelo y el 
Chillón, de la 2^ Autonómica. |
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Fase de ascenso a Segunda B-Subgrupo D-2

Lorenzo Navarro ha formado un equipo sólido en defensa que no descuida el ataque

El Tomelloso quiere redondear su gran 
temporada con el ansiado ascenso a 7 B

Jesús GALLARDO

El Tomelloso C.F. de la tem
porada 98/99 se hizo con un úni
co objetivo que era el ascenso de 
categoría y por ahora se están 
cumpliendo los mismos por cuanto 
el equipo ha quedado campeón 
de ligay está inmerso en esos play
off que por ahora le han sido 
esquivos. De salida el presiden
te Higinio Ponce hizo una apuesta 
fuerte con el fichaje de Lorenzo 
Navarro, Loren, un hombre de la 
casa para el equipo, se mantuvo 
el bloque de la última campaña 
con las bajas perdidas por los 
propios jugadores y que se die
ron a regañadientes, el entrena
dor se trajo consigo un grupo de 
hombres ya conocidos por él y 
que habían estado juntos entre 
otros en el Valdepeñas en la úl
tima campaña.

Con todo esto se inició la 
campaña y aunque los inicios 
fueron titubeantes muy pronto el 
equipo se aupó a los primero 
puestos de la tabla presentando 
su opción ajugar la liguilla, des
pués se colocó en la primera 
posición y ahí se ha mantenido 
hasta el final siendo campeón sin 
problemas antes de finalizar la 
liga. El equipo ha tenido dos plan
teamientos en la liga, por un lado 
el conjunto hizo muy buenos par
tidos, goleó y jugó a lo campeón 
y con eso granjeó el título de mejor 
equipo del grupo, pero luego lle
gó al récord de imbatibilidad (pri
mero compartido con el Porriño 

y luego en solitario) y el equipo 
perdió esa frescura de juego ju
gando a no perder, así se jugaba 
fuera al empate o a la victoria 
mínima y en casa ganando pero 
sin convencer. Por fin llegó el 
Toledo B y derrotó al Tomelloso 
por 2-0 con lo que el equipo se 
quitó la presión y acabó como 
empezó.

Loren consiguió un buen blo
que con unos pocos retoques con 
respecto al año último y unos 
jugadores que muy pronto se 
adaptaron al nuevo sistema y 
pudieron jugar casi de memoria, 
la plantilla no tuvo lesiones im
portantes y duraderas (quitando 
la fatídica lesión del buen juga
dor Luismi) y esto unido a que 
algunos jugadores podían jugar 
en varios puestos junto con esos 
refuerzos que se fueron hacien
do a lo largo de la temporada, este 
año sí que se hicieron y de ver
dad lo fueron, el equipo llega 
fresco y con ganas a unos play
off que son los cuartos en su 
historia que juegan. Pienso que 
el equipo llega en buen momento 
de juego y forma a esa fase final 
en donde se juega todo y lo an
terior no vale para nada si no se 
hace ahora bien, de tener la piz
ca de suerte que ha faltado en 
campañas anteriores, y que hace 
falta en esta liguilla con tan po
cos partidos de liga, el Tomelloso 
puede lograr, por fin, ese tan 
ansiado y merecido ascenso de 
categoría.

Hasta ahora el Tomelloso ha

É

Treviño no se conformará con los goles marcados esta temporada en fase regular.

Sí-.
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jugado tres veces los play-off y 
en estas o bien el gol-average 
particular con el equipo que as
cendió o bien un sólo punto se
pararon al conjunto tomellosero 
del tan esperado ascenso. Este 
año se ha podido jugar el primer 
partido fuera y como en las an
teriores ocasiones se empezó en 
casa y no se consignó se espera 
que ahora si se pueda hacer aun
que el último partido haya que 
jugarlo fuera y así se tendrán que 
jugar todo a una carta.

V ' 4

La plantilla del Tomelloso C .F. 
para la temporada 98/99 ha sido 
esta:

Porteros: Ignacio y Emilio. 
Defensas: Tinajo, Luismi (bajapor 
lesión). Chema, Jaro, Navarro, 
Vaquero, Paco y Javi Parada (fi
chado en la temporada). Además 
David empezó en la plantilla pero 
luego fue baja. Medios. Jesús 
Cazalilla, Moreno, Vita, Pedro 
Parada (fichado a inicios de tem
porada), Ramos (fichado con la 
campaña empezada) y Raúl (que

t

fue cedido al Manzanares) y 
Eusebio (que empezó pero luego 
nunca más se supo de él). De
lanteros: Treviño, Becerra, José 
Angel, Quique y Nogales (últi
mo fichaje por la baja de Luismi 
por lesión).

Entrenador: Lorenzo Navarro 
(Loren), preparador físico Vicen
te García-Antón. El presupues
to del club fue de inicio de cerca 
de 25 millones aunque luego su
bió un poco con esas adquisicio
nes de última hora.

El Pol. Ejido, listo para 
dar el salto de categoría
A priori, el Polideportivo Ejido parece el rival 

más fuerte para el Tomelloso. No en vano, el úl
timo partido de la liguilla lo jugarán los de Lorenzo 
Navarro en campo almeriense. El Ejido se ha cla
sificado para esta fase en la segunda posición del 
grupo IX con 89 puntos, dos menos que el líder 
Málaga. El presidente es Félix Salinas y su entre
nador, José Navarro. Fundado en 1969, el Polid. 
Ejido cuenta con un presupuesto global de 55 mi
llones de pesetas y tiene alrededor de 550 socios. 
El nombre del estadio es el Municipal Santo Do
mingo, con capacidad para 5.000 espectadores. El 
equipo viste habitualmente con camiseta color celeste 
y pantalón blanco.

La plantilla (entre paréntesis el equipo de pro
cedencia), es la siguiente:

Porteros: Barbero (Lorca) y Vacas (Almagro).
Defensas: Abel (temporada anterior), Raúl (t.a.). 

Ríos (San Pedro), Merino (Binéfar), Sevilla (t.a.) 
y Rober (t.a.).

Medios: Candela (Linares), Francis (t.a.), An
gel (t.a.). Lema (Deportivo B), Emilio (Ceuta) y 
Cisco (t.a.).

Delanteros: Rafa (t.a.). Vizcaíno (Melilla) y Mino 
(t.a.).

El Coria, un histórico que 
busca un puesto en 2'‘B
El Coria CF ha conseguido el objetivo que se 

marcó a principio de temporada que no es otro que 
su clasificación para la liguilla de ascenso. El equi
po sevillano ha terminado tercero en el grupo X 
con 73 puntos. Fundado en 1923, es considerado 
por muchos como el tercer equipo de la provincia 
de Sevilla por historia y por afición, superando los 
mil abonados. El presidente es Joaquín Salgado y 
el entrenador, Salvador Ocaña, mientras que el 
estadio donde juega es el Guadalquivir, con capa
cidad para 6.000 espectadores.

La procedencia de los jugadores es la cantera 
del Sevilla, princiupalmente, y la plantilla (entre 
paréntesis el equipo de procedencia) es esta:

Porteros: Ramón (Sevilla) y Melo (temporada 
anterior).

Defensas: Pedro Barco (t.a.), J. Fernández (t.a.), 
Paco Cárdenas (Sevilla), Moisés Carreras (Sevi
lla), Moi OLivera (Sevilla) y Selu (San Roque).

Medios: Ricardo del Toro (t.a.), Juanlu (t.a.), 
López Ñoño (t.a.). Estévez (t.a.), Aguado (Sevi
lla), Correa (Nervión), "Niño" (t.a.) y Noria (t.a.).

Delanteros: Martín Pérez (t.a.). Prieto Cisco 
(t.a.), Lobillo (Jerez) y Mateos (Utrera).

El Mérida Promesas, 
con el objetivo cumplido
El Mérida B, filial del equipo que milita en Se

gunda División A, se clasiñcó para la fase de as
censo en la última jornada, tras ganar en campo 
del Guareño y empatar el Extremadura ante el Zafra. 
El conjunto extremeño ha pasado cuarto del grupo 
XIV con 72 puntos, con 21 partidos ganados, 9 
empatados y 8 perdidos.

El equipo partió con el objetivo de acabar la . 
temporada en la mejor posición posible, con lo que 
la fase de ascenso es calificada por los dirigente 
emeritenses como objetivo cumplido.

El presidente es José Fouto, su entrenador es el 
joven Antonio Samino y el estadio donde disputa 
sus partidos es el del equipo grande, el Romano 
"José Fouto" con capacidad para 15.000 especta
dores.

La plantilla es la siguiente:
Porteros: Raúl, Galisteo y Antolín.
Defensas: Emiliano, Freire, Cáceres, Oscar, Paco 

y Cesáreo.
Medios: Barrios, Jorge, Sevi, Santi, Robles, Chico 

y Abel. '^
Delanteros: Funes, David, Valentín, Luis y Sabas. ;>



La Tribuna DEPORTE PROVINCIAL Miércoles, 26 de mayo de 1999 53

El club espera la nacionalización de Bebeshko para incorporar un extranjero

Martín Domínguez, del Pozoblanco, 
será el primer refuerzo ciudadrealeño

El CN Ciudad 
Real, cuarto en el 
Trofeo CN Aquis

La Tribuna

Wis FUENTES CABAÑAS

El extremo del Prasa Pozo
blanco, Martín Domínguez, se 
convertirá en el primer fichaje 
del Club Balonmano Ciudad 
Real para la próxima tempora
da. El tema de las incorporacio
nes parecía congelado en el seno 
del equipo manchego, lo que 
tenía bastante preocupado al 
técnico Rafa López León que 
ayer se acercó por la mañana a 
hablar con Domingo Díaz de 
Mera para instarle a reforzar la 
plantilla lo antes posible. Dicho 
y hecho. El club se puso manos 
a la obra y se puso en contacto 
con el chaval que, pese a tener 
ofertas de otros clubes, parece 
decidido a aceptar la del CB 
Ciudad Real, donde compartirá 
lateral derecho con Samuel 
Trives.

Ahora, la prioridad es la del 
lateral zurdo. La marcha de 
Juanjo Panadero trastocó todos 
los planes del club que sólo tie
nen las opciones nacionales de 
Sebastián Conde e Iñaqui 
Ordóñez Mañas, así como la de 
jugadores comunitarios que no 
parecen asequibles a la econo
mía del club. Otra opción es 
esperar al Mundial de Egipto 
para ver jugadores o a la nacio
nalización de Bebeshko que 
podría experimentar un empu
jón por parte del actual secreta
rio de Estado para el Deporte, 
Francisco Villar, e incorporar así 
a otro extranjero. Además, el

Portland San Antonio quiere 
nacionalizar también a su por
tero Buligán, que lleva los mis
mos años que Bebeshko, con lo 
que las opciones se abren por 
enésimo año, aunque el jugador 
se muestra cauto. Sergio tiene 
que ir el martes a Zaragoza para 
que le retiren los puntos y el 
sábado parte a su país.

Respecto a otros asuntos, es 
cuestión de días que Domingo 
Díaz de Mera releve a Felipe 
Caballero en la presidencia del 
CB Ciudad Real, ya que todos 
los candidatos propuestos, 
Aurelio Alvarez, Hersilio Gar
cía Baquero y Javier Laguna, han 
dado calabazas. Otra posibilidad 
que se baraja es que el paso de 
Díaz de Mera por el club sea 
provisional y sirva de puente para 
el desembarco de otra persona 
que cogería el mando con una 
estructura hecha.

Rafa López León señaló, al 
respecto de la posibilidad de que 
Díaz de Mera sea su nuevo pre
sidente que "tiene muchísimas 
ideas y hará trabajar a los que 
están a su alrededor. Domingo 
va a organizar el club y le va a 
dar estructura para el futuro, con 
lo que el balonmano ciudadrea- 
leño irá hacia arriba".

Por último, el Ayuntamien
to ayudará al equipo con las 
cantidades adelantadas días 
pasados por este diario, aunque 
con la condición de que la Junta 
de Comunidades apoye en la 
misma medida.

López León logró que el club acelerase uno de los fíchajes.

1»

Un fin de semana más, el 
Club Natación Ciudad Real 
volvió a participar en un trofeo, 
en esta ocasión el organizado 
por el CN Aquis de Talavera de 
la Reina. El club manchego 
desplazó a 40 nadadores, aca
bando en cuarta plaza entre una 
participación de trece clubes de 
Castilla-La Mancha, Madrid y 
Extremadura.

La clasificación final fue la 
siguiente: 1° Aquis; 2° Guada
lajara; 3° Valle del Kas; 4° CN 
Ciudad Real; 5° Alcores; 6° San 
Blas; 7° Marlins; 8° Santa Ma
ría de Bequerencia; 9° Alco- 

' bendas; 10°Cisne; 11°Torrijos; 
12°Cenaty 13°Plasencia. Des
tacaron los ciudadrealeños 
Carlos Albi, con dos oros, los 
mismos que David Díaz Pinto, 
Javier Pacheco y Laura Arribas.

11 Concentración 
en la zona de La 
Mancha

La Selección española llega 
mañana a Ciudad Real

La Selección española de balonmano llegará mañana 
jueves a Ciudad Real, como última etapa de su 
preparación para el Mundial de Egipto. Los de Juan de 
Dios Román emtrenarán el jueves por la tarde en el 
Pabellón "Puerta de Santa Jvíaría". El viernes por la 
mañana se desplazan a la fábrica toledana HDR, 
patrocinadora del combinado, y por la tarde, nueva sesión 
en Ciudad Real. El sábado hay previsto trabajo por la 
mañana y por la tarde; el domingo vuelven al tajo y el 
lunes parten rumbo a Egipto vía Madrid.

Qisanizados por la Delesación de Salvamento y la Diputación

La Tribuna

Organizado por el Area de 
Deportes de la Diputación Pro
vincial, se celebró días pasados, 
en La Solana, la II Concentra
ción Deportiva de la Zona de la 
Mancha, correspondiente a la 
segunda fase del Campeonato 
Regional del Deporte en Edad 
Escolar. Participaron alrededor 
350 escolares dentro de las ca
tegorías alevín, infantil y cadete, 
tomando parte Socuéllamos, 
Arenales, Criptana, Cinco Ca
sas, Argamasilla de Alba, Man
zanares, Villarta y Membrilla.

Los participantes en los cursos, ayer en la Diputación. y FERNÁNDEZ

W
1 e170 jóvenes de la provinda 

participaron en los cursos de RCP
La Tribuna

Durante los meses de marzo 
a mayo del presente año se han 
esarrollado en la provincia de 
mdad Real los denominados 

cursos de Rehabilitación Cardio 
ulmonar (RCP). Estos cursos, 

Pa locinados por la Diputación 
rovincial y organizados por la 
c oración de Salvamento y 

socorrismo de Castilía-la Man-
^f^vés de su Delegación 

vincial. Se celebraron un total 
dp con una duración
a ^oras cada uno de ellos, 

^^os días, donde se 
de RCP, 

tadne'’'^ ^ transporte de acciden
tados e inmovilización, 
en pí^t^^titros que tomaron parte 
Juannd’V”''®®® *'“®''°" el IES 
IES n de Puertollano;

avero Fernández de Cór-

doba, de Almagro; los Ayunta
mientos de Puertollano y Aldea 
del Rey; IES Ramón Giraldo, de 
Infantes; IES Gregorio Prieto,

de Valdepeñas, y la sección 
delegada de Moral e IES Eduardo 
Valencia, de Calzada, así como 
las AMPÁS de Moral y Almagro.

/ Trofeo Montes Norte. El Robledo, Horcajo de los 
Montes, Puebla de Don Rodrigo y Anchuras jugarán los 
Píay-Off por el título en el Trofeo de fútbol-sala Montes 
Norte. Estos equipos junto con El Torno, Alcoba, Arro
ba de los Montes y Retuerta del Bullaque disputarán en 
el mes de Octubre la Copa Diputación Provincial Zona 
Montes-Norte. Las semifinales quedan así: Play-off 
Semifinales Ida: Sábado 29 de Mayo a las 18:30 horas 
:Puebla D. Rodrigo-Horcajo y Anchuras-EI Robledo 
(en Horcajo).
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Albacete-Criptanense y Misuelturreño-vencedor Hlescas-Mota, en cate soría juvenil

EI Chillón jugará la previa de 
ascenso a Primera Autonómica

Efe - Cuenca

El sorteo de la eliminatoria 
de ascenso a la Tercera División, 
celebrado esta tarde en los lo
cales de la Federación Territo
rial, ha deparado que el At. 
Consuegra juegue el primer 
encuentro de la eliminatoria en 
su campo, y la vuelta, el día 6 
de junio, en el campo del 
Quintanar del Rey.

En Segunda División Auto
nómica, el sorteo ha vuelto a 
perjudicar los intereses de los 
equipos ciudadrealeños, en este 
caso del único que se había cla
sificado para esta segunda fase, 
el Chillón, ya que deberá jugar 
una ronda previa y en caso de 
victoria tendrá que superar una 
nueva eliminatoria para ascen
der a la categoría superior.

Ya la temporada pasada, el 
Manchego B y el Alcolea tuvie
ron que jugar esta fase previa y 
al final tuvieron que enfrentar
se entre sí.

Por su parte, nuestros repre
sentantes juveniles deberán 
medirse con el Albacete, en el 
caso del Criptanense, y al ven
cedor de la eliminatoria previa 
que jugarán Illescas y Mota del 
Cuervo, en el del Miguelturreño.

El sorteo, en las diferentes 
categorías, ha deparado los si
guientes enfrentamientos:

Fase de Ascenso a Tercera Di- 
visión (30 mayo y 6 junio). Día 
30 de Mayo: At. Consuegra- 
Quintanar del Rey.

Fase de Ascenso a Primera 
Autonómica:

El Tomelloso juvenil ganó, 
pero no sirvió para nada

Partido de trámite entre el 
Pozuelo y el Poblete (1-1)

Jesús GALLARDO

2 Tomelloso: Andy, Juan an, 
Raúl, Loren, José Luis, Galle
go, Gabriel, Agustín, Manolo, 
Juan y Alfonso. También juga
ron Miguel, Rojas y Pedro.

1 Daimiel CF: Enri, Chiqui, 
Chato, Diego, Fede, Rizi, Javi 
II, Guiller, Israel, Javi I y Ra
món.

Goles: 1-0 minuto 24, Ma
nolo. 2-1 minuto 82, Gabriel. 
2-1 minuto 84, Ramón cierra la 
cuenta.

Incidencias: Ultimo parti
do de la liga provincial de ju
veniles jugado en laCiudad De
portiva el sábado por la tarde 
con terreno de juego algo pesa
do y bastante calor.

Comentario: El partido en
tre tomelloseros y daimieleños 
que debería haber sido un en
cuentro a cara de perro para co
nocer al equipo que estaría en 
cabeza en la última jornada se

1
1

El Manchego B ascendió el año pasado a Primera Autonómica.

Previa (30 de mayo y 6 de 
junio): Chillón (C. Real)- Alcá- 
sar (Guadalajara. Eliminatorias 
( 30 de mayo y 6 de junio): 
Motilla (Cuenca) - Sto Domin
go (Toledo), Talavera la Nueva 
(Toledo)-Miguel Esteban (Tole
do), Casas Ibáñez (Albacete)- 
Urda (Toledo) y Navahermo-sa- 
Vencedor de la Previa (13 y 20 
de junio).

Fase de Ascenso a Liga Na
cional (Juveniles):

Previa (30 de mayo y 6 de ju
nio): Illescas (Toledo)-Mota del 
Cuervo (Cuenca). Eliminatorias 
( 30 de mayo y 6 de junio): 
Calera (Toledo)-Toledo B (Tole
do), Albacete-U.D. Criptanense 

convirtió, por los fallos de 
ambos conjuntos, en un encuen
tro intrascendente en el que sólo 
la honrilla de ganar y de acabar 
bien la temporada pudo con la 
decepción de no poder optar a 
la primera plaza.

De todas formas fue un en
cuentro que tuvo destellos de ca
lidad y en el que los dos equi
pos dieron todo de sí para po
der llevarse los puntos, aunque 
no valieran para nada.

Al final el Tomelloso juve
nil que se despide con victoria 
pero con ese mal sabor de boca 
al no poder optar a jugar el as
censo, los errores propios y el 
perder partidos claves, como por 
ejemplo el último en Valde
peñas, le deja con la miel en los 
labios pero un año más que se 
tiene que quedar en la liga pro
vincial cuando Tomelloso de
bería contar con un equipo en 
categoría superior y otro en 
provincial.

(C. Real), Salesianos (Guadala- 
jara)-Los Yébenes (Toledo) y 
Vencedor Previa-Miguelturreño 
(Ciudad Real). (13 y 20 de ju
nio).

Recibimiento al 
Criptanense

Pór otro lado, el lunes por la 
noche se celebraba el recibimien
to del alcalde de Campo de 
Criptana, Joaquín Fuentes, a los 
componentes del Criptanense 
juvenil que han sido los campeo
nes del grupo III de la categoría 
juvenil. El entrenador del equi
po, José Lucas, comentaba que 
querían ofrecer a Campo de

Enrique SANABRIA

1 Pozuelo: Alvaro, Herrera, 
Dani, Fernando, Evaristo, 
Vallez (Gallego), Guillermo 
(Cortés), Florentino (Víctor), 
Cuchillero, Juan Carlos y Pepe 
(Eulalio). .

1 Poblete: Cholo, Sátur, Pe
dro, Raúl, Chato, Parada, 
Rubén, José María, Jaime (Pa
tón), Prieto y Dani (Guerrero).

Arbitro: Colado Cejudo. 
Correcta su actuación en líneas 
generales. Enseñó tarjetas 
amarillas apernando. Cuchille
ro y Víctor, por parte local; por 
parte visitante las vieron Cha
to y Raúl minutos 39 y 56, roja 
directa para Domingo Rueda en 
el minuto 59.

Goles: 1 -0 minuto 39, V allez 
de penalti. 1-1 minuto 73, Cha
to.

Incidehcias: Partido corres
pondiente a la última jornada 
del grupo II de la Segunda Di

Criptana este triunfo en la per
sona de su alcalde, por ser la 
máxima autoridad de esta villa. 
Deseaban que todo el pueblo esté 
dándoles su apoyo en los parti
dos de la fase de ascenso para 
así poder colocarle al pastel la 
guinda final de ascender a la 
categoría juvenil nacional.

El concejal de Deportes, Do
mingo Díaz Parreño, comenta
ba que desde el entrenador a 
todos los jugadores el compor
tamiento ha sido muy bueno y 
quería animarles a que sigan 
trabajando pues les espera el 
primer equipo, donde nadie tie
ne la camiseta en propiedad, así 
que seguir trabajando con ilu
sión.

Finalmente el alcalde Joaquín 
Fuentes en su intervención de
cía que el motivo de encontrar
se reunidos pasando un rato 
agradable no era otro sino el 
reconocimiento que quería tener 
la corporación en su totalidad por 
la campaña tan brillante y mag
nífica que habían desarrollado 
en su categoría.

Cuando le llegaba la noticia 
de que eran campeones aun fal
tando un encuentro le llenaba de 
satisfacción y pensó que desde 
el Ayuntamiento se tenía que 
hacer este acto de reconocimien
to a unos jóvenes representan
tes del municipio pues habían 
trabajado duro a lo largo de toda 
la temporada.

Por último, le hizo entrega 
del escudo del pueblo al entre
nador para que lo coloquen en 
la sala de trofeos del equipo.

visión Autonómica de fútbol. 
Tarde calurosa con floja entrada 
de público y campo algo duro.

Comentario: Partido de 
puro trámite pues ninguno de 
los dos equipos se jugaba nada 
de cara a la clasificación final 
en la tarde del domingo en el 
municipal pozoleño.

La verdad es que los pocos 
aficionados asistentes al parti
do, salieron un poco defrauda
dos de su equipo y del juego 
realizado por estos, cuando 
esperaban bastante más de su 
equipo como colofón a una 
campaña que a pesar de los 
altibajos del Pozuelo CV a lo 
largo de la temporada, quedan 
clasificados en ese segundo 
lugar que ocupan desde la jor
nada 28, por méritos propios, 
pues nadie les regaló nada, más 
bien al contrario, pues dos atra
cos arbitrales le impidieron 
alcanzar el liderato en momen
tos claves en la liga.

Julián Alcolea no 
ha decidido si 
seguirá o no en el 
Manzanares

D. MANZANAR!^

El entrenador del 
Manzanares, Julián Alcolea, 
enjuició así el partido frente ai 
At. Tarazona que acabó con 
empate a cero: «Ninguno de los 
dos nos jugábamos nada y nos 
lo hemos tomado con relajación. 
El Manzanares ha jugado bien, 
pero no hemos vuelto a acertar 
de cara al gol, aunque hemos 
sido los únicos que hemos que
rido ganar».

Alcolea tendrá que resolver 
pronto su continuidad en el 
equipo, ya que reconocía varias 
ofertas. «Ahora hay que descan
sar todos y a raíz de ahí, inten
tar ver si a Julián Alcolea le 
interesa quedarse o si la junta 
directiva le interesa que se que
de. Son muchas las cosas que 
hay que ver y estudiar y tomar 
la decisión más oportuna. De 
todos modos, la del Manzanares 
será la primera oferta que es
cucharé y decidiré según crite
rios deportivos, más que eco
nómicos».

Una temporada, como reco
noce el técnico, que no ha sido 
lo halagüeña que se esperaba en 
Manzanares. Los números can
tan. En la primera vuelta se 
consiguieron 34 puntos y 17 en 
la segunda.

Manzanares 
acogió la fase de 
ascenso de 
frontón corto

D. MANZANARES

El frontón cubierto de 
Manzanares acogió, el pasado 
fin de semana, la fase de ascenso 
del Campeonato de España de 
clubes de frontón corto a cate- 
goría nacional. Los resultados 
fueron los siguientes:

Paleta cuero:
Punto Amarillo Teruel (Ra

fael Armengod y José Maicas 
Palacios), 35-Cuenca (Manuel 
Martínez y Carlos Lorenzo), 24.

Puertas Barnard Valladolid 
(Alvaro Martín y Fernando 
Pérez), 35-Club Onubense (Luis 
Quintana y Manuel 
Domínguez), 13.

Pala-corta:
Punto Amarillo (José Anto

nio Meléndez y Alfredo Cale
sa), 40-Cuenca (Sergio Pereay 
Saúl Perales), 34.

Puertas Barnard (Juan y 
Roberto Recio), 34-Club 
Onubense (Francisco Trasuegúi 
y Pedro de Diego), 40.

El domingo se jugaron los 
partidos de mano individual y 
por parejas. Porel Club Almería 
jugó Tomás Pérez y por el Pun
to Amarillo Jesús León, ganan
do éste por 18-0. En parejas 
jugaron los mismos equipos, 
presentando los almerienses a 
Vicente Romero y Nicolás Cruz 
y los turolenses a los hermanos 
José y Rafael Tolosa, ganando 
éstos por 22-20.
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So La novillada fue un lujo en lo que a ganado 
se refiere, con novillos de "La Quinta" bien 
presentados, encastados, con movilidad 
y mucha «transmisión»

S

Hu20 de Patrocinio y Jesús Millán fueron los novilleros que completaron el cartel de ayer en Madrid
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El Cid", con una oreja fue el
único a la altura de la novillada
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La consecución de una oreja del sevillano Manuel Jesús «El 
Cid», ayer en Las Ventas, fue la excepción en los despropó
sitos de la terna frente a una buena novillada de «La 
Quinta».

Juan Miguel NÚÑEZ
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Novillos de «LaQuinta», bien 
presentados, encastados, con 
movilidad y mucha «transmi
sión». Aplaudidos los seis arras
tres.

Manuel Jesús «El Cid»: tres 
pinchazos, otro hondo y cuatro 
descabellos (silencio tras un 
aviso); y estocada baja (una ore
ja).

Hugo de Patrocinio: media 
tendida y ocho descabellos (le
ves pitos tras un aviso); y media 
perpendicular (silencio).

Jesús Millán:dos pinchazos, 
estocada que asoma y dos 
descabellos (silencio); y estocada 
y descabello (silencio) La plaza 
rozó el lleno en tarde calurosa.

Novillada de lujo en lo que a 
ganado se refiere. Los pupilos de 
«La Quinta», derroche de casta, 
sirvieron en bandeja el triunfo a 
lajoven terna, que sólo en el caso 
de «El Cid» se aprovechó con
venientemente.

«El Cid», muy placeado, con 
afición y buena técnica, sacó el 
mejor provecho. Después de un 
primer trasteo en la que acaba
ría desbordado en cierto modo 
por la codicia del que abrió pla
za, que tuvo también el defecto 

de la falta de fuerzas, en el cuar
to, sin embargo, amarró el triunfo 
con una faena muy emotiva.

El novillo puso lo suyo, lo más 
importante, aunque «El Cid» 
supo estar también a la altura de 
esa buena circunstancia. Incan
sable en la embestida, repitien
do siempre muy humillado, el 
novillero aguantó, a veces con 
indisimulada prisa, pero casi 
siempre bajándole la mano. Se 
adivinaban las series por los dos 
pitones de cinco, seis o más 
muletazos, aunque el joven se
villano se ahogaba en el tercero, 
en ocasiones incluso con menos.

Lo importante es que supo 
abrochar y resolver con los re
mates precisos, unas veces por 
bajo, otros afarolados y los con
sabidos de pecho. El público 
estuvo muy con el astado, pero 
sin hacer de menos al espada. La 
estocada no resultó muy orto
doxa, lo que no fue óbice para 
que le pidieran la oreja.

A Hugo de Patrocinio le pudo 
la casta de su primero, novillo 
que tuvo también mucha clase. 
En contraste, la frialdad y hasta 
vulgaridad del hombre, que dió 
infinitos pases y pocos o ningu
no buenos. El quinto, el único del 
encierro que acusó mansedum

El Cid" en un pase a su segundo toro. EFE

bre en varas, se dejó mucho en 
la muleta. Pero otra vez el lla
mado Patrocinio anduvo apáti
co y distante. Malo un novillero 
que no es capaz de desmelenarse 
en Madrid.

Millán anduvo muy encima de 
su primero, un astado apagadito, 
que se quedaba corto, pero que 
aún así, cuando se echaba para 
adelante, prestaba mucha impor

tancia. Pecó en ocasiones de no 
darle sitio, ahogándole en exce
so, consecuencia quizás de las 
ganas de llegar al triunfo por el 
camino más corto. El caso es que 
los pases buenos que consiguió, 
fueron de forma aislada. En el 
sexto, muy embarullado Millán, 
volvió a poner en evidencia sus 
ganas y dotes. Faena larga para 
mayor disgusto.

"El Cid",
''Casi abro la

puerta 
grande"

El novillero Manuel Jesús 
«El Cid», el triunfador de la 
novilla celebrada ayer en 
Madrid, al cortar la única 
oreja, comentó a Efe al 
término del festejo que estuvo 
«a punto de abrir la Puerta 
Grande de Las Ventas de 
lograr una buena estocada».

El espada sevillano, muy 
contento y orgulloso de la 
oreja que cortó, destacó por 
encima de todo sus ganas. 
«Creo que todo el mundo ha 
visto que soy un torero que no 
me amedrento ante los 
novillos bravos para triunfar, 
como el cuarto, muy enrazado. 
Le hice una faena corta antes 
de que se orientara el animal y 
el secreto estuvo en torearle 
despacio, sin dejar que tocara 
la muleta. Lo entendí bien, la 
pena fue que la espada cayó 
baja. El primero, en cambio 
fue muy difícil, rebañaba y 
anduve muy dispuesto».
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El mundo del toro despidió a José
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Muñoz en Sanlúcar la Mayor
Efe - Sanlúcar la Mayor

Numerosos representantes del 
mundo del toro, entre ellos Cu- 
^ro Romero, José Antonio Ruiz 
«Espartaco» y Francisco Rivera 

rdoñez, despidieron ayer al pi
cador José Muñoz, fallecido el 

ternes en Vic-Fezensac (Fran- 
1 ̂ ^^ enterrado en Sanlú

car la Mayor (Sevilla).
cliestros Curro Romero, 

Ruiz «Espartaco», 
Fdi?^P^Íz Ri^^ra Ordoñez, 

^^vila Miura, José Orte- 
t p °J acompañado de su espo- 

Jurado; José Antonio 
JoSí^’deí fallecido y 
cuaH Uceda Leal, de cuya 

•"tila formaba parte el pica

dor, acompañaron el féretro hasta 
el cementerio de «San Eustaquio» 
donde, pasadas las 20,15 horas 
recibió sepultura.

También acudieron al entie
rro el ganadero Victorino Mar
tín, propietario del toro que mató 
a José Muñoz, banderilleros, y 
su hermano Rafael Muñoz, que 
acudió en silla de ruedas y al que 
sustituyó José en la corrida en la 
que murió, aplastado por su ca
ballo.

Tras una misa oficiada por el 
padre Leonardo Castillo, que 
destacó las virtudes del torero, 
sus familiares y compañeros Ma
nolo Sánchez, Diego Ortiz, José 
García Borrero, y Ramón Bejara
no «El Avispa», entre otros, por

taron el féretro hasta el cemen
terio, donde se congregó un gran 
número de amigos y paisanos del 
fallecido.

Retraso

Los restos mortales del pica
dor llegaron a Ias 13,30 horas de 
ayer al domicilio familiar en San
lúcar la Mayor, procedentes de 
Francia, tras un traslado que fue 
criticado por algunos familiares 
del fallecido, ya que la llegada 
estaba prevista en un primer mo
mento para las doce de la noche 
del lunes.

Según su hermano, el único 
conductor encargado del trasla
do se detuvo durante varias ho-

Los picadores portan el féretro de su compañero fallecido en Francia. gpg

ras para descansar, sin que los 
familiares supieran durante gran 
parte de la mañana a qué hora 
llegarían a Sevilla los restos mor
tales.

José Muñoz, cuyos restos

mortales partieron hacia Espa- 
ñáa las once y media del pasado 
lunes, según su hermano, fue ho
menajeado en la segunda jorna
da de la feria de la localidad del 
sur de Francia en la que falleció.
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Bolsa Inmobiliaria Bolsa de Trabajo Bolsa de Servicios

ATENCION 
Compramos 

solares, 
pagamos de 

riguroso 
contado.

Interesados 
mandar 

documenta
ción al 
Aptdo.

Correos 676

SE ALQUILANAVEA1 
Kilómetro de C. Real, 150 
m2.Tfo: 6292126460926 
255221

VENDO LOCAL.207m2.
Rda. Ciruela. Oportunidad.
Tíñ;91/3864736.N0CHES

SE NECESITA GENTE
PARA TRABAJAR EN EL SECTOR DE LA

SEGURIDADPRIVADA
TE OFRECEMOS FACILIDADES PARA LA OBTENCION DE LA 

TITULACION HOMOLOGADA POR EL MINISTERIO DEL INTERIOR
-VIGILANTE DE SEGURIDAD

CENTRO DE ESTUDIOS
PUERTOLLANO

SE VENDE FINCA 210 
hectáreas, zona monte a 3 5 
km de C. Real. Con Chalet 
de 200m2 construidos y 
nave de 600 m2. Nueva 
construcción. 629 2126 46

- GUARDA PARTICULAR DE CAMPO

-ESCOLTA DE SEGURIDAD

REQUISITOS:
- EDAD: T 8-35 AÑOS
- GRADUADO ESCOLAR O FP I
- HOMBRES: 1,70 M y MUJERES:! ,65 M

i PLAZAS LIMITADAS |
INFORMACION Y RESERVA DÉ PLAZAS EN;

ACADEMIA TECNAS. C«MENA BWQ: ffl 23 24 27. CIUDAD«

C/ Goya, 29. Tek: 41 13 32 - 689 154 154

CURSOS DE:

* Vigilantes Seguridad
* Vigilantes de explosivos
* Escoltas privados.
* Guarda de campo.

BUSCAMOS 
CHICA PARA 
COMPARTIR 

PISO

Preferentemente 
trabajando

619 77 96 19 
Preguntar por 

Belén

MIGUELTURRACasa215 
m2.5 dormitorios, baño y 
aseo, calefacción, patio 
andaluz. Preciosa. 
14.700.000-926 2136 60. 
REF.-725

PEDRERA. 1 dormitorio, 
salón comedor, exterior, 
con muebles. Sólo 
2.600.000.-926213660REF.- 
1

ZONAHBERTAD.3 dor
mitorios, salón comedor, 
exterior, reformado, entre
planta. 8.600.000-92621 
3660REF.-611

EN MIGUELTURRA 
UNIFAMILIARES. 3 dor- 
mitorios, parcela indivi
dual, excelente oportuni
dad. 9.100.000+IVA-926 
213660

APARTAMENTO2 Dor
mitorios zona ealatrava, 
calefacción, ascensor, 
muy luminoso, cocina 
amueblada, llamar: 926 25 
33886926253246

PISO DE LUJO4 Dormi
torios, garaje exterior, re
formado, cocina amuebla
da, llamar: 9262533 88

PISO. 4 Dormitoris, ascen
sor, calefacción exterior, 
aluminio, cocina amuebla
da, financiamos el 100%, 
Cuoto mensual de 45.000 
pts. LLamar:926,25 33 88

ZONA MATA PISO. 3 
Dormitorios, reformado, 
exterior, por solo40.000pts 
/cuota. Llamar926 25 3246 
0926253246

B ^ARA ANUNCIOS EN 
i ' LA TRIBUNA 

íS2®

ELPIDIO, S.L 
NECESITA

«TÉCNICO-REPARADOR 
en CALEFACCION y 

AIRE ACONDICIONADO 
«INGENIERO TÉCNICO 

<on (onodmienlos 
de dimaliiodón

INTERESADOS LLAMAR PARA 
CONCERTAR ENTREVISTA AL 

TELF.: 926-223527

SE NECESITA ADMI
NISTRATIVO Alta en la 
Seguridad Social, sueldo 
fijo más incentivos. Nece
sario FPII administrativo. 
Llamar al tfno.: 9262158 
98.

EMPRESADEREFOR- 
MASNECESITAALBA- 
ÑILESAUTONOMOS. 
Seriedad, rapidez en el 
pago. PreguntarporFran- 
cisco: 91547 00 95

HALAS

^.Taloma, 13-1» • CIUDAD HEAI^

ANUNCIESEENLATRI- 
BUNA. ANUNCIOS 
PORPALABRAS,AL
QUILERES,VENTAS, 
CURSOS,YPUESTOS 
DE TRABAJO.

CENTRO HOMOLOGADO POR EL 
MINISTERIO DEL INTERIOR (21-3-97)

Anúnciese 
con nuestra 
Agencia en 
este diario.

LaTríbuna
de Ciudad Real

SERVICIOS INTEGRALES DE PUBLICIDAD
DISEÑO DE CAMPAÑAS 

IDENTIDAD CORPORATIVA 
FOLLETOS - MARKETINO 

CATALOGOS - LOGOTIPOS 
CARTELES - ETIOUETAS 

RADIO - PRENSA

Camarin, 5, BajoE 13001 CIUDAD REAL

TlfoTFax: 926/25 66 98 E-Mail: jgasociados@cim.e$

LOS NUEVE MARTES 
DE STA. MARTA:

¡Oh, Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección, entregándome por 
completo a ti para que me 
ayudes en mi tribulación, y 
en prueba de mi afecto y ac
ción de gracias te ofrezco pro
pagar tu devoción que te hago 
desde luego.
Consuélame en mis penas y 
aflicciones, te lo suplico por 
la inmensa dicha que alegró 
tu corazón al hospedar en tu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo; intercede por mi, 
por toda mi familia, paraque 
conservemos siempre en nues
tros corazones a nuestro Dios, 
para que sean remediadas 
nuestras necesidades y en es
pecial ésta que ahora me afli
ge (se hace la petición). Te 
suplico venzas las dificulta
des como venciste al dragón 
que tienes en tus pies. Asi 
sea. Padrenuestro, Ave Ma
ria y Gloria.

S.G.L.

PROPIEDAD INMOBILIARIA
BENCIA INMOBILIARIA
APUif " DESMW
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SITUADISISMO. 
4.750.000. Totalmente 
montado, 30.000/mes. 
Exterior, amplio. Faci- 
lidades. .926 21 5 8 98

URGE VENDER. 
5.850.000. Amplio, pis
cina, tenis, jardín, ga
raje. Facilidades. 926 25 
2110______________

CENTRO. 6.000.000. 
Totalmente mondato, 
ascensor, parquet, máxi
mas facilidades. 026 21 
58 98

SIN ENTRADA. 
28.900/mes. Zona fabu
losa, exterior, facilida
des. 926 21 58 98

CALLE MORERIA. 
150.000. Entrada, as
censor, 3 habitaciones. 
Facilidades. 926 25 21 
10

FRANQUICIA
PRIMERA AGENCIA

INMOBILIARIA NACIONAL, FRAN
QUICIA. UD. TAMBIÉN PUEDE SER 
LÍDER, ÚNASE A UNA GRAN MAR

CA.

LLAME AL 926 21 59 49

SE-NECESITA PER- 
SON AL PARA INMO
BILIARIA. Llamar al 
926 21 58 98

PARCELA superbien 
situada. 4.500.000. Ur
banizable. 15.000 m2. 
Facilidades. 926 25 21 10

LOS ANGELES. 
4.500.000 Totalmente 
reformado, amplio, fa- 
cilidadés. 926 21 58 98

SUPERCHOLLO. 
3.500.000.3 habitacio
nes, reformado, calefac
ción. Zona universita
ria

POR JUBILACION. 
4.200.000.3 habitacio
nes, reformado, exce
lente zona, máximas fa
cilidades. 926 21 58 98

UNIFAMILIAR, Solo 
9.000.000. Jardín, piscina, 
muy soleado, reformado. 
Facilidades. 926 25 21 10. 

CHALET. 4000m2. ar
boles frutales, agua, luz, 
sólo 6.500.000. Facilida- 
des. 926 21 58 98

CASA OCASION, Solo 
5.000.000 Excelente 
zona, máximas facilida
des . 926 25 21 10.

PRESTAMOS TODO 
TlPO. Para comprar, 
levantar embargo, obte
ner liquidez desde 3,75%. 
926 21 58 98

POR TRASLADO. 
4.000.000. Todo exte
rior, amplio, facilidades. 
926 21 58 98________

SIN ENTRADA, exce
lente situación, cocina 
amueblada, exterior. 
Facilidades, desde 926 25 
21 10

PISO. 4 habitaciones, 
calefacción, zona univer
sitaria. Sólo 5.000.000. 
Facilidades. 926 25 07 45

SUPERATICO. Sólo 
6.500.000. Gran terraza, 
precioso, mínima entra
da, máxmias facilidades. 
926 25 07 45

TORREON. Sólo 
7.500.000.500.000. Entra
da, resto facilidades. Ca
lefacción, exterior. Infor- 
mese.926 2198 58

URGEVENDERReforma- 
do. Precioso, 3 habitacio
nes, facilidades. 926 25 07 
45.

PEDRERA ALTA. 
3.500.000 Excelente, 
Reformado, montado, 
todas facilidades. 926 21 
5949

POR JUBILACION. 
Sólo 4.500.000, amplio, 
3 habitaciones, excelente 
zona. 926 25 21 10.

SIN ENTRADA. Pió 
XIL 3 habitaciones, pre
cioso. 32.600/mes. 926 
21 59 49

C/ CALATRAVA. 
5.500.000. 3 dormito
rios, cocina nueva, mon
tado. 39.000/mes. 926 25 
21 10.

COCHERAS CENTRO. 
Solo 10.00/mes. Finan
ciación 100%. Facilida
des. 926 21 58 98

CALLE CIRUELA. 
7.000.000. Luminoso, 
amplias habitaciones. 
200.000 entrada. Reto 
facilidades. 926 25 21 10

CALLE PALOMA. 
8.000.000. 3 dormito
rios, exterior, calefac
ción, facilidades. 926 21 
58 98_______________

CALLE ESTRELLA, 
Orientadísimo, 
6.000.000. Amplias ha
bitaciones, exterior, fa
cilidades. 926 25 07 45.

ATENCIONPISO28.000 
para entrara vivir, 3 habi
taciones y facilidades.

SE VENDE PARCELA 
Superbien, situada. 
1.800.000. Interesados 
llamara! 926 21 5 8 98.

PROCEDENTE BAN
CO. 6.800.000. 3 habi
taciones, montado, as
censor, damos facilida
des. 926 21 58 98

CALLE OLIVO. 4 habi
taciones. 42.750/mes. 
Nuevo, ascensor. Faci
lidades. 926 25 07 45.

REFORMADISIMO, 
6.500.000. amplias ha
bitaciones, calefación. 
250.000 entrada. Facili
dades. 926 21 59 49

CALATRAVA DU
PLEX, Precioso, sólo 
7.800.000. Amplísimo, 
impecable, máximas fa
cilidades. 926 25 21 10.

OCASION, Sin entrada, 
3 habitaciones, 24.900/ 
mes. Facilidades. 926 21 
58 98

ZARZA. 5.200.000 Nue
vo, 3 habitaciones, pa
gue como alquiler. 926 
25 07 45

SITUADO. Sólo 
4.625.000. 4 habitacio
nes, calefacción lumino
so todas facilidades. 926 
21 59 49

VENTAS Y ALQUILE
RES DE PISOS Y LO
CALES_________
ALARCOS 5.000.000,3 
habitaciones. 150.000 
entrada, resto facilidades. 
926 25 07 45
ANTONIOBLAZQUEZ, 
100m2, 4 habitaciones, 
6.500.000. Inmejorables 
condiciones de pago. 926 
21 5949___________

URGE 4.000.000 Muy 
reformado todas facili- 
dades 926 21 5 8 9^

TOLEDO. Seminuevo 
5.500.000, calefacción, 
ascensor. 300.000 entra
da, resto facilidades. 926 
25 07 45.
FINANCIAMOS HAS
TA EL 100% DE SE 
VIVIENDA consultenoí 
sin compromiso. 92621 
59 49

CALLE ESTRELLA. 
7.000.000. 4 habitacio
nes exterior, reformado, 
facilidades. 926 25 21J2 

SITUADO 5.900.000^ 
Amueblado, 200.00^ 
entrada, 3 habitaciones, 
facilidades, 926 25 07£ 

SEMICIENTROLLIJO- 
3 habitaciones, universi
dad, 6.400.000, facilida- 
des. 926 25 07 45___ 
CHALET 7.800.000. 
3000 m2. Novísimo, 
facilidades. 926 21 59^
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a TELEVISION
Con un despliegue de 21 cámaras distribuirá la señal internacional para la Unión Europea

TVE preparada para la emisión 
I hoy de la Liga de Campeones
S

3 
0 

S.

José PRIETO

Televisión Española, vetera
na en la retransmisión de gran
des acontecimientos deportivos, 
realizará hoy un gran despliegue 
técnico y humano para la retrans
misión de la final de la Liga de 
Campeones que se jugará en el 
Nou Camp. Manchester United 
y Bayer de Munich serán los clu
bes que jugarán esta final, que 
ganó el pasado año el Real Ma
drid. El F.C. Barcelona fue eli
minado de la competición cuan
do esperaba poder haber sido uno 
de los contendientes finales, y más 
cuando se celebra, no sólo en su 
estadio esta final, sino también 
el centenario del club.

TVE contará con 21 cámaras, 
14 vídeos para la repetición de 
las jugadas y momentos más im
portantes del partido, cuatro de 
los cuales son vídeos de repeti
ción superienta, que permite ofre
cer la máxima nitidez de imagen 
y detalles, así como dos genera
dores de efectos digitales y dos 
mezcladores de imagen, todo en 
un habitáculo de siete metros de 

largo por cinco de ancho.
Una cámara instalada en la 

torre de comunicaciones de 
Collserola-el «pirulí» instalado en 
la cumbre del Tibidabo (Barce
lona)- proporcionará las imáge
nes panorámicas de la ciudad y 
una cámara Steady-cam - un 
sistema de muelles que amorti
guan el movimiento de la cáma
ra para que esta se mueva sin vi
braciones- ofrecerá los primeros 
planos de la ceremonia de inau
guración. TVE personalizará la 
señal internacional y dispondrá de 
7 cámaras que ofrecerán por la 
primera cadena las imágenes más 
interesantes para España.

TVE producirá la señal inter
nacional para la Unión Europea 
de Radiodifusión para su divul
gación a las 52 cadenas de tele
visión y las 15 de radio que la han 
solicitado, aunque también habrá 
unidades móviles de otros países 
para personalizar su señal. Se
rán 24 las unidades móviles que 
estarán en el Nou Camp, que se 
repartirán la ITV inglesa, la TF1 
francesa, RTL y Premiere de Ale
mania, la RAÍ italiana, TVE y 
TV3.

Seguidores del Bayer de Munich, ayer por las Ramblas de Barcelona. EFE

Jorge Volpi, esta noche en 
«Los libros»

Eduardo Sotillos y JJ. Armas 
Marcelo, presentadores del es
pacio de La 2 «Los libros», ten
drán esta noche como invitado a

Jorge Volpi, el escritor mexica
no que acaba de conseguir un 
premio por su novela «En busca 
de Klingsor». Este espacio, que 
dirige Pilar Socorro, incluirá tam
bién un reportaje sobre la edición 
de «El Quijote», ilustrada por

Enrique Herreros y como libro 
de la semana el programa se fi
jará en la última novela de 
Guillermo Altares «Esto es un 
infierno (los personajes del cine 
bélico)».

Bill Plympton, en «La 
noche + corta»

Bill Plympton, considerado 
como uno de los más destacados 
maestros de la animación y can
didato a un Oscar por su película 
«Your face», será hoy el prota
gonista de «La noche + corta» 
que ofrece todos los martes Canal 
+. El programa incluirá dos de sus 
títulos más recientes: «La exci
tante vida de un árbol», de 1998, 
que muestra la vida desde el punto 
de vista de un árbol que tiene 
problemas con los insectos, los 
castores y los leñadores, y «Cine 
sorprendente», que plantea una 
sucesión de situaciones cómicas 
en torno a la vida cotidiana.

También se ofrecerá un re
corrido por el taller del ICAIC 
(Cuba), donde se realizan los 
trabajos de animación cubanos, 
presentado por Mario Rivas, que

”En busca de la justicia"
Antena 3. 10,25
Dir. Dick Lowry. Int: Adam 

Arkin, Nicholas Turturro, Dan 
Lauria. USA, 1996.

United Freedom Front es una 
banda de terroristas que intenta 
establecerse y montar una sóli
da estructura en el este de EE.UU. 
Después de asesinar a un policía 
tras un atraco, sus compañeros 
inician una búsqueda implacable 
contra el grupo terrorista.

’Los maridos no cenan en 
casa"

La 2. 11,00
Dir: Jerónimo Mihura. Int: 

crnando Santos, Tomás Zori, 
Codeso, Tony Soler. ESP.

Dos jóvenes matrimonios de 
ase acomodada viven en dos 

pisos contiguos de una moderna 
^sa madrileña. Parece que 

ambas parejas conviven en per- 
ceta armonía y que ambos es

posos sienten el obligado amor a 
sus cónyuges. Pero, en realidad, 
Arturo y Carlos, amigos íntimos, 
viven algunas aventuras que 
ocultan a sus mujeres con el hábil 
pretexto de acudir a reuniones y 
actos académicos. Pero una 
noche, las mujeres deciden inves
tigar tan reiteradas ausencias.

"La profesora"
Tele 5. 16,00
Dir: Martin Danovan. Int: 

Amanda Danoche, Dalton James, 
Augene Glazar. USA, 1997.

Laura Ellington, una profeso
ra de literatura se dispone a ce
lebrar su décimo aniversario de 
boda, cuando descubre en el 
bolsillo de la chaqueta de su 
marido las fotos de unajoven. Una 
noche sorprende a los amantes 
en su propia cama, y decide huir. 
Un año después es contratada en 
un Instituto de Minnesota para 
hacer una sustitución. Aquí co

nocerá a otro profesor viudo con 
el cual mantendrá relaciones. Pero 
sus técnicas de enseñanza no 
serán aceptadas por la dirección, 
y surgirán problemas. Además, 
el hijo del profesor decide inves
tigar el oscuro pasado de esta 
mujer.

"La sombra del tercer 
hombre"

Tele 5. 22,00
Dir: Mario Azzopakdi. Int: 

Nina Ronjager, Heio Von Stet- 
ten, Hans Schenker. ALE, 1997.

Marsha, unajoven invidente, 
presencia el asesinato de un po
licía corrupto en el baño de una 
estación. Cuando los dos delin
cuentes ven a Marsha, intentan 
matarla también, pero el perro 
lazarillo de ésta lo consigue evi
tar. El inspector que se ocupa del 
caso, Harry, lleva mucho tiempo 
siguiendo la pista al policía ase
sinado, quien estaba relaciona

do con el tráfico de armas. Cuando 
Harry descubre que el único 
testigo es una mujer ciega se lle
va una decepción porque no la 
cree capaz de identificar a los 
criminales.

"Presa de la secta"
La Primera. 22,45
Dir: J.F. Lawton. Int: Christo

pher Lambert, John Lone.
Un hombre de negocios ame

ricano es testigo, en Japón, del 
asesinato de unajoven a manos 
de un grupo de «ninjas», conoci
dos como los Makatos. El siguien
te objetivo de los asesinos es 
acabar con el americano que está 
bajo la protección del matrimo
nio Takeda, cuyo único objetivo 
es vengarse deí jefe de los «nin
jas».

”EI día después"
La Primera. 01,45
Dir: Nicholas Meyer. Int: Ja

son Robards, Jobeth Williams, 
Steve Guttenberg, John Cullum, 
Ernie Hudson. USA, 1983.

Como consecuencia del esta
llido de la Tercera Guerra Mun
dial, una población de Kansas 
recií?e el impacto de una bomba 
nuclear. Los supervivientes de la 
explosión intentan sobrevivir, pero 
su vida cotidiana cambia radical
mente.

"El arte de apañarse"
La 2. 03,00
Dir: Luigi Zampa. Int: Alber

to Sordi, Marco Guglielmi.
La Policía se ha presentado 

en el domicilio del honorable don 
Rosario con la inexplicable inten
ción de detenerle.

Don Rosario está convenci
do de que se comete con él una 
grave injusticia y para conven
cerse a sí mismo, su memoria 
retrocede hasta los primeros años 
del siglo.
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"Crónicas marcianas" cumple
hoy su programa 300

El programa nocturno de 
Telecinco, «Crónicas marcia
nas», cumple hoy su progra
ma número 300, con casi 800 
horas de emisión en directo, y 
a lo largo de este tiempo ha 
obtenido una audiencia media 
de 1.719.000 espectadores y 
el 23 por 100 de cuota de 
pantalla. Los marcianos que 
iniciaron el programa -Javier 
Sardá como conductor, Galin
do, Mariano Mariano y Ma
nuel Fuentes- siguen, pero la 
familia se ha ampliado a lo largo 
de estos 300 programas con

Paz Padilla y Toni Clapés.
Los cotilleos del denomi

nado «mundo del corazón» han 
ido ampliándose desde sus 
inicios hasta conseguir cada 
vez más minutos y más cola
boradores. A Carlos Ferran
do se le ha unido Boris Iza
guirre y los protagonistas de 
esta prensa y sus escándalos, 
han ido comiendo terreno a 
este espacio nocturno. Car
men Vijande, Juan Adriansens 
y Javier Nart han estado desde 
el principio y luego se le han 
unido otros colaboradores.

«1 

y

Fernando Savater estará hoy invitado en 
el reparto de ” Compañeros”

En el capítulo de hoy de la 
serie de Antena 3, "Compa
ñeros", aparecerá como per
sonaje invitado el filósofo 
Fernando Savater. Con el tí
tulo de "Algo", en la emisión 
de hoy, los alumnos del Az
cona esperan la visita de un 
famoso y ellos piensan que se 
trata de un actor, un cantante 
o un futbolista. La expectación 
de los chicos se ve defrauda
da cuando descubren que se 
trata de un filósofo. El desin
terés de los jóvenes hace que 
Fernando Savater tenga que 
enfrentarse a una sala casi 
vacía.

"Actual” una apuesta por los 
documentales en la primera de TVE

La primera cadena de TVE 
estrenará, el próximo día 1 de 
junio y a las 22 horas, «Ac
tual», un programa de docu
mentales de gran formato que 
es una apuesta por programas 
de calidad en esta cadena, dijo 
ayer el director de Programas 
Documentales Especiales de 
TVE, Pedro Erquicia. Erquicia 
y el conductor del programa, 
Lorenzo Milá, presentaron 
ayer este espacio de reporta
jes sobre temas de actualidad, 
con una cuidada factura y un 
profundo análisis del tema que 
se aborde. Pedro Erquicia re
cordó que la presencia de un 
programa típico de La 2 en la 
primera cadena y en horario 
de máxima audiencia «es una 
apuesta por parte del actual 
director general de RTVE, Pío 
Cabanillas, quien ha afirma
do que se iba a tener más en 
cuenta la calidad que las au
diencias masivas».

Lorenzo Milá, que se con
sidera «un hombre de La 2», 
dijo que al principio se sintió 
«sorprendido» porque los di
rectivos de la cadena progra
maran un espacio «más pro
pio de La 2» en la primera

cadena.
El presentador de La 2 

Noticias afirmó que «no ten
go un especial interés en tra
bajar en la primera cadena, 
porque creo en la televisión 
pública que es la que se prac
tica en La 2» y recordó que 
todas sus participaciones en 
otros espacios siempre han 
sido de programas de interés 
público. «Me interesa la te
levisión divulgativa y de ser
vicio público», dijo. Para evi
tar que Lorenzo Milá salga en 
las dos cadenas al mismo tiem
po - «Actual» se emitirá en 
el mismo horario que el infor
mativo de La 2 Noticias»- ese 
día el informativo lo presen
tará Fran Llorente. Tanto 
Erquicia como Milá expresa
ron su convencimiento de que 
«Actual» no tendrá audien
cias millonarias «ni lo preten
de. Si nos Ven más o menos 
personas, para nosotros eso 
es secundario».

De momento se emitirán 
seis reportajes hasta que en 
el mes de julio comience la 
temporada de verano. «Des
pués ya veremos si seguimos 
o no», señaló Erquicia quién

aclaró que al estar en la pri
mera cadena los temas que 
analicen serán más sociales. 
El 50 por 100 de los reporta
jes que se emitan serán de 
producción propia y el resto de 
producción ajena y en su tra
mo final se incluirá un breve 
comentario irónico de Erquicia 
sobre pequeños hitos de la vida 
cotidiana, que llevará por nom
bre «...y un minuto -o así- de 
algo más». También habrá en 
el estudio invitados relaciona
dos con el asunto de que se 
trate.

Los seis programas que se 
emitirán hasta el verano se
rán «Vientres de alquiler» con 
el que se inaugurará «Actual», 
al que seguirán «Hombres 
maltratados» y «Una boda 
real», sobre el príncipe Eduar
do, hijo menor de la reina de 
Inglaterra. Otros serán «El 
pecho de Miranda», sobre la 
lucha de una mujer con cán
cer de mama; «Efecto 2,000», 
sobre el efecto que el nuevo 
milenio tendrá en los ordena
dores; y «El negocio de la 
fama», sobre los personajes 
que aparecen en las revistas 
del corazón.
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Sólo Música 
Información Nacional e Internacional 
Vidente: Mercedes Monleón 
Objetivo Diario (Reposición) 
Candidatos 
Las Noticias (1* Ed.) 
Información Nacional e Internacional 
La Música que viene 
Telenovela: Corazón de Diamante 
Tiempo para ti. (Arantxa del Sol) 
(TV en Rosa con Jesús Mariñas. Los Lunes) 
Tarde Infantil 
La Música que viene 
Lunes: El Catalejo (Cultura) 
Martes: El Estribo (Hípica) 
Miércoles: Dos Butacas por favor (Cine) 
Jueves: Todo Motor (Motor) 
Viernes: Local Musical (Música) 
Documental
Tertulia
Vidente: Isabel Nogales 
Las Noticias (2* Ed.) 
La Música que viene 
Objetivo Diario 
La Prórroga
Las Noticias (Reposición) 
Sólo Música
Película X (viernes y sábados)

CIUDAD REAL

SABAJDOS
03:00 Sólo Música
13:30 Vidente: Isabel Nogales
14:00 Caza y Pesca
14:30 La Semana en Noticias
15:00 Cine 

Sólo Música

OOMINGOS
03:00 Sólo Música
13:00 Vidente: Isabel Nogales
13:30 TV en Rosa 

con Jesús Mariñas
14:30 La Semana en Noticias
15:00 Cine 

Sólo Música

MRíseó^^Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
- Exposición de Gabriel García Maroto, hasta el 27 de mayo
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel López Villaseñor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la mañana a 13,30 
de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.
Museo Elisa Cendrero:
- Colección permanente de Historia, Arte y Etnología.
Sala de Exposiciones de Caja Madrid:
-Galería de Arte: C/Calatrava, 7-9, Tfno.: 926 25 02 71. Horario 
a las 19,30 horas, excepto si es lunes que comienza a las 19,00 
horas. Exposición de pinturas de José Fernández Arroyo (hasta 
el 30 de mayo).
Sala de Exposiciones de la Diputación (CEX):
- Vl Muestra de minigrafías, de Eduardo Barco y Lita Mora. Hasta 
el 23 de mayo. ___ _

e C
D

 

': O
Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería y de Geología.
- Primera planta: Exposición fotográfica de Margarita Fuentes.
- Segunda plantanal a permanente de Etnología.

Maldepeñas^

Galería Gregorio Prieto:
- Exposición degintura de Isidro de Lamo.

Sala de Exposiciones de Caja Madrid:
- Galería de Arte de Manzanares. Tfno.: 926 61 31 85. Horario: 
laborables de 19a21 horas. Festivos de 12 a 14 horas. Exposición 
de obras seleccionadas en el VI Certamen Nacional de Grabado 
(hasta el 30 de mayo).

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos del Museo del 
Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la novena de los actores 
españoles.
- Exposición: Adquisiciones al Museo del Teatro.
Iglesia de San Agustín:
- Exposición "Arquitectura de la Música".
Galería Fúcares:
- Exposición de pintura de Oriol Vilapuig. Hasta el 23 de mayo.

Museo de Ciencias Naturales:
- Planta baja: Exposición permanente de minerales.
- Planta alta: Exposición permanente de fósiles.
- Exposiciones de fauna y flora de la zona.
- Proyección de documentales sobre naturaleza. Alas 18,30 horas.
Palacio del Marqués de Santa Cruz:
- Visitas guiadas. Horario de 9a 13yde 16a 18 horas. Lunes 
descanso.
Universidad Popular:
- Exposición de esciiltura, cerámica, óleo y pintura en tela.

U Solana

Centro Cultural Don Diego:
-Exposición las artes plásticas en Ciudad Real 1996-98

iSWRR!^'WÍ?WWW>’WBW’^^
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Q La programación de hoy

La Primera twe1 La 2 > Antenas ^' Tele5 S Canal + “O CanalSur í'
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06,00 CANAL 24 HORAS 
07,30 TELEDIARIO

MATINAL
09,00 LOS DESAYUNOS 

DE TVE
Espacio de tertulia 
en la que se invita 
a un personaje de 
la actualidad 
política del país.

09,50 ESMERALDA 
11,15 SABER VIVIR 
12,45 ASI SON LAS 

COSAS
13,40 NOTICIAS
13,45 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,25 CORAZON DE 

PRIMAVERA
Í5,00 TELEDIARIO-1 

Informativo.
15,55 EL TIEMPO

16,05 CALLE NUEVA
Mónica no se deja 

¡ convencer por los
médicos y decide

¡ seguir con su
embarazo

16,40 LA USURPADORA 
Telenovela 
mexicana

18,20 DIGAN LOQUE
; DIGAN

Presentado por 
Jaime Bores, ’ 
incluye: Noticias

20,00 GENTE
20,15 FUTBOL DE la.

CHAMPIONS 
LEAGUE
Final
Manchester United 
- Bayern de 
Munich

no
ch

e

En el intermediocl el 
encuentro se 
emitirá el 
TELEDIARIO

:,45 ESPECIAL CINE 
«Presa de la secta» 
(1995)-105’33".
D: J.F. Lawton.
I: Christopher 
Lambert, John
Lone.

01,00 TELEDIARIO-3
01,45 CINE DE 

MADRUGADA
«El día después» 
(1983)-126’32".
D: Nicholas Meyer.
I: Jason Robards, 
Jobeth Williams.

04,00 CORAZON DE
L PRIMAVERA (R.)
¡04,35 TELEDIARIO-4

06,00 EURONEWS 06,20 LOS 05,45 AVANCE DE 08,00 CNN-i-.NQTlClAS 06,45 CARTA DE
06,30 LONGITUD- REPORTEROS PROGRAMACION 08,20 MAGACINE TQMA PRESENTACION

LATITUD 06,05 AVENTURASEN Y ESPACIOS 2(Mult) 07,00 NOTICIAS
07,00 PLANETA SUR AFRICA PROMOCIONALES 08,45 ZAP...ZAP...ZAPIN 07,15 LA BANDA DEL

Salud para todos 07,30 CLUB 06,00 TARZAN 09,10 LO + PLUS (Mult) SUR
07,30 CON MUCHA MEGATRIX 06,30 INFORMATIVOS 10,00 CINE: 09,00 BUENOS DIAS,

MARCHA 09,25 NOTICIAS TELECINCO «El mundo ANDALUCIA
09,30 EMPLEATE A 09,30 EL PRIMER Presentado por perdido» /V.O/ 09,50 GUIA LABORAL

FONDO CAFE Gloria Serra y Juan 12,03 CINE: 10,00 LA VIDA POR
10,00 TV. EDUCATIVA: 10,30 PELICULA Antonio Villanueva. «Siempre hay un DELANTE

LA AVENTURA «En busca de la 10,00 HART TO HART camino a la 10,30 EL CLUB DE LAS
DEL SABER justicia» (Serie) derecha» IDEAS

11,00 LA PELICULA DE 12,25 TOMATES Y 11,00 COCINA CON D: José Luis 11,30 LA VIUDA DE
LA MAÑANA PIMIENTOS FUNDAMENTO García Sánchez. BLANCO
«Los maridos no 13,20 PADRES 11,15 DIA A D1A I: Juan Luis 13,15 CONSABOR
cenan en casa» FORZOSOS Magacine matinal Galiardo. Juan ANDALUZ

13,00 CON MUCHA 14,00 COSAS DE con María Teresa Echanove. Programa sobre
MARCHA CASA Campos. 13,30 LOS 40 gastronomía y
Continuación del 14,30 EL PRINCIPE DE 14,00 EL JUEGO DEL PRINCIPALES « manualidades.
programa infantil BEL A1R EUROMILLON 14,00 MAS DEPORTE 14,00 CANALSUR

15,15 SABER Y GANAR 15,00 NOTlCIAS-1 14,30 INFORMATIVOS 14,55 AVANCE. NOTICIAS
...Concurso. 15,55. EL TIEMPO TELECINCO REDACCION Informativo.

15,45 CICLISMO GIRO 16,00 SABOR A TI 15,25 AL SALIR DE 15,00 TELESERIE: 15,00 CONTRAPORTADA
DE ITALIA Espacio diario de CLASE Friends Espacio informativo
Cesenatico- variedades que

16,00
Serie española Serie americana con noticias y

Sassuolo(etapa12) presenta Ana Rosa TARDE DE CINE que nos cuenta las comentarios de
17,30 AL HABLA Quintana y Mon «La profesora» aventuras de unos sociedad.
18,00 HYAKUTAKE Santiso. D: Martin jóvenes que se Presentan:
19,00 LOCA COMISARIA 18,55 ALTA TENSION Danovan hacen adultos Inmaculada Casal y

"La Tv por cable no Programa concurso 1: Amanda 15,30 DOCUMENTAL: María Contreras.
paga". de carácter Danohoe, Dalton 100 FOTOS DEL 15,35 PLAZA ALTA

19,30 MONTY cultural, Jones.. SIGLO XX: Teleserie de
"Intelectuales" presentado por 18,00 FLASH, EL Gandhi producción propia.
La esposa de Constantino JUEGO DE LAS 15,37 DOCUMENTAL relacionada con el
Monty le reprocha Romero. NOTICIAS 16,34 CINE: «Secretos mundo de los
a éste su falta de 20,00 LOS SIMPSON 19,00 SIETE EN EL del corazón» viñedos en
respeto para el Serie de dibujos PARAISO 18,23 CINE: Andalucía.
colectivo. animados. (Serie) «¿En vivo o en 16,00 DE TARDE EN

20,00 INFORMATIVO 20,30 IMPACTO TV 20,00 ELSUPER. vitro?» TARDE
TERRITORIAL Espacio que ofrece HISTORIAS DE 20,05 TELESERIE: 18,45 TOROS

20,30 ELLEN imágenes TODOS LOS Cierra el trato Desde Córdoba,
"El robo" impactantes. DIAS 21,30 LO + PLUS toros de Guadiamar

21,00 QUATRO 21,00 NOTICIAS-2 20,30 INFORMATIVOS 21,25 REDACCION. para El Pireo, Dávila
Concurso 21,50 EL TIEMPO TELECINCO NOTICIAS Miura y Pepín Liria.

21,30 INFELICES PARA 22,00 COMPAÑEROS 21,30 EL INFORMAL 21,52 LAS NOTICIAS 21,00 CANALSUR
SIEMPRE "Algo" 22,00 CINE TV DELGUIÑOL NOTICIAS

22,00 LA 2. NOTICIAS Los alumnos del «La sombra del 22,00 SERIE: Michael Informativo
22,25 EL TIEMPO Azcona esperan la tercer hombre» Hayes general, con
22,30 LA NOCHE visita de un famoso D: Mario Azzopardi 22,45 ESTRENO especial atención a

ABIERTA y ellos piensan que 1: Nina Kronjager, CANAL-f: las noticias
Pedro Ruiz se trata de un Heio Von Stetten. «La pareja ideal» andaluzas.
presenta este actor, un cantante Marsha, una joven (1997) 21,40 SENDEROS DE
programa semanal. o un futbolista. La invidente. D: Paul Wendkos. GLORIA

00,30 LOS LIBROS expectación de los presencia el 1: Olympia Vida de
01,30 LA MANDRAGORA chicos se ve asesinato Dukakis, John triunfadores
02,35 CONCIERTOS DE defraudada cuando de un policía en el Stamos. 00,45 CANALSUR

RADIO-3 descubre que se baño de una 00,15 LA NOCHE-b NOTICIAS
03,00 CINECLUB trata de un filósofo. estación. CORTA 01,00 CUARTO

«El arte de 23,30 VER PARA 00,00 CRONICAS 01,11 DOCUMENTAL: De CRECIENTE
apañarse» CREER MARCIANAS carpintero a gigolo 02,30 CINE:
D: Luigi Zampa. 01,35 NOTICIAS 3 02,00 INFORMATIVOS 02,00 N.B.A. "Adios Sabata"
I: Alberto Sordi, Informativo. TELECINCO (Piay off) D: Frank Kramer
Marco Guglielmi. 02,15 CRISTINA, AMIGA 02,45 INFOCOMERCIALES 05,00 CINE: «La mala 1: Yul Briner, Dean
V.O.S. MIA 04,15 APOCALIPSIS hierba» Reed, .

04,25 DESPEDIDA Y 03,30 TELEVENTA 05,30 LA MUJER 06,28 CINE: «En directo. 04,15 DESPEDIDA Y
CIERRE 03,40 CINE PROHIBIDA para newsnet» CIERRE

TE REGALAMOS

MÁS DE 350,000 PTAS, 

EN TODA LA GAMA 

E)EL MITSUBISHI 

E^ARIsma EXE.

MITSUBISHI

Incluye aire acondicionado, airbag, dirección 

asistida, radiocassette ROS con carátula extraible 

cierre centralizado y elevalunas eléctricos. Doble 

airbag y climatizador en versiones GLS y LS

Carisma EXE Potencia P.V.P.*

1.6 6LXAA 100 CV 2.174.000

1.8 GDILX 125 CV 2.530.000

1.8 GDI LS 125 CV 2.970.000

1.9TDGLX 90 CV 2.530.000

1.9 TD GLS 90 CV 2.970.000

3 Años de Garantía sin límite de kilome

traje. Asistencia en Viaje 24 h en Europa.

• Ptedo válido para vehículos en stock en Península y 

Baleares. Incluye transporte e imp. de niatriculacirki.

TOMELLOSO AGRITRASA MOTOR. 
: Campo, 104. Tel. 926 61

CIUDAD REAL: Ctra. de Toledo, km 2. Tel. 926 27 00 28 / 29.
57 84. VALDEPEÑAS; Ctra. Valdepeñas - C. Real, km 57,5. Tel. 926 31 34 72; ‘ 1



Ahora por sólo,.. 4.306 pías.

MtbA Distribuidor oficial!

PAPELERIAS Cyy'MO-,
Calatrava, 27 Telf.: 926 22 06 42 - Lanza, 1 TelL: 926 22 87 52 ■ 

Pza. Agustín Salido, 7 Telf,:926 23 03 20 - Fax; 926 23 03 21 CIUDAD REAL

El nuevo sistema 
de rotulación 
electrónica 
para uso
personal

lili MESA
PAPELERIAS

M
I

Plaza del Pilar
James Bond en Cuenca

La boda del 
lustro

Con fina falda de lino, 
no sé si subvencionada 
va la novia ilusionada 
del brazo de su padrino.

Van a boda de tronío, 
se sentarán a la mesa 
la marquesa de Filesa 
y el arzobispo de Kio.

¿Quién es, pregunta la gente, 
padrino tan singular? 
Cada cual ha de pensar 
que existe un novio indecente.

Aquí han de sentarse todos. 
Todos están invitados. 
Nosotros, de cualquier modo, 
seguiremos marginados.

Preguntarán los lectores; 
¿qué es lo que puñetas pasa? 
Señores; que no se casa 
nadie con los electores.

Ya, nadie habla de Rumasa 
de Conde ni De la Rosa. 
Quisiera escribir en prosa 
porque el tema ya rebasa 
la coplilla; voy a casa 
y a otra cosa mariposa.

El PP denuncia 
"trampas" en la 
adjudicación de 
pisos en 
Guadalajara

El PP de Castilla-La Man
cha denunció ayer lo que de
nominaron la "trama de cen
sos" , detectada en Guadalajara, 
donde han descubierto que un 
alto cargo de la Junta, el dele
gado de Obras Públicas, 
Mariano Teruel, ha hecho 
"trampas" en la adjudicación de 
Viviendas de Protección Ofi
cial (VPO), ya que tres de ellas 
han sido concedidas a tres fa
miliares, un primo, y a sus 
padres, aunque ninguno de ellos 
cumplían los requisitos estable
cidos. "El asunto que se plan
tea es muy grave porque se le 
quitan los pisos más asequibles 
y baratos a las personas nece
sitadas para llevárselos altos 
cargos del PSOE y familiares 
que aprovechan su posición 
para saltarse a la torera los re
quisitos exigibles a cualquier 
vecino de Castilla-La Mancha, 
y además percibir subvencio
nes, dinero público por ello".

El último agente 007, 
Pierce Brosnan, llegó el 
lunes a Cuenca para 
rodar algunas escenas 
de la nueva película del 
personaje creado por 
Ian Fleming. El actor ir
landés se alojó en el 
Parador de Cuenca y 
ayer al mediodía paseó 
por la ciudad castella
na, despertando la ad
miración de los que se 
cruzaban con él por la 
calle, especialmente 
entre las mujeres. 
Brosnan comió en un 
restaurante de Cuenca, 
ciudad de la que parti
rán hacia Las Majadas, 
donde se rodarán algu
nas escenas de la últi
ma aventura de Bond, 
"El mundo no es sufi
ciente". En Cuenca es
peran también la llega
da de su compañera de 
reparto, la francesa 
Sophie Marceu. FOTO- 
BES

Barato pide a la Junta que 
agilice el pago de las ayudas
a los productores de lino

La Tribuna

El presidente nacional de la 
Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores (ASAJA), Pedro 
Barato, pidió ayer a la 
Consejería de Agricultura de 
la Junta de Comunidades que 
agilice el pago de las subven
ciones a los productores de lino 
de la región, ayudas que 
ASAJA confía en que se ha
gan llegar de inmediato a los 
agricultores.

En una rueda de prensa, a 
la que asistieron también el 
presidente y el secretario re
gional, Femando Villena y José 
María Fresneda, respectiva
mente, Barato señaló que a 
ASAJA le consta que de for
ma mayoritaria los agriculto-
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* Aguirre reconoció que ha 
. habido fallos y los ha asumido 

ella personalmente.

E

res han hecho las cosas correc
tamente, por lo que confían en 
que perciban las subvenciones 
a las que, como profesionales 
que son, los agricultores tie
nen derecho.

El presidente nacional de 
ASAJA abogó por la consoli
dación del conjunto de las sub
venciones agrarias y por que 
no se pongan en peligro las ne
cesarias ayudas de la Unión Eu
ropea, que están permitiendo 
que en Castilla-La Mancha los 
agricultores perciban alrede
dor del 50 por ciento de su renta 
por esta vía. En este contexto. 
Barato se refirió a las ayudas 
al cultivo del lino -unos 10.000 
millones de pesetas- como una 
mera anécdota en el conjunto 
de las subvenciones que reci

ben los agricultores, que alcan
zan los 950.000 millones.

El responsable de ASAJA 
solicitó también al Gobierno 
regional castellano-manchego 
que manifieste su opinión 
confirmando la necesidad de 
que los agricultores de la re
gión continúen beneficiándo
se de las ayudas europeas, ya 
que considera que no se debe 
jugar con este asunto que puede 
ser muy perjudicial para el 
mundo rural.

Asimismo, aunque no lo 
considera prioritario, ASAJA 
opina que la Consejería debe 
establecer cual será el criterio 
de la Consejería de Agricul
tura sobre la modulación y, en 
virtud de esto, seguir trabajan
do.

* La concejala de Cultura, 
Teresa Aguirre, hizo ayer un 
breve balance de su gestión en 
la entrega de los premios de 
poesía y narrativa del Ayunta
miento.

* Hablando de fallos, ayer 
cometió un pequeño error, ya 
que al hacer la semblanza de 
los galardonados se felicitó por 
el hecho de que fueran de la 
región, concretamente de 
Albacete y Cuenca, cuando el 
ganador del premio de narrati
va es de Manzanares, provin
cia de Ciudad Real.

* Numerosos representan
tes del PSOE asistieron ayer a 
la despedida que los socialis
tas españoles y las institucio
nes vascas tributaron ayer en 
Bilbao al fallecido presidente 
del PSOE, Ramón Rubial, en
tre los que se encontraba la 
diputada nacional del PSOE por 
Ciudad Real Clementina Diez 
de Baldeón.

*¿Habrá pensado bien la 
Diputación la inversión que va 
a realizar en la Plaza de la 
Constitución?

*Invertir casi 400 millones 
en excavar dos subterráneos 
para 150 plazas de garaje, pa
rece un poco despilfarro, cuan
do hay casi 100 plazas en la su
perficie. Ellos sabrán.

Clementina Díez en el homenaje"


